
З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
И Р К У Т С К О Й  О Б Л А С Т И

СТЕНОГРАММА
30-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области 

20 мая 2020 года г. Иркутск

Часть 1 заседания. Дата: 20.05.2020 Время: 10:06:11 -  11:39:49 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла

сти

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 40
1. Аблов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут

ской области
3. Безродных О.В. председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин

формационной политике и связям с общественными объедине
ниями

4. Битаров А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
5. Бренюк С.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
6. Ведерников А.В.председатель Законодательного Собрания Иркутской области
7. Вепрев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
8. Габов Р.Ф. председатель комитета по законодательству о природопользо

вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собра
ния Иркутской области

9. Гаськов А.Ю. председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

10. Дикусарова Н.И. председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области

11. Егорова Л.И. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

12. Красношта- депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
нов А.А.

13. Крыво- депутат Законодательного Собрания Иркутской области
вязый И.В.

14. Кудрявцева Г.Ф. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
15. Курбайлов М.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
16. Левченко А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
17. Лобков А.В. заместитель председателя комитета по здравоохранению и со

циальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
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сти
18. Любенков Г.А. заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразова

нию, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области

19. Маслов А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
20. Некипелов Д.Б. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
21. Носенко О.Н. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут

ской области
22. Обухов А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
23. Перетолчин В.В. заместитель председателя комитета по законодательству о госу

дарственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

24. Петрук С.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
25. Побойкин В.Л. председатель комитета по законодательству о государственном

строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

26. Попов О.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
27. Романов А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
28. Сагдеев Т.Р. председатель комиссии по контрольной деятельности Законода

тельного Собрания Иркутской области
29. Сарсенбаев Е.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
30. Синцова И.А. председатель комитета по социально-культурному законода

тельству Законодательного Собрания Иркутской области
31. Сумароков И.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
32. Сумароков П.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
33. Терентьев А.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
34. Труфанов Н.С. председатель комитета по собственности и экономической по

литике Законодательного Собрания Иркутской области
35. Тютрин Д.Г. заместитель председателя комитета по социально-культурному

законодательству Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

36. Франтенко С.С. заместитель председателя комитета по законодательству о при
родопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодатель
ного Собрания Иркутской области

37. Хайдуков В.В. заместитель председателя комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

38. Шевченко С.П. заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской
этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области

39. Шершнев Д.П. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
40. Шпаков В.Ю. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 5
1. Андреев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Бакуров Е.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

2



3. Белов А.С. заместитель председателя комиссии по контрольной деятельно
сти Законодательного Собрания Иркутской области

4. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
5. Чекотова Н.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 7
1. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Собрания

Иркутской области
2. Буянов Р.В. исполняющий обязанности полномочного представителя Гу

бернатора Иркутской области в Законодательном Собрании Ир
кутской области

3. Козлов А.В. исполняющий обязанности заместителя Губернатора Иркутской
области

4. Ленынина И.В. руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской
области

5. Петров А.А. заместитель руководителя аппарата Законодательного Собрания
Иркутской области

6. Рыжкович В.А. заместитель начальника управления информационной политики
и связям со средствами массовой информации

7. Шергин Р.Ю. заместитель прокурора Иркутской области

О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:12. Речь 3 мин 1 сек

Прошу занять свои места, тишина в зале. Начинаем работать. 
Для регистрации присутствия на рабочем месте прошу зарегистри
роваться. Установите вашу карточку в ложемент. Из 45 депутатов 
присутствует 39. (Наталья Игоревна, регистрируйтесь). 40. Из 45 
депутатов в зале присутствует 40 депутатов.

Сегодня в заседании присутствуют: исполняющий обязанно
сти полномочного представителя Губернатора Иркутской области 
в Законодательном Собрании Буянов Роман Викторович, испол
няющие обязанности министров Иркутской области, президент 
Союза «Торгово-промышленная палата Восточной Сибири» Со
боль Алексей Иванович, заместитель прокурора Иркутской обла
сти Шергин Роман Юрьевич, председатель Избирательной комис
сии Иркутской области Дмитриев Илья Владимирович, начальник 
Управления Министерства юстиции по Иркутской области Петро
ва Ольга Викторовна, председатель Контрольно-счетной палаты 
Иркутской области Морохоева Ирина Петровна, исполняющие 
обязанности заместителя Председателя Правительства Иркутской 
области, Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 
Семенова Светлана Николаевна.
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РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/1)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/2)

ВЫСТУПИЛИ:

Кворум для работы имеется. 30-я сессия Законодательного 
Собрания Иркутской области объявляется открытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

Для ведения заседания необходимо избрать рабочие органы. 
Секретариат предлагается избрать в количестве трех человек. Бу
дут ли предложения? Кто за данный количественный состав, про
шу проголосовать.

Избрать секретариат в составе трех человек 

Время: 10:09:12
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  38. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:09:13. Речь 0 мин 29

Решение принято. Персонально: Лобков Артем Валентино
вич, Попов Олег Николаевич, Шевченко Светлана Петровна. Будут 
ли другие предложения по кандидатурам? Предлагается голосо
вать за список кандидатов в целом.

Избрать названные кандидатуры в состав секретариата 
Время: 10:09:41
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:09:41. Речь 0 мин 32 с

Решение принято. Прошу секретариат занять свои места. 
Счетную комиссию предлагается избрать в количестве трех 

человек. Будут ли другие предложения? Кто за данный количе
ственный состав, прошу проголосовать.
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Пожалуйста, Андрей Сергеевич.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/3)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/4)

Уважаемые депутаты, доброе утро. Хотел предложить сего
дня увеличить состав с четной комиссии до пяти человек. В связи с 
тем, что у нас представители разных фракций и групп больше чем 
3. Могу сразу второе предложение озвучить. По персональному 
составу предлагаю от фракции КПРФ одного человека: Романова 
Антона Васильевича.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:10:47. Речь 0 мин 16 с

Давайте постепенно. На голосование ставится вопрос о чис
ленном составе счетной комиссии. (Не слышно). В порядке очере
ди. Сначала мы голосуем за численный состав трех человек. Кто 
"за" прошу проголосовать.

Избрать счетную комиссию в составе трех человек 
Время: 10:11:02
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  20. Против -1 1 . Воздержались -  5. Не голосовали -  4.
Не принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСПЗУЮЩИЙ: Время: 10:11:02. Речь 0 мин 49 с 

Решение не принято.
Предлагается определить количественный состав счетной 

комиссии в количестве пяти человек. (Не слышно). Мы голосуем 
сейчас за предложение Левченко Андрея Сергеевича. Прошу со
блюдать тишину в зале, уважаемые депутаты. На голосование ста
вится предложение Левченко Андрея Сергеевича: о количествен
ном составе - 5 человек. Прошу проголосовать.

Избрать счетную комиссию в составе пяти человек 
Время: 10:11:51
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:10:14. Речь 0 мин 33 сек
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Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  26. Против -  14. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:51. Речь 0 мин 33 с

Андрей Сергеевич, Ваше решение принято. Теперь, будьте 
добры, сформулируйте свое предложение после предложений по 
персональному составу.

В персональный состав предлагается: Перетолчин Виталий 
Владимирович, Петрук Светлана Михайловна, Любенков Георгий 
Александрович. Прошу, уважаемые коллеги, еще предложения для 
включения в счетную комиссию. Пожалуйста, Андрей Сергеевич.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:12:24. Речь 0 мин 23 сек

В соответствии с решением фракции предлагаю заменить 
члена нашей фракции Петрук Светлану Михайловну на Романова 
Антона Васильевича, а остальных членов счетной комиссии пред
лагаю обсудить и предложить другим депутатам.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:47. Речь 0 мин 19 с

Есть такая постановка задачи заменить? Или мы должны го
лосовать отдельно за исключение Светланы Петровны, отдельно за 
включение Антона Васильевича? Коллеги, соблюдаем дисципли
ну. Пожалуйста, записывайтесь для выступления. Пожалуйста, 
Антон Васильевич, Ваше предложение.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:13:05. Речь 0 мин 12 сек

У меня предложение Светлану Петровну оставить, ну, Свет
лану Михайловну оставить в составе комиссии, а просто дополни
тельно ввести мою кандидатуру, да. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Светлану Михайловну, извините.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/5)

Андрей Сергеевич, уточните, пожалуйста, еще раз свое 
предложение. То есть мы не заменяем, а добавляем Антона Васи
льевича? Или все-таки Вы настаиваете на своей формулировке?

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:13:30. Речь 0 мин 22 сек

Я просто обязан докладывать в соответствии с решением 
фракции, поэтому я так и доложил. Если большинство депутатов 
сейчас дополнительно включат второго члена нашей фракции Ан
тона Васильевича, не исключая Петрук Светлану Михайловну, я не 
возражаю.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:53. Речь 0 мин 1 сек 

Пожалуйста, Лариса Игоревна, Ваше предложение.

ЕГОРОВА Л.И. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:13:54. Речь 0 мин 9 сек

Предлагаю в состав счетной комиссии ввести Гаськова 
Александра Юрьевича.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:03. Речь 0 мин 12 с

Уважаемые коллеги, поступило два предложения: о включе
нии депутата Романова Антона Васильевича в состав счетной ко
миссии. Прошу проголосовать.

Принять решение 
Время: 10:14:15
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  31. Против -  7. Воздержались -  2. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:18. Речь 0 мин 13 с
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ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/6)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/7)

ВЫСТУПИЛИ:

Решение принято. Предлагается включить в состав счетной 
комиссии депутата Гаськова Александра Юрьевича.

Принять решение 
Время: 10:14:35
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  36. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:35. Речь 0 мин 17 с

Решение принято. Предлагается голосовать за список канди
датов в целом. Прошу проголосовать.

Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 
Время: 10:14:51
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:52. Речь 0 мин 32 с

Решение принято. Рабочие органы избраны. В Законодатель
ное Собрание Иркутской области поступило постановление Изби
рательной комиссии Иркутской области о регистрации депутата 
Законодательного Собрания Иркутской области третьего созыва 
Некипелова Дениса Борисовича.

РЫЖКОВИЧ В.А. -  заместитель начальника управления инфор
мационной политики и связям со средствами массовой информа
ции

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:15:24. Речь 0 мин 40 сек

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:15. Речь 0 мин 20 с
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/8)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:

Удостоверение депутата Законодательного Собрания Иркут
ской области третьего созыва вручается Некипелову Денису Бори
совичу. (Аплодисменты).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:04. Речь 0 мин 27 с

Уважаемые коллеги, в секретариат поступило обращение от 
депутата Некипелова: прошу включить меня в состав комитета по 
законодательству о государственном строительстве области и 
местном самоуправлении. Нам необходимо проголосовать за при
нятие постановления о включении Некипелова Дениса Борисовича 
в состав комитета по законодательству о госстроительстве. Прошу 
проголосовать.

Принять решение 
Время: 10:16:31
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  5.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:16:31. Речь 1 мин 6 сек

Решение принято. Также в секретариат поступило заявление 
Перетолчина Виталия Владимировича о досрочном прекращении 
полномочий заместителя председателя комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве. Зачи
тываю: в соответствии со статьей 14 и 24 Закона Иркутской обла
сти от 8 июня 2009 года ЗО-оз «О Законодательном Собрании Ир
кутской области» заявляю о своей отставке с должности замести
теля председателя комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве, замещаемой мной на по
стоянной профессиональной основе, с 20 мая 2020 года. Подпись. 
Нам необходимо проголосовать о досрочном прекращении полно
мочий заместителя председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Перетолчина 
Виталия Владимировича. Прошу проголосовать.

Принять решение 
Время: 10:17:37
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(п.0/9) Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:37. Речь 0 мин 44 с

Решение принято. В секретариат поступило заявление Пере- 
толчина Виталия Владимировича об исключении его из состава 
комитета по законодательству о природопользовании, экологии и 
сельском хозяйстве и о включении его в состав комитета по зако
нодательству о государственном строительстве области и местном 
самоуправлении. Нам необходимо проголосовать за принятие по
становления об исключении депутата Перетолчина из состава ко
митета по законодательству о природопользовании, экологии и 
сельском хозяйстве и о включении его в состав комитета по зако
нодательству о государственном строительстве и местном само
управлении. Прошу проголосовать.

Принять решение 
Время: 10:18:21
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  4. Воздержались -  2. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:21. Речь 0 мин 48 с

Решение принято. Также в секретариат поступило заявление 
Франтенко Степана Сергеевича об исключении его из состава ко
митета по законодательству о госстроительстве и местном само
управлении и о включении его в состав комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве. Нам 
необходимо проголосовать за принятие постановления об исклю
чении депутата Франтенко из состава комитета по законодатель
ству о государственном строительстве области и местном само
управлении и о включении его в состав комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Зако
нодательного Собрания Иркутской области. Прошу проголосовать.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/10)



ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/11)

ВЫСТУПИЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

РЕШИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/12)

ВЫСТУПИЛИ:

Принять решение 
Время: 10:19:09
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  4. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:09. Речь 0 мин 19 с 

Решение принято.

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ СЕССИИ

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:28. Речь 0 мин 8 сек

Переходим к рассмотрению проекта повестки. Проект по
вестки рассмотрен на заседании коллеги. Предлагаю принять про
ект повестки сессии за основу.

Принять проект повестки за основу

Время: 10:19:36
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  38. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:36. Речь 0 мин 22 с

Решение принято. Повестка за основу принята. Предложе
ния, коллеги, по включению в повестку. Пожалуйста, Любенков 
Георгий Александрович, Вам слово.

ЛЮБЕНКОВ Г.А. -  заместитель председателя комитета по бюдже
ту, ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому



Уважаемые коллеги, парламентскими фракциями в Законо
дательном Собрании "Единая Россия", ЛДПР, "Справедливая Рос
сия" и депутатской группы "Гражданская Платформа" внесен про
ект закона Иркутской области ПЗ-694, направленный на поддерж
ку предпринимателей условиях пандемии коронавируса. С учетом 
повышенной социальной значимости данного вопроса считаю не
обходимым внесение указанного законопроекта в сегодняшнюю 
повестку дня. Принимая во внимание нормы Регламента, опреде
ляющие процедуру рассмотрения альтернативных законопроектов, 
одновременно прошу включить в повестку дня альтернативные 
проекты по данному предмету одним вопросом. Таким образом, 
прошу поставить на голосование вопрос о включении в повестку 
сегодняшнего заседания следующих проектов законов: проекта за
кона Иркутской области ПЗ-686 "О внесении изменения в часть 1 
статьи 2 Закона Иркутской области "О транспортном налоге", За
кона Иркутской области ПЗ-688 "О внесении изменений в Закон 
Иркутской области "Об особенностях налогообложения при при
менении упрощенной системы налогообложения" и проект закона 
Иркутской области ПЗ-694 "О внесении изменений в отдельные 
законы Иркутской области". Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо, Георгий Александрович. Пожалуйста, предложение 

депутата Гаськова Александра Юрьевича.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:21:24. Речь 0 мин 25 сек

Доброе утро, уважаемые коллеги, Александр Викторович, 
прошу перенести рассмотрение вопроса № 35 (проект закона Ир
кутской области ПЗ-691 «О дополнительной мере социальной под
держки граждан, проживающих в селе Сполошино Киренского 
района Иркутской области») до перерыва к 11:30. В перерыве нам 
необходимо провести комитет по данному вопросу проекта закона.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:49. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Пожалуйста, Роман Викторо
вич Буянов, Ваше предложение.

законодательству Законодательного Собрания Иркутской области
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:19:59. Речь 1 мин 25 сек
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БУЯНОВ Р.В. -  исполняющий обязанности полномочного пред
ставителя Губернатора Иркутской области в Законодательном Со
брании Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:21:50. Речь 0 мин 40 сек

Уважаемые депутаты, у меня 2 предложения. Первое пред
ложение по вопросу № 27 повестки заседания сессии. Докладчи
ком стоит Ситников Руслан Леонидович. Просьба заменить на до
кладчика - Зайцев Константин Борисович - Председатель Прави
тельства Иркутской области. И второе предложение также о за
мене докладчиков по вопросу № 30. Сейчас в проекте заседания 
сессии стоит докладчиком Зайцев Константин Борисович. Просьба 
поставить Кобзева Игоря Ивановича - временно исполняющего 
обязанности Губернатора Иркутской области. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:29. Речь 0 мин 10 с

Всегда приятно, когда Вы повышает уровень докладчиков. 
Спасибо, Роман Викторович. Так, два предложения от представи
теля Губернатора. Пожалуйста, Сергей Алексеевич Бренюк, Ваше 
предложение.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:22:39. Речь 0 мин 36 сек

Мое предложение депутат Любенков уже проговорил о 
включении в повестку тех вопросов, которые не были рассмотрены 
на внеочередной сессии, но он почему-то предложил одним вопро
сом каждый из законопроектов. Это индивидуальный законопро
ект. Поэтому я предлагаю каждый из этих 3 законопроектов внести 
самостоятельно три вопроса. Законопроект - вопрос, законопроект 
- вопрос, законопроект - вопрос. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:15. Речь 0 мин 16 с

Спасибо, Сергей Алексеевич. Ваше предложение записано. 
Так, мы... Андрей Сергеевич, у Вас выступление по какому вопро
су? У вас предложение о включении в повестку? Пожалуйста.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут-
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Уважаемые депутаты, мы позавчера с вами здесь были на 
внеочередной сессии, большинство из нас, и при рассмотрении во
проса о корректировке закона по налогу на имущество. По пред
ложению нескольких депутатов данный законопроект не был рас
смотрен с формулировкой, что ему, во-первых, есть альтернатив
ный законопроект и с обещанием, заверением, что они оба альтер
нативные законопроекты будут рассмотрены сегодня как пара аль
тернативных якобы законопроектов. Как мы видим, внесенное 
предложение о включении в повестку проекта закона 694, оно со
держит только корректировку 2 видов налогов: это транспортного 
налога и налога по упрощенной системе налогообложения. Налога 
на имущество не содержит. Вот мы на комитете этот вопрос рас
сматривали, я просто хочу обратить внимание всех депутатов, что 
позавчера мы были введены в заблуждение. Сегодня проект закона 
группы депутатов о налоге на имущество альтернативный в по
вестку не включается. Соответственно, он, как трактует Законода
тельное Собрание, аппарат Законодательного Собрания, поскольку 
альтернативный переносится на июньскую сессию, то есть через 
месяц. Еще месяц предприниматели у нас не будет иметь гаранти
рованного понимания, что они смогут сократить свою себестои
мость, объем своих расходов в этом году. Я хочу вас обратить на 
это внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:34. Речь 0 мин 14 с

Спасибо, Андрей Сергеевич, у Вас нет предложения по 
включению вопроса в повестку дня. Значит, выступление Ваше 
услышано, но записать нечего. Пожалуйста, вопрос Романова Ан
тона Васильевича.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 10:25:48. Речь 0 мин 58 сек

Уважаемые коллеги, мне хотелось бы знать, почему данный 
закон или на альтернативной основе или как бы самостоятельно не 
внесен в повестку дня. Он в установленном порядке внесен в Зако
нодательное Собрание, если есть какие-то причины, вы должны об 
этом сказать. Если нет причин, то мы будем это трактовать как 
намеренное затягивание оказания помощи предпринимательскому 
сообществу. Я надеюсь, что предложение, все-таки если таких, бу-

ской области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:23:32. Речь 2 мин 2 сек
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дем так говорить, непреодолимых причин нет, то включить этот 
законопроект либо на альтернативной основе, либо на безальтер
нативной основе. Потому что если нет альтернативного закона (а 
говорили о том, что он есть), то надо его вносить. А если есть аль
тернативный закон давайте внесем вместе. То есть что тянуть? 
Предложение: внести данный наш закон об УСН в повестку сего
дняшней сессии. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:46. Речь 0 мин 9 сек

Как звучит Ваше предложение, Антон Васильевич? Пожа
луйста, будьте любезны.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:26:55. Речь 0 мин 22 сек

В повестку дня в нынешней сессии закон об упрощенной си
стеме налогообложения, который внесла фракция КПРФ, значит, 
если там есть альтернативный закон, то, пожалуйста, на альтерна
тивной основе. Если нет такого, нет закона этого альтернативного, 
значит один закон.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:17. Речь 0 мин 3 сек

Записано Ваше предложение. Спасибо, пожалуйста, по веде
нию, Левченко Андрей Сергеевич.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 10:27:19. Речь 0 мин 26 сек

...Поправить Антона Васильевича, он перепутал наименова
ния законопроектов: по у прощенке уже предложено было внести 
до этого 2 проекта, альтернативных законопроекта. По налогу на 
имущество вот как раз не предложено. Антон Васильевич, видимо, 
имел ввиду.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Если Антон Васильевич не изменит свое предложение, то я 

вынужден поставить его. Вы, пожалуйста, сформулируйте, Антон 
Васильевич, как записать мне ваше предложение?
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Предложение внести альтернатив... То есть законопроект о 
налоге на имущество, внесенный фракцией КПРФ, на сегодняш
нюю сессию. Если есть альтернативный закон, внести и альтерна
тивный закон, для того чтобы рассмотреть эти законы вместе на 
нынешней сессии.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:09. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Антон Васильевич. Пожалуйста. Петров Алексей 
Александрович, пожалуйста, Вам слово.

ПЕТРОВ А.А. -  заместитель руководителя аппарата Законода
тельного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:28:11. Речь 0 мин 14 сек

По какому конкретно вопросу? (Не слышно). Нет, ошибся, 
ошибся, видимо, извините.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:25. Речь 0 мин 5 сек

Тогда нет к Вам вопросов, спасибо. Пожалуйста, выступле
ние Любенкова Г еоргия Александровича.

ЛЮБЕНКОВ Г.А. -  заместитель председателя комитета по бюдже
ту, ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:28:30. Речь 1 мин 25 сек

Я хотел, уважаемые коллеги, дать пояснение. Вот эта фраза 
озвученная, она была, кстати мною озвучена на внеочередной сес
сии о том, что в среду мы будем обсуждать эти законы. Но я дей
ствую как бы в рамках принимаемых решений нашей рабочей 
группой. И рабочая группа, она работает над этим законопроектом. 
Почему сегодня принято решение было (вчера вечером, не сего
дня, вчера вечером было принято решение) перенести этот вопрос 
на июньскую сессию, над ним идет, продолжается работа по одной 
простой причине о том, что налог на имущество за 19 год мы с ва-

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:27:46. Речь 0 мин 23 сек
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ми будем платить этой осенью. Налог за 20 год будем платить в 21 
году. Поэтому сегодня на финансовое состояние, финансовую ста
бильность предпринимателей этот закон ни в коей мере не влияет. 
В качестве успокоения, если он должен быть принят, ну, может 
быть, да, но может, я заверяю сегодня все предпринимательское 
сообщества, что работа над этим законопроектом ведется, и рабо
чей группой вчера было принято решение (причем не только мной 
там, Натальей Игоревной), а это и "Торгово-промышленная пала
та" и все другие структуры предпринимательские, которые сегодня 
участвуют в работе рабочей группы, и с ними это решение согла
совано. Поэтому вот это чисто такая ремарка и пояснение.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо. Пожалуйста, Басов Михаил Васильевич.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:29:55. Речь 0 мин 37 сек

Уважаемые депутаты, небольшая ремарка. По предложению 
Сергея Алексеевича Бренюка. По разделению 3 альтернативных 
законопроектов на три отдельных вопроса. Если читать строго 
нормы Регламента, то альтернативные законопроекты рассматри
ваются одновременно. Поэтому было бы логично и правильно с 
точки зрения Регламента их объединить именно в один вопрос с 
непосредственным рассмотрением. Прошу учитывать при приня
тии решения.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Да, пожалуйста, Сергей Алексеевич.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 10:30:32. Речь 0 мин 28 сек

У меня вопрос к господину Басову: а как голосовать по 3 за
конам одновременно? Депутат хочет по одному закону проголосо
вать "за", по-другому "против", по третьему воздержаться. А ему 
говорят: голосование единое, оно вот одним вопросом внесено. И 
что будет из этого? Мы вносили 3 законопроекта.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Михаил Васильевич.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного 
Собрания Иркутской области
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ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:31:00. Речь 0 мин 32 сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/13)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/14)

Уважаемый Сергей Алексеевич, данный вопрос в Регламенте 
разрешен. Альтернативные законопроекты рассматриваются, по
том все ставятся на рейтинговое голосование, то есть по каждому 
закону голосование будет отдельно, но оно будет единым, оно бу
дет пакетное. То есть в любом случае депутату будет предоставле
но право выразить свое мнение по каждому отдельному законо
проекту.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:32. Речь 0 мин 16 с

Уважаемые коллеги, записано 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, записано 7 
предложений, нам нужно по ним провести голосование. Итак, 
предложение депутата Любенкова. Ставится вопрос на голосова
ние в той редакции как сказал Георгий Александрович. Прошу 
проголосовать.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:31:48
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  28. Против -  4. Воздержались -  3. Не голосовали -  5.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:48. Речь 0 мин 33 с

Решение принято. Вопрос включен в повестку.
Напомните, пожалуйста, 691. Кто выступил с этим? А? (Не 

слышно). А, Александр Юрьевич, поменять до перерыва. Пожа
луйста, голосуем предложение депутата Гаськова.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:32:21
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  37. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:21. Речь 0 мин 19 с

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/15)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/16)

ВЫСТУПИЛИ:

Предложение... Решение принято.
Предложение представителя Губернатора о замене доклад

чика. Г олосуем.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:32:41
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  38. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:41. Речь 0 мин 26 с

Решение принято. Следующее предложение Романа Викто
ровича Буянова по 30-му вопросу: о замене докладчика, замене 
Зайцева Константина Борисовича на Кобзева Игоря Ивановича. 
Прошу проголосовать.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:33:07
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  38. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:07. Речь 0 мин 35 с 

Решение принято.
Предложение депутата Бренюка о том, чтобы включить в 

повестку дня вопросы каждым отдельным вопросом о... Я так по
нимаю, что... Прокомментируйте, пожалуйста.

ПЕТРОВ А.А. -  заместитель руководителя аппарата Законода-
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Уважаемые депутаты, при голосовании по предложению де
путата Любенкова решение по данному вопросу уже принято. Во
прос один в повестке дня объединен, и по ним будет проводиться 
рейтинговое голосование.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:56. Речь 0 мин 2 сек

Сергей Алексеевич, согласны с таким вот?

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 10:33:59. Речь 0 мин 5 сек

Я не согласен, но... (Шум в зале, смех).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:04. Речь 0 мин 30 с

Я понял, спасибо. (Не слышно). Хорошо, спасибо. И пред
ложение депутата Романова: внести проект закона о налоге на 
имущество. А в случае наличия альтернативных, то внести все 
вместе в повестку дня. Перед голосованием по этому вопросу мне 
хотелось бы понять позицию профильного комитета. А они вооб
ще готовы к рассмотрению на этой сессии? Они формальным об
разом прошли законотворческую процедуру? Пожалуйста, Наталья 
Игоревна.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:34:34. Речь 0 мин 52 сек

Уважаемый Александр Викторович, я вот хотела просить 
Антона Василевича снять свое предложение, потому что, во- 
первых, как правильно сказал Георгий Александрович Любенков 
вчера рабочей группой было принято решение поработать допол
нительно над этим проектом закона. Во-вторых, имеются 2 проек
та закона, на один из них еще не поступили заключения. Поэтому 
мы их ожидаем. Кроме того, один из этих проектов законов мы не 
рассмотрели на комитете, и заключений нет, и рабочая группа еще

тельного Собрания Иркутской области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:33:42. Речь 0 мин 14 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/17)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.0/18)

ВЫСТУПИЛИ:

работает. Поэтому, коллеги, здесь миром принято такое решение. 
Просьба поддержать предпринимательское сообщество, членов 
рабочей группы и не рассматривать эти вопросы сегодня. У нас 
есть 2 причины: есть причина формального свойства и есть причи
на - вот мнение рабочей группы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:26. Речь 0 мин 7 сек

Наталья Игоревна, я не будут предлагать Антону Васильеви
чу отзывать свое предложение. Оно прозвучало, я ставлю его на 
голосование: включить в повестку дня вопрос о налоге на имуще
ство.

Утвердить поправку к повестке 
Время: 10:35:33
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  17. Против -  22. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Не принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:33. Речь 0 мин 34 с

Решение не принято, вопрос в повестку дня не включен. 
Уважаемые коллеги, мы закончили рассмотрение всех пред

ложений. Прошу... Предлагаю в целом проголосовать за повестку 
дня 30-й сессии с учетом всех предложений. Прошу проголосо
вать.

Принять повестку в целом 
Время: 10:36:07
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  38. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:07. Речь 0 мин 15 с
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Решение принято. Повестка сессии утверждена. Переходим к 
работе по повестке.

ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ ДНЯ:

1. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Григорьевой Татьяны Евгеньевны»
2. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Ивановой Людмилы Михайловны»
3. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Ломовицкой Елены Викторовны»
4. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Петрова Павла Анатольевича»
5. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Сахаевой Светланы Андреевны»
6. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Куторкиной Татьяны Дмитриевны»
7. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Чекотовой Нины Александровны»
8. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Алексеева Бориса Григорьевича»
9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-692 «О внесении изменений в Закон Ир
кутской области «О выборах Губернатора Иркутской области» (первое чтение)
10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-693 «О внесении изменений в статьи 57 
и 59 Закона Иркутской области «О выборах Губернатора Иркутской области» (пер
вое чтение)
11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-702 «О внесении изменений в статьи 35 
и 36 Закона Иркутской области «О Законодательном Собрании Иркутской области» 
(первое чтение)
12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-689 «О порядке предварительного уве
домления Губернатора Иркутской области об участии на безвозмездной основе в 
управлении отдельными некоммерческими организациями» (первое чтение)
13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-684 «О внесении изменений в статьи 1 и 
2 Закона Иркутской области «О должностных лицах, уполномоченных составлять 
протоколы об отдельных административных правонарушениях, предусмотренных 
Кодексом Российской Федерации об административных правонарушениях, при 
осуществлении регионального государственного контроля (надзора), государствен
ного финансового контроля, а также переданных полномочий в области федераль
ного государственного надзора, муниципального контроля, муниципального финан
сового контроля» (первое чтение)
14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-683 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» (первое чтение)
15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-704 «О представлении сведений о дохо
дах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера за отчет
ный период с 1 января по 31 декабря 2019 года» (первое чтение)
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16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-666 «Об административной ответствен
ности за нарушение законодательства об ограничении розничной продажи бестабач- 
ной никотиносодержащей продукции, электронных систем доставки никотина, жид
костей для электронных систем доставки никотина» (первое чтение)
17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-673 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О наградах Иркутской области и почетных званиях Иркутской 
области» (первое чтение)
18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-674 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О закреплении за сельскими поселениями Иркутской области 
вопросов местного значения» (первое чтение)
19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-650 «О внесении изменений в статью 12 
Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах образования в Иркутской обла
сти» (второе чтение)
20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-651 «О наделении органов местного са
моуправления областными государственными полномочиями по обеспечению бес
платным питанием обучающихся, находящихся на полном государственном обеспе
чении в организациях социального обслуживания» (второе чтение)
21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-663 «О порядке компенсации расходов 
учредителя муниципальной образовательной организации в Иркутской области, ре
ализующей основные общеобразовательные программы, на организацию бесплат
ной перевозки обучающихся в данной образовательной организации и проживаю
щих на территории иного муниципального района или городского округа Иркутской 
области» (второе чтение)
22. Проект закона Иркутской области № П3-671«0 внесении изменений в отдельные 
законы Иркутской области» (второе чтение)
23. Проект закона Иркутской области № ПЗ-662 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О государственной социальной помощи отдельным категориям 
граждан в Иркутской области» (второе чтение)
24. Проект закона Иркутской области № ПЗ-656 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О социальной поддержке в Иркутской области семей, имеющих 
детей» (второе чтение)
25. Проект закона Иркутской области № ПЗ-698 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об областном бюджете на 2020 год и на плановый период 2021 
и 2022 годов» (первое чтение)
26. Проект закона Иркутской области № ПЗ-677 «О внесении изменения в статью 2 
Закона Иркутской области «О порядке предоставления государственных гарантий 
Иркутской области» (первое чтение)
27. Проект закона Иркутской области № ПЗ-710 «О введении в действие специаль
ного налогового режима «Налог на профессиональный доход» на территории Ир
кутской области» (первое чтение)
28. Проект постановления "О создании Межведомственного координационного со
вета по выработке предложений, направленных на совершенствование законода
тельства в сфере поддержки субъектов малого и среднего предпринимательства в 
Иркутской области для минимизации негативных последствий влияния коронави- 
русной инфекции (COVID-19)"
29. Проект постановления «Об отчете временно исполняющего обязанности Губер
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натора Иркутской области о результатах деятельности Правительства Иркутской 
области за 2019 год»
30. Проект постановления «О согласовании назначения Ситникова Руслана Леони
довича на должность первого заместителя Председателя Правительства Иркутской 
области»
31. Проект постановления «О согласовании назначения Бердникова Дмитрия Викто
ровича на должность первого заместителя Губернатора Иркутской области»
32. Правительственный час «О мерах, направленных на ликвидацию фактически 
накопленного экологического ущерба в Иркутской области, сохранение окружаю
щей среды»
33. Проект закона Иркутской области № ПЗ-672 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» (первое чтение)
34. Проект закона Иркутской области № ПЗ-675 «О порядке и условиях предостав
ления в Иркутской области жилых помещений в домах системы социального обслу
живания граждан и пользования такими жилыми помещениями» (первое чтение)
35. Проект закона Иркутской области № ПЗ-691 «О дополнительной мере социаль
ной поддержки граждан, проживающих в селе Сполошино Киренского района Ир
кутской области» (первое чтение)
36. Проект закона Иркутской области № ПЗ-701 «Об особенностях выплаты пособия 
на ребенка» (первое чтение)
37. Проект закона Иркутской области № ПЗ-676 «О внесении изменения в пункт 16 
части 2 статьи 2 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах здравоохране
ния в Иркутской области» (первое чтение)
38. Проект закона Иркутской области № ПЗ-679 «О внесении изменений в прогноз
ный план (программу) приватизации областного государственного имущества на 
2020 год» (первое чтение)
39. Проект закона Иркутской области № ПЗ-682 «О признании утратившими силу 
отдельных законов Иркутской области и статьи 13 Закона Иркутской области «О 
внесении изменений в отдельные законодательные акты Иркутской области» (пер
вое чтение)
40. Проект постановления «О докладе совета муниципальных образований Иркут
ской области о положении дел в сфере организации и осуществления местного са
моуправления в Иркутской области»
41. Проект постановления "Об обращении Законодательной Думы Хабаровского 
края к Министру здравоохранения Российской Федерации Мурашко М.А. о разра
ботке проекта федерального закона «О внесении изменения в статью 35 Федераль
ного закона «Об обязательном медицинском страховании в Российской Федерации»
42. Проект постановления «О внесении изменения в постановление Законодательно
го Собрания Иркутской области от 23.10.2019 № 22/37-3C «О предложениях по кан
дидатурам представителей интересов Иркутской области в органах управления и 
контроля акционерных обществ, обществ с ограниченной ответственностью, акции 
(доли в уставном капитале) которых находятся в областной государственной соб
ственности»
43. Проект постановления «О депутатском запросе депутата Законодательного Со
брания Иркутской области Лобанова А.Ю. (8 изб. окр.) к первому заместителю Гу
бернатора Иркутской области - Председателю Правительства Иркутской области
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Битарову А.С. «Об обеспечении эксплуатации сетей водоснабжения и водоотведе
ния в Шелеховском районе»
44. Проект постановления «Об информации о состоянии, проблемах и перспективах 
социально ориентированной деятельности некоммерческих организаций в Иркут
ской области за 2019 год»

ПОВЕСТКА ДНЯ ЗАСЕДАНИЯ:

1. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Григорьевой Татьяны Евгеньевны»
2. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Ивановой Людмилы Михайловны»
3. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Ломовицкой Елены Викторовны»
4. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Петрова Павла Анатольевича»
5. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Сахаевой Светланы Андреевны»
6. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Куторкиной Татьяны Дмитриевны»
7. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Чекотовой Нины Александровны»
8. Проект постановления «О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Иркутской области Алексеева Бориса Григорьевича»
9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-692 «О внесении изменений в Закон Ир
кутской области «О выборах Губернатора Иркутской области» (первое чтение)
10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-693 «О внесении изменений в статьи 57 
и 59 Закона Иркутской области «О выборах Губернатора Иркутской области» (пер
вое чтение)
11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-702 «О внесении изменений в статьи 35 
и 36 Закона Иркутской области «О Законодательном Собрании Иркутской области» 
(первое чтение)
12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-689 «О порядке предварительного уве
домления Губернатора Иркутской области об участии на безвозмездной основе в 
управлении отдельными некоммерческими организациями» (первое чтение)
13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-684 «О внесении изменений в статьи 1 и 
2 Закона Иркутской области «О должностных лицах, уполномоченных составлять 
протоколы об отдельных административных правонарушениях, предусмотренных 
Кодексом Российской Федерации об административных правонарушениях, при 
осуществлении регионального государственного контроля (надзора), государствен
ного финансового контроля, а также переданных полномочий в области федераль
ного государственного надзора, муниципального контроля, муниципального финан
сового контроля» (первое чтение)
14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-683 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» (первое чтение)
15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-704 «О представлении сведений о дохо
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дах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера за отчет
ный период с 1 января по 31 декабря 2019 года» (первое чтение)
16. Проект закона Иркутской области № ПЗ-666 «Об административной ответствен
ности за нарушение законодательства об ограничении розничной продажи бестабач- 
ной никотиносодержащей продукции, электронных систем доставки никотина, жид
костей для электронных систем доставки никотина» (первое чтение)
17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-673 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О наградах Иркутской области и почетных званиях Иркутской 
области» (первое чтение)
18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-674 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О закреплении за сельскими поселениями Иркутской области 
вопросов местного значения» (первое чтение)
19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-650 «О внесении изменений в статью 12 
Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах образования в Иркутской обла
сти» (второе чтение)
20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-651 «О наделении органов местного са
моуправления областными государственными полномочиями по обеспечению бес
платным питанием обучающихся, находящихся на полном государственном обеспе
чении в организациях социального обслуживания» (второе чтение)
35. Проект закона Иркутской области № ПЗ-691 «О дополнительной мере социаль
ной поддержки граждан, проживающих в селе Сполошино Киренского района Ир
кутской области» (первое чтение)
45. О проекте закона Иркутской области № ПЗ-686 «О внесении изменения в часть 1 
статьи 2 Закона Иркутской области «О транспортном налоге»
46. О проекте закона Иркутской области № ПЗ-688 «О внесении изменений в Закона 
Иркутской области «Об особенностях налогообложения при применении упрощен
ной системы налогообложения»
47. О проекте закона Иркутской области № ПЗ-694 «О внесении изменений в от
дельные законы Иркутской области»
21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-663 «О порядке компенсации расходов 
учредителя муниципальной образовательной организации в Иркутской области, ре
ализующей основные общеобразовательные программы, на организацию бесплат
ной перевозки обучающихся в данной образовательной организации и проживаю
щих на территории иного муниципального района или городского округа Иркутской 
области» (второе чтение)
22. Проект закона Иркутской области № ПЗ-671 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» (второе чтение)
23. Проект закона Иркутской области № ПЗ-662 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О государственной социальной помощи отдельным категориям 
граждан в Иркутской области» (второе чтение)
24. Проект закона Иркутской области № ПЗ-656 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О социальной поддержке в Иркутской области семей, имеющих 
детей» (второе чтение)
25. Проект закона Иркутской области № ПЗ-698 «О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «Об областном бюджете на 2020 год и на плановый период 2021 
и 2022 годов» (первое чтение)

26



26. Проект закона Иркутской области № ПЗ-677 «О внесении изменения в статью 2 
Закона Иркутской области «О порядке предоставления государственных гарантий 
Иркутской области» (первое чтение)
27. Проект закона Иркутской области № ПЗ-710 «О введении в действие специаль
ного налогового режима «Налог на профессиональный доход» на территории Ир
кутской области»
28. Проект постановления «О создании Межведомственного координационного со
вета по выработке предложений, направленных на совершенствование законода
тельства в сфере поддержки субъектов малого и среднего предпринимательства в 
Иркутской области для минимизации негативных последствий влияния коронави- 
русной инфекции (COVID-19)»
29. Проект постановления «Об отчете временно исполняющего обязанности Губер
натора Иркутской области о результатах деятельности Правительства Иркутской 
области за 2019 год»
30. Проект постановления «О согласовании назначения Ситникова Руслана Леони
довича на должность первого заместителя Председателя Правительства Иркутской 
области»
31. Проект постановления «О согласовании назначения Бердникова Дмитрия Викто
ровича на должность первого заместителя Губернатора Иркутской области»
33. Проект закона Иркутской области № ПЗ-672 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» (первое чтение)
34. Проект закона Иркутской области № ПЗ-675 «О порядке и условиях предостав
ления в Иркутской области жилых помещений в домах системы социального обслу
живания граждан и пользования такими жилыми помещениями» (первое чтение)
36. Проект закона Иркутской области № ПЗ-701 «Об особенностях выплаты пособия 
на ребенка» (первое чтение)
37. Проект закона Иркутской области № ПЗ-676 «О внесении изменения в пункт 16 
части 2 статьи 2 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах здравоохране
ния в Иркутской области» (первое чтение)
38. Проект закона Иркутской области № ПЗ-679 «О внесении изменений в прогноз
ный план (программу) приватизации областного государственного имущества на 
2020 год» (первое чтение)
39. Проект закона Иркутской области № ПЗ-682 «О признании утратившими силу 
отдельных законов Иркутской области и статьи 13 Закона Иркутской области «О 
внесении изменений в отдельные законодательные акты Иркутской области» (пер
вое чтение)
41. Проект постановления «Об обращении Законодательной Думы Хабаровского 
края к Министру здравоохранения Российской Федерации Мурашко М.А. о разра
ботке проекта федерального закона «О внесении изменения в статью 35 Федераль
ного закона «Об обязательном медицинском страховании в Российской Федерации»
42. Проект постановления «О внесении изменения в постановление Законодательно
го Собрания Иркутской области от 23.10.2019 № 22/37-3C «О предложениях по кан
дидатурам представителей интересов Иркутской области в органах управления и 
контроля акционерных обществ, обществ с ограниченной ответственностью, акции 
(доли в уставном капитале) которых находятся в областной государственной соб
ственности»
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43. Проект постановления «О депутатском запросе депутата Законодательного Со
брания Иркутской области Лобанова А.Ю. (8 изб. окр.) к первому заместителю Гу
бернатора Иркутской области - Председателю Правительства Иркутской области 
Битарову А.С. «Об обеспечении эксплуатации сетей водоснабжения и водоотведе
ния в Шелеховском районе»
44. Проект постановления «Об информации о состоянии, проблемах и перспективах 
социально ориентированной деятельности некоммерческих организаций в Иркут
ской области за 2019 год»
48. О разном

1. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ГРИГОРЬЕ
ВОЙ ТАТЬЯНЫ ЕВГЕНЬЕВНЫ»

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:22. Речь 0 мин 16 сек

Вопрос № 1. Проект постановления «О награждении Почет
ной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области Гри
горьевой Татьяны Евгеньевны». Пожалуйста, Безродных Ольга 
Владимировна - председатель комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями. Пожалуйста, Ольга Владимировна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественны
ми объединениями

ДОКЛАД: Время: 10:36:39. Речь 0 мин 26 сек

Спасибо. Добрый день, уважаемый Александр Викторович, 
уважаемые коллеги. Прошу поддержать ходатайство администра
ции муниципального образования «Буреть» Боханского района, ре
шение профильного комитета и комиссии и наградить Почетной 
грамотой Законодательного Собрания Григорьеву Татьяну Евгень
евну - заведующую муниципальным бюджетным дошкольным об
разовательным учреждением «Буретский детский сад» за значи
тельный вклад в развитие образования в Иркутской области. Прошу 
поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:05. Речь 0 мин 5 сек

Голосуем за принятие постановления.
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ПОСТАНО- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут- 
ВИЛИ: ской области Григорьеву Т.Е.

ГОЛОСОВА- Время: 10:37:10
ЛИ: Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
(п. 1/19) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:10. Речь 0 мин 12 сек

Решение принято.

2. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ИВАНОВОЙ 
ЛЮДМИЛЫ МИХАЙЛОВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:22. Речь 0 мин 5 сек

Вопрос № 2. Проект постановления «О награждении Почет
ной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Ивановой Людмилы Михайловны». Пожалуйста, Ольга Владими
ровна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями

ДОКЛАД: Время: 10:37:28. Речь 0 мин 30 сек

Прошу поддержать ходатайство Федерального государ
ственного бюджетного образовательного учреждения высшего об
разования «Российский государственный университет правосу
дия», решение профильного комитета и комиссии и наградить По
четной грамотой Законодательного Собрания Иванову Людмилу 
Михайловну - заместителя директора по учебно-воспитательной 
работе Восточно-Сибирского филиала Федерального государ
ственного бюджетного образовательного учреждения высшего об
разования «Российский государственный университет правосудия» 
за значительный вклад в развитие образования в Иркутской обла
сти. Прошу поддержать.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:58. Речь 0 мин 3 сек

Голосуем за принятие постановления.

ПОСТ АНО- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут-
ВИЛИ: ской области Иванову Л.М.

ГОЛОСОВА- Время: 10:38:01
ЛИ: Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
(п.2/20) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:01. Речь 0 мин 15 с

Решение принято.

3. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЛОМОВИЦ- 
КОЙ ЕЛЕНЫ ВИКТОРОВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:16. Речь 0 мин 9 сек

Вопрос № 3. Проект постановления «О награждении Почет
ной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области Ло- 
мовицкой Елены Викторовны». Пожалуйста, Ольга Владимировна, 
Вам слово.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями

ДОКЛАД: Время: 10:38:25. Речь 0 мин 27 сек

Прошу поддержать ходатайство Иркутской региональной 
организации Общероссийской общественной организации инвали
дов «Всероссийское Ордена Трудового Красного Знамени обще
ство слепых», решение профильного комитета и комиссии и 
наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Ломо-
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вицкую Елену Викторовну - генерального директора общества с 
ограниченной ответственностью «Иркутское упаковочно
производственное предприятие» за активную общественно- 
политическую деятельность в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:52. Речь 0 мин 2 сек 

Голосуем за принятие постановления.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Ломовицкую Е.В.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.3/21)

Время: 10:38:54
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:54. Речь 0 мин 13 с 

Решение принято.

4. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПЕТРОВА 
ПАВЛА АНАТОЛЬЕВИЧА»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:07. Речь 0 мин 6 сек

Вопрос № 4. Проект постановления «О награждении Почет
ной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области Пет
рова Павла Анатольевича». Пожалуйста, Ольга Владимировна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественны
ми объединениями

ДОКЛАД: Время: 10:39:13. Речь 0 мин 32 сек

Прошу поддержать ходатайство Тайшетской районной обще
ственной организации ветеранов (пенсионеров) войны, труда, Во-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

оружейных Сил и правоохранительных органов, решение профиль
ного комитета и комиссии и наградить Почетной грамотой Законо
дательного Собрания Петрова Павла Анатольевича - электромеха
ника Тайшетского регионального центра связи Иркутской дирекции 
связи центральной станции связи открытого акционерного общества 
«Российские железные дороги» за активную общественно- 
политическую деятельность в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:45. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем за постановление.

Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут
ской области Петрова П.А.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.4/22)

Время: 10:39:46
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:46. Речь 0 мин 22 сек 

Решение принято.

5. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ САХАЕВОЙ 
СВЕТЛАНЫ АНДРЕЕВНЫ»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:09. Речь 0 мин 4 сек

Вопрос № 5. Проект постановления «О награждении Почет
ной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области Саха- 
евой Светланы Андреевны». Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественны
ми объединениями

ДОКЛАД: Время: 10:40:13. Речь 0 мин 28 сек
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Прошу поддержать ходатайство Иркутской областной органи
зации Общероссийской общественной организации «Российский 
союз сельских женщин», решение профильного комитета и комис
сии и наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Сахаеву Светлану Андреевну - секретаря руководителя админи
страции муниципального образования «Усть-Ордынское» за значи
тельный вклад в социальное развитие и за активную общественно- 
политическую деятельность в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:41. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем за проект постановления.

ПОСТАНО- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут- 
ВИЛИ: ской области Сахаеву С.А.

ГОЛОСОВА- Время: 10:40:42
ЛИ: Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
(п.5/23) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:42. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято.

6. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ КУТОРКИ- 
НОЙ ТАТЬЯНЫ ДМИТРИЕВНЫ»

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:02. Речь 0 мин 6 сек

Вопрос № 6. Проект постановления «О награждении Почет
ной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области Ку- 
торкиной Татьяны Дмитриевны». Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественны
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ми объединениями
ДОКЛАД: Время: 10:41:08. Речь 0 мин 26 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного 
Собрания Иркутской области Ведерникова Александра Викторови
ча, решение профильного комитета и комиссии и наградить Почет
ной грамотой Законодательного Собрания Куторкину Татьяну 
Дмитриевну - исполняющую обязанности начальника отдела кадров 
и государственной службы Арбитражного суда Восточно- 
Сибирского округа за достижения в сфере охраны общественной 
безопасности и правопорядка на территории Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:34. Речь 0 мин 2 сек 

Голосуем за принятие постановления.

ПОСТАНО- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут- 
ВИЛИ: ской области Куторкину Т.Д.

ГОЛОСОВА- Время: 10:41:36
ЛИ: Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
(п.6/24) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:36. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято.

7. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЧЕКОТОВОЙ 
НИНЫ АЛЕКСАНДРОВНЫ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:41:51. Речь 0 мин 8 сек

Вопрос № 7. Проект постановления «О награждении Почет
ной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Чекотовой Нины Александровны». Пожалуйста, Ольга Владими
ровна.
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БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями

ДОКЛАД: Время: 10:41:59. Речь 0 мин 20 сек

Прошу поддержать ходатайство мэра города Иркутска, ре
шение профильного комитета и комиссии и наградить Почетной 
грамотой Законодательного Собрания Чекотову Нину Алексан
дровну - генерального директора общества с ограниченной ответ
ственностью «УчетСервис» за достижения в организации благо
творительной и попечительской деятельности в Иркутской обла
сти.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:20. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем за проект постановления.

ПОСТАНО- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут- 
ВИЛИ: ской области Чекотову Н.А.

ГОЛОСОВА- Время: 10:42:21
ЛИ: Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
(п.7/25) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  6. Воздержались -  1. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:21. Речь 0 мин 18 
сек

Решение принято.

8. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ АЛЕКСЕЕВА 
БОРИСА ГРИГОРЬЕВИЧА»

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:40. Речь 0 мин 7 сек

Вопрос № 8. Проект постановления «О награждении Почет-
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ной грамотой Законодательного Собрания Иркутской области 
Алексеева Бориса Григорьевича». Пожалуйста, Ольга Владимиров
на.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественны
ми объединениями

ДОКЛАД: Время: 10:42:47. Речь 0 мин 27 сек

Прошу поддержать ходатайство депутата Законодательного 
Собрания Иркутской области Труфанова Николая Степановича, ре
шение профильного комитета и комиссии и наградить Почетной 
грамотой Законодательного Собрания Алексеева Бориса Григорье
вича за развитие местного самоуправления, значительные успехи в 
организации предпринимательской деятельности, значительный 
вклад в социальное развитие и активную общественно- 
политическую деятельность в Иркутской области.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:14. Речь 0 мин 1 сек 

Голосуем за проект постановления.

ПОСТАНО- Наградить Почетной грамотой Законодательного Собрания Иркут- 
ВИЛИ: ской области Алексеева Б.Г.

ГОЛОСОВА- Время: 10:43:15
ЛИ: Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
(п.8/26) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  3. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:15. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято.
Вопрос № 9...
Спасибо, Ольга Владимировна.

9. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-692 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕ
НЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ВЫБОРАХ ГУБЕРНАТОРА 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)
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ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:33. Речь 0 мин 22 сек

Вопрос № 9 повестки. Проект закона Иркутской области "О 
внесении изменений в Закон Иркутской области "О выборах Губер
натора Иркутской области" (законодательная инициатива депутата 
Законодательного Собрания Иркутской области Сарсенбаева Евге
ния Сейтовича). Пожалуйста, Евгений Сейтович, Вам слово. Как 
Вам удобней, можете с места.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ДОКЛАД: Время: 10:43:56. Речь 2 мин 18 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Внесенным мною на рас
смотрение Законодательного Собрания Иркутской области законо
проектом предлагается внести изменения в Закон Иркутской обла
сти от 25 июня 2012 года «О выборах Губернатора Иркутской обла
сти», дополнив его нормами, направленными на реализацию на тер
ритории Иркутской области пассивного избирательного права на 
выдвижение в качестве кандидата на должность Губернатора Ир
кутской области в порядке самовыдвижения. Правовой основой 
проекта закона является Федеральный закон от 12 июня 2002 года 
№ 67-ФЗ «Об основных гарантиях избирательных прав и права на 
участие в референдуме граждан Российской Федерации». Пунктом 
2 статьи 32 данного Закона предусмотрено, что самовыдвижение 
кандидата на должность высшего должностного лица субъекта Рос
сийской Федерации, руководителя высшего исполнительного орга
на государственной власти субъекта Российской Федерации может 
предусматриваться законом субъекта Российской Федерации. Зако
нопроектом в соответствии с требованиями вышеуказанного Феде
рального закона предлагается установить, что кандидат, выдвину
тый в порядке самовыдвижения, обязан собрать в свою поддержку 
0,5 % подписей от числа избирателей, зарегистрированных на тер
ритории Иркутской области. Проверке подлежит 20 % от необхо
димого для регистрации кандидата количество подписей в под
держку самовыдвижения кандидата и соответствующих им сведе
ний об избирателях, внесших свои подписи в подписные листы. 
Выборка подписей, подлежащих проверке, производится в Избира
тельной комиссии Иркутской области непосредственно после выда
чи кандидату документа, подтверждающего прием подписных ли
стов. Кроме того, законопроектом устанавливается порядок сбора 
подписей, порядок заверения подписных листов, а также порядок 
проверки достоверности данных, содержащихся в подписных ли
стах. Также с учетом вносимых организационно-технических меро
приятий предлагаются дополнительные основания для отказа в ре
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гистрации кандидата. Принятие проекта закона не требует дополни
тельного финансирования за счет средств областного бюджета. 
Спасибо, доклад окончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:46:13. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Евгений Сейтович. Пожалуйста, вопросы к доклад
чику. Андрей Семенович Маслов, Ваш вопрос.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 10:46:18. Речь 1 мин 10 сек

Уважаемые товарищи, уважаемые коллеги, уважаемый Евге
ний Сейтович, изменения, вносимые в Закон Иркутской области от 
25 июня 2012 года № 54 «О выборах Губернатора Иркутской обла
сти», расширяют действие закона, направленного на реализацию 
прав кандидата на должность Губернатора Иркутской области на 
выдвижение в порядке самовыдвижения. У меня три небольших во
проса к докладчику. В статье 32 предложенного... Внесенного про
екта закона, сбор подписей в поддержку кандидата, выдвинутого в 
порядке самовыдвижения - кандидат обязан собрать 0,5 % подписей 
от числа избирателей, зарегистрированных в Иркутской области. 
Вопрос такой.

Первое. Почему установлен минимальный барьер - 0,5%, а не 
максимальный -2%.

Второе. Почему данный законопроект вносится в Законода
тельное Собрание Иркутской области за три месяца до единого дня 
голосования.

И третье. Как Вы думаете, сколько кандидатов, выдвинутых в 
порядке самовыдвижения, по Вашему законопроекту будет внесено 
в итоговый избирательный бюллетень. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:28. Речь 0 мин 1 сек 

Спасибо Андрей Семенович. Пожалуйста, Евгений Сейтович.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:47:28. Речь 1 мин 43 сек

По первому вопросу. 0,5 % - это достаточно большое количе
ство избирателей, которые должны будут поставить свои подписи
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под тем кандидатом, который решит быть самовыдвиженцем. Это 
порядка 10 тысяч человек, около этого. Я думаю, что достаточно. 
Если предлагается в четыре раза это увеличить, это надо 40 тысяч. 
Это, наверняка, есть у нас населенный пункт с такой численностью, 
он, что должен всех обойти. То есть мы его как-то потренировать 
должны. Я думаю, что это нецелесообразно. Тем более, область у 
нас 2 млн с небольшим численность. Если бы это была область 
большего количества, может быть, и имело смысл увеличить про
цент. Но здесь, я считаю нецелесообразно. Но я так решил.

По второму вопросу... (Не слышно). А почему нет? (Не слыш
но). Тем более еще Законодательным Собранием не принято реше
ние по дате. Я сделал все процедурно как положено.

Третий вопрос. Какой еще, напомните. Сколько кандидатов? 
Ну, я не знаю, может быть, даже Вы решите свою кандидатуру вы
двинуть и собрать подписи в 0,5 % от числа избирателей. Наверное, 
никто против не будет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:11. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Евгений Сейтович. Пожалуйста, вопрос депутата 
Сумарокова Павла Ильича.

СУМАРОКОВ П.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 10:49:13. Речь 0 мин 14 сек

Евгений Сейтович, у меня к Вам один вопрос. Новый законо
проект предложенный исключает муниципальный фильтр для всех 
кандидатов?

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:49:27. Речь 0 мин 9 сек

Муниципальный фильтр останется.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:36. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, вопрос депутата Романова. Антон Васильевич, 
Вам слово.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области
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ВОПРОС: Время: 10:49:37. Речь 0 мин 49 сек

Уважаемый Евгений Сейтович, у меня один вопрос. Конечно 
0,5 % за кандидата подписей, за кандидата - это вполне демокра
тичная процедура, не так много, но вполне достаточно, для того 
чтобы кандидат показал свою дееспособность. С другой стороны, не 
так важно, сколько кандидат соберет подписей, сколько будут про
верять подписи. И вот 20 % подписей, подлежащих проверке, на 
мой взгляд, это непомерно большая величина. В действующем за
конодательстве встречается 5 % подписей проверяют там, 2 % под
писей проверяют, 10 %. Ну, 20 % - это такая норма, которая, на мой 
взгляд, избыточна. Как Вы считаете?

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:50:26. Речь 0 мин 20 сек

Может быть, даже и соглашусь. Но я посчитал, что 20 % 
необходимо проверить из числа тех подписей, которые будут в под
писных листах. Можете, Антон Васильевич, внести предложение в 
виде поправки, наверно, по уменьшению.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:50:46. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Евгений Сейтович. Вопросов больше нет. Пожалуй
ста, от профильного комитета, Побойкин Виктор Леонидович - 
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении.

ПОБОИКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 10:50:51. Речь 0 мин 23 сек

Уважаемые коллеги, проект закона на заседании комитета 
рассмотрен. Комитет рекомендует принять данный проект закона в 
первом чтении и рассмотреть во втором (окончательном) чтении 
после проведения лингвистической экспертизы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:14. Речь 0 мин 7 сек

Уважаемые коллеги, ставится на голосование: принять проект 
закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном чтении 
на данном заседании после проведения лингвистической эксперти-
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зы. Прошу проголосовать. Александр Юрьевич, голосование по
проекту закона.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/27)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы

Время: 10:51:21
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  10. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:21. Речь 0 мин 39 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. 
Принять проект закона и направить временно исполняющему обя
занности Губернатора Иркутской области для обнародования. (Не 
слышно). Антон Васильевич, я должен методом опроса это сделать? 
У меня нет записавшихся выступающих. Принять... Пожалуйста, 
слово депутату Романову.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:52:00. Речь 3 мин 47 сек

Такой закон, важнейший закон просто так принимать без дис
куссий, наверное, нельзя. У нас была достаточно продолжительная 
и конструктивная содержательная дискуссия на комитете по зако
нодательству, и там мнения разделились по поводу принятия, не
принятия закона. Моя точка зрения следующая. Включение проце
дуры самовыдвижения, процедуру выделил выборов Губернатора - 
это вполне демократическая процедура. Она направлена на расши
рение пассивных прав избирателей, активного избирательного пра
ва, то есть, будет из кого выбирать. Люди как-то обсудят кандида
туры, появятся, наверное, представители не только политических 
партий, но и самовыдвиженцы, что всегда оживляет картину изби
рательную. Может быть, появятся какие-то новые личности инте
ресные для избирателей. Но есть, одно "но". Вся эта процедура, на 
мой взгляд, она искусственна и является имитацией процесса демо
кратизации выборов. Почему? Потому что при наличии муници
пального фильтра можно вообще подписи не собирать или собирать 
их достаточно много. Потому что все будет решать именно муни-
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ципальный фильтр. Сегодня практически муниципальный фильтр 
находится в руках одной силы - "Единой России", потому что в 2015 
году, когда был допущен на альтернативной основе кандидат в Гу
бернаторы Левченко Сергей Георгиевич, не секрет, что часть под
писей была ему, так сказать, была подарена, если хотите или пред
ложена со стороны "Единой России". То есть "Единая Россия" не 
возражала против того, что будет альтернативный кандидат. Если 
она будет возражать, то ни какого альтернативного кандидата и са
мовыдвиженца не будет, просто исключено. Поэтому, чтобы при
нимать данный законопроект, надо как минимум убрать или сни
зить до минимума муниципальный фильтр. Это первое.

Второе. Данный законопроект может быть использован в ка
честве такого технологического приема для отвлечения внимания 
избирателей от кандидата. Потому что на самом деле может быть 
выдвинут только тот кандидат, вернее, дойдет до голосования толь
ко тот кандидат, который будет поддержан, говорю, "Единой Росси
ей", а его выдвижение или самовыдвижение будет у избирателей со
здавать иллюзию, что это кандидат всех партий, всех политических 
движений, всех политических сил, то есть это кандидат от населе
ния. На мой взгляд, эта иллюзия вредная, постольку-поскольку у 
нас здесь четко проявляется и партийный, и, если хотите, имуще
ственный, классовый характер этой избирательной борьбы. Поэтому 
данный законопроект, во-первых, нуждается в корректировке, нуж
дается в том, чтобы его дополнить предложением. Вот у меня пред
ложение такое по данному законопроекту. Конечно, я предлагаю 
его не принимать, если он будет. А он уже принят в первом чтении, 
хотя не очень понятно как... значит, снизить муниципальный 
фильтр до минимума, и перенести этот вопрос, то есть вернуть в 
комитет, не вернуть в комитет, а отправить на второе чтение для 
доработки. А размеры муниципального фильтра мы обсудим на ко
митете и предложим сессии. То есть предлагаю не принимать его 
сегодня на нынешней сессии, а перенести на рассмотрение на сле
дующую сессию. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:47. Речь 0 мин 21 сек

Антон Васильевич, я Вам хочу напомнить, что 28 депутатов 
только что высказались за следующую формулировку: принять про
ект закона в первом чтении и рассмотрении его в окончательном 
чтении на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы. Поэтому Ваше предложение хорошее, но депутаты вы
сказались по этому предложению. Пожалуйста, слово для выступ
ления Маслов. Андрей Семенович, пожалуйста.
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Уважаемый, Александр Викторович, уважаемый Евгений 
Сейтович, я с большим уважением отношусь к Вашему труду, к 
Вашему внесенному законопроекту. Но хотел бы в своем выступле
нии сказать о следующем. На нашем комитете по государственному 
строительству и местному самоуправлению из девяти депутатов че
тыре (фракции КПРФ) высказались против предложенного законо
проекта. Почему? Я хотел бы здесь коротко обосновать.

Во-первых, на наш взгляд, нельзя вносить изменения в дей
ствующее законодательство за три месяца до единого дня голосова
ния. Это очень похоже на то, что подгоняется ситуация под опреде
ленные обстоятельства.

Во-вторых, законодательством Иркутской области преду
смотрена возможность выдвижения кандидата от политической 
партии. Так скажем, основному кандидату можно выдвинуться и от 
политической партии "Единой России", скажем, на сегодня. Это 
было бы наименее затратно и политически мотивировано.

В-третьих, проектом закона устанавливается дополнительный 
фильтр. А это сбор подписей в размере 0,5 % от количества избира
телей. А так же установленный Федеральным законом, так называ
емый муниципальный фильтр, который также придется собирать 
кандидату, выдвинутому в том числе и в порядке самовыдвижения. 
На наш взгляд, преодолеть все эти барьеры способны не многие, а 
только кандидаты, обладающие определенным политическим весом 
и административным ресурсом. Голосование в комитете, когда из 
девяти депутатов пятеро члены "Единой России" голосуют за при
нятие законопроекта свидетельствует только о том, что данный во
прос уже предрешен. Спасибо Вам за большую работу, но я под
держать данный законопроект не могу и прошу коллег проголосо
вать против. И, Александр Викторович, с учетом того, что Вы по
спешили поставить вопрос на голосование я прошу, вношу предло
жение о переголосовании этого вопроса. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:57:58. Речь 0 мин 13 сек

А как Вы определили, что я поспешил? Чтоб я уточнил на бу
дущее свои ошибки. На экране не было предложений для выступле
ний. Поэтому я не могу согласиться с Вашим обвинением. Пожа
луйста, по ведению Побойкин Виктор Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении

43

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:56:08. Речь 1 мин 50 сек



Уважаемые коллеги, я предлагаю с уважением относиться ко 
всем депутатам. Евгений Сейтович Сарсенбаев, в установленном 
порядке сформирована процедура была. Мы прошли комитет, есть 
решение.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Виктор Леонидович, прошу прощения, у Вас по ведению вы

ступление.

ПОБОЙКИН В.Л:
Да, у меня по ведению выступление, Александр Викторович. 

Так вот, никто не мешает выходить с альтернативными проектами 
законов. У меня предложение, Александр Викторович, после вы
ступления Евгения Сейтовича, которое уже есть на экране, прекра
тить дискуссию и перейти к голосованию. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:58:54. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Виктор Леонидович. Пожалуйста, по ведению Ан
тон Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 10:58:56. Речь 0 мин 43 сек

Уважаемый, Александр Викторович. По порядку ведению 
данного вопроса. Всегда у нас было так: выступает докладчик, вы
ступает комитет. Дается возможность, задаются вопросы, отвечает
ся на эти вопросы. После этого ведущий, председательствующий на 
сессии задает вопросы: желающие выступить есть? Я ждал этого 
вопроса, думал, что Вы зададите именно такой вопрос, а Вы поста
вили на голосование. То есть в ходе голосования я не имел возмож
ности выступить, поэтому у меня предложение все-таки переголо
совать этот вопрос. Дать возможность внести поправки в данный 
законопроект и проголосовать его на следующей сессии в порядке, 
установленном законом.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:59:39. Речь 0 мин 32 сек 

Спасибо, Антон Васильевич, за предложение. В порядке по-

Законодательного Собрания Иркутской области
ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 10:58:11. Речь 0 мин 42 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/28)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.9/29)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ступления (Евгений Сейтович, сейчас Вам будет предоставлено 
слово), в порядке поступления предложений. Первое предложение 
депутата Побойкина. Дать выступить всем записавшимся и прекра
тить дискуссию, перейти и проголосовать. И перейти к голосова
нию. Дословно это звучит так. Прекратить обсуждение и перейти к 
голосованию. Пожалуйста, уважаемые коллеги, голосуется предло
жение депутата Побойкина Виктора Леонидовича.

Принять решение 
Время: 11:00:12
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  29. Против -  5. Воздержались -  2. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:00:12. Речь 0 мин 29 сек

Решение принято 29 голосами. Ставится на голосование пред
ложение депутата Романова: переголосовать, потому что, я должен 
был предложить выступить депутатам. Пожалуйста, голосуем за 
предложение Антона Васильевича.

Принять решение 
Время: 11:00:41
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  15. Против -  22. Воздержались -  2. Не голосовали -  1.
Не принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:00:41. Речь 0 мин 18 сек

Антон Васильевич, Ваше решение не поддержано депутатами. 
Пожалуйста, Евгений Сейтович, Вам слово, и на этом прекращаем 
обсуждение.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:01:00. Речь 1 мин 13 сек
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Уважаемый Александр Викторович, Антон Васильевич, у нас, 
действительно, на комитете по законодательству разошлись мнения 
по данному законопроекту. Но, как я и говорил, есть решение по 
муниципальному фильтру: в 2012 году группа депутатов в Государ
ственную Думу уже выходила с данным вопросом, чтобы не было 
муниципального фильтра для самовыдвиженцев. Так вот, есть ре
шение: суд вынес постановление от 24.12.2012 года за № 32-п "О 
сохранении муниципального фильтра". Так, для информации всем. 
Поэтому данный вопрос Конституционный Суд уже рассматривал, 
поэтому он должен остаться. По части того, что что самовыдвиже
нец, что выдвинутый кандидат от какого-либо партийного объеди
нения, для них условия равны в этой части. Поэтому я думаю, что 
муниципальный фильтр должен остаться. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:02:12. Речь 0 мин 16 сек

Спасибо, Евгений Сейтович. Записавшихся и вопросов для 
обсуждения больше нет. Лингвистическая экспертиза проведена. 
Голосуем. Принять Закон и направить временно исполняющему 
обязанности Губернатора Иркутской области для обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить врио Губернатора области для обнаро- 
ЛИ: дования
(п.9/30) Время: 11:02:28

Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  9. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:02:28. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято.

10. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-693 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В СТАТЬИ 57 И 59 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ВЫБО
РАХ ГУБЕРНАТОРА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:02:46. Речь 0 мин 23 сек
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Вопрос № 10 повестки дня. Проект закона Иркутской области 
«О внесении изменений в статьи 57 и 59 Закона Иркутской области 
«О выборах Губернатора Иркутской области» (законодательная 
инициатива депутатов Законодательного Собрания Иркутской обла
сти Алдарова, Безродных, Любенкова, Егоровой). Слово для докла
да предоставляется Любенкову Георгию Александровичу - депутату 
Законодательного Собрания, заместителю председателя комитета 
по бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и нало
говому законодательству. Пожалуйста. Пожалуйста, с места, если 
удобно.

ЛЮБЕНКОВ Г.А. -  заместитель председателя комитета по бюдже
ту, ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 11:03:09. Речь 3 мин 7 сек

Уважаемые депутаты, проект закона Иркутской области «О 
внесении изменений в статьи 57 и 59 Закона Иркутской области «О 
выборах Губернатора Иркутской области» вносится в Законода
тельное Собрание Иркутской области депутатами Законодательного 
Собрания, представляющими в парламенте различные политиче
ские силы. В соответствии с Федеральным законом от 12 июня 2002 
года 67-ФЗ «Об основных гарантиях избирательных прав и права на 
участие в референдуме граждан Российской Федерации» избира
тельный закон должен устанавливать предельные размеры расходо
вания средств избирательных фондов кандидатов, а также предель
ные размеры перечисляемых в избирательные фонды средств, вы
деленных кандидату, выдвинувшим его избирательным объедине
ниям. В Иркутской области установлено, что средства, выделенные 
кандидату, выдвинувшим его избирательным объединениям в сово
купности не могут превышать: при проведении выборов депутатов 
Заксобрания Иркутской области 90 % от предельной суммы расхо
дов из средств избирательного фонда кандидата, при проведении 
муниципальных выборов в Иркутской области 90 % от предельной 
суммы расходов из средств избирательного фонда кандидата. Изме
нения, в соответствии с которым и были установлены эти правила, 
внесены в избирательное законодательство Иркутской области в 18- 
х - 19-х годах. До этого партия могла профинансировать не более 
половины избирательного фонда своего кандидата. В Закон "О вы
борах Губернатора Иркутской области" аналогичные изменения не 
вносились.

С учетом сложившихся в Иркутской области подходов к регу
лированию механизма финансового обеспечения избирательных 
кампаний предлагается увеличить предельную долю средств, выде
ленных кандидату на выборах Губернатора Иркутской области, вы
двинувшим его избирательным объединениям 100 %. Эта мера при
звана способствовать обеспечению законности и прозрачности фи-
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нансового обеспечения избирательных кампаний кандидатов на гу
бернаторских выборах с учетом того, что такая кампания охватыва
ет всю Иркутскую область, всех ее избирателей, ее эффективное 
проведение требует адекватного финансового обеспечения.

Кроме того, в настоящее время Законом "О выборах Губерна
тора Иркутской области" определено, что сумма всех расходов кан
дидата из средств его избирательного фонда не может превышать 60 
миллионов рублей. А для кандидата, по которому назначено по
вторное голосование, - 70 миллионов рублей. Это предписание был 
установлено почти 8 лет назад еще при принятии этого Закона в его 
первоначальном виде и с того времени оно не изменялось. В целях 
приведения правовой основы организации проведения выборов Гу
бернатора Иркутской области в соответствии с изменившимся эко
номическими условиями законопроект предусматривает увеличение 
предельного размера расходования средств избирательного фонда 
кандидата в 2 раза - до 120 миллионов рублей. А в случае проведе
ния второго тура - до 140 миллионов рублей. Также законопроектом 
до 10 % и 30 % соответственно увеличивается размер добровольных 
пожертвований граждан и юридических лиц от предельной суммы 
всех расходов из средств избирательного фонда кандидата. Уважае
мые коллеги, прошу поддержать законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:06:16. Речь 0 мин 15 сек

Спасибо, Георгий Александрович. Пожалуйста, вопросы к до
кладчику. Вопрос... Вопросов нет. Пожалуйста, позицию комитета 
Побойкин Виктор Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:06:31. Речь 0 мин 17 сек

Уважаемые коллеги, данный вопрос на комитете рассмотрен, 
комитет рекомендует принять проект закона в первом чтении и рас
смотреть во втором (окончательном) чтении после проведения 
лингвистической экспертизы. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:06:47. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Виктор Леонидович. Пожалуйста, слово для вы
ступления, Левченко Андрей Сергеевич, Вам слово.
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Уважаемые коллеги, этот законопроект предусматривает уве
личение избирательного фонда кандидата в Губернаторы Иркутской 
области в 2 раза, с 60 миллионов рублей до 120 миллионов рублей, а 
в случае проведения второго тура для кандидатов в нем участвую
щих, для двоих человек соответственно, до 140 миллионов рублей. 
С учетом того, что участвующих в выборах Губернатора несколько 
человек у нас всегда, мы говорим о том, что расходы на избира
тельную кампанию будут являться равными, наверное, около полу- 
миллиарда рублей в общей сумме этими всеми кандидатами. Мне 
кажется, что на сегодняшний день вот в данной экономической си
туации в стране такое расходование средств, которые тратятся на 
выборы, а не на помощь экономике, не на помощь людям, это про
сто издевательство над людьми, это над ними определенная усмеш
ка. Когда мы говорим о прямых выплатах людям на сессии позавче
ра, никто не спешит принимать этот законопроект из наших коллег 
из других фракций. Когда мы переходим к вопросу выборах, мы го
товы сегодня увеличивать размеры избирательных фондов. Я счи
таю, что деньги нужно тратить не на выборы, а тратить на помощь 
сегодня нашим жителям и нашей экономики области. Поэтому я 
лично имею мнение против увеличения избирательного фонда. 
Также фракция вчера приняла решение, что депутаты фракции бу
дут голосовать против данного законопроекта в связи с этим вот 
увеличением. Спасибо, у меня все.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:09:04. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Андрей Сергеевич. Пожалуйста, Романов Антон Ва
сильевич, Ваше выступление.

РОМАНОВ А.В.-депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:09:07. Речь 2 мин 16 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, я 
тоже выскажу свое мнение по поводу данного законопроекта. Я ду
маю, что увеличение избирательного фонда, тут я не соглашусь с 
Андреем Сергеевичем, что это отвлечение денег от экономики, это 
наоборот вливание денег в экономику, потому что все это пойдет 
избирателям, избиратели пойдут покупать продукты, покупать ка
кие-то вещи, да, и экономика заработает. Поэтому тут это прямое 
вливание денег. Только трудно назвать это выплатами. Это надо

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:06:54. Речь 2 мин 10 сек
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скорее назвать инвестициями, постольку-поскольку эти инвестиции 
приведут к отдаче, то есть будут... на эти инвестиции получены ди
виденды одним из кандидатов, который победит. Так вот, что меня 
беспокоит во всем этом деле. Беспокоит меня размер и объем вот 
этого фонда избирательного вот почему. На некоторых выборах у 
нас применялась технология так называемого семейного агитатора: 
когда кандидат на ту или иную должность нанимал человека офи
циально, для того чтобы он проводил семейную агитацию, то есть 
агитацию в самой семье. 500 рублей, условно говоря, до выборов и 
500 рублей после выборов. То есть выполнил работу, пожалуйста, 
получи деньги. Так вот, такая система при увеличении избиратель
ного фонда приведет к тому, что просто на просто необходимое ко
личество голосов будет куплено совершенно официально. То есть 
заключат такие договоры, семейные агитаторы пойдут, приведут 
свою семью, сами придут, и в результате у нас выборы превратятся 
в двухступенчатые. С одной стороны, то есть первым этапом будет 
выбирать крупный капитал, который наполнит этот избирательный 
фонд, а уже во вторую очередь избиратели будут избирать того, ко
го выбрал крупный капитал. То есть я против такой системы. Я ду
маю, что людям надо дать возможность свободного волеизъявления 
не только в результате вот такой смазки финансовой со стороны 
этого фонда. Поэтому, я думаю, что это угроза демократическим 
процессам у нас в Иркутской области. Я буду голосовать "против". 
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:11:23. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Антон Васильевич. Пожалуйста, Сергей Алексеевич 
Бренюк, Вам слово.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:11:25. Речь 1 мин 9 сек

Уважаемые коллеги, мы только что обсуждали вопрос о воз
можности самовыдвижения, и у меня большое сомнение, что само
выдвиженцы могут аккумулировать свои избирательные фонды по 
120 миллионов и более. Так вот в этом отношении, знаете, выборы 
должны минимально зависеть от денег. Мы вот повышением изби
рательных фондов увеличиваем зависимость выбора напрямую от 
количества денег в избирательном фонде. Ну, это как раз... если 
предыдущий закон можно было квалифицировать как более демо
кратичный, если бы из него убрать там муниципальный фильтр, то 
вот этот как раз антидемократичный закон мы хотим принять. Я
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против того, чтобы мы увеличивали результаты... увеличили зави
симость результатов выборов от количества вложенных денег. Спа
сибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:12:34. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Сергей Алексеевич. Пожалуйста, Андрей Семенович 
Маслов.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:12:37. Речь 0 мин 48 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые товарищи, 
мы, действительно, на комитете по государственному строительству 
и местному самоуправлению данный вопрос рассматривали, только 
Виктор Леонидович не сказал или не должен был этого говорить, 
что из 9 человек все 4 члена фракции КПРФ проголосовали против 
данного законопроекта. Вот смотрите, что получается на деле. Мы 
вносим предложение о прямых выплатах - слышим нет. Вносим 
предложение о помощи населению - слышим нет. Но надо же быть 
как-то последовательными, уважаемые товарищи. Для населения у 
нас нет, а на увлечение избирательного фонда у нас находятся сред
ства. Избирательный фонд увеличивается более чем в 2 раза. Ко
нечно, уважаемые товарищи, нет. Конечно, мы не можем этого поз
волить, конечно, это нельзя допустить. Я голосую против, призы
ваю коллег по фракции проголосовать против данного законопроек
та. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:13:25. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Андрей Семенович. Пожалуйста, Лариса Игоревна, 
Вам слово.

ЕГОРОВА Л.И. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:13:27. Речь 1 мин 2 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Я просто хочу довести до 
сведения жителей Иркутской области, что все, что сегодня мы раз
говариваем о деньгах, о помощи и тратах на избирательную кампа
нию, это никоим образом не касается бюджета Иркутской области.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 0/31)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 0/32)

Это деньги не бюджета Иркутской области, это деньги кандидатов, 
и преследуемая цель была такова мы... То, что сказал Антон Васи
льевич, я, конечно, абсолютно согласна, и далеко не все партии го
товы потратить такие деньги, да и нет их никогда таких денег. Но 
мы руководствовались тем, чтобы хотя бы попробовать проконтро
лировать избирательные счета, чтобы трата денег была открытой. И 
уж коли, как Вы говорите, оно будет тратиться на семейного канди
дата, чтобы каждый житель Иркутской области об этом знал. Ника
ких других целей у этого закона не было, поэтому, еще раз скажу, 
это деньги не бюджетные, поэтому чуть-чуть в заблуждение не надо 
вводить.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:14:29. Речь 0 мин 15 сек

Спасибо, Лариса Игоревна. Выступающих больше на экране 
не вижу. Ставим на голосование: принять проект закона в первом 
чтении и рассмотреть его в окончательном чтении на данном засе
дании после проведения лингвистической экспертизы. Прошу про
голосовать.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы

Время: 11:14:44
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  24. Против -  12. Воздержались -  1. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:14:44. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. 
Принять Закон и направить временно исполняющему обязанности 
Губернатора Иркутской области для обнародования. Голосуем.

Принять Закон и направить врио Губернатора области для обнаро
дования 
Время: 11:15:06
Присутствие -  40. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
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Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа
Для решения: 23
За -  26. Против -11 . Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:15:06. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято.

11. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-702 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В СТАТЬИ 35 И 36 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ЗАКО
НОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:15:21. Речь 0 мин 26 с

Переходим к 11 вопросу повестки дня: проект закона Иркут
ской области «О внесении изменений в статьи 35 и 36 Закона Ир
кутской области «О Законодательном Собрании Иркутской обла
сти», законодательная инициатива депутатов Законодательного 
Собрания Иркутской области Алдарова, Носенко, Егоровой, Ве
дерникова. Слово для доклада предоставляется Алдарову Кузьме 
Романовичу - депутату Законодательного Собрания Иркутской об
ласти, заместителю председателя Законодательного Собрания. 
Пожалуйста, Кузьма Романович.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 11:15:47. Речь 4 мин 11 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, 
приглашенные, мы с вами, к сожалению, второй год живем в усло
виях чрезвычайной ситуации, поэтому, конечно, должны подумать 
и о том, как нашу деятельность организовать в соответствии со 
сложившимися условиями. Не так давно мы с вами по инициативе 
прокурора области внесли изменения в Закон «О Законодательном 
Собрании Иркутской области», по которым в период действия на 
территории области режима чрезвычайного положения или режи
ма чрезвычайной ситуации могут проводиться внеочередные чрез
вычайные заседания Законодательного Собрания. Такие заседания 
созываются в ускоренном порядке и проводятся в целях принятия 
Законодательным Собранием срочных решений, направленных на
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ликвидацию, устранение обстоятельств, послуживших основанием 
для введения чрезвычайного положения или чрезвычайной ситуа
ции.

В настоящее время в Иркутской области в связи с угрозой 
возникновения чрезвычайной ситуации, связанной с распростра
нением новой коронавирусной инфекции, действует режим функ
ционирования повышенной готовности для территориальной под
системы Иркутской области единой государственной системы 
предупреждения и ликвидации чрезвычайных ситуаций. Он введен 
в соответствии с указом Губернатора Иркутской области от 18 
марта 2020 года. В рамках этого режима ограничивается проведе
ние мероприятий с присутствием значительного количества лю
дей. Возможность проведения чрезвычайных ситуаций в условиях 
действия режима повышенной готовности нашим законодатель
ством не установлена. Кроме того, действующее законодательство 
предусматривает проведение заседаний Законодательного Собра
ния как основной формы деятельности только в виде общего со
брания депутатов, когда все они присутствуют в одном помеще
нии. Возможность участия депутатов в работе заседания Законода
тельного Собрания в удаленном режиме с использованием средств 
видеоконференц-связи в настоящее время отсутствует. Оно преду
смотрено у нас Регламентом только для работы постоянных коми
тетов и комиссий.

Исходя из этого, группа депутатов Законодательного Собра
ния в составе председателя Законодательного Собрания и его за
местителей внесла законопроект «О внесении изменений в статьи 
35 и 36 Закона Иркутской области «О Законодательном Собрании 
Иркутской области». Законопроект устанавливает: возможность 
созыва чрезвычайных заседаний Законодательного Собрания в 
условиях действия режима повышенной готовности; возможность 
проведения чрезвычайных заседаний Законодательного Собрания 
не только в целях принятия законов области, постановлений и 
иных документов Законодательного Собрания, связанных с режи
мом чрезвычайного положения, чрезвычайной ситуации или по
вышенной готовности, но также и по вопросам направления сроч
ных отзывов на проекты федеральных законов по предметам сов
местного ведения Российской Федерации и субъектов Российской 
Федерации и иным вопросам в случаях, не терпящих отлага
тельств; увеличение количества депутатов Законодательного Со
брания, минимально необходимого для внесения требования о 
проведении чрезвычайного заседания, с 1/5 до половины от уста
новленного числа депутатов.

Эта поправка призвана подчеркнуть консолидацию работы 
депутатского корпуса, всех представленных в Законодательном 
Собрании политических сил по выработке необходимых решений. 
Исключение возможности созыва чрезвычайных заседаний Зако
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нодательного Собрания по требованию только одной депутатской 
фракции. Закрепление права депутатов Законодательного Собра
ния участвовать в чрезвычайном заседании Законодательного Со
брания с использованием систем видеоконференц-связи, такой де
путат будет считаться присутствующим на данном заседании. 
Принятие решения Законодательного Собрания при проведении 
чрезвычайного заседания Законодательного Собрания с использо
ванием систем видеоконференц-связи исключительно открытым 
голосованием. Проведение тайного голосования в случае, когда 
часть депутатов участвует в заседании в удаленном режиме, не 
представляется возможным с учетом принципа равенства статуса 
всех депутатов и необходимости обеспечения им равных возмож
ностей для участия в голосовании. Определение Регламентом За
конодательного Собрания иных особенностей организации и про
ведения чрезвычайного заседания, включая особенности порядка 
принятия решения о проведении чрезвычайного заседания с ис
пользованием систем видеоконференц-связи. Такие изменения в 
настоящее время разрабатываются.

Подчеркну, что законопроект рассматривает чрезвычайные 
заседания Законодательного Собрания, в том числе проводимые в 
режиме видеоконференц-связи, только в качестве дополнительного 
механизма организации работы депутатов и не отменяет обычный 
порядок нашей работы.

Уважаемые коллеги, прошу поддержать данный проект за
кона. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:19:59. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Кузьма Романович. Пожалуйста, вопросы к до
кладчику. Анатолий Васильевич Обухов.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 11:20:04. Речь 0 мин 48 сек

Спасибо. Кузьма Романович, у меня такой вопрос. Внесение 
изменений в статьи 35 и 36 Закона Иркутской области «О Законо
дательном Собрании Иркутской области» повлекут ли за собой 
изменение и Регламента нашего Законодательного Собрания? Сле
дующий вопрос у меня технический. Как мы будем осуществлять 
подсчет голосов, когда нас будут выводить в виде картинок на вот 
этот большой, но все-таки не гигантский экран, всех депутатов, ко
торые присутствуют, как мы будем подсчитывать? Или будет ве
стись опрос каждого депутата, как он проголосовал? Спасибо.
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АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:20:53. Речь 0 мин 23 сек

Спасибо большое, Анатолий Васильевич, за вопрос. На са
мом деле, я так понимаю, изменения в Регламент будут, поскольку 
мы принимаем закон, а затем все равно вносим изменения в дей
ствующий документ. Что касается голосования, я думаю, что оно 
возможно различными способами: поднятием руки или ответом на 
вопрос: кто за, кто против. Так что проблем больших не будет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, вопрос Романова Антона Васильевича.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 11:21:15. Речь 1 мин 35 сек

Уважаемый Кузьма Романович, уважаемый председатель
ствующий, у меня вызывают вопрос изменения действующего за
кона в части проведения чрезвычайной сессии в режиме чрезвы
чайной ситуации или в режиме повышенной готовности. У нас не 
было сегодня никаких... Ну, во-первых, Законодательное Собра
ние - это орган, будем так говорить, это не пожарная команда, он 
не может действовать в режиме оперативном так, как действует 
исполнительная власть. Т.е. депутатам присуща другая форма ра
боты: мы собираемся, обсуждаем вопросы, принимаем взвешенные 
решения и принимаем нормативные акты, которые регулируют 
нашу деятельность не только сиюмоментно, одномоментно, но и 
на какую-то достаточно далекую иногда перспективу. Поэтому ка
кая необходимость? Ну, чрезвычайная ситуация понятно, у нас, во- 
первых, за много лет действующего законодательства никогда ни
каких чрезвычайных сессий не собиралось, даже в условиях каких- 
то чрезвычайных ситуаций. Мы всегда справлялись обычным ре
жимом работы Законодательного Собрания. Вот эта вся чрезвы
чайщина, которая сегодня вносится в Законодательное Собрание, 
на мой взгляд она, ну, неуместна, это первое. И второе. Ну хорошо, 
ладно, чрезвычайная ситуация, зачем еще вносить режим повы
шенной готовности сюда, который вообще не определен законода
тельно? Зачем это делать?

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:22:51. Речь 0 мин 22 сек
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Спасибо за вопрос, Антон Васильевич. Ну, мы уже приняли 
с вами изменения в Закон о Законодательном Собрании, где пред
полагается проведение внеочередных чрезвычайных заседаний За
конодательного Собрания, поэтому как дополнительная форма 
проведения таких (непонятно) мы его и вносим. Что касается чрез
вычайных ситуаций и т.д., ну, в принципе, дай бог, чтобы у нас их 
не было, тогда и не будет оснований для созыва. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:23:13. Речь 0 мин 2 сек 

Пожалуйста, вопрос Маслова...

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 11:23:15. Речь 0 мин 13 сек

Я вопрос задаю следующий: вы говорите о режиме чрезвы
чайной ситуации, мы действительно его приняли, зачем расширять 
этот режим? Зачем вносить режим повышенной готовности?

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:23:29. Речь 0 мин 14 сек

В данном законе мы не определяем эти режимы, эти режимы 
определены другими законами, и мы только действуем в условиях, 
которые определяет нам высшее должностное лицо региона, так, 
да, я понимаю? Если я ошибаюсь, прошу правовое управление по
мочь мне, пожалуйста.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:23:43. Речь 0 мин 13 с

Сейчас вопрос задаст пусть депутат Маслов, а потом мы уже 
дадим Алексею Александровичу ответить в том числе и на этот 
вопрос более подробно, и про Регламент, и про все остальное. По
жалуйста, депутату Маслову вопрос, пожалуйста, Андрей Семено
вич.

МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 11:23:56. Речь 1 мин 10 сек
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Уважаемый Кузьма Романович, комитет по государственно
му строительству также рассмотрел данный вопрос, и из девяти 
депутатов пять депутатов фракции КПРФ проголосовали против 
поддержки данного законопроекта. Вот, Кузьма Романович, ска
жем, можно согласиться с концепцией закона в целом, но вот 
смотрите, какой вносится дополнительный абзац: «Чрезвычайные 
заседания Законодательного Собрания могут также проводиться 
по вопросам направления отзывов на проекты федеральных зако
нов по предметам совместного ведения Российской Федерации и 
субъектов Российской Федерации и по иным вопросам в случаях, 
не терпящих отлагательств.». Мы живем в очень такое напряжен
ное время, сложное время, такие вопросы, не терпящие отлага
тельств, могут появиться в любой момент, и это приводит к рас
ширительному толкованию. Вот на этот вопрос, кстати, обращали 
внимание представители нашей областной прокуратуры, поэтому, 
скажем, вот исходя из этого абзаца, или его надо убирать, или кор
ректировать, вносить поправки, но в такой редакции мы его под
держать не можем. Спасибо.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:25:06. Речь 0 мин 9 сек

Спасибо большое. Ничего не могу сказать, в принципе, мы 
как бы создаем возможность для реагирования на любые ситуации, 
которые могут возникнуть в Иркутской области. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:25:15. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Кузьма Романович, вопросов к Вам больше нет. 
Слово для выступления предоставляется Петрову Алексею Алек
сандровичу, пожалуйста.

ПЕТРОВ А.А. -  заместитель руководителя аппарата Законода
тельного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:25:22. Речь 1 мин 52 сек

Уважаемые депутаты, в качестве пояснения по ряду задан
ных сейчас вопросов хотелось бы отметить следующее. Предло
жения по изменению Регламента сформулированы в виде проекта 
постановления Законодательного Собрания, внесены в комиссию 
профильную, и там проходят обсуждения. Насколько я понимаю, 
даже создана рабочая группа, которая будет этот вопрос готовить к 
вынесению на заседание Законодательного Собрания в установ
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ленном порядке. Там сформулированы в том числе с учетом опыта 
других субъектов Федерации предложения по механизму голосо
вания вот в этой ситуации, когда часть депутатского корпуса 
участвует в работе парламента в режиме удаленного доступа с ис
пользованием систем видеоконференц-связи.

Что касается... также хотелось бы пояснить по поводу рас
пространения вот этого режима чрезвычайных заседаний на ситуа
цию, когда действует режим повышенной готовности. В настоящее 
время действующий закон, как сказал Кузьма Романович в своем 
выступлении, предусматривает проведение чрезвычайных заседа
ний только в ситуации введения чрезвычайного положения либо 
ЧС, но чрезвычайная ситуация в Иркутской области не объявлена, 
поэтому если вот в нынешних условиях с учетом распространения 
инфекции возникнет острая необходимость именно в срочном, 
оперативном порядке принять какие-то решения между очередны
ми сессиями, то у нас не будет правовой возможности для того, 
чтобы собрать чрезвычайное заседание.

Ну и одна из новаций, которую тоже в комплексе необходи
мо, наверное, рассматривать с остальными, заключается в том, что 
действующий закон не содержит вообще возможности участия де
путатов в работе заседания как основной формы деятельности в 
режиме видеоконференц-связи. Для того чтобы такие возможности 
создать, чтобы они были на всякий случай в распоряжении депу
татского корпуса, и был представлен данный законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:27:14. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Алексей Александрович. Пожалуйста, выступление 
Бренюка Сергея Алексеевича.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:27:18. Речь 2 мин 24 сек

Уважаемые коллеги, я не хотел бы, чтобы случилось на са
мом деле, но теоретически, наверное, можно допустить, что какая- 
то чрезвычайная ситуация разрежет нашу область на части таким 
образом, что мы не можем собраться все вместе, и в этой ситуации, 
ну, наверное, необходимо проведение чрезвычайной сессии и с ис
пользованием ВКС. Или мы проводим сессию чрезвычайную, а че
рез час где-то ряд депутатов должен находиться за сотни километ
ров от места проведения. Это все вроде бы говорит за то, что такой 
закон необходим и голосование в режиме ВКС тоже надо преду
смотреть, но при этом, знаете, вот тот момент, на который уже об
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ратили внимание, что включены иные вопросы и отзывы по проек
там федеральных законов. К чему это ведет? Иные вопросы, а это 
значит любые вопросы. Вот завтра кому-то захотелось, кто может 
собрать такую чрезвычайную сессию, поставить любой вопрос, и 
все, и мы уже, не имея чрезвычайной ситуации, рассматриваем 
любые вопросы, или, имея чрезвычайную ситуацию, протаскиваем 
любые вопросы.

И что касается отзывов на федеральные законы. Ну, я думаю, 
вот велика опасность, что мы в таком режиме будем принимать 
решения такие, как принимались по пенсионной реформе, или та
кие, которые принимаются по конституционной реформе. Это то
же очень плохо, поэтому хотелось бы, чтобы этот закон не в по
жарном порядке сейчас был принят, раз-два, проголосовали, линг
вистическая экспертиза проведена, все готово. Хотелось бы, чтобы 
во втором чтении были вот эти иные и отзывы на федеральные за
конопроекты исключены и оставлена только сама чрезвычайная 
ситуация. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:29:41. Речь 0 мин 22 с

Спасибо, Сергей Алексеевич. Слово предоставляется для 
выступления Романову Антону Васильевичу. После выступления 
депутата Романова записался для выступления, просто пока техни
ческие средства отсутствуют это делать как раз в режиме ВКС, но 
слово просил Роман Юрьевич Шергин. Поэтому, Антон Василье
вич, Вам слово, а дальше будет слово предоставлено представите
лю прокуратуры.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:30:04. Речь 3 мин 28 сек

Уважаемые коллеги, уважаемый Александр Викторович, ко
нечно, этот законопроект вызывает тревогу и озабоченность. Не 
зря сказано в действующем законодательстве, что сессия Законо
дательного Собрания - это такая форма проведения работы, в ко
торой депутаты принимают участие лично, т.е. никаких ВКС, ни
какого удаленного доступа, никаких других форм сессия не пред
полагает. Почему это сделано? Это сделано для того, чтобы депу
таты, сидя в одном зале, глядя в глаза друг другу, имея возмож
ность консультаций со специалистами, с коллегами по Законода
тельному Собранию, с профильными министерствами, ну, или с 
экспертами, с экспертным сообществом, с авторами законопроек
та, могли вынести наиболее объективное мнение по тому или ино
му вопросу. Режим удаленного доступа, конечно, этого не позво
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ляет. И не зря парламенты мира не идут на то, чтобы вот такой ре
жим удаленного доступа ввести. Для меня лично, т.е. мне вот этот 
режим удаленного доступа напоминает секс по телефону. Одно 
дело видеть женщину рядом, другое - с ней по телефону разгова
ривать, т.е. что-то такое очень... да-да, виртуальное, совершенно 
верно.

Так вот, к чему это может привести? Это может привести к 
тому, что мы очень легко поддадимся соблазну распространить вот 
этот режим удаленного доступа на все заседания сессий, и тогда 
будут избираться в наше Законодательное Собрание люди, кото
рые не проживают в Иркутской области, но могут в режиме уда
ленного доступа участвовать в заседании Законодательного Со
брания и принимать решения законодательные. Ну, вы понимаете, 
что означает это для Иркутской области, для ее жителей. Смотри
те, у нас Губернатор сегодня не из Иркутской области, заместите
ли Губернатора и заместители председателя Законодательного Со
брания не из Иркутской области, у нас даже одно время был пред
седатель Законодательного Собрания не из Иркутской области. И 
сейчас мы будем иметь депутатов не из Иркутской области в ре
жиме удаленного доступа. Так что это означает? Это не что иное, 
как внешнее управление.

В свое время Вольтер, все, наверное, его знаете, да, написал 
очень интересную заметку о том, что если бы в Париже была такая 
шишечка, нажав на которую, умер бы мандарин где-нибудь в Пе
кине китайский, мало кто из парижан отказал бы себе в удоволь
ствии на эту шишечку нажать. Вот мы сейчас вводим такую ши
шечку, на которую нажав где-то там в Москве или на Канарах, 
можно привести к обнищанию, ограблению или другому ущербу 
для жителей Иркутской области. Ни при каких обстоятельствах 
нельзя допускать расширение вот этого режима проведения сес
сий. На мой взгляд, это вполне разумное и правильное ограниче
ние, и ни разу за всю историю иркутского парламента не было 
необходимости проведения не только чрезвычайной сессии, но и 
сессии, на которой нужно было бы и было бы необходимо прово
дить голосование в режиме удаленного доступа. Я, конечно, такой 
законопроект поддержать не могу. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:33:32. Речь 0 мин 34 с

Спасибо, Антон Васильевич. Мы, конечно, будем строго 
следить за тем, чтобы право у депутатов очно нажать на шишечку, 
конечно, сохранилось наряду вот с режимом чрезвычайных сессий 
по ВКС. Пожалуйста, слово для выступления предоставляется Ро
ману Юрьевичу Шергину.
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ШЕРГИН Р.Ю. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:34:06. Речь 1 мин 43 сек

Добрый день, коллеги. Спасибо за предоставленное слово. 
Очень внимательно смотрим за обсуждением нашего законопроек
та. Мы хотели бы сказать о том, что мы впервые столкнулись с та
кими обстоятельствами, когда режим самоизоляции и пандемия 
развивается. Антон Васильевич, я, наверное, буду все-таки с Вами 
дискутировать. Мы... очень много обстоятельств в законе, кото
рые придется сейчас корректировать. Столкнулись с тем, что схо
ды граждан невозможно проводить в точном соблюдении законо
дательства. И сами заседания Законодательного Собрания, они 
также идут вразрез с разъяснениями Правительства о том, как про
водить совещания более десяти человек. Поэтому мы внесли такой 
законопроект, мы предложили внести такой законопроект. Вот эта 
внеочередная сессия, чрезвычайная точнее, эта практика имеет ме
сто уже в других регионах, мы посмотрели. И она позволяет обхо
дить вот эти запреты. То, что по инициативе немного видоизмене
ны наши предложения, это как бы право депутатов. То, что расши
рены обстоятельства, может быть, действительно в условиях пан
демии необходимо какие-то федеральные законы одобрение да
вать, другие обстоятельства, тут как бы это право депутатов об
суждать и дальше работать. Но вот именно чрезвычайность этой 
сессии, она позволяет говорить о том, что депутаты будут заочно 
голосовать. У меня, например, нет сомнений в том, что депутаты 
все равно будут принимать объективные решения в соответствии с 
требованиями своих избирателей, своей совестью и справедливо
стью. Я не представляю обстоятельств, когда кто-то будет под ка
ким-то давлением другое мнение преследовать. Вопросы опреде
лены как чрезвычайные, они требуют как раз чрезвычайного ре
шения.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:35:49. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Роман Юрьевич. Пожалуйста, слово для выступле
ния Безродных Ольге Владимировне.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:35:51. Речь 0 мин 59 сек

Кузьма Романович, уважаемые коллеги, уже упомянул о том,
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что изменения в данные статьи закона, оно повлечет за собой из
менения и в Регламент Законодательного Собрания. Проект поста
новления о внесении изменений в Регламент Законодательного 
Собрания, он поступил уже в комиссию, вам на этой неделе 
направлены письма руководителям всех фракций, всех групп о 
том, чтобы вы рассмотрели и сам проект, и определили, кто при
мет участие в составе рабочей группы. Мы формируем сейчас ра
бочую группу, поэтому каждый из вас может принять участие. И 
вот там, в Регламенте, как раз все нюансы проведения сессии в та
ком режиме, они будут и прописаны. И в наших силах с вами ис
ключить спекулирование новой вводимой нормой, поэтому я 
предлагаю просто конструктивно поработать в рамках проекта за
кона о внесении изменений в Регламент. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:36:49. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо, Ольга Владимировна. Пожалуйста, Гаськов Алек
сандр Юрьевич, Ваше выступление.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:36:50. Речь 1 мин 16 сек

Спасибо, Александр Викторович. Я просто вот, у меня как 
бы маленько путаются понятия, скажем так. Есть санитарное зако
нодательство, где слово есть «карантин», который не объявляли, а 
есть чрезвычайная ситуация. Это абсолютно два разных закона. 
Так, в законе о защите населения прописано, что при угрозе воз
никновения чрезвычайной ситуации органы власти работают в ре
жиме повышенной готовности. Т.е. мы сегодня обсуждаем одно и 
то же. И не надо связывать чрезвычайную ситуацию и режим по
вышенной готовности с коронавирусом, понимаете. Вот это первая 
преамбула, которая вот. Это то же самое с вами обсуждаем сего
дня, что чрезвычайная ситуация, что режим повышенной готовно
сти. Если мы говорим про коронавирус, это карантин, это санитар
ное законодательство, это, на мой взгляд, так есть. Конечно, юри
сты могут меня поправить, но мне кажется, сама преамбула, она 
абсолютно вот, на мой взгляд, не соответствует тому, что мы хо
тим. Я не говорю про чрезвычайные сессии, можем все собираться 
созывом, это уже другая тема. Мне кажется, сам посыл, он непра
вильный, поймите меня правильно. Пускай меня поправят и почи
тают закон коллеги-юристы.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:38:06. Речь 0 мин 12 с

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.11/33)

Спасибо, Александр Юрьевич, за разъяснение. Выступаю
щих больше на экране я не вижу. Голосуем: принять проект закона 
в первом чтении и продолжить работу над ним с учетом... извини
те, Виктор Леонидович, решение комитета.

с »

ПОБОИКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:38:18. Речь 0 мин 35 сек

Уважаемые коллеги...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Просто Андрей Семенович так регулярно докладывает, как 

проголосовал комитет, что я уже подумал, что мы уже знаем про 
решение комитета. Извините, пожалуйста, Вам слово.

ПОБОЙКИН В.Л.
Уважаемые коллеги, на комитете мы так же долго по данно

му вопросу дискутировали, тем не менее было принято решение 
предложить сессии Законодательного Собрания принять данный 
проект закона в первом чтении и продолжить работу сегодня над 
ним, в перерыве заседания мы готовы провести комитет. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:38:54. Речь 0 мин 11 с

Спасибо, Виктор Леонидович. Ставим на голосование: при
нять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рассмот
рения во втором чтении на данном заседании. Прошу проголосо
вать.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним на данном заседании

Время: 11:39:04
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  4. Воздержались -  2. Не голосовали -  1.
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Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:39:04. Речь 0 мин 44 с 

Решение принято.
Уважаемые коллеги, у нас по регламенту в 11:30 должен 

быть перерыв, мы немножко задержались на обсуждении. Давайте, 
объявляем перерыв 15 минут, собираемся в 11:55.

Часть 2 заседания. Дата: 20.05.2020 Время: 12:03:05 -  13:42:29 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла

сти

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 39
1. Аблов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут

ской области
3. Безрод- председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин-

ных О.В. формационной политике и связям с общественными объедине
ниями

4. Битаров А.С.
5. Бренюк С.А.
6. Ведерни

ков А.В.
7. Вепрев А.А.
8. Габов Р.Ф.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области

11. Егорова Л.И. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

9. Гаськов А.Ю.

10. Дикусаро- 
ва Н.И.

12. Красношта- 
нов А.А.

13. Крыво- 
вязый И.В.

14. Кудрявце
ва Г.Ф.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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15. Левчен
ко А.С.

16. Лобков А.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области

заместитель председателя комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

17. Любен- 
ков Г. А.

заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

18. Маслов А.С.
19. Некипе-

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

лов Д.Б.
20. Носенко О.Н. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут

ской области
21. Обухов А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
22. Перетол- заместитель председателя комитета по законодательству о гос-

чин В.В. ударственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

23. Петрук С.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
24. Побой- 

кин В.Л.
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

25. Попов О.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
26. Романов А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
27. Сагдеев Т.Р. председатель комиссии по контрольной деятельности Законо

дательного Собрания Иркутской области
28. Сарсенба- депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

ев Е.С.
29. Синцова И.А. председатель комитета по социально-культурному законода-

30. Сумаро
ков И.А.

31. Сумаро
ков П.И.

32. Теренть
ев А.Н.

33. Тру фа-

тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области

председатель комитета по собственности и экономической по-
нов Н.С. литике Законодательного Собрания Иркутской области 

34. Тютрин Д.Г. заместитель председателя комитета по социально-культурному

35. Франтен- 
ко С.С.

законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области

36. Хайду- 
ков В.В.

заместитель председателя комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области
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37. Шевчен
ко С.П.

38. Шерш
нев Д.П.

заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

39. Шпаков В.Ю. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 6
1. Андреев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Вакуров Е.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Белов А.С. заместитель председателя комиссии по контрольной деятель

ности Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области4. Кондра

шов В.И.
5. Курбай- 

лов М.М.
6. Чекото- 

ва Н.А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 

депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 9
1. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Собрания

Иркутской области
2. Буянов Р.В. исполняющий обязанности полномочного представителя Гу

бернатора Иркутской области в Законодательном Собрании 
Иркутской области

3. Козлов А.В. исполняющий обязанности заместителя Губернатора Иркут
ской области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской 
области
исполнительный директор НО "Ассоциация муниципальных 
образований Иркутской области"

6. Петров А.А. заместитель руководителя аппарата Законодательного Собра
ния Иркутской области
исполняющий обязанности министра социального развития, 
опеки и попечительства Иркутской области 
заместитель начальника управления информационной полити
ки и связям со средствами массовой информации

4. Леныни- 
на И.В.

5. Маслов
ская 3. А.

7. Родио
нов В.А.

8. Рыжко- 
вич В.А.

9. Шергин Р.Ю. заместитель прокурора Иркутской области

12. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-689 «О ПОРЯДКЕ 
ПРЕДВАРИТЕЛЬНОГО УВЕДОМЛЕНИЯ ГУБЕРНАТОРА ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ ОБ УЧАСТИИ НА БЕЗВОЗМЕЗДНОЙ ОСНОВЕ В УПРАВ
ЛЕНИИ ОТДЕЛЬНЫМИ НЕКОММЕРЧЕСКИМИ ОРГАНИЗАЦИЯМИ» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)
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ВЫСТУПИЛИ: БУЯНОВ Р.В. -  исполняющий обязанности полномочного 
представителя Губернатора Иркутской области в Законода
тельном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:03:06. Речь 1 мин 45 сек

... уважаемые депутаты, суть законопроекта заключает
ся в следующем: до 1 января 2020 года лица, замещающие 
государственные должности субъектов Российской Федера
ции, а также лица, замещающие муниципальные должности и 
осуществляющие свои полномочия на постоянной основе, бы
ли не вправе участвовать в управлении некоммерческими ор
ганизациями, за исключением отдельных случаев. Федераль
ным законом от 16 декабря 2019 года в законодательство фе
деральное были внесены изменения, и теперь с 1 января дан
ный запрет был сужен: лицам, замещающим государственные 
должности субъектов Российской Федерации, а также лицам, 
замещающим муниципальные должности и осуществляющим 
свои полномочия на постоянной основе, разрешено участие в 
управлении некоммерческими организациями при соблюдении 
двух условий. Первое: такое управление должно осуществ
ляться на безвозмездной основе, второе: такое управление 
должно осуществляться с предварительным уведомлением 
главы субъекта Российской Федерации в порядке, установлен
ном законом субъекта Российской Федерации. Таким образом, 
реализуя данное законодательное полномочие, предоставлен
ное Российской Федерацией, временно исполняющим обязан
ности Губернатора Иркутской области был внесен на ваше 
рассмотрение представленный законопроект, который как раз 
и регулирует данные правоотношения. Данным законопроек
том предлагается установить 5-дневный срок уведомления Гу
бернатора до предполагаемого момента начала участия в 
управлении соответствующей некоммерческой организацией. 
Форма уведомления утверждается приложением к законопро
екту. Доклад закончен, спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:04:51. Речь 0 мин 
14 с

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. По
жалуйста, позицию комитета Побойкин Виктор Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодатель
ству о государственном строительстве области и местном са
моуправлении Законодательного Собрания Иркутской области
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Уважаемые коллеги, комитет рекомендует принять дан
ный проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним во втором.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:05:19. Речь 0 мин 
19с

СОДОКЛАД: Время: 12:05:05. Речь 0 мин 14 сек

Пожалуйста, коллеги, есть у кого-нибудь вопросы или 
выступления по данному пункту повестки дня? Записавшихся 
не вижу. Ставлю на голосование: принять проект закона в пер
вом чтении и продолжить работу над ним с учетом предложе
ний и замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором 
чтении. Прошу проголосовать.

ПОСТАНО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
ВИЛИ: над ним

ГОЛОСОВА- Время: 12:05:38
ЛИ: Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
(п. 12/34) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:05:38. Речь 0 мин 
20 с

Решение принято. Предельный срок предоставления по
правок - 5 июня.

13. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-684 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬИ 1 И 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О 
ДОЛЖНОСТНЫХ ЛИЦАХ, УПОЛНОМОЧЕННЫХ СОСТАВЛЯТЬ ПРО
ТОКОЛЫ ОБ ОТДЕЛЬНЫХ АДМИНИСТРАТИВНЫХ ПРАВОНАРУШЕ
НИЯХ, ПРЕДУСМОТРЕННЫХ КОДЕКСОМ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРА
ЦИИ ОБ АДМИНИСТРАТИВНЫХ ПРАВОНАРУШЕНИЯХ, ПРИ ОСУ
ЩЕСТВЛЕНИИ РЕГИОНАЛЬНОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО КОНТРОЛЯ 
(НАДЗОРА), ГОСУДАРСТВЕННОГО ФИНАНСОВОГО КОНТРОЛЯ, А 
ТАКЖЕ ПЕРЕДАННЫХ ПОЛНОМОЧИЙ В ОБЛАСТИ ФЕДЕРАЛЬНОГО

69



ГОСУДАРСТВЕННОГО НАДЗОРА, МУНИЦИПАЛЬНОГО КОНТРОЛЯ,
МУНИЦИПАЛЬНОГО ФИНАНСОВОГО КОНТРОЛЯ» (ПЕРВОЕ ЧТЕ
НИЕ)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:05:59. Речь 0 мин 
31 сек

Вопрос № 13: проект закона Иркутской области «О вне
сении изменений в статьи 1 и 2 Закона Иркутской области «О 
должностных лицах, уполномоченных составлять протоколы об 
отдельных административных правонарушениях, предусмот
ренных Кодексом Российской Федерации об административных 
правонарушениях, при осуществлении регионального государ
ственного контроля (надзора), государственного финансового 
контроля, а также переданных полномочий в области федераль
ного государственного надзора, муниципального контроля, му
ниципального финансового контроля». Докладывает Буянов 
Роман Викторович. Пожалуйста, Роман Викторович.

БУЯНОВ Р.В. -  исполняющий обязанности полномочного 
представителя Губернатора Иркутской области в Законодатель
ном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:06:29. Речь 1 мин 43 сек

Уважаемые депутаты, данный закон Иркутской области 
также... данный, вернее, законопроект разработан в связи с из
менениями, аналогично предыдущему изменениями федераль
ного законодательства. Данным законопроектом предлагается 
внести изменения в действующую редакцию закона, который 
определяет в соответствии с Кодексом об административных 
правонарушениях должностных лиц органов местного само
управления, уполномоченных составлять протоколы об адми
нистративных правонарушениях. Дело в том, что Федеральным 
законом № 113-ФЗ из числа составов административных право
нарушений, по которым протоколы об административных пра
вонарушениях составляют должностные лица органов местного 
самоуправления, исключена статья 15.11 Кодекса об админи
стративных правонарушениях, которая предусматривает со
ставление протоколов за грубое нарушение требований к бух
галтерскому учету. Одновременно были внесены изменения в 
федеральное законодательство, в соответствии с которым к 
полномочиям должностных органов местного самоуправления 
были переданы полномочия по составлению протоколов об ад
министративных правонарушениях по иной статье Кодекса об 
административных правонарушениях, а именно за заведомо
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(пЛЗ/35)

ложные экспертные заключения в сфере закупок товаров, работ, 
услуг для обеспечения государственных и муниципальных 
нужд. В этой связи требуется внесение изменений в наш закон 
Иркутской области, который определяет конкретный перечень 
должностных лиц органов местного самоуправления, уполно
моченных на составление протоколов об административных 
правонарушениях. Доклад закончен. Прошу поддержать дан
ный законопроект. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:08:12. Речь 0 мин 8 
сек

Спасибо. Пожалуйста, вопросы к докладчику. Пожалуй
ста, позицию комитета.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству 
о государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 12:08:20. Речь 0 мин 16 сек

Комитет рекомендует принять данный проект закона в 
первом чтении и рассмотреть во втором (окончательном) чте
нии после проведения лингвистической экспертизы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:08:37. Речь 0 мин 
15 сек

Спасибо, Виктор Леонидович. Вопросов нет. Принять 
проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окончатель
ном чтении на данном заседании после проведения лингвисти
ческой экспертизы. Прошу проголосовать.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном на данном заседании после проведения лингви
стической экспертизы

Время: 12:08:51
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято
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ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:08:51. Речь 0 мин 
25 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведе
на. Голосуем: принять Закон и направить временно исполняю
щему обязанности Губернатора Иркутской области для обнаро
дования.

ГО Л ОСОБ А- 
ЛИ:
(п. 13/36)

Принять Закон и направить врио Губернатора области для об
народования 
Время: 12:09:16
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:09:16. Речь 0 мин 
20 сек

Решение принято.

14. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОМ ОБЛАСТИ № ПЗ-683 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:09:36. Речь 0 мин 
11 сек

Вопрос № 14: проект закона Иркутской области «О вне
сении изменений в отдельные законы Иркутской области». До
кладывает Буянов Роман Викторович - исполняющий обязанно
сти полномочного представителя Губернатора Иркутской обла
сти в Законодательном Собрании. Пожалуйста, Роман Викторо
вич.

БУЯНОВ Р.В. -  исполняющий обязанности полномочного 
представителя Губернатора Иркутской области в Законодатель
ном Собрании Иркутской области
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ДОКЛАД: Время: 12:09:47. Речь 2 мин 43 сек

Уважаемые депутаты, данным законопроектом предлага
ется внести изменения в три действующих закона Иркутской 
области. Первый закон - это «О представлении и проверке до
стоверности и полноты сведений о доходах, об имуществе и 
обязательствах имущественного характера граждан, претенду
ющих на замещение государственных должностей Иркутской 
области, и лиц, замещающих госдолжности Иркутской области, 
и соблюдения ограничений лицами, замещающими государ
ственные должности Иркутской области». Данным законопро
ектом в обозначенный закон предлагается внести изменения в 
части составления справок о доходах и об обязательствах иму
щественного характера с использованием специального про
граммного обеспечения «Справки БК», размещенного на офи
циальном сайте Президента Российской Федерации. Это требо
вание федерального закона, и это требование уже действует в 
отношении федеральных государственных должностей и феде
ральных госслужащих, соответственно, мы также должны это 
сделать.

Второй закон, в который предлагается внести изменения, 
- это Закон Иркутской области «О представлении гражданами, 
претендующими на замещение муниципальной должности, а 
также лицами, замещающими муниципальные должности, све
дений о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах 
имущественного характера». Изменения касаются уточнения 
правового статуса уполномоченного органа, обеспечивающего 
реализацию положений данного закона. Дело в том, что с апре
ля 2020 года данным органом соответствующим указом Губер
натора Иркутской области определено управление по профи
лактике коррупционных и иных правонарушений. До этого пе
риода таким органом был обозначен в целом аппарат Губерна
тора и Правительства Иркутской области.

И третий закон, в который предлагается внести измене
ния, - это Закон «О наделении органов местного самоуправле
ния отдельными государственными полномочиями в области 
противодействия коррупции». Поправки касаются также уточ
нения правового статуса уполномоченного органа и уточнения 
переданных органам местного самоуправления государствен
ных полномочий по приему и первичной обработке сообщений 
депутатов представительных органов сельского поселения, ра
ботающих на непостоянной основе, об отсутствии сделок по 
приобретению недвижимости и иного имущества в том случае, 
когда общая сумма таких сделок не превышает общий доход, 
соответственно, депутата и его супруга либо супруги за три 
предшествующих года. Такие изменения в соответствии с фе-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(пЛ4/37)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

деральным законом мы с вами внесли на декабрьской сессии, 
заключительной сессии в прошлом году в наше областное зако
нодательство.

Доклад закончен, спасибо. Прошу поддержать данный за
конопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:12:31. Речь 0 мин 
10 сек

Спасибо, Роман Викторович. Пожалуйста, вопросы к до
кладчику, желающие выступить. Позицию комитета Виктор 
Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству 
о государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 12:12:41. Речь 0 мин 10 сек

Уважаемые коллеги, комитет рекомендует принять дан
ный проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним во втором.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:12:51. Речь 0 мин 
13 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и про
должить работу над ним с учетом предложений и замечаний в 
виде поправок для рассмотрения во втором чтении.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
над ним

Время: 12:13:04
Присутствие -  36. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
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Решение принято. Предельный срок предоставления по
правок - 5 июня.

15. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-704 «О ПРЕДСТАВ
ЛЕНИИ СВЕДЕНИЙ О ДОХОДАХ, РАСХОДАХ, ОБ ИМУЩЕСТВЕ И 
ОБЯЗАТЕЛЬСТВАХ ИМУЩЕСТВЕННОГО ХАРАКТЕРА ЗА ОТЧЕТ
НЫЙ ПЕРИОД С 1 ЯНВАРЯ ПО 31 ДЕКАБРЯ 2019 ГОДА» (ПЕРВОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:13:23. Речь 0 мин 
13 сек

Вопрос № 15: проект закона Иркутской области «О 
предоставлении сведений о доходах, расходах, об имуществе и 
обязательствах имущественного характера за отчетный период 
с 1 января по 31 декабря 2019 года». Докладывает Буянов Ро
ман Викторович. Пожалуйста.

БУЯНОВ Р.В. -  исполняющий обязанности полномочного 
представителя Губернатора Иркутской области в Законода
тельном Собрании Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:13:36. Речь 1 мин 29 сек

Уважаемые депутаты, данным законопроектом предла
гается в связи с введением режима повышенной готовности, 
действующего на территории Иркутской области по аналогии 
с территорией всей Российской Федерации, предлагается про
длить проведение кампании по предоставлению сведений о 
доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имуще
ственного характера за отчетный период с 1 января по 31 де
кабря 2019 года. Как вы знаете, такая кампания в отношении 
муниципалитетов заканчивается 31 мая, соответственно, 2020 
года. Предлагается ее продлить до 31 августа 2020 года в связи 
с режимом повышенной готовности в целях соблюдения депу
татами и иными должностными лицами, которые обязаны 
предоставлять такие сведения в аппарат Губернатора и Прави
тельства Иркутской области. Для справки сообщаю, что на се
годняшний день такие сведения предоставили 8 процентов от 
общего количества лиц, замещающих соответствующие муни
ципальные должности. Соответственно, прошу поддержать 
данный законопроект. Данные условия, скажу сразу, действу-

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:13:04. Речь 0 мин
19 сек
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ют на федеральном уровне в отношении государственных 
должностей Российской Федерации. Доклад закончен, спаси
бо.

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 15/38)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:15:05. Речь 0 мин 
8 сек

Спасибо, Роман Викторович. Пожалуйста, коллеги, во
просы к докладчику, желающие выступить. Позицию комитета 
Побойкин Виктор Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодатель
ству о государственном строительстве области и местном са
моуправлении Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 12:15:14. Речь 0 мин 17 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета представ
ленный проект закона рассмотрен, решение комитета: реко
мендовать принять его в первом чтении и рассмотреть во вто
ром (окончательном) чтении после проведения лингвистиче
ской экспертизы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:15:31. Речь 0 мин 
12с

Спасибо, Виктор Леонидович. Голосуем: принять проект 
закона в первом чтении и рассмотреть его в окончательном 
чтении на данном заседании после проведения лингвистиче
ской экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном на данном заседании после проведения линг
вистической экспертизы

Время: 12:15:43
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:15:43. Речь 0 мин 
21 с

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведе
на. Принять Закон и направить временно исполняющему обя
занности Губернатора Иркутской области для обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить врио Губернатора области для об- 
ЛИ: народования
(п. 15/39) Время: 12:16:04

Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:16:04. Речь 0 мин 
18с

Решение принято.

16. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-666 «ОБ АДМИНИ
СТРАТИВНОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТИ ЗА НАРУШЕНИЕ ЗАКОНОДА
ТЕЛЬСТВА ОБ ОГРАНИЧЕНИИ РОЗНИЧНОЙ ПРОДАЖИ БЕСТАБАЧ- 
НОЙ НИКОТИНОСОДЕРЖАЩЕЙ ПРОДУКЦИИ, ЭЛЕКТРОННЫХ СИ
СТЕМ ДОСТАВКИ НИКОТИНА, ЖИДКОСТЕЙ ДЛЯ ЭЛЕКТРОННЫХ 
СИСТЕМ ДОСТАВКИ НИКОТИНА» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра-
ЛИ: ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:16:22. Речь 0 мин 
18 сек

Пункт 16 повестки дня: проект закона Иркутской области 
«Об административной ответственности за нарушение законо
дательства об ограничении розничной продажи бестабачной 
никотиносодержащей продукции, электронных систем доставки 
никотина, жидкостей для электронных систем доставки нико
тина», законодательная инициатива прокурора Иркутской обла
сти. Докладывает Шергин Роман Юрьевич - заместитель проку
рора Иркутской области. Пожалуйста, Роман Юрьевич, слуша-
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ем вас.

ШЕРГИН Р.Ю. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 12:16:39. Речь 1 мин 52 сек

Еще раз добрый день. Учитывая отсутствие правового ре
гулирования вопроса оборота данной продукции на федераль
ном уровне, в рамках опережающего правового регулирования 
на территории области установлены региональные ограничения 
розничной продажи бестабачной никотиносодержащей продук
ции, электронных систем доставки никотина, жидкостей для 
электронных систем доставки никотина. Для более эффектив
ного действия введенных ограничений предлагаем установить 
ответственность за неисполнение требований областного зако
на. Кодекс Российской Федерации об административных пра
вонарушениях предоставляет нам такую возможность. Так, 
предлагается установить размер административного штрафа 
для граждан от 2 до 3 тыс. рублей, должностных лиц - от 10 до 
15 тыс. рублей, юридических лиц - от 30 до 50.

Несмотря на высокую степень опасности бестабачной ни
котиносодержащей продукции, электронных систем доставки 
никотина для здоровья несовершеннолетних граждан, вышеука
занный размер административного штрафа устанавливается в 
размере, не превышающем штраф за продажу сигарет. Так, ча
стью 3 статьи 14.53 КоАП РФ предусмотрена ответственность 
за продажу несовершеннолетнему сигарет в виде администра
тивного штрафа на граждан в размере от 3 до 5, для должност
ных лиц - от 30 до 50, для юридических - от 100 до 150 тыс. 
рублей. В других субъектах Российской Федерации, а на сего
дня уже 30 регионов установили такую ответственность, разме
ры штрафов колеблются от 500 рублей до 500 тыс. рублей.

Полномочиями по составлению протоколов об админи
стративных правонарушениях предлагается наделить долж
ностных лиц исполнительных органов государственной власти 
области в соответствии с задачами и функциями, возложенны
ми на них нормативно-правовыми актами Правительства Ир
кутской области. Полномочиями по рассмотрению дел об ад
министративных правонарушениях предлагается наделить ми
ровых судей. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:18:31. Речь 0 мин 7 
сек

Спасибо, Роман Юрьевич. Пожалуйста, вопросы к до-
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кладчику. Пожалуйста, Олег Николаевич, ваш вопрос.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 12:18:38. Речь 0 мин 21 сек

Если мы знаем, что вред от этих бестабачных систем, он 
такой же и, может, даже выше, чем от сигарет, почему сразу не 
приравнять штрафы к штрафам вот по статье КоАП за продажу 
сигарет? Это юрлица до 150 тыс. и для физлиц...

ШЕРГИН Р.Ю. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:18:59. Речь 0 мин 21 сек

Я вопрос понял, спасибо. Мы идем по минимальной... 
сейчас такая ситуация, что Правительство Российской Федера
ции вообще рекомендует ограничиваться предупреждениями в 
отношении юрлиц и индивидуальных предпринимателей, по
этому по минимуму пошли. Ну, это право депутатов, смотрите, 
с учетом общественной опасности, конечно, можете решить во
прос.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:19:20. Речь 0 мин 
10 сек

Спасибо, Роман Юрьевич. Коллеги, еще вопросы, жела
ющие выступить. Пожалуйста, позицию комитета председатель 
профильного комитета Побойкин Виктор Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству 
о государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 12:19:30. Речь 0 мин 13 сек

Уважаемые коллеги, комитет рекомендует принять дан
ный проект закона в первом чтении и рекомендовать принять 
его во втором (окончательном) чтении после проведения линг
вистической экспертизы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:19:43. Речь 0 мин 
10 сек
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рас
смотреть его в окончательном чтении на данном заседании по
сле проведения лингвистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в 
окончательном на данном заседании после проведения лингви
стической экспертизы

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 6/40)

Время: 12:19:53
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:19:53. Речь 0 мин 
19 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведе
на. Принять Закон и направить временно исполняющему обя
занности Губернатора Иркутской области для обнародования.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 16/41)

Принять Закон и направить врио Губернатора области для об
народования 
Время: 12:20:12
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:20:12. Речь 0 мин 
15 сек

Решение принято.

17. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОМ ОБЛАСТИ № ПЗ-673 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О НАГРАДАХ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ И ПОЧЕТНЫХ ЗВАНИЯХ ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:20:27. Речь 0 мин 
21 с

Вопрос №17: проект закона Иркутской области «О вне
сении изменений в Закон Иркутской области «О наградах Ир
кутской области и почетных званиях Иркутской области», за
конодательная инициатива депутатов Законодательного Со
брания Иркутской области Андреева, Егоровой, Синцовой, 
Побойкина, Носенко, Маслова, Габова, Шевченко, Кудрявце
вой, Перетолчина, Лобкова, Безродных. Слово для доклада 
предоставляется Безродных Ольге Владимировне - депутату 
Законодательного Собрания, председателю комиссии по Ре
гламенту, депутатской этике, информационной политике и 
связям с общественными объединениями. Пожалуйста, Ольга 
Владимировна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с об
щественными объединениями

ДОКЛАД: Время: 12:20:47. Речь 2 мин 12 сек

Спасибо, Александр Викторович. Уважаемые коллеги, 
вашему вниманию представлен проект закона, которым пред
лагается внести изменения в действующий областной закон, а 
именно предлагается скорректировать круг инициаторов хода
тайства о награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания, предоставив соответствующее право депутатам, по
стоянным комитетам, постоянным комиссиям Законодатель
ного Собрания Иркутской области, депутатским фракциям, 
руководителям территориальных органов федеральных орга
нов исполнительной власти, осуществляющих деятельность на 
территории нашего региона, а также представительным орга
нам муниципальных районов Иркутской области, городских 
округов Иркутской области.

Вместе с тем изменениями, вносимыми в часть 2 статьи 
8 действующего Закона «О наградах Иркутской области и по
четных званиях», предусматривается, что депутат Законода
тельного Собрания вправе внести ходатайство о награждении 
Почетной грамотой не более двух граждан в течение кален
дарного года. Тем самым депутатам предоставляется больше 
возможностей воспользоваться своим правом.

Также проект закона направлен на оптимизацию проце
дуры рассмотрения Законодательным Собранием Иркутской
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области вопроса о награждении Почетной грамотой. Предла
гается установить, что предварительное рассмотрение посту
пившего ходатайства осуществляет комиссия по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с об
щественными объединениями, и в случае выявления наруше
ния установленного порядка внесения ходатайства названная 
комиссия принимает решение о возвращении соответствую
щего ходатайства инициатору с предложением об устранении 
выявленных нарушений.

Ну и предваряя, наверное, вопросы, которые появятся у 
коллег, сразу проговорю, что проектом закона предусмотрено, 
что ходатайства о награждении Почетной грамотой, внесен
ные в Законодательное Собрание до вступления в силу насто
ящего закона в случае его принятия, а это через десять кален
дарных дней после опубликования, вот те ходатайства, кото
рые вошли раньше, рассматриваются в установленном порядке 
без учета изменений, внесенных настоящим законом.

Прошу поддержать принятие закона.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:22:59. Речь 0 мин 
11 с

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Кузьма Романович, 
у Вас выступление, у Вас вопрос или выступление? Так, тогда 
уже после Романа Федоровича. Пожалуйста, Роман Федоро
вич, Ваш вопрос.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:23:10. Речь 0 мин 14 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Ольга Владимировна, 
уточните, количество суммарное грамот в течение года, оно 
изменяется у нас? И сумма за одну грамоту.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с об
щественными объединениями

ДОКЛАД: Время: 12:23:24. Речь 0 мин 10 сек

(не слышно)... правовое управление. Об изменении мы 
пока не говорили, но это можно рассмотреть в рамках работы 
над законопроектом во втором чтении.
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ПЕТРОВ А. А. -  заместитель руководителя аппарата Законода
тельного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:23:34. Речь 0 мин 14 сек

Уважаемые депутаты, (не слышно) действующим не 
установлено предельное количество Почетных грамот, кото
рые могут быть вручены в течение календарного года. Уста
новлено только ограничение по количеству ходатайств, кото
рые может внести один и тот же субъект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:23:49. Речь 0 мин 
3 сек

Спасибо, Алексей Александрович. Пожалуйста, Ваш во
прос, Кузьма Романович.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:23:52. Речь 0 мин 9 сек

Ольга Владимировна, я по количеству грамот от фрак
ции. Мы сколько можем - одну или две?

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с об
щественными объединениями

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:24:01. Речь 0 мин 13 сек

Одну.

АЛДАРОВ К.Р.
Одну только, да, фракции. Спасибо.

БЕЗРОДНЫХ О.В.
(не слышно) упущены депутатские группы, ну, это слу

чайно, поэтому в рамках второго чтения мы еще добавим туда 
депутатские группы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:24:15. Речь 0 мин 
3 сек
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Пожалуйста, Ирина Александровна, Ваш вопрос.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 12:24:18. Речь 0 мин 17 сек

Александр Викторович, спасибо. Ольга Владимировна, 
скажите, пожалуйста, от общественных организаций как много 
мы за истекший период получали предложений о награждении 
Почетной грамотой Законодательного Собрания?

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с об
щественными объединениями

ОТВЕТ: Время: 12:24:35. Речь 0 мин 10 сек

Ирина Александровна, я сейчас не готова ответить на 
этот вопрос, но достаточное количество. Но опять-таки с об
щественными организациями зачастую отрабатывали сами де
путаты.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:24:45. Речь 0 мин 
1 сек

Пожалуйста, Наталья Игоревна, Ваш вопрос.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 12:24:46. Речь 0 мин 31 сек

Вот, коллеги, у меня есть вопрос как раз по обществен
ным организациям. Я считаю, что их оставить надо субъекта
ми предложений, они и так это делают один раз в год. У нас и 
советы ветеранов, и советы женщин, поэтому я хочу сразу ска
зать, что я буду вносить соответствующую поправку в этот 
проект закона в рамках второго чтения. Поэтому хочу уточ
нить, я правильно понимаю: мы сейчас в первом чтении при
нимаем и продолжаем работу во втором, так? Все, спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:25:18. Речь 0 мин 
13 с

Уважаемые коллеги, для выступлений. Пожалуйста, по
зицию профильного комитета Побойкин Виктор Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодатель
ству о государственном строительстве области и местном са
моуправлении Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 12:25:31. Речь 0 мин 10 сек

Уважаемые коллеги, мы предлагаем принять данный 
проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним 
во втором чтении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:25:41. Речь 0 мин 
11 с

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и 
продолжить работу над ним с учетом предложений и замеча
ний в виде поправок для рассмотрения во втором чтении.

ПОСТАНО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
ВИЛИ: над ним

ГОЛОСОВА- Время: 12:25:52
ЛИ: Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
(п. 17/42) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:25:52. Речь 0 мин 
19с

Решение принято. Предельный срок предоставления по
правок - 5 июня.

18. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-674 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ЗАКРЕПЛЕНИИ ЗА 
СЕЛЬСКИМИ ПОСЕЛЕНИЯМИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ВОПРОСОВ
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МЕСТНОГО ЗНАЧЕНИЯ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:26:11. Речь 0 мин 
42 с

Вопрос № 18: проект закона Иркутской области «О вне
сении изменений в Закон Иркутской области «О закреплении 
за сельскими поселениями Иркутской области вопросов мест
ного значения», законодательная инициатива некоммерческой 
организации «Ассоциация муниципальных образований Ир
кутской области». Слово для доклада предоставляется Мас
ловской Зое Андреевне. Пожалуйста, Зоя Андреевна, в режиме
вкс.
МАСЛОВСКАЯ 3. А. -  исполнительный директор НО "Ассо
циация муниципальных образований Иркутской области" 

ДОКЛАД: Время: 12:26:53. Речь 0 мин 55 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, добрый день, Алек
сандр Викторович. Надеюсь, меня слышно, видно. Советом 
муниципальных образований Иркутской области вносится 
проект закона о внесении изменений в Закон 96-03 «О закреп
лении вопросов местного значения за сельскими поселения
ми» в части перераспределения вопросов местного значения 
между муниципальным районом Эхирит-Булагатским районом 
и сельскими поселениями, входящими в состав муниципаль
ного района Эхирит-Булагатский район. Вопросы местного 
значения, которые подлежат перераспределению, это вопросы, 
установленные пунктом 18 части 1 статьи 14 Закона 131-ФЗ: 
участие в организации деятельности по накоплению, транс
портировке, утилизации твердых коммунальных отходов. Во
просы перераспределяются с уровня сельских поселений на 
уровень муниципального района. Позиция согласована в рай
оне между поселениями и, соответственно, самим районом. 
Просим поддержать проект закона.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:27:48. Речь 0 мин 
7 сек

Спасибо, Зоя Андреевна. Пожалуйста, вопросы к до
кладчику. Вопросов нет. Желающие выступить? Пожалуйста, 
профильный комитет, Побойкин Виктор Леонидович.
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ПОБОИКИН В.Л. -  председатель комитета по законодатель
ству о государственном строительстве области и местном са
моуправлении Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 12:27:56. Речь 0 мин 14 сек

Уважаемые коллеги, комитет рекомендует принять дан
ный проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним во втором чтении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:28:09. Речь 0 мин 
9 сек

Спасибо. Голосуем: принять проект закона в первом 
чтении и продолжить работу над ним с учетом предложений и 
замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором чте
нии.

ПОСТАНО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
ВИЛИ: над ним

ГОЛОСОВА- Время: 12:28:18
ЛИ: Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
(п. 18/43) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:28:18. Речь 0 мин 
38 с

Решение принято. Предельный срок предоставления по
правок - 5 июня.

19. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-650 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 12 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ 
ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ ОБРАЗОВАНИЯ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра- 
ЛИ: ния Иркутской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:28:56. Речь 0 мин 1 
сек

Вопрос № 19: проект закона Иркутской области «О вне
сении изменений в статью 12 Закона Иркутской области «Об 
отдельных вопросах образования в Иркутской области», зако
нодательная инициатива Уполномоченного по правам ребенка в 
Иркутской области (второе чтение). Докладывает Синцова 
Ирина Александровна - председатель комитета по социально
культурному законодательству. Пожалуйста, Ирина Алексан
дровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:28:58. Речь 1 мин 39 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, 
мы с вами системно и результативно работаем над законода
тельным регулированием вопросов питания наших школьников. 
И сегодня вам предоставляется возможность рассмотреть зако
нодательную инициативу Уполномоченного по правам ребенка 
Светланы Николаевны Семеновой по бесплатному питанию де
тей, которые обучаются в образовательных организациях муни
ципальных, но помещены в социальные учреждения, учрежде
ния социального обслуживания для временного там пребывания 
и, соответственно, находятся на полном государственном обес
печении. По информации, которую предоставил нам Уполно
моченный по правам ребенка, таких детей 788 человек в Иркут
ской области. И для организации питания необходимы денеж
ные средства в размере около 5 млн рублей, это в случае приня
тия закона и действия его с 1 сентября 20 года. Надо сказать, 
что депутаты рассмотрели в первом и во втором чтении данный 
законопроект. Внесены поправки, они конкретизируют назва
ние непосредственно, а также одноразовость питания детей в 
таких образовательных организациях за счет субвенций, кото
рые предоставляются из областного бюджета. Таблица одоб
ренных поправок и решение комитета представлены вашему 
вниманию. Решение комитета: принять с учетом таблицы одоб
ренных поправок в окончательном чтении. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:30:37. Речь 0 мин 
23 сек
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п. 19/44)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 9/45)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Спасибо, Ирина Александровна. Пожалуйста, вопросы к 
докладчику. Спасибо, вопросов нет, Ирина Александровна, 
присаживайтесь, пожалуйста.

СИНЦОВА И.А.
У меня следующий вопрос.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Слово для выступления, есть желающие? Тогда голосуем: 

принять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок

Время: 12:31:00
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩРШ: Время: 12:31:00. Речь 0 мин 
21 сек

Решение принято. Голосуем: принять Закон и направить 
временно исполняющему обязанности Губернатора Иркутской 
области для обнародования. Прошу проголосовать.

Принять Закон и направить врио Губернатора области для об
народования 
Время: 12:31:21
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:31:21. Речь 0 мин 
15 сек

Решение принято.
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20. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-651 «О НАДЕЛЕНИИ 
ОРГАНОВ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ОБЛАСТНЫМИ ГОСУ
ДАРСТВЕННЫМИ ПОЛНОМОЧИЯМИ ПО ОБЕСПЕЧЕНИЮ БЕС
ПЛАТНЫМ ПИТАНИЕМ ОБУЧАЮЩИХСЯ, НАХОДЯЩИХСЯ НА 
ПОЛНОМ ГОСУДАРСТВЕННОМ ОБЕСПЕЧЕНИИ В ОРГАНИЗАЦИЯХ 
СОЦИАЛЬНОГО ОБСЛУЖИВАНИЯ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ли: ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:31:36. Речь 0 мин 
32 сек

Вопрос № 20: проект закона Иркутской области «О наде
лении органов местного самоуправления областными государ
ственными полномочиями по обеспечению бесплатным пита
нием обучающихся, пребывающих на полном государственном 
обеспечении в организациях социального обслуживания, нахо
дящихся в ведении Иркутской области, посещающих муници
пальные общеобразовательные организации», законодательная 
инициатива Уполномоченного по правам ребенка в Иркутской 
области, второе чтение. Докладывает Синцова Ирина Алексан
дровна - председатель профильного комитета. Пожалуйста, 
Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 12:32:08. Речь 1 мин 17 сек

Спасибо, Александр Викторович. Механизм выделения 
субвенций на одноразовое питание детей, которые были обо
значены в предыдущем законе, т.е. детей, временно помещен
ных в учреждения социального обслуживания и находящихся 
на полном государственном обеспечении, но имеющих право 
питаться в течение учебного процесса в муниципальных обра
зовательных организациях, этот механизм как раз заложен в 
предложенном вашему вниманию законопроекте. Находится во 
втором чтении, поступили поправки. Эти поправки касаются 
конкретизации терминологии, более того, уточняется название 
двух муниципальных образований, в уставах которых проведе
ны изменения, и поэтому они трактуются как уполномоченные 
органы, соответственно, в том формате, в каком изложены в 
уставе. И, конечно, соответственно, такие поправки, они поме
щены в таблицу одобренных поправок. Решение комитета: при
нять данный законопроект во втором окончательном чтении с

90



ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.20/46)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.20/47)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

учетом таблицы одобренных поправок.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:33:25. Речь 0 мин 
10 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Пожалуйста, вопросы к 
докладчику. Вопросов нет. Желающие выступить? Голосуем: 
принять таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок

Время: 12:33:35
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:33:35. Речь 0 мин 
19 сек

Решение принято. Принять Закон и направить временно 
исполняющему обязанности Губернатора Иркутской области 
для обнародования. Голосуем.

Принять Закон и направить врио Губернатора области для об
народования 
Время: 12:33:54
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:33:54. Речь 0 мин 
19 сек

Решение принято.
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35. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-691 «О ДОПОЛНИ
ТЕЛЬНОЙ МЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ ГРАЖДАН, ПРОЖИ
ВАЮЩИХ В СЕЛЕ СПОЛОШИНО КИРЕНСКОГО РАЙОНА ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:34:14. Речь 0 мин 50 
сек

Вопрос № 35 (это вопрос, который был перенесен до пере
рыва по предложению депутата Гаськова): проект закона Иркут
ской области «О дополнительной мере социальной поддержки 
граждан, проживающих в селе Сполошино Киренского района 
Иркутской области». Докладывает Родионов Владимир Анатоль
евич - исполняющий обязанности министра социального разви
тия, опеки и попечительства Иркутской области. Пожалуйста, 
Владимир Анатольевич.

РОДИОНОВ В.А. -  исполняющий обязанности министра соци
ального развития, опеки и попечительства Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:35:03. Речь 2 мин 11 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, 
ровно год назад, 20 мая 19 года, в селе Сполошино Киренского 
района Иркутской области произошел природный пожар, в ре
зультате которого 22 из 24 домов уничтожено полностью. Чис
ленность населения села Сполошино составляет 25 человек. В 
связи с тем, что село находится в труднодоступной отдаленной 
местности Иркутской области, и низкой численностью населе
ния, проживающего в нем, его дальнейшее развитие бесперспек
тивно. Проектом закона предлагается установить дополнитель
ную меру соцподдержки в виде единовременной социальной вы
платы на приобретение жилого помещения на территории Ир
кутской области гражданам Российской Федерации, проживаю
щим на день вступления в силу закона в селе Сполошино Кирен
ского района Иркутской области. Единовременная социальная 
выплата на одного человека проектом закона предлагается в раз
мере 877 040 рублей. Размер выплаты определен исходя из об
щей площади жилого помещения на одного гражданина 20 кв. 
метров и средней рыночной стоимости одного кв. метра общей 
площади жилого помещения в Киренском районе Иркутской об
ласти на 2020 год в размере 42 852 рубля, утвержденной поста
новлением администрации Киренского муниципального образо
вания 12 февраля 20 года. Расходы областного бюджета на
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предоставление социальной выплаты составят 21 млн 926 тыс. 
рублей. Проект закона устанавливает дополнительную меру 
соцподдержки по аналогии, которую уже вы принимали ранее 
законы Иркутской области, они успешно реализованы, это о до
полнительной мере соцподдержки жителей, проживающих в ра
бочем поселке Согдиондон, Горная Чуя Мамско-Чуйского райо
на, это поселок Чуя Мамско-Чуйского района, а также поселок 
Маракан Бодайбинского района. Мы провели встречу с жителя
ми пострадавших домов данного села. Большинство изъявляют 
желание купить в Киренске и в Киренском районе. Прошу под
держать данный законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:37:15. Речь 0 мин 1 
сек

Спасибо. Пожалуйста, вопросы к докладчику. Николай 
Степанович Труфанов, ваш вопрос.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 12:37:17. Речь 1 мин 34 сек

Владимир Анатольевич, очень важный вопрос, который 
сейчас подняли, действительно, все перечисленные районы - 
Мамско-Чуйский, Бодайбинский район, все они у нас проходили, 
мы выдавали им сертификаты, это очень важно. Предусмотрено 
ли в нашем с вами сегодняшнем законопроекте, там же у нас 
прошел пожар, после получения сертификатов население, по су
ти, покинет данную территорию. Будет ли восстановлена, ска
жем, или зачистка и проведена ли рекультивация данной терри
тории, потому что это очень важно. Почему я об этом сегодня 
говорю? Потому что все законопроекты, которые были нами с 
вами рассмотрены, на каждый законопроект всегда говорили, что 
мы рассмотрим, мы предусмотрим статью расходов на то, чтобы 
все сгоревшие здания и сооружения, которые были стихийно в 
виде пожара оставлены на сегодня, их необходимо ликвидиро
вать. Это один вопрос.

Второй вопрос, который меня также очень важно интере
сует, насколько сегодня население, проголосовав за такую фор
му, готово? Есть ли отказники в Сполошино? Почему сегодня 
так внимательно к нему мы относимся, к этому вопросу? У нас 
на самом деле земляк Нестерович Геннадий Николаевич, он ро
дом оттуда, и мы там до пожара как раз выезжали и были на этой
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территории,* она достаточно такая красивая, очень такая была 
ухоженная. Сегодня я хочу, чтобы все-таки после закрытия по
селка мы восстановили его по крайней мере внешний вид с точки 
зрения зачистки площадки. Спасибо.

РОДИОНОВ В.А. -  исполняющий обязанности министра соци
ального развития, опеки и попечительства Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 12:38:51. Речь 1 мин 11 сек

Николай Степанович, спасибо большое. Значит, на встрече 
присутствовали 100 процентов жителей поселка, ни один чело
век против не высказал, наоборот, всех очень устраивает, что бу
дет выдаваться сертификат на человека, а не на семью, потому 
что есть дома, в которых проживает по две семьи, чтобы они 
могли там два жилья приобрести. Еще раз говорю, что большин
ство жителей на сегодняшний день подобрали уже жилье. Ни у 
кого нет второй собственности, это тоже факт. Все проживают 
сегодня в съемном жилье, или у родных, или знакомых, или у 
родственников. С Кириллом Викторовичем все вопросы отраба
тываем. То, что касается рекультивации, о чем Вы говорите, зна
чит, мы сегодня принимаем закон о мере соцподдержки, т.е. если 
данный закон будет принят и жители его реализуют, этот закон, 
т.е. приобретут жилье, снимутся с регистрационного учета, по
сле этого будет принят закон Иркутской области о ликвидации 
данного населенного пункта, и после этого должны будут выде
лены деньги уже отдельным законом или бюджетом района на 
разбор данного поселка. Точно так же, как мы работали по Буб- 
новке в свое время.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:40:02. Речь 0 мин 7 
сек

Спасибо, вопросов больше нет. Слово для выступления 
Синцовой Ирине Александровне, пожалуйста.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:40:08. Речь 0 мин 33 сек

Спасибо, Александр Викторович. Я хотела бы обратиться к 
Владимиру Анатольевичу, поблагодарить его и, соответственно, 
сотрудников министерства, потому что очень оперативно рабо
тали по этой теме, было много встреч, буквально по каждой про
блемной ситуации. И, в общем-то, то, что мы уложились в такой

94



короткий период, потому что для рассмотрения этих вопросов 
действительно требуется очень детальная работа, ну, в, общем- 
то, здесь мы благодарны специалистам министерства. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:40:41. Речь 0 мин 8 с

Слово для доклада по позиции профильного комитета 
Еаськову Александру Юрьевичу, пожалуйста.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

СОДОКЛАД: Время: 12:40:49. Речь 0 мин 46 сек

Спасибо, Александр Викторович. Законопроект был рас
смотрен на комитете, к законопроекту имеется ряд замечаний, 
поэтому мы рекомендуем принять законопроект в первом чтении 
и продолжить работу над ним во втором (окончательном) чтении 
на данном заседании. На комитете присутствовал в режиме ВКС 
мэр Киренского района. Люди очень ждут принятия этого зако
на, потому что в течение уже года они находятся в арендованном 
жилье, поэтому они очень просят нас, чтобы мы приняли закон 
сегодня. Цены растут, цена очень в Киренске 41 тыс. кв. метра, 
поэтому... 43, да, извините, поэтому просим принять закон в 
первом чтении и на этой сессии во втором чтении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:41:35. Речь 0 мин 14 
сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Голосуем: принять проект 
закона в первом чтении и продолжить работу над ним с учетом 
предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во 
втором чтении на данном заседании.

ПОСТАНО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу 
ВИЛИ: над ним на данном заседании

ГОЛОСО- Время: 12:41:50
ВАЛИ: Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
(п.35/48) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
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За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:41:50. Речь 0 мин 33 
сек

Решение принято. Продолжение рассмотрения этого во
проса после перерыва.

45. О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-686 «О ВНЕСЕ
НИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ЧАСТЬ 1 СТАТЬИ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ "О ТРАНСПОРТНОМ НАЛОГЕ"»

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра-
ЛИ: ния Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:42:23. Речь 1 мин 
38 сек

Уважаемые коллеги, продолжаем дальше работу по по
вестке сессии. Следующие три проекта законов являются аль
тернативными. В соответствии со статьей 67 Регламента Зако
нодательного Собрания альтернативные проекты законов рас
сматриваются одновременно посредством рейтингового голо
сования. Если по итогам рейтингового голосования несколько 
проектов законов области набрали достаточное для их принятия 
число голосов, то принятым в первом чтении считается проект, 
набравший наибольшее число голосов. Если по итогам рейтин
гового голосования ни один из проектов законов области не 
набрал достаточного для принятия в первом чтении числа голо
сов, то на окончательное голосование ставится проект, полу
чивший наибольшее количество голосов. Проект закона обла
сти считается принятым в первом чтении, если за его одобрение 
проголосовало большинство от установленного числа депута
тов Законодательного Собрания. Не принятые Законодатель
ным Собранием альтернативные проекты законов области счи
таются отклоненными.

Итак, далее рассматриваем альтернативные проекты за
конов.

Проект закона Иркутской области «О внесении в часть 1 
статьи 2 Закона Иркутской области «О транспортном налоге», 
законодательная инициатива депутатов Законодательного Со
брания Иркутской области Шершнева, Хайдукова, Белова, 
Обухова, Романова. Докладывает Белов Александр Сергеевич - 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области, заме
ститель председателя комиссии по контрольной деятельности.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.45/49)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Пожалуйста, Андрей Сергеевич, Вам слово для предло
жения.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 12:44:01. Речь 0 мин 34 сек

У меня предложение заменить докладчика, поскольку Бе
лов Александр Сергеевич на больничном, по этому и по следу
ющему вопросу.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:44:35. Речь 0 мин 
12 сек

Уважаемые коллеги, прошу проголосовать предложение 
депутата Левченко Андрея Сергеевича, (реплики из зала) Ан
дрей Сергеевич, Вы не сказали, на кого заменить.

ЛЕВЧЕНКО А.С.
На меня, как я озвучивал на сессии внеочередной по

завчера.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Ну, сегодня другая сессия, Андрей Сергеевич, поэтому я 

ставлю предложение депутата Левченко Андрея Сергеевича - 
заменить докладчика Белова по двум вопросам на докладчика 
Левченко. Прошу проголосовать.

Принять решение

Время: 12:44:47
Присутствие -  37. Отсутствие -  8. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 19
За -  27. Против -  9. Воздержались -  1. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:44:47. Речь 0 мин 
40 сек

Решение принято. Пожалуйста, слово для доклада предо-
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ставляется депутату Законодательного Собрания Левченко.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ДОКЛАД: Время: 12:45:26. Речь 2 мин 46 сек

Уважаемые депутаты, эти вопросы стояли в конце, по
этому я документов с собой не имею сейчас, но я готов, так 
скажем, законы, эти проекты помню, без бумажки доложить.

Суть нашего законопроекта состоит в том, чтобы освобо
дить от транспортного налога на 100 процентов за период 2020 
года предприятия, которые занимаются внутригородскими пе
ревозками, междугородними перевозками. Они работают по 
определенным видам экономической деятельности, по класси
фикатору ОКВЭДов. У вас в законопроекте вы можете посмот
реть, какие, как они точно именуются, не буду их все зачиты
вать, это несколько видов экономической деятельности. Для 
получения данной льготы не предусматривается каких-либо 
условий по ограничению, например, выручки, которые пропи
саны в альтернативном законопроекте. У нас нет ограничений 
по 5 млн в год или какой-то другой сумме. Также нет никаких 
других ограничений. Мы считаем, что сейчас в период эконо
мического кризиса предприятия, которые занимаются транс
портными перевозками, это наиболее пострадавшие отрасли 
среди тех, которые владеют какими-то видами транспорта, ну и, 
соответственно, платят этот налог транспортный больше, чем 
все другие предприятия. Поэтому мы именно эти виды эконо
мической деятельности включили в данный законопроект как 
налогольготополучателей. В свою очередь, мы, как позавчера 
на сессии Законодательного Собрания внеочередной говорили, 
о том, что мы в принципе не против, чтобы расширить перечень 
видов экономической деятельности, по которому могут пред
приятия получать виды вот этих налоговых льгот, поэтому 
предлагается данный законопроект принять в первом чтении, 
рассмотреть его на соответствующем комитете по бюджету. 
Если будут такие поправки от наших коллег, то эти поправки 
можно внести и, соответственно, уже окончательно принять его 
во втором чтении на данной сессии сегодня, 20 мая. Спасибо, у 
меня все.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:48:12. Речь 0 мин 
18 сек

Спасибо, Андрей Сергеевич. Пожалуйста, вопросы к до-
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кладчику. Вопросов нет. Слово для выступления? Желающих 
нет. Пожалуйста, позицию профильного комитета Дикусарова 
Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 12:48:30. Речь 0 мин 40 сек

Уважаемые коллеги, мы рассматривали указанный проект 
закона на комитете еще перед предыдущей сессией Законода
тельного Собрания. С учетом наличия альтернативного законо
проекта и с учетом позиции рабочей группы, которая была про
ведена по всем альтернативным законопроектам, комитет ре
шение по указанному вопросу о поддержке этого законопроекта 
не принял. Было голосование, за указанный проект закона про
голосовал один член комитета, остальные члены комитета воз
держались, получив информацию по альтернативному законо
проекту.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:49:10. Речь 0 мин 5 
сек

Спасибо, Наталья Игоревна.

46. О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-688 «О ВНЕСЕ
НИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ "ОБ ОСОБЕН
НОСТЯХ НАЛОГООБЛОЖЕНИЯ ПРИ ПРИМЕНЕНИИ УПРОЩЕННОЙ 
СИСТЕМЫ НАЛОГООБЛОЖЕНИЯ"»

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:49:16. Речь 0 мин 31 
сек

Рассматриваем следующий вопрос, поскольку они голосу
ются альтернативно, поэтому сначала мы их должны все рас
смотреть. Проект закона Иркутской области «О внесении изме
нений в Закон Иркутской области «Об особенностях налогооб
ложения при применении упрощенной системы налогообложе
ния», законодательная инициатива депутатов Законодательного 
Собрания Иркутской области Шершнева, Хайдукова, Белова, 
Обухова, Романова. Докладывает депутат Левченко Андрей Сер
геевич. Пожалуйста, Андрей Сергеевич, прошу Вас вернуться на 
трибуну или с места, как Вам удобно.
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ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ДОКЛАД: Время: 12:49:47. Речь 2 мин 49 сек

Уважаемые депутаты, вашему вниманию представлен по
хожий законопроект, он касается внесения изменений в Закон 
Иркутской области «Об особенностях налогообложения при 
применении упрощенной системы налогообложения», касается 
он изменения ставок по данному налогу. Действующие ставки у 
нас в регионе - это 5 процентов, 6 процентов по выручке и 15 
процентов по схеме «доходы минус расходы». Мы предлагаем 
своим проектом закона уменьшить данные ставки налогов до 
минимально возможных по законодательству: соответственно до 
1 процента и до 5, предоставить эти виды льгот также несколь
ким видам экономической деятельности, которые относятся к ка
тегории наиболее пострадавших. Эти категории прописаны в фе
деральных постановлениях Правительства, все о них знают, не 
будем повторяться. Предлагаю именно наш законопроект счи
тать основным. Мы здесь просто не будем заниматься перетяги
ванием одеяла, кто там раньше, кто позже. Обращаю ваше вни
мание, что поскольку наш закон не содержит никаких ограниче
ний по выручке, а выручка 5 млн рублей в год, без сомнения, это 
помощь очень небольшим предприятиям, соответственно, тем 
предприятиям, у которых и малое количество людей трудоустро
ено. Таким образом, чтобы помочь основным, как говорится, бо
лее-менее заметным в экономике Иркутской области предприя
тиям, требуется предоставить, как мы считаем, эти льготы без 
каких-либо ограничений по выручке. Есть федеральным законо
дательством установленное ограничение для предприятий, кото
рые находятся на упрощенной системе налогообложения по вы
ручке в год. Насколько я помню, она сейчас около 120 млн руб
лей составляет. Вот в рамках федерального законодательства мы 
предлагаем предоставить соответствующую льготу путем просто 
уменьшения ставок по упрощенной системе налогообложения. 
Также хочу сказать, что в данный законопроект на этапе второго 
чтения можно внести дополнительные виды экономической дея
тельности, которым могут быть предоставлены льготы. У меня 
все, спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:52:36. Речь 0 мин 11 
сек

Спасибо, Андрей Сергеевич. Пожалуйста, вопросы к до
кладчику, желающие выступить. Пожалуйста, вопрос к доклад
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чику депутата Романова Антона Васильевича.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 12:52:47. Речь 0 мин 34 сек

Андрей Сергеевич, пожалуйста, еще более четко скажите 
избирателям и депутатам, в чем различие двух законов. Насколь
ко я понял из Вашего выступления, закон, который предлагает 
группа депутатов, он вообще ни на кого не распространяется 
практически. Ну, у какой организации есть совокупный годовой 
доход меньше 5 млн? Это значит, просто-напросто мы всех вы
черкиваем из списка возможных получателей помощи, я пра
вильно понял?

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ОТВЕТ: Время: 12:53:21. Речь 2 мин 0 сек

Антон Васильевич, (не слышно) я здесь с Вами согласен, 
но мы, конечно, немножко некорректно действуем по отноше
нию к депутатам, которые еще не доложили свой законопроект, 
но поскольку уж нельзя ответить на вопрос без упоминания аль
тернативного законопроекта, я выскажу вам свое мнение. Не
смотря на то, что по количеству предприятий, по оценкам Пра
вительства Иркутской области, в случае предоставления льготы 
не по нашему с вами законопроекту, а по альтернативному, по 
второму, получат около 70 процентов в количественном выра
жении таких предприятий льготу, но мы все с вами можем по
нять, что предприятия, которые имеют годовую выручку в пре
делах 5 млн рублей, - это предприятия, в которых, может быть, 
один - два человека работает, небольшое явно количество чело
век трудоустроено, это в целом некрупное предприятие, и, соот
ветственно, имея такую выручку, самое-то главное, в 5 млн руб
лей, они, и сами можете посчитать, сколько налогов платят в об
ластной бюджет, - платят копейки. Основную долю расходов 
несут, естественно, более крупные предприятия, у которых вы
ручка гораздо больше, чем 5 млн рублей в год. Если мы говорим, 
например, вот там попадает ОКВЭД «Общественное питание», у 
многих кафе, ресторанов, столовых, которые сегодня до сих пор 
не работают, у них выручки бывают по 500, по миллиону в день. 
В день, понимаете? Уж что тут говорить о том, что 5 млн в год, 
эта сумма недостаточная. Поэтому основное различие в том, что 
есть условие не по нашему с вами законопроекту, а в нашем за
конопроекте такого условия нет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
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Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:55:21. Речь 0 мин 14 
сек

Пожалуйста, коллеги, еще вопросы или желающие высту
пить. Позицию профильного комитета прошу доложить Дикуса- 
рову Наталью Игоревну, пожалуйста.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 12:55:35. Речь 0 мин 20 сек

Уважаемые коллеги, позиция комитета такая же, как по 
предыдущему проекту закона. Мы его рассмотрели, в поддержку 
высказался один депутат, остальные коллеги с учетом наличия 
мнения рабочей группы и альтернативного законопроекта воз
держались.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:55:55. Речь 0 мин 7 с 

Спасибо, Наталья Игоревна.

47. О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-694 «О ВНЕСЕ
НИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:56:02. Речь 0 мин 21 
сек

Переходим к следующему проекту закона: проект закона 
Иркутской области «О внесении изменений в отдельные законы 
Иркутской области» (законодательная инициатива депутатов За
конодательного Собрания Иркутской области Дикусаровой, Лю- 
бенкова, Алдарова, Егоровой, Безродных). Слово для доклада 
предоставляется Дикусаровой Наталье Игоревне - председателю 
комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству. Пожалуйста, 
Наталья Игоревна.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 12:56:22. Речь 8 мин 16 сек
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Уважаемые коллеги, вашему вниманию представляется 
проект закона комплексный, внесенный группой депутатов - 
представителей разных фракций, депутатских групп Законода
тельного Собрания Иркутской области.

Проект закона касается предоставления льгот пострадав
шим представителям малого и среднего предпринимательства в 
условиях распространения коронавирусной инфекции. Касается 
двух самых существенных мер поддержки - это льгота по налогу 
от упрощенной системы налогообложения и льгота по транс
портному налогу.

Что касается самой сути законопроекта. Я начну с упро
щенной системы налогообложения. Коллеги, мы предлагаем 
предоставить льготу по упрощенной системе налогообложения, а 
точнее снизить до минимально возможного процента налог по 
упрощенной системе налогообложения для пострадавших отрас
лей малого и среднего предпринимательства. Перечень этих от
раслей достаточно широкий и коль скоро все ждут наглядности, 
и Антон Васильевич задал вопрос: чем и что отличается? Хочу 
сказать следующее. В альтернативном законе, который внесен 
фракцией КПФР, льготы предлагается установить для 8 видов 
экономической деятельности, в законопроекте, который рас
сматривается сейчас, который я докладываю, предлагается льго
та для 80-ти видов экономической деятельности. Для тех видов 
деятельности, которые на момент внесения указанного проекта 
были признаны пострадавшими. В альтернативном законопроек
те основные выгодоприобретатели - это представители крупного 
бизнеса, большая часть из них которые на сегодняшний день ра
ботают на территории Иркутской области, поддержка в отдель
ных видах деятельности точечная. У нас нет понимания по логи
ке, ну а малый и средний бизнес практически выпадает из этой 
поддержки, потому что из 40 видов пострадавшего бизнеса пред
ставлено только 8 видов экономической деятельности.

Что касается объема помощи. Мы приняли решение уйти с 
коллегами... в рабочей группе уйти от темы «Выпадающие до
ходы» и так далее. В данной ситуации это некорректно, поэтому 
мы будем оперировать понятием «объем помощи», которую по
лучат представители малого и среднего бизнеса в связи с той си
туацией, которая сегодня есть, в виде налоговой льготы. По 
нашему законопроекту объем помощи будет составлять 372 млн 
рублей. Я потом скажу о том, почему он может увеличиться, в 
ходе рассмотрения указанного законопроекта.

Следующее различие - это срок и действия льготы. По за
конопроекту, который представлен фракцией КПРФ, в законо
проекте некорректно сформулированы периоды использования 
этой льготы, и это достаточно серьезно и тяжело будет править,
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потому что согласно этому законопроекту налогоплательщики 
смогут пользоваться льготой только 3 квартала, 4-й квартал 
останется под вопросом. Наступит правовая неопределенность. 
Для предпринимателей естественно это будет очень серьезная 
проблема. У нашего законопроекта льгота действует полный 
налоговый период, все 4 квартала 2020 года.

Транспортный налог. Транспортным налогом мы предла
гаем установить льготу 50 % для представителей малого и сред
него предпринимательства. Опять же для наглядности буду го
ворить о разных видах и подходах в альтернативных законопро
ектах. Тот законопроект, который предлагается фракцией КПРФ, 
он распространяется на 4 вида экономической деятельности. Тот 
законопроект, который предлагается нами, группой депутатов, - 
опять же 40 видов экономической деятельности. В отдельных 
случаях - это целые разделы. По закону фракции КПРФ индиви
дуальные предприниматели будут лишены возможности вос
пользоваться льготой по транспортному налогу, так как нет ме
ханизма, нет понимания. И мы проводили консультации с Феде
ральной налоговой службой, для индивидуальных предпринима
телей эти льготы использовать будет невозможно. Отсюда я сра
зу могу сказать, что высказывание Андрея Сергеевича о том, что 
малый и средний бизнес получает или не получает льготы. Хочу 
сказать, что в законах фракции КПРФ изначально малый бизнес 
в виде индивидуальных предпринимателей лишен вообще права 
воспользоваться льготой по транспортному налогу. Группой де
путатов же разработан полный механизм предоставления льготы 
по транспортному налогу для индивидуальных предпринимате
лей. И кроме того мы включаем еще и тех предпринимателей, 
которые находятся на едином налоге на вмененный доход. Это 
местный налог, но транспортный налог они тоже платят как фи
зические лица и делают они это именно как физические лица, 
соответственно для них нужен отдельный механизм введения в 
действие этой налоговой льготы.

Что касается финансовых объемов, то я не могу назвать о 
каких объемах у нас идет речь по фракции КПРФ. У наших кол
лег, у нашей группы депутатов - это порядка 70 млн рублей. И 
если еще считать тех, кто находится на ЕНВД, это конечно еще 
будет больше. Просчитать это на сегодняшний день представля
ет сложности, потому что ЕНДВ отдельно транспортный налог 
не учитывается. У предпринимателей это еще можно просчитать, 
вернее у тех, кто на упрощенной системе налогообложения 
находится, а у тех, кто находится на ЕНВД просчитать это прак
тически невозможно, поэтому объем налоговой льготы у нас се
рьезно здесь будет расти.

Уважаемые коллеги, хочу еще доложить о том, что по всем 
этим законопроектам работает рабочая группа, и вчера рабочей
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группой было принято решение. Во-первых, рекомендовать За
конодательному Собранию все-таки базироваться и принять к 
рассмотрению закон, который внесен группой депутатов, потому 
что он более широкий, он предусматривает все нюансы, в него 
нужно будет вносить поправки, но они буду минимальные. Он 
серьезно проработан в том числе и с юридической точки зрения. 
Рабочая группа рекомендовала вынести сегодня на рассмотрение 
сессии, принять в первом чтении и рабочая группа продолжает 
работать над следующими вопросами. Первый вопрос: мы будем 
расширять список получателей налоговых льгот. Во-первых, на 
сегодняшний день Федерация расширила этот список, мы его 
включим дополнительно в этот проект закона. Во-вторых, рабо
чая группа решила пойти еще дальше и рассмотреть 32 ОКВЭДа, 
которые не относятся формально к пострадавшим ОКВЭДам, но 
по мнению предпринимательского сообщества, сегодня на тер
ритории Иркутской области им необходима поддержка, потому 
что они косвенно тоже пострадали от ситуации с распростране
нием коронавирусной инфекции. Кроме того, те нюансы, о кото
рых говорил Андрей Сергеевич по поводу ограничения выручки 
и так далее. Я хочу сказать, что выручка, которая ограничена, 
применение налоговых льгот в проекте закона она позволяет 70 
% субъектов малого и среднего предпринимательства получить 
налоговые льготы. Предприниматели предложили посмотреть 
вот эти ограничительные моменты, поэтому мы сейчас совмест
но в рабочей группе просчитываем все эти ситуации, просчиты
ваем на конкретных примерах. Хочу сказать, что здесь нужно 
очень четко и тонко разбираться в ситуации, потому что под
держка рассчитана на субъекты малого и среднего предпринима
тельства. Поэтому в данном случае ни по сути, ни по смыслу фе
деральных документов и так далее эта помощь не будет направ
лена на крупный бизнес. Для крупного бизнеса, для тех, у кого 
очень большое количество работников совершенно иные меры 
поддержки предусмотрены на федеральном уровне и совершенно 
иные механизмы. Поэтому здесь надо не путать вот эту ситуа
цию, не надо спекулировать на темах, что какой-то большой 
бизнес не окажется здесь в объеме нашей поддержки, оно и не 
рассчитано на это. Поддержка рассчитана на субъекты малого и 
среднего предпринимательства. Вот я доложила все. С учетом 
мнения рабочей группы, с учетом мнения вчерашнего, с учетом 
мнения коллег-депутатов прошу все-таки поддержать наш зако
нопроект, с которым комфортно будет работать и который все- 
таки рассчитан на более широкий круг для поддержки субъектов 
малого и среднего предпринимательства.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:04:38. Речь 0 мин 7 
сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Пожалуйста, к Вам вопрос 
Дениса Павловича Шершнева.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 13:04:45. Речь 1 мин 12 сек

Спасибо, Александр Викторович. 2 вопроса. Первый во
прос. Как все-таки попасть в Вашу рабочую группу? Я один раз 
случайным образом туда попутным ветром зашел, тут же после 
внес свои предложения, которые Вам направил, зарегистрировал, 
лично передал, но ответа до сих пор так и не получил. Ваш по
мощник мне вчера до 17 часов вечера говорил, что никакой ра
бочей группы не будет. Опять таки в 17.15 мне Валерий Валерь
евич Хайдуков сказал, что она в 18.30 все-таки группа. Подска
жите, пожалуйста, как в ней можно участвовать, в работе. Я ду
маю опыт моей предпринимательской деятельности будет очень 
полезен для участия в вашей рабочей группе.

И второй вопрос. Вы так акцентировано и многократно по
вторили, что законопроект, разработанный в том числе мной по 
поддержке в части уплаты ЕСН, является мерой поддержки 
крупного бизнеса. Ну упрощенная система налогообложения 
принципиально не может поддерживать крупный бизнес. Там 
лимит у нас выручки, если я не ошибусь, 120 млн на сегодняш
ний год, на 20 год.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 13:05:57. Речь 2 мин 57 сек

Начну с первого вопроса. Что касается Ваших предложе
ний, я очень благодарна за то, что Вы их оформили. Вы их пред
ставили 2 дня назад, если я не ошибаюсь. Да, и в понедельник 
Вы принесли предложения. Да, я очень чутко отношусь к этим 
вещам, потому что я уважаю мнение коллег-депутатов. Ваши 
предложения сразу же, в тот же день были направлены в сводной 
таблице в министерство экономического развития, потому что 
нам нужна их позиция по поводу внесены ли эти отрасли в по
страдавшие. Понимаете, такая текущая работа мы должны по
нять. У Вас предложения по строительной отрасли, по сельскому 
хозяйству, я их очень хорошо изучила. Они сегодня направлены 
на оценку в Федеральную налоговую службу, в минэк и в Мин
фин, и разосланы всем членам рабочей группы.
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Что касается как попасть в рабочую группу. Было принято 
решение, мы чуть позже с вами это решение будем здесь обсуж
дать, это совет как раз по обсуждению мер поддержки малого и 
среднего предпринимательства. Эта рабочая группа была создана 
в рамках работы вот этого большого совета. Договоренность на 
совете была достигнута между председателем Законодательного 
Собрания и Председателем Правительства Иркутской области. 
Рабочая группа создавалась из представителей всех парламент
ских фракций и зарегистрированных депутатских групп. Те де
путатские группы, которые зарегистрированы, мы разослали 
всем письма: предложили дать им свои предложения. Во фрак
ции тоже направили свои письма и все фракции дали предложе
ния за исключением фракции КПРФ. Письменно не оформлено, 
хотя устно мне назвали двоих людей, поскольку мы опять же 
очень чутко относимся к этой работе, эти люди, даже без соот
ветствующего направления, они участвуют в рабочей группе. 
Мы с вами собирались в понедельник провести рабочую группу, 
но в связи с тем, что у нас была созвана внеочередная сессия, у 
нас сорвался весь план-график. Поэтому рабочую группу мы 
проводили вчера уже вечером для того, чтобы получить под
держку, что мы можем вносить эти законы сегодня на сессию 
Законодательного Собрания, что они готовы к рассмотрению.

Я разберусь почему Вас вчера не уведомили либо уведо
мили позже, но я вас прошу, уважаемые коллеги, в условиях этой 
ситуации все-таки оперативно реагировать. У нас есть возмож
ность подключиться онлайн, и если у Вас не было возможности 
приехать, мы всегда готовы подключить Вас, хоть откуда, хоть 
из машины в онлайн-режиме. Поэтому, пожалуйста, принимайте 
участие, потому что самое важное и интересное обсуждение оно 
еще будет впереди.

Вы обратились с вопросом участия, Евгений Сейтович се
годня предложил настоятельно. Мы тоже обязательно это учтем, 
и Галина Федоровна тоже у нас участвует в рабочих наших 
встречах, в этих рабочих группах. Мы обязательно все это сдела
ем. Ваши предложения, как только они будут оценены, ну я не 
могу дать Вам сегодня ответ: мы приняли. Как только будет 
оценка проведена соответственно мы сразу же направим всю 
информацию. Вы будете участником обсуждения.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:08:54. Речь 0 мин 1 
сек

Пожалуйста, вопрос Ирины Александровны Синцовой.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально-
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культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 13:08:55. Речь 0 мин 41 сек

Наталья Игоревна, я как раз хочу поблагодарить вашу ра
бочую группу за открытость, потому что вплоть до соцсетей и в 
ежедневном режиме мы владеем информацией, даже те, кто не 
является участниками этой рабочей группы. И за оперативность. 
Почему? Потому что вот буквально на днях у нас поступило за
явление от частных детских садов, от частных школ, которые в 
силу нормативных казусов, не относятся к малому и среднему 
бизнесу и не относятся к некоммерческим организациям. Вот 
все-таки по ним как-то решился вопрос?

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 13:09:36. Речь 0 мин 40 сек

Ваши предложения сейчас находится тоже на обсуждении. 
Мы их очень внимательно смотрим. Во-первых, уже часть этих 
предложений учтена при внесении проекта закона по льготе по 
упрощенной системе налогообложения. Мы сейчас проверяем в 
полном ли объеме, все ли там системы учтены: доходы, доходы 
минус расходы и так далее. И плюс точно также как коллеги- 
депутата Шершнева, предложения Ваши они сейчас точно также 
находятся на оценке в минэкономе, в Минфине и в Федеральной 
налоговой службе, поэтому в ближайшее время с Вашим участи
ем мы тоже обязательно дадим оценку, обсудим и примем реше
ние.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Николай Степанович, Ваш вопрос.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 13:10:16. Речь 0 мин 37 сек

Наталья Игоревна, вопрос к Вам. Вот из 40 видов эконо
мической деятельности по водному транспорту обращались? 
Очень большая сейчас как бы прошла тематика при запуске это
го производства - это оказание туристических как раз перевозок 
по озеру Байкал. Там у нас как раз все отели, значит, все марш
руты, которые были проданы заранее, сегодня все просели. Есть 
обращения от профильных предприятий либо от кого-либо по 
этой деятельности?
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ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 13:10:52. Речь 0 мин 2 сек

Отдельно. Нет.

ТРУФАНОВ Н.С.
Нет, да. То есть это, потому что прямая связь. Туризм и ... 

ДИКУСАРОВА Н.И.
Мы обсудим с Вами. Вы как член рабочей группы выноси

те на обсуждение.

ТРУФАНОВ Н.С.
Все, спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:10:54. Речь 0 мин 35 
сек

Уважаемые коллеги, я просто прошу и заостряю ваше 
внимание, что сейчас же идет не отчет о рабочей группе. Без
условно, вот для этого она и формировалась рабочая группа. 
Можно было бегом, бегом, для лайков в инстаграмме принять 
было эти законы месяц назад. Но мы этого не сделали, мы пошли 
совершенно другим путем, поэтому, Николай Степанович, 
оформляйте обязательно предложения. Мы обязательно рас
смотрим это предложение. Оно правильное, хорошее. Дельная 
мысль, мы учтем на рабочей группе.

Да, пожалуйста.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 13:11:29. Речь 0 мин 30 сек

Александр Викторович, да, действительно, вчера на вечер
ней сессии рассматривали налог на имущество. Там было только 
три вида заявлено от Коммунистической партии, а предлагаемый 
проект, который был группой депутатов, там уже было 15. По
этому это уже очень такая тематика...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
У нас 32 уже в работе.
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(Говорят вместе)

ТРУФАНОВ Н.С.
40.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Просто заостряю внимание, что сегодня повестка дня на 

первое чтение.

ТРУФАНОВ Н.С.
Спасибо, я понял, что есть тема.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Да, пожалуйста, Дмитрий Геннадьевич Тютрин.

ТЮТРИН Д.Г. -  заместитель председателя комитета по социаль
но-культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 13:11:59. Речь 0 мин 49 сек

Спасибо, уважаемая Наталья Игоревна, ну я считаю и все 
уважаемые коллеги, что сегодня мы будем принимать очень 
важное решение. Люди этого ждут. Наконец-то мы вышли на 
взвешенное такое решение, которое необходимо принять. И во
прос.

Наталья Игоревна, скажите, вот в рабочей группе рассмат
ривается ли помощь тем предпринимателям, кто находится на 
общей системе налогообложения? Не обязательно они крупные, 
они также могут быть и мелкими, и средними предпринимателя
ми. Этой категории рассматривается или нет?

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 13:12:48. Речь 0 мин 55 сек

Мы идем в рамках полномочий. По общей системе налого
обложения полномочия региона - это, прежде всего, налог на 
имущество. В связи с этим по налогу на имущество внесены со
ответствующие проекты законов, и мы их сейчас будем обсуж
дать тоже в рамках рабочей группы.

Есть еще несколько аспектов, с которыми мы работаем. 
Мы работаем по местным налогам: это налог на землю и по 
ЕНВД. Конечно, касается прежде всего общей системы в том 
числе налог на землю. Но это полномочия органов местного са
моуправления, здесь важно понимать, сейчас ведутся расчеты их
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возможностей бюджетов. Возможность и необходимость ком
пенсации из областного бюджета их потерь в связи с принятием 
этой льготы. Я думаю, что в ближайшее время мы будем готовы 
уже сказать сформировать позицию, сделать предложения орга
нам местного самоуправления по этому виду налога. То есть мы 
идем четко по полномочиям. Есть у нас еще другие вопросы, ко
торые мы рассматриваем, например муниципальные предприя
тия, которым тоже нужна помощь, то есть мы не ограничиваемся 
только теми вопросами, которые внесены в виде альтернативных 
законопроектов. Поэтому приходите, тоже участвуйте, мы с удо
вольствием воспримем любой совет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Антон Васильевич, Ваш вопрос. Романов. 

Пожалуйста, Антон Васильевич, Ваш вопрос. Романов.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 13:13:43. Речь 1 мин 13 сек

Наталья Игоревна, я как раз по внесенному законопроекту, 
то есть не отвлекаясь на деятельность рабочей группы. Скажите, 
пожалуйста, более компактно. В чем отличия данных законопро
ектов? Но прежде всего, объем ограничений, которые наклады
вает тот или иной закон, и по ОКВЭДам, и по другим каким-то 
параметрам. По выручке, предположим, и так далее.

И второй вопрос в этой же связи. А что нельзя было эти 
законопроекты принять в виде поправок, добавление друг друга, 
то есть настолько они противоречат друг другу? Потому что 
нельзя было принять на внеочередной сессии и тем самым за
кончить вопрос значительно раньше.

То есть вот, что нам мешало в принципе эти законы объ
единить или дополнить один закон другим законом да, поправ
ками там еще чем-то. И какие принципиальные отличия по огра
ничению видов деятельности, по ограничению другим видам 
ограничений по выручке или еще там каким-то другим видам 
ограничений.

Да, спасибо.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому зако

нодательству Законодательного Собрания Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 13:14:56. Речь 1 мин 46 сек

Антон Васильевич, ограничение, которое Вас, прежде все
го, беспокоят, которое есть одно и которое сейчас обсуждается 
рабочей группой, и я думала, что мы здесь именно с предприни
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мательским сообществом должны найти золотую середину. По
тому что ограничение, которое есть в законопроекте группы де
путатов, оно касается только выручки. Это 5 млн рублей. На се
годня, видите, даже мнение членов рабочей группы здесь разде
лилось. Ведь предприниматели - они тоже люди справедливые. И 
они на сегодняшний день говорят, что это как раз тот самый по
рог, на который нужно ориентироваться. Другая часть говорит: 
нет, давайте еще посчитаем.

Поэтому сейчас эта тема, это как раз предмет обсуждение 
как раз рабочей группы. Почему. Вот Вы сейчас говорите там 
объединить и так далее, на внеочередной сессии и так далее. Ан
тон Васильевич, я не могу сейчас комментировать тему внеоче
редных сессий и так далее. Мы сейчас то, что мы сейчас делаем 
вот в эту минуту, это нормальный рабочий режим: объединение 
двух проектов или трех проектов законов, которые идут в нор
мальном рабочем режиме, без каких-то показушных внеочеред
ных сессий там и так далее. Мы как раз этим и занимаемся. Ра
бочая группа, которая создана до созыва внеочередной сессии, 
это все было всем известно и все было понятно. Просто у нас 
есть стремление и желание действовать конструктивно, а кто-то 
созывает внеочередные сессии. Я не могу комментировать реше
ния других депутатов. Сейчас я предлагаю принять консолиди
рованный проект закона, вы сами видите, что представители всех 
фракций представили нам предложения, рекомендации. Я ду
маю, что мы все мудрые и умные люди, и мы способны будем 
найти ту самую форму идеальной поддержки малого и среднего 
предпринимательства без политики.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 13:16:42. Речь 0 мин 11 сек

Вы допускаете возможность увеличения вот этой суммы 
выручки в результате корректировки или то есть у вас...?

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому зако

нодательству Законодательного Собрания Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 13:16:53. Речь 0 мин 2 сек

У нас еще 4 - 5  вариантов, они все просчитываются, они 
все допустимы.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 13:16:55. Речь 0 мин 6 сек
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:17:01. Речь 0 мин 10 
сек

... Корректировки в сторону увеличения суммы выручки.

Антон Васильевич, давайте. Если у Вас еще вопросы запи
сывайтесь. Пожалуйста, давайте соблюдать дисциплину. Сейчас 
слово для вопроса предоставляется Носенко Ольге Николаевне. 
Пожалуйста.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 13:17:10. Речь 0 мин 39 сек

Спасибо большое. Вот здесь у нас присутствуют (я может 
быть и не к Наталье Игоревне) и Владимир Николаевич, и Алек
сей Иванович, но не проще было бы посчитать не пострадавшие 
отрасли экономики? Их не так много, а все остальные признать 
пострадавшими и уже из этого исходить по поддержке. Опреде
лить урон и, наверное, было бы правильнее. Сегодня возникают 
вопросы, возникают еще дополнительные отрасли, признать и 
включить в проект закона. Вот по этому пути не шли изначаль
но? Спасибо.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 13:17:50. Речь 1 мин 2 сек

Коллеги, я отвечу. Вот это сейчас предмет работы рабочей 
группы. Считаются все варианты. Смотрится практика любых 
субъектов Российской Федерации. Хочу отметить, что нашей с 
вами такой совместной работой, в том числе с минэкономом, 
Правительством, у нас на территории Иркутской области есть 
уникальная ситуация. У нас разрешено работать сегодня очень 
большому количеству отраслей, разрешено работать с соблюде
нием норм безопасности тем отраслям, которые в других регио
нах стоят и не работают вообще. Поэтому у нас ситуация с вами 
здесь отличается от других регионов и именно поэтому рабочая 
группа сегодня идет по пути: пострадавшим отраслям всем плюс 
посмотреть тем, кто косвенно. Ну а дальше уже будем смотреть 
как дальше развивается ситуация. Ведь она у нас меняется прак
тически каждый день. Рабочая группа тоже каждый день встре
чается.



ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:18:52. Речь 0 мин 13 
сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Вопросов больше нет. Прошу 
Вас, присаживайтесь.

Слово для выступления предоставляется депутату Гасько- 
ву Александру Юрьевичу.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:19:04. Речь 0 мин 6 сек 

Не было.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:19:10. Речь 0 мин 4 
сек

Понял. Слово для выступления представляется депутату 
Сарсенбаеву Евгению Сейтовичу. Пожалуйста.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:19:14. Речь 4 мин 19 сек

Уважаемые коллеги, мной еще 30 апреля внесены были 
предложения как в аппарат Губернатора, так и в аппарат Законо
дательного Собрания, предложения по мерам поддержки как 
субъектов малого и среднего предпринимательства, так и жите
лей Иркутской области пострадавших. Но, по всей видимости, 
мои вопросы пока остались без внимания. Если позволите я 
ознакомлю с тем, что я предложил.

Возможно, это полезно будет в рамках законотворчества 
той рабочей группы, которая озвучена Натальей Игоревной. 
Текст следующий.

Прошу Вас в рамках работы координирующих рабочих 
групп, созданных Правительством Иркутской области, в целях 
минимизации последствий распространения коронавирусной 
инфекции (COVID-19) в регионе и дальнейших шагах по ключе
вым направлениям экономики обратить внимание на следующие 
мои предложения:

Первая часть из них. В отношении организаций, индивиду

114



альных предпринимателей, приостановивших свою деятельность 
в соответствии с Указом Президента от 02.04.2020 № 239 и ука
зом Губернатора от 18.03.2020 № 59-уг, снизить ставку налога до 
0 на 20 год для организаций и индивидуальных предпринимате
лей, применяющих ЕНВД, УСН, патентную систему.

Второе. Снизить ставку налога на имущество, земельный 
налог, НДФЛ до 0 на 20 год.

Третье. Выплатить субсидию на компенсацию понесенных 
и обоснованных расходов по оплате аренды, коммунальных рас
ходов на период ограничений.

Четвертое. Выплатить субсидию на компенсацию поне
сенных и обоснованных расходов по заработной плате, страхо
вых взносов и пенсионных отчислений при условии сохранения 
90 % занятости на период ограничений.

Пятое. Снизить процент по кредитам до ставки рефинан
сирования с распространением данного условия на ранее выдан
ные кредиты или выплатить субсидию на компенсацию разницы 
действующей процентной ставки по кредитам и ставкой рефи
нансирования.

Шестое. Выплатить субсидию на компенсацию процент
ных выплат по кредитам (ипотека, автокредит), взятых работни
ками указанных субъектов, на период ограничений.

Следующая часть предложений: установить пониженные 
тарифы на коммунальные услуги, электро-, газо-, водоснабже
ние, водоотведение, обращение с ТКО на период ограничений, 
освободить от взносов на капитальный ремонт общего имуще
ства в многоквартирном доме на период ограничений, исклю
чить из налогооблагаемой базы по НДФЛ заработную плату, не 
превышающую величины минимального размера оплаты труда, 
установленного Федеральным законом на начало расчетного пе
риода, на период ограничений.

Ну и последний пункт - это расширить перечень в Поста
новлении Правительства Российской Федерации от 3 апреля 434 
номер «Об утверждении перечня отраслей российской экономи
ки в наибольшей степени пострадавших в условиях ухудшения 
ситуации в результате распространения новой коронавирусной 
инфекции» на коды ОКВЭД производителей, особенно произво
дителей, в отраслях легкой промышленности, в частности, про
изводителей головных уборов и меховых изделий.

Ответов пока я не получил ни от Законодательного Собра
ния Иркутской области, ни от Правительства. Хотя сегодня уже 
20 число, я думаю, что все те названные и перечисленные кате
гории граждан и предпринимательского сообщества они ждут, и 
я читаю те отзывы в группах предпринимателей, что они так и 
останутся без должного внимания. Поэтому я в своем выступле
нии, завершая, предлагаю поддержать законопроекты те, кото
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РЕШИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.47/50)

ВЫСТУПИ-

рые внесла фракция КПФР, и доработать их поправками, может 
на самом деле там есть что поправлять. Мое мнение и обращение 
к коллегам-депутатам - поддержать те законопроекты, которые 
внесены группой депутатов от фракции КПРФ.

Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:23:33. Речь 0 мин 5 
сек

Спасибо, Евгений Сейтович. Пожалуйста, по ведению 
Лобков Артем Валентинович.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здраво
охранению и социальной защите Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 13:23:38. Речь 0 мин 23 сек

Здравствуйте, уважаемые коллеги. Александр Викторович, 
я думаю, что вопрос уже подробно обсужден. Все вопросы были 
заданы, поэтому предлагаю после записавшихся прекратить об
суждение, перейти к голосованию.

Прошу поставить вопрос на голосование.
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:24:01. Речь 0 мин 11 
сек

Уважаемые коллеги, ставлю предложение депутата Лобко
ва на голосование. После записавшихся прекратить обсуждение, 
перейти к голосованию.

Принять решение

Время: 13:24:12
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  30. Против -  5. Воздержались -  0. Не голосовали -  4. 
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
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ЛИ: Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:24:12. Речь 0 мин 21 
сек

Решение принято. Пожалуйста, слово для выступления 
предоставляется депутату Левченко Андрею Сергеевичу.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:24:33. Речь 6 мин 42 сек

Уважаемые депутаты, я бы хотел следующие мысли изло
жить по ходу рассмотрения вот этих вот законопроектов, назы
ваемых альтернативными. Хочу напомнить, что наши три зако
нопроекта были внесены еще 10 апреля, полтора месяца почти 
назад. На месте руководства Законодательного Собрания и руко
водства бюджетного комитета я бы назначил бюджетный коми
тет 2 - 3  заседания, которые должны пройти были подряд или 
каждый день, или через день. И уже апрелю так к 15, к 20 мы бы 
имели все доработанные эти три законопроекта с учетом всех 
предложений депутатов, которые они могли бы сообщить. Вме
сто этого, не обращая внимания на внесенные три законопроек
та, было создано 2 группы, новых рабочих группы, был создан 
какой-то новый координационный совет. Депутаты, которые ту
да вошли, а многие не вошли (и даже не знали о существовании, 
как мы сегодня слышим, этих рабочих групп (первой и второй), 
начали с нуля разрабатывать новые законопроекты, не обращая 
внимание на то, что уже такие внесены в Законодательное Со
брание. Я категорически не согласен с тем, что законопроекты 
там сложно было доработать, как сказала Наталья Игоревна, мы 
все прекрасно понимаем, что эти доработки касались бы двух, 
трех строк. Там сам законопроект занимает полторы страницы, 
его править очень просто: добавить индивидуальных предпри
нимателей, это одно слово, изменить как-то период действия за
кона - это поправить одну цифру, поэтому создавать излишне 
самим себе проблем нам не нужно, я считаю, в нашей работе.

И также все прекрасно понимают, кто здесь сидит и в том 
числе члены фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ», что причина, по ко
торой наши законопроекты не стали корректировать другие де
путаты других фракций, она чисто политическая. Все это пре
красно понимают, но что мы видим в итоге. У нас сегодня 20 
мая, 2 из наших законопроектов сегодня рассматриваются, через 
полтора месяца. А третий законопроект даже сегодня не будет 
рассмотрен, и мы говорим, что он будет рассматриваться только 
в июне, в середине месяца на следующей очередной сессии, то 
есть с момента внесения этого закона до его рассмотрения прой
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дет больше двух месяцев. Я считаю, что это категорически не 
оперативная работа в период экономического кризиса. Те депу
таты, которые здесь работают на освобожденных должностях, к 
сведению избирателей, получают заработную плату 200 - 300 
тысяч рублей в месяц. Из тех денег, которые платят они. И гово
рить о том, что они могут так работать, руководя Законодатель
ным Собранием и комитетами, вот так не оперативно, я считаю, 
что это недопустимо.

Поэтому я предлагаю на будущее независимо от того чьи 
инициативы законотворческие поступают не заниматься полити
кой, а заниматься нормальной оперативной работой. И одно
значно эти все законопроекты, я глубоко убежден, которые ка
саются любых мер поддержки, должны рассматриваться макси
мально оперативно, а значит на внеочередных сессиях. Просто 
потому, что эти меры поддержки сейчас нужны. Вот если бы на 
месте депутатов здесь сидели, например владельцы каких- 
нибудь там туристических фирм, кафе, столовых, ресторанов, 
которые уже 2 месяца не получают никакой выручки, при этом 
каждый день слушают разговоры своих работников, чтобы им 
выплатили зарплату, чтобы заплатили они аренду и так далее. 
Вот они бы точно сказали, я вас уверяю, что 2 месяца - это очень 
долго для рассмотрения таких инициатив, в том числе по уплате 
налогов (по льготам по этим налогам), я уже говорил почему. 
Они все хотят гарантий как можно быстрее от государства, что 
эти льготы будут предоставлены. А уж по прямым выплатам - то 
уж тем более. Не надо ждать никаких очередных сессий. Нигде в 
мире никто не ждет никаких очередных сессий, только вы пред
лагаете это делать наши коллеги. Поэтому я также глубоко 
убежден, что к любому законопроекту можно на стадии обсуж
дения во втором там, в третьем чтении внести поправки, которые 
смысл его не меняют, концепция не меняется. Она направлена на 
оказание помощи определенным видам предпринимателей там и 
так далее, и так далее, по тем же самым видам налогов. Вы не 
изменили суть, вы тот же самый налог предлагаете уменьшить, 
что и мы, соответственно правки можно было внести.

Вот это по существу этих вот, к сожалению, прошедших 
полутора месяцев мы видим такую картину. Мы, еще раз напо
минаю, внесли еще 5 проектов законов из них 2 проекта феде
ральных закона и три областных. Я вас всех призываю, мы обра
тимся ко всем руководителям фракций (позавчера они обратили 
мое внимание, я это дело принимаю) мы письменно к вам обра
тимся, ко всем, в том числе к ЕДИНОЙ РОССИИ, и призываем 
вас рассмотреть эти проекты законов максимально оперативно 
на внеочередной сессии, поставить свои подписи под требовани
ем, и собраться, ну там я не знаю, в конце мая, в начале июня, 
чтобы оказать эти меры поддержки как можно быстрее.
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Спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:31:14. Речь 0 мин 14 
сек

Спасибо, Андрей Сергеевич.
У меня тоже, уважаемые коллеги, есть право выступить, я 

им воспользовался, записался на выступление.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:31:28. Речь 4 мин 1 сек

Во-первых, я конечно негодую, что мне, оказывается, не 
доплачивали каждый месяц заработную плату, я с этим обяза
тельно разберусь. Я с этим обязательно разберусь, но после того, 
как мы сегодня примем закон в поддержку малого и среднего 
предпринимательства.

Значит, уважаемые коллеги, забегая вперед, можно ска
зать, раз уж все обсуждали сегодня много рабочую группу, у нас 
28 вопросом стоит в повестке дня как раз организация Межве
домственного координационного совета по поддержке малого и 
среднего предпринимательства, потому что Вы правы абсолют
но, даже принятием сегодня одного из альтернативных законов 
не закончится, мы не исчерпаем повестку, в которой сегодня 
нуждаются наши предприниматели. Каждое заседание на рабо
чей группе появляются новые инициативы, которые мы просто 
упустили, просто забыли или просто предложили, был предло
жен вот в этом законе на одной бумажке, или просто был пред
ложен нереализуемый механизм, который потом не сможет при
менить налоговая инспекция. Это будет как примерно Буратино 
с завязанным ртом. Поэтому, уважаемые коллеги, нам нужно 
двигаться планово. Сегодня федеральный законодатель, феде
ральное Правительство отсрочил все выплаты по этим видам 
налогов. Мы конечно будем с вами вести речь об освобождении, 
но никакого такого вот - мы внесли 10 и до сих пор мы не приня
ли. Никому не придут квитанции по этим налогам.

У нас есть время хорошо и основательно поработать. Я 
приведу в пример один из альтернативных законов, внесенных 
КПРФ. Сумма поддержки по нему 35 млн рублей, а 20 млн из 
этих 35 - в один руки, одному предприятию. Поэтому когда мы 
говорим о своих подходах и о своих цифрах, то мы говорим о 
том, чтобы как можно большему количеству экономических 
субъектов помочь в первую очередь. А именно для второй оче
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реди, третьей и так далее у нас существует созданный, надеюсь 
он будет сегодня создан, координационный совет по поддержке 
малого бизнеса, где в том числе с представителями малого биз
неса, Торгово-промышленной палатой мы сидим и работаем 
практически в ежедневном режиме, поэтому, уважаемые колле
ги, закон, который мы сейчас обсуждаем, он тоже внесен в этот 
же день. Ну так совпало. Поэтому говорить о том, какой мы 
должны взять за основу... я предлагаю поступить здесь мудро и 
взять за основу тот, который является более общим, потому что 
мы будем возможно к нему именно вносить еще и поправки, до
полнения, возможно и по ... и так далее, и по прочим видам под
держки.

Уважаемые коллеги, призываю вас поддержать законопро
ект, который был внесен ЕДИНОЙ РОССИЕЙ, ЛДРП, Граждан
ской платформой, Справедливой Россией, и внесен раньше, чем 
внесены законопроекты фракции КПРФ. Это можно проверить 
по журналу регистрации. Поэтому, уважаемые коллеги, посколь
ку предложение депутата Лобкова нашло ваше одобрение мы за
канчиваем обсуждение, услышим позицию профильного комите
та о том, как прошло голосование в комитете по обсуждаемому 
сейчас законопроекту и перейдем к рейтинговому голосованию. 
О чем попрошу еще дополнительно нас проинформировать Пет
рова Алексея Александровича.

Пожалуйста, Наталья Игоревна, Вам слово для озвучива
ния позиции комитета.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому зако
нодательству Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:35:30. Речь 1 мин 29 сек

Уважаемые коллеги, комитет прошел по этому вопросу. 
Мы провели его с учетом мнения рабочей группы, которая со
здана была. Рабочая группа рекомендовала: проект закона, кото
рый я докладывала, внесенный группой депутатов, принять и на 
нем базироваться уже в его окончательном рассмотрении и в 
окончательной доработке.

Комитет рассмотрел указанный проект закона, мы приняли 
во внимание заключение, которое поступило от Губернатора, от 
Правительства Иркутской области. Коллеги поддерживают более 
широкий проект закона, они точно также настаивают на более 
комплексной поддержке субъектов малого и среднего предпри
нимательства, высказали готовность обсуждать расширенный 
перечень отраслей для помощи, условия предоставления этой 
помощи, проводить полноценную работу для того, чтобы при
нять сбалансированные механизмы поддержки малого и средне
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го предпринимательства в рамках налоговых льгот. Причем по 
всем трем законопроектам, вернее, по всем трем налогам, о ко
торых идет речь: и по налогу по УСН, и по транспортному, и по 
налогу на имущество. Комитет сегодня рассмотрел указанный 
проект закона, внесенный группой депутатов, рекомендовал его 
на сессии принять в 1-м чтении. У нас прошло голосование, в 
пользу... за указанный проект закона: принять в первом чтении и 
продолжить работу во втором.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:36:59. Речь 0 мин 4 
сек

Спасибо, Наталья Игоревна, слово предоставляется Петро
ву Алексею Александровичу. Пожалуйста, Алексей Александро
вич, проинформируйте нас по правильной процедуре. Как мы 
должны ее провести.

ПЕТРОВ А. А. -  заместитель руководителя аппарата Законода
тельного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:37:03. Речь 0 мин 35 сек

Уважаемые депутаты, как сегодня уже неоднократно отме
чалось, по альтернативным законопроектам проводится рейтин
говое голосование. Каждый из трех законопроектов, который 
сейчас в рамках этого вопроса повестки дня был рассмотрен, бу
дет поставлен на голосование. И я хотел просто в качестве уточ
нения, поскольку вопросы возникали на эту тему, отметить, что 
каждый депутат по каждому законопроекту определяет свою по
зицию в форме голосования «за», «против» либо «воздержался».

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:37:38. Речь 0 мин 13 
сек

Спасибо, Алексей Александрович.

45. О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-686 «О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В ЧАСТЬ 1 СТАТЬИ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ 
"О ТРАНСПОРТНОМ НАЛОГЕ"»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:37:52. Речь 0 мин
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23 сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.45/51)

Ставлю на голосование вопрос о принятии в первом 
чтении проекта закона Иркутской области ПЗ-686 «О внесе
нии изменений в часть 1 статьи 2 Закона Иркутской области 
«О транспортном налоге». Это инициатива депутатов Шерш
нева, Хайдукова, Белова, Обухова, Романова.

Прошу проголосовать.

Принять проект закона в первом чтении 
Время: 13:38:15
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  15. Против -  19. Воздержались -  4. Не голосовали -  1.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра-
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:38:15. Речь 0 мин 
19 сек

Решение не принято.

46. О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-688 «О ВНЕСЕ
НИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ "ОБ ОСОБЕН
НОСТЯХ НАЛОГООБЛОЖЕНИЯ ПРИ ПРИМЕНЕНИИ УПРОЩЕННОЙ 
СИСТЕМЫ НАЛОГООБЛОЖЕНИЯ"»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра-

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:

ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:38:34. Речь 0 мин 
17 сек

Ставлю на голосование вопрос о принятии в первом 
чтении проекта закона Иркутской области ПЗ-688 «О внесе
нии изменений в Закон Иркутской области «Об особенностях 
налогообложения при применении упрощенной системы нало
гообложения». Инициатива депутатов Шершнева, Хайдукова, 
Белова, Обухова, Романова.

Прошу проголосовать.

Принять проект закона в первом чтении

Время: 13:38:51
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
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(п.46/52) Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  13. Против -  19. Воздержались -  5. Не голосовали -  2.
Не принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:38:51. Речь 0 мин 
15 сек

Предложение не принято.

47. О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-694 «О ВНЕСЕ
НИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:39:07. Речь 0 мин 
23 сек

Ставлю на голосование вопрос о принятии в первом 
чтении проекта закона Иркутской области ПЗ-694 «О внесе
нии изменений в отдельные законы Иркутской области». За
конодательная инициатива депутатов Любенкова, Алдарова, 
Егоровой, Безродных, Дикусаровой.

Прошу проголосовать.

ГОЛОСОВА- Принять проект закона в первом чтении 
ЛИ: Время: 13:39:29
(п.47/53) Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  7. Воздержались -  3. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:39:29. Речь 0 мин 
41 сек

Решение принято.
По итогам рейтингового голосования продолжаем рабо

ту над проектом закона ПЗ-694 «О внесении изменений в от
дельные законы Иркутской области». Законодательная иници
атива депутатов Законодательного Собрания Иркутской обла
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сти Любенкова, Алдарова, Егоровой, Безродных, Дикусаровой.
Уважаемые коллеги, мы должны определиться по по

рядку работы с принятым законопроектом. Наталья Игоревна, 
прошу Вас прокомментировать. Вам слово. Какой будет даль
нейший порядок.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:40:11. Речь 0 мин 56 сек

По этому законопроекту?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
По законопроекту № ПЗ-694, который рейтинговым го

лосованием.. . он принят считается уже, да?

ДИКУСАРОВА Н.И.
Набрал большее количество голосов.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Он уже принят. Поэтому прокомментируйте, как дальше 

с ним работать.

ДИКУСАРОВА Н.И.
Дальнейшая работа. Мы ждем 21-м числом, завтрашним 

днем, у нас определены все сроки окончательные по предо
ставлению нам информации по дополнительным отраслям. 
Буквально завтра, послезавтра собирается очередное заседание 
рабочей группы, у нас установлены сроки для предоставления 
поправок. Соответственно рабочая группа сформулирует 
дальнейшее предложение по окончательному варианту. Про
должаем работу над указанным проектом закона во втором 
чтении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:41:07. Речь 0 мин 
17 сек

Спасибо, Наталья Игоревна.
Уважаемые депутаты, голосуем за продолжение работы 

над принятым в первом чтении проектом закона ПЗ-694 «О 
внесении изменений в отдельные законы Иркутской области» 
с учетом предложений и замечаний в виде поправок для рас
смотрения во 2-м чтении. Прошу проголосовать.
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ГОЛОСОВА- Продолжить работу над проектом закона 
ЛИ: Время: 13:41:24
(п.47/54) Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  6. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собра
ния Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:41:24. Речь 1 мин 
5 сек

Решение принято.
Предельный срок предоставления поправок - 9 июня. 
Уважаемые коллеги, мы выбиваемся из режима, из ре

гламента, из графика нашего. Сейчас объявляется перерыв. Ну 
я так понимаю, если я правильно понимаю, то он объявляется 
до 2 часов.

А вы согласовали? Мы это все... Ок. Тогда мы до 14.45.
Ну давайте, да, с учетом там., много комитетов. 14.45. Объяв
ляется перерыв до 14.45.

Спасибо.

Часть 3 заседания. Дата: 20.05.2020 Время: 14:47:32 -  16:32:35 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла

сти

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 39
1. Аблов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут

ской области
3. Безродных О.В. председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин

формационной политике и связям с общественными объедине 
ниями

4. Битаров А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
5. Бренюк С.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
6. Ведерников А.В.председатель Законодательного Собрания Иркутской области
7. Вепрев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
8. Габов Р.Ф. председатель комитета по законодательству о природопользо

вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собра
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ния Иркутской области
9. Гаськов А.Ю. председатель комитета по здравоохранению и социальной за

щите Законодательного Собрания Иркутской области
10. Дикусарова Н.И. председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финан

сово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области

11. Егорова Л.И. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

12. Красношта- депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
нов А. А.

13. Крыво- депутат Законодательного Собрания Иркутской области
вязый И.В.

14. Кудрявцева Г.Ф. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
15. Левченко А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
16. Лобков А.В. заместитель председателя комитета по здравоохранению и со

циальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

17. Любенков Г.А. заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области

18. Маслов А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
19. Некипелов Д.Б. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
20. Носенко О.Н. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут

ской области
21. Обухов А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
22. Перетолчин В.В. заместитель председателя комитета по законодательству о госу

дарственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

23. Петрук С.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
24. Побойкин В.Л. председатель комитета по законодательству о государственном

строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

25. Попов О.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
26. Романов А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
27. Сагдеев Т.Р. председатель комиссии по контрольной деятельности Законода

тельного Собрания Иркутской области
28. Сарсенбаев Е.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
29. Синцова И.А. председатель комитета по социально-культурному законода

тельству Законодательного Собрания Иркутской области
30. Сумароков И.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
31. Сумароков П.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
32. Терентьев А.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
33. Труфанов Н.С. председатель комитета по собственности и экономической по

литике Законодательного Собрания Иркутской области
34. Тютрин Д.Г. заместитель председателя комитета по социально-культурному

законодательству Законодательного Собрания Иркутской обла-

126



35. Франтенко С.С.

36. Хайдуков В.В.

37. Шевченко С.П.

38. Шершнев Д.П.
39. Шпаков В.Ю.

сти
заместитель председателя комитета по законодательству о при
родопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодатель
ного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 6
1. Андреев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Вакуров Е.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Белов А.С. заместитель председателя комиссии по контрольной деятельно

сти Законодательного Собрания Иркутской области
4. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
5. Курбайлов М.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
6. Чекотова Н.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

2. Буянов Р.В.

3. Гордеев В. Н.

4. Зайцев К. Б.

5. Кобзев И.И.

Присутствовало приглашенных: 11
1. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Собрания

Иркутской области
исполняющий обязанности полномочного представителя Гу
бернатора Иркутской области в Законодательном Собрании Ир
кутской области
заместитель министра экономического развития Иркутской об
ласти - осуществляющий полномочия министра экономического 
развития Иркутской области
первый заместитель Губернатора Иркутской области - Предсе
датель Правительства Иркутской области
временно исполняющий обязанности Губернатора Иркутской 
области

6. Ленынина И.В. руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской
области

7. Масловская З.А. исполнительный директор НО "Ассоциация муниципальных
образований Иркутской области"

8. Петров А.А. заместитель руководителя аппарата Законодательного Собрания
Иркутской области

9. РыжковичВ.А. заместитель начальника управления информационной политики
и связям со средствами массовой информации

10. Ситников Р. Л. первый заместитель Председателя Правительства Иркутской
области

11. Шергин Р.Ю. заместитель прокурора Иркутской области
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29. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЧЕТЕ ВРЕМЕННО ИСПОЛНЯЮЩЕГО 
ОБЯЗАННОСТИ ГУБЕРНАТОРА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ О РЕЗУЛЬТАТАХ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2019 
ГОД»

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:47:32. Речь 0 мин 27 сек

Проект постановления «Об отчете временно исполняющего 
обязанности Губернатора Иркутской области о результатах дея
тельности Правительства Иркутской области за 2019 год». Докла
дывает Кобзев Игорь Иванович - временно исполняющий обязанно
сти Губернатора Иркутской области. Игорь Иванович, у нас сегодня 
в целях соблюдения эпидемиологического режима большинство до
кладчиков выступали со своих мест. Если Вам удобно, то прошу 
Вас следовать этому режиму.

КОБЗЕВ И.И. -  временно исполняющий обязанности Губернатора 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 14:47:59. Речь 14 мин 52 сек

Спасибо. Добрый день, уважаемые депутаты Законодательно
го Собрания, добрый день, Александр Викторович. Анализ ситуа
ции в Иркутской области был проведен сразу после моего назначе
ния в регион. На основании этого анализа мы определили основные 
перспективы развития области на этот год. Это видение было изло
жено в моем послании депутатам Законодательного Собрания в 
марте этого года. Кратко напомню основные ключевые моменты.

Бюджет за 2019 год, он исполнен с дефицитом 12,3 млрд руб
лей. На 20 год принят с дефицитом 8,5 млрд рублей. С учетом вос
становительных мероприятий в пострадавших районах этот показа
тель достигает 12 млрд рублей. За прошлый год вырос внутренний 
долг региона на 38 %, это 4,7 млрд рублей.

Национальные проекты. По факту мы имели отставание от 
сроков реализации и неиспользование федеральных средств. Мы 
уже подключили механизмы выравнивания и обеспечили полно
стью поступление в регион денег, которые были ранее возвращены 
в бюджет Федерации как неосвоенные. Сумма составила более 2 
млрд рублей. Сейчас это направление находится на моем личном 
контроле, создан проектный офис, где мы в еженедельном режиме 
контролируем все принятые решения и осуществляем все проблем
ные вопросы, которые возникают.

Строительство жилья и социальных объектов. Вы знаете, что 
выявленные нарушения в фонде капитального ремонта стали пред-
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метом разбирательства в правоохранительных органах. При этом 
мы продолжаем решать эти задачи. Мною была поставлена задача 
до 1 марта провести контрактацию всех работ. По докладу директо
ра фонда эту работу он завершил, сейчас на объектах, которые уже 
вошли, осуществляются контрольные мероприятия, в том числе с 
участием общественности. Здесь же рассматриваем вопросы рассе
ления аварийных домов и предоставления жилых помещений де- 
тям-сиротам. Вы знаете, эта проблема уже годами не решалась. Мы 
для себя поставили задачу, что снизить эту очередь или уменьшить 
ее на 1000 семей. Вижу, что направление это контролируется, я не
давно заслушал и министра по этому вопросу. Есть проблемные во
просы, но в целом считаю, что тот курс, который мы направили по 
предоставлению жилья детям-сиротам, он идет в правильном 
направлении.

То же самое происходит по восстановительным работам в по
страдавших районах. Мною назначен исполняющий обязанности 
первого заместителя Губернатора Иркутской области, он находится 
на месте. Организовано взаимодействие со всеми структурами, в 
том числе и с федеральными. Ну, как итог, мы получили пять за
ключений госэкспертизы о строительстве защитных дамб в насе
ленных пунктах. Это хороший такой прорыв в этом направлении, по 
плану эта работа должна быть завершена только в конце года.

Второе, если по пострадавшим районам. Мы столкнулись, что 
дамба проходит по земельным участкам собственников. Сейчас 
идет такая детальная проработка всех моментов, в том числе благо
даря вам мы подготовили Закон о предоставлении земельных участ
ков в собственность бесплатно в качестве мены. Это наша совмест
ная работа, и жители это тоже оценили. В ходе последнего посеще
ния в городе Тулуне и Нижнеудинске я увидел в том числе строи
тельство объектов по социальному партнерству. Сегодня были во
просы, которые касались по подключению этих объектов, в том 
числе по строительству школы на 1275 мест. Эти работы мы уже за
вершили, вы сегодня своим решением определили ту сумму, кото
рая необходима для подключения, и отдельные слова благодарности 
за это.

Строительство ФАПов. Вы знаете, проблема решалась... не 
решалась, вернее, годами. Подвергнуто было критике прежнее Пра
вительство по этому вопросу. Сегодня 24 ФАПа, которые финанси
руются за счет бюджетного законодательства, и 6 ФАПов за счет 
социального партнерства. Многие из вас при моем посещении му
ниципальных образований, в том числе выезжали с участием глав 
сельских поселений, подходы немножко были разные. Сегодня мы 
конкретизировали этот вопрос, в том числе по строительству ФА
Пов с учетом и водоотведения, и канализирования, и оснащения их 
интернет-ресурсами.

Также идет строительство по плану учреждений образования
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и культуры. Следующее направление - это сфера лесопользования и 
лесоохраны. Проанализировав ситуацию, я поставил задачу рабо
тать на упреждение. Сейчас мы с ней справляемся, факты говорят 
сами за себя.

В текущем году пожароопасный сезон начался на 2 недели 
раньше, чем в 2019. Какие мы цифры имеем? Возгораний стало 
меньше на 16 случаев, небольшое, но снижение имеется. Общая 
площадь, пройденная огнем, уменьшилась более чем в 4 раза. Мы 
поднимали фотографии прошлого года майских праздников, когда 
весь Иркутск был в дыму. И сегодня это, наверное, заслуга всех 
структур, которые... и муниципального образования, и обществен
ности, и Правительства Иркутской области, то, что задача на упре
ждение, она выполняется. Самое главное, что благодаря оператив
ному реагированию в 90 % случаев очаги возгорания были ликви
дированы в первые сутки. Никогда этого не было на территории 
Иркутской области, но мы это освоили, нам это понравилось. 
Надеюсь, что всем, кто будет участвовать в этом процессе дальше, 
только процесс совершенствовать. В будущем мы должны достиг
нуть это 100 %. Пожар загорелся, он должен ликвидировать в пер
вые сутки.

Отчет у вас находится на руках, вы знаете, что в 19 году я по
работал 2 недели, не буду углубляться в детали. Изложу свое виде
ние документа в том, который он есть, я вижу, что есть вопросы в 
рамках уже работы в этом году. Проанализируем ситуацию. В отче
те есть реперные точки, от которых мы должны отталкиваться уже в 
последующем. Обращаю ваше внимание, отчет стоит рассматривать 
с учетом уже нынешних реалий. Мы бюджет формировали на теку
щий год. Целевые программы принимались без учета пандемии и 
той ситуации, которая есть сейчас на территории Иркутской обла
сти. Никто не знал о коронавирусе, и к этому относились многие в 
тот период скептически, когда мы в первый раз услышали о нем по 
Китаю.

И чтобы двигаться дальше, надо вносить корректировки и с 
оглядкой на пандемию, и вызванный ею тотальный экономический 
спад.

Благодарю вас еще раз за поддержку в части принятия реше
ния по резервному фонду. Сегодня мы в оперативном порядке ре
шаем все вопросы. Есть, которые нужно вот именно сегодня, сейчас 
решать, мы его используем в своей работе. Теперь время пришло 
перспективного планирования. Коронавирус бросает нам вызовы: 
это экономический и социальный. Применительно к ситуации в ре
гионе, вы сами видите, вскрыто большое количество нарывов. В 
первую очередь в социальной сфере: это медицина, это образова
ние. Многие из вас ко мне обращаются, чтобы мы вместе посещали 
районы и выслушивали те предложения от муниципальных образо
ваний по строительству объектов. И мы не можем все списать на
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пандемию. Мы должны сделать так, чтобы по окончании пандемии 
больше к этому возвращаться.

В качестве примеров. Непростая ситуация в скорой медицин
ской помощи. Я неоднократно выезжал в подразделения скорой ме
дицинской помощи города Иркутска. При первом посещении я уви
дел проблемные точки, начиная с гаража, его содержания, его мож
но так назвать - гаражом, состояние техники, персонала, их уком
плектованность. Мы понимаем, что эта сфера была финансируема 
по остаточному принципу, так же как и укомплектованность. Здесь 
очень много вопросов. Я думаю, мы вместе должны эту сферу взять 
под личный контроль. Мною принято решение о проведении колле
гии министерства здравоохранения, на которой мы должны принять 
решение о стратегии развития скорой медицинской помощи на тер
ритории Иркутской области на ближайшие 5 лет, в том числе их со
здание в муниципальных образованиях, их укомплектованности и 
комплектования кадрами.

Пандемию мы победим, и жизнь после этого продолжится. 
Наша общая задача принять такие решения, чтобы не допустить па
дения уровня жизни населения Иркутской области во всех сферах: в 
финансовой, экономической и социальной. Предоставленный отчет 
мы должны рассматривать не как формальный документ, а как 
сравнительный элемент, что в текущем году мы должны сработать 
лучше. И к этому нас обязывает реальность, и этого от нас ждут жи
тели региона.

Первоочередная задача.
Первое. Сформировать перспективный план по выходу из си

туации с коронавирусом. Вы знаете, что на федеральном уровне 
этот вопрос вчера рассматривался Президентом Российской Феде
рации, и по предварительным данным, формирование его идет уже, 
в ближайшее время его представят на рассмотрение Президента. В 
этом контексте мы вместе с участием... Вашим участием в первую 
очередь проходит заседание рабочей группы. Здесь отдельные слова 
благодарности многим из вас, вы активно работаете с Правитель
ством, мы по докладу Константина Борисовича, эта эффективная 
такая работа. Вижу, что очень много хороших идей, которые мы ре
ализуем на законодательном уровне и будем исполнять. В первую 
очередь, конечно, мы хотели рассмотреть меры поддержки про
мышленности и бизнеса регионального характера. Мы с вами пони
маем, что это первоочередная задача, без которой мы не сможем 
решить все социальные вопросы. Я рассчитываю на ваше понима
ние, поддержку, мобилизацию. И готов от Правительства создать 
такие условия, чтобы это было эффективно и оперативно. Готов от
ветить на вопросы. Пожалуйста.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:02:52. Речь 0 мин 25 сек

Спасибо, Игорь Иванович. Перед тем как Вам будут заданы 
вопросы, я хотел сообщить о том, что в нашем заседании в режиме 
ВКС присутствуют все министры и члены Правительства Иркут
ской области. Уважаемые коллеги, пожалуйста, ваши вопросы. По
жалуйста, депутат Лобков Артем Валентинович.

ЛОБКОВ А.В. -  заместитель председателя комитета по здравоохра
нению и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 15:03:16. Речь 2 мин 52 сек

Игорь Иванович, здравствуйте.

КОБЗЕВ И.И.
Добрый день.

ЛОБКОВ А.В.
Безусловно, основной из важных тем на сегодняшний момент 

является вопрос коронавируса, эта тема наиболее обсуждается, и 
вот в связи с этим хотел задать следующий вопрос. Последние вот 2 
недели, последнюю неделю особенно, обсуждается вопрос выплат 
медицинским работникам, которые с федерального уровня, на 
уровне региона Вы также своим указом установили дополнитель
ные формы поощрения медицинских работников. Хотел бы... Об
ращения поступают к нам как депутатам, и в профильные комитеты, 
и из территорий, и хотел бы обратиться к следующим моментам. 
Вот в указе, который был вчера Вами подписан, единовременную 
выплату получат сотрудники скорой медицинской помощи и те 
специалисты, которые работают с биологическими материалами, с 
анализами. И это правильно, потому что по сути они находятся на 
передовой, непосредственно контактируют с зараженными. Но одна 
важная категория осталась без внимания. Я прошу рассмотреть воз
можность также выплаты дополнительной формы поощрения для 
тех медицинских работников, которые проводят забор анализов. 
Это, в основном, работники поликлиник. На них, к сожалению, указ 
не распространяется, но они наиболее подвержены возможному за
ражению, потому что они приходят к тем людям, которые приехали 
из-за рубежа, из Москвы, Санкт-Петербурга и других территорий. 
Поэтому, я думаю, что мы их должны обязательно поощрить за тот 
труд, который они проводят.

И вопрос, который я бы хотел задать, тоже касается темы ко
ронавируса. Действительно, вот сейчас наша система здравоохране
ния проходит такое серьезное испытание. Я думаю, что в рамках 
вот той работы, которая проведена, очень много проблем было вы
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явлено, и о части решений Вы уже проговорили: скорая медицин
ская помощь, действительно, требует внимания. Я думаю, что есть и 
другие направления в медицине, которые также нуждаются в осо
бом внимании. Я думаю, что в рамках анализа уже такая работа 
проведена. Можно узнать, какие акценты будут в сфере развития 
медицины Вами определены? Спасибо.

КОБЗЕВ И.И. -  временно исполняющий обязанности Губернатора 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:06:08. Речь 6 мин 42 сек

Спасибо. Хороший вопрос. Я отвечу на первую часть Вашего 
вопроса. Мы приступили к подготовке для поощрения специалистов 
первичного звена. Мы готовы вам его, этот проект предоставить. 
Вот его тоже... Хотел бы, чтобы вы его тоже посмотрели, согласо
вали. Расчет такой идет, что эти выплаты, понятно, что они идут... 
Они не входят в специализированные организации, мы понимаем, 
что они идут по другому постановлению, но сегодня мною принято 
такое решение, и, я думаю, сегодня мы его согласуем, в том числе и 
с вами, о дополнительных выплатах этой категории специалистов из 
расчета: врачи - 10 000 рублей, медперсонал - 5 000 рублей. Это за 
апрель. Мы делать будем эти выплаты ежемесячно, будем смотреть 
в том числе интенсивность. Вы увидели, что в моем указе, и мы это 
решение приняли совместно с коллективом. Зависит от интенсивно
сти. Много было вопросов, где водители выезжали один раз, где-то 
выезжали, ну, в смену... где-то работали и 15 смен. Здесь должен 
быть дифференцированный подход, и показатели в том числе выез
да этих бригад учтены. Исходя из этого, главный врач должен со
ставить список, согласовать его в обязательном порядке с коллекти
вом, с членами этого коллектива, подписать документ и произвести 
выплаты. Это снизит ту напряженность, которая есть. Вместе с тем 
я коллективу поставил следующую задачу: если они выполняют 
государственную услугу, они ее должны выполнять с тем регламен
том, который определен. Мне очень много обращений идет, что 
скорая медицинская помощь с момента вызова и до прибытия ее к 
пациенту составляет более 4 часов. Это недопустимо. И я буду... 
Мы договорились, что ежемесячно будем подводить итоги с уча
стием министерства. Если я увижу недопонимание в коллективе, то 
и с моим участием. Тут нужно понимать, что если ты участвуешь в 
этом процессе, а это государственная услуга, она должна быть каче
ственной. Все, что касается развития медицины на ближайшее вре
мя, я уже сказал, что все-таки стратегия развития, и мы обязательно 
проект направим вам, я попрошу, чтобы (здесь и Наталья Петровна, 
и представители министерства здравоохранения) вам направили, мы 
ее сделаем разделами: и материально-техническое обеспечение, и 
кадровый потенциал, и строительство. Вы знаете, что в этой страте
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гии мы определим те задачи, которые необходимы на этот год, на 
следующий, обязательно с участием муниципальных образований.

Сегодня в рамках социального партнерства, и я провел пере
говоры с представителями крупного бизнеса, и мы знаем, что ком
пания "РУСАЛ" уже приступила к строительству медицинских цен
тров на территории трех городов: Тайшет, Шелехов и Братск. Не
сколько дней назад я провел переговоры с руководством Иркутской 
нефтяной компании. И они подтвердили свое участие в строитель
стве медицинского центра в городе Усть-Куте. Также я провел пе
реговоры с "Полюс Золото", где мы уже в совместном таком реше
нии, то же самое, планируем строительство медицинского центра в 
Бодайбо. Если брать, вам хотел сразу довести, что в рамках опера
тивного штаба мы приостановили прием работников вахтовым ме
тодом. Эта мера вынужденная, мы ее приостановили до 28 мая, в 
рамках которой все компании должны перестроиться и создать 
условия безопасности с учетом санитарных норм на всех участках. 
Сегодня группа работает на обследованиях, мы дадим рекоменда
ции, и в этих отдаленных районах, там, где есть большое количе
ство людей, должны быть полевые инфекционные госпитали, кото
рые сразу в оперативном порядке должны изолировать всех забо
левших. Все компании имеют государственный заказ, поэтому 
нахождения на карантине - это уже крайняя мера. Для этого мы 
должны создать условия, чтобы все элементы были выполнены в 
рамках санитарных норм. Кроме этого, мы понимаем, что крупные 
компании несут соответствующие убытки. Мы предложили заме
нить трудовые ресурсы других субъектов трудовыми ресурсами 
Иркутской области. Сегодня мы такую ситуацию совместно прого
вариваем, у нас на учете стоит более... На учете безработных стоит 
более 24000 человек. Мы посмотрим эти специальности. Я думаю, 
что это будет, в том числе и в интересах Иркутской области: и для 
компании, ну, и для нас. В этот период мы должны использовать 
каждую возможность, чтобы интересы Иркутской области не ухо
дили на второй план. Компании нас поддержали, поэтому пригла
шаю вас для участия. Очень рады будем, чтобы, если вы внесете 
свои предложения, которые вместе будем исполнять. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:12:50. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Игорь Иванович. Пожалуйста, вопрос депутата 
Шевченко Светланы Петровны.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регла
менту, депутатской этике, информационной политике и связям с 
общественными объединениями Законодательного Собрания Ир-
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Добрый день, Игорь Иванович. Вчера я направила Вам на 
электронную почту крик о помощи деревни Костино. Когда было 
наводнение, там были размыты дороги, осенью восстановили. На 
сегодняшний момент эти дороги пришли в негодность. По какой 
причине? В апреле месяце в деревне Зенцова устраивали... больше
грузными машинами возили щебенку, чтобы сделать берегоукреп
ление, и дорога пришла в негодность. 7 деревень, 7 поселков отре
заны от мира. Магазины пусты, потому что 30 - 40 км надо тащить 
трактором. Ни в роддом, ни из роддома, скорые идут больше 4 ча
сов. Игорь Иванович, большая просьба, обратите, пожалуйста, вни
мание. Это крик души тех жителей. Это Нижнеудинский район. 
Пожалуйста, будьте добры.

КОБЗЕВ И.И. -  временно исполняющий обязанности Губернатора 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:13:58. Речь 0 мин 42 сек

Записал. Сегодня мне то же самое, позвонил глава сельского 
поселения (это Черемховский район) утром на телефон. То же самое 
попросила, идут работы, карьер. Дорога вся испорчена. С точки 
зрения не только проживания, да, и обеспечения их предметами 
первой необходимости, это с точки зрения пожарной безопасности 
и медицинское сопровождение. Обязательно к этому вопросу вер
немся. Думаю, что здесь системный нужно, нужно принять систем
ное решение.

ШЕВЧЕНКО С.П. -  заместитель председателя комиссии по Регла
менту, депутатской этике, информационной политике и связям с 
общественными объединениями Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 15:14:40. Речь 0 мин 13 сек

Дело в том, что там транспорт есть, все, но почему-то дорож
ное министерство не принимает никаких решений.

КОБЗЕВ И.И.
Хорошо.

ШЕВЧЕНКО С.П.
Глава Нижнеудинского района обращается, но, видно, не 

слушают его. Второй момент...

КОБЗЕВ И.И. -  временно исполняющий обязанности Губернатора

кутской области
ВОПРОС: Время: 15:12:54. Речь 1 мин 4 сек
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Сейчас, можно? Здесь, я думаю, нужно системное решение. 
Те работы, которые идут с участием большегрузного транспорта, 
должны быть второстепенными, их надо пробивать за счет их 
средств. Поэтому, скорее всего, примем такое системное решение 
для всех. Рассмотрим в том числе и на заседании нашего оператив
ного штаба отдельным вопросом, пригласим все эти компании и 
сделаем им предложение, от которого они не должны отказаться. 
Дороги общего пользования должны использоваться в интересах 
жителей. Все остальные коммерческие вопросы должны рассматри
ваться как дополнительные второстепенные дороги.

ШЕВЧЕНКО С.П.
Спасибо, Игорь Иванович. И второй момент...

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:15:31. Речь 0 мин 11 сек

Светлана Петровна, запишитесь, пожалуйста, для того чтобы 
задать следующий вопрос. У нас не диалог, у нас равные права всех 
депутатов. И следующий вопрос я передаю депутату Синцовой 
Ирине Александровне.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 15:15:42. Речь 1 мин 12 сек

Александр Викторович, спасибо большое. Игорь Иванович, 
Вы хорошо проанализировали 2019 год в Иркутской области и 
наверняка отметили, что мы очень системно работали над вопроса
ми организации питания школьников. И инициативы депутатов За
конодательного Собрания существенно изменили эту ситуацию, по
тому что, действительно, так, как необходимо, стали питать детей в 
коррекционных школах бесплатно, соответственно, детей- 
инвалидов, детей, находящихся на надомном обучении, детей, кото
рые оказались в затопленных территориях. Надо отметить, что Ва
ше руководство в данном случае послужило, наверное, ускорением 
принятия тех нормативных документов, подзаконных актов, кото
рые необходимо принимать органам исполнительной власти, и, в 
принципе, мы можем сказать, что существенно продвинулись по 
этому вопросу. Но перед нами стоит еще большая задача, которую 
поставил Президент, - это организация питания школьников

Иркутской области
ОТВЕТ: Время: 15:14:54. Речь 0 мин 37 сек
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начальных классов, бесплатное питание в Иркутской области. Как 
Вы оцениваете эту ситуацию и какие перспективы Вы видите?

КОБЗЕВ И.И. -  временно исполняющий обязанности Губернатора 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:16:55. Речь 2 мин 7 сек

Спасибо, хороший вопрос. Вы знаете, здесь не должно быть 
популизма. Мы должны все просчитать. У нас срок Президентом 
поставлен до 1 сентября, ну, вернее, до 2023 года, то есть крайний 
срок 1 сентября 22 года. Сегодня мы провели анализ, что из 10 школ 
в 6 школах нет нормального оборудования, для того чтобы готовить 
пищу и создать условия для питания школьников. Мы просчитали, 
сколько нам нужно в этом году, более 800 миллионов рублей. И до
полнительное оборудование более там 100 миллионов рублей. Вижу 
одно решение, я думаю, с вашим участием - создание региональной 
программы. Если мы в этом году ее примем на следующий год и с 
участием муниципальных образований просчитаем все эти школы, 
то усиленно вместе поработаем, в том числе и в строительстве этих 
комнат, это можно сделать с 1 сентября 21 года. Здесь мы должны 
вместе, вместе совместно это решение принять. Или 1 сентября 21 
года или 1 сентября 22 года. Все зависит сейчас от нас и от качества 
работ, которые есть. Я вчера созвонился с министерством. В прин
ципе, они эту идею поддержали, если мы все вопросы финализиру- 
ем по обустройству, то это реально на 1 сентября 21 года.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо, Игорь Иванович. Пожалуйста, вопрос депутата Сар- 

сенбаева Евгения Сейтовича. Пожалуйста.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 15:19:01. Речь 3 мин 7 сек

Уважаемый Игорь Иванович, я здесь.

КОБЗЕВ И.И.
А, вот. Просто все в масках.

САРСЕНБАЕВ Е.С.
У меня 3 вопроса. Хотел бы остановиться на основном, вот то, 

сейчас обсуждается - это стратегия социально-экономического раз
вития. Насколько я понял сейчас из Вашей речи, что стратегия где- 
то есть и мы ее можем получить. Но, насколько мне известно, ее 
нет, и по срокам до 1 мая, насколько понимаю, создана только ра
бочая группа, куда вошли все коллеги-депутаты и члены Прави
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тельства. Хотелось бы на самом деле, чтоб социально- 
экономическую политику строили на основе стратегии, которой до 
сих пор нет, с ее целями, задачами. И не хотелось бы, чтобы в отче
те, там есть 3 абзаца, которые на самом деле ключевые, мне кажет
ся, на странице 52. В первом абзаце... Зачитаю, да, процитирую: "С 
целью повышения эффективности функционирования системы 
стратегического планирования Иркутской области Правительством 
Иркутской области осуществляется мониторинг и контроль реали
зации документов стратегического планирования". И следующий 
абзац ровно противоположный. Звучит следующим образом: "Стра
тегия социально-экономического развития Иркутской области и 
план мероприятий по ее реализации в 19 году не утверждены. Мо
ниторинг и контроль их реализации не осуществлялись". То есть 
они взаимно друг друга убили, как-то странно просто в отчете это 
звучит. И третий абзац: "Мониторинг и контроль реализации про
гнозов социально-экономического развития Иркутской области на 
долгосрочный и среднесрочный период осуществляет министерство 
экономического развития Иркутской области". Осуществляет? То 
есть это, видимо, со знаком вопроса, потому что прогноз согласно 
постановлению Правительства 254 от 26.05.2015 года строится на 
основе стратегии. Если нет стратегии - нет прогноза, нет прогноза - 
тогда что они делали? Вот хотелось бы, чтобы эту ситуацию мы в 
следующем году как-то по-другому рассматривали, иначе, нежели 
чем сейчас.

Второй вопрос - это твердые коммунальные отходы. Мы 19 
год живем под эгидой реформы по обращению с твердыми комму
нальными отходами. В отчете есть только уведомление о том, что 
есть 2 оператора, не более того. То есть, что сделано, насколько это 
повлияло на экономику, как это отразилось на жителях, на пред
принимателях и так далее, ничего не сказано.

Ну и просьба, Игорь Иванович, вот то, что на сессии 29 янва
ря Вами было озвучено, что каждый из депутатов с территорий мо
жет получить план посещений территорий с Вашим участием. Вот я 
хотел бы напомнить, чтобы этот план Ваши помощники давали, ко
гда Вы посещаете, если это на самом деле все в силе до сих пор. 
Спасибо.

КОБЗЕВ И.И. -  временно исполняющий обязанности Губернатора 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:22:08. Речь 2 мин 17 сек

Да, спасибо. Начиная с третьего вопроса. Ну, по-моему, тут 
уже, может быть, какой-то сбой произошел, не знаю. Но я уже мно
гих депутатов уже знаю, мы неоднократно встречаемся на всех тер
риториях, начиная с мая, я уже с тремя депутатами был на террито
риях. Уточним, доработаем.
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По стратегии социально-экономического развития. 31 мая у 
нас министерство экономического развития ее финализирует, так 
назову, назову своими именами. Сейчас идет консультация по их 
докладу. Я тогда предлагаю на следующей сессии заслушать руко
водителя, исполняющего обязанности министерства экономическо
го развития, он подготовится. Я думаю, если даже сейчас какие-то 
вопросы еще не определены, у него есть время, 2 недели там, чтобы 
он этот вопрос полностью рассмотрел, в том числе и с участием де
путатов Законодательного Собрания. И доложит на этой трибуне, 
что сделано за эти 5 месяцев министерством в рамках моего пору
чения. Принимается?

По твердым коммунальным отходам. Действительно, 2 опера
тора. Мы заслушаем это на заседании Правительства за 5 месяцев 
работы в этом году. Послушаем, наверное, вместе, будем задавать 
вопросы. Я бы хотел, чтобы вы тоже приняли в этом участие, и то
гда уже подведем итог. К сожалению, мы сейчас не стали заслуши
вать, потому что ситуация такая, в общем-то, скользкая, с одной 
стороны, и нет еще полного видения этой какой-то проблемы, кото
рая сейчас есть. Есть определенная ситуация, которая сложилась с 
18 марта, и есть определенные условия, где они работают, в том 
числе возможных вопросов по их контрактам за счет собственных 
средств. Давайте в июне месяце за 5 месяцев этот тоже вопрос по
слушаем, рассмотрим и определим дальнейшее развитие совместно. 
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩЕЙ: Время: 15:24:25. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Игорь Иванович. Пожалуйста, слово для вопроса 
Сумарокову Илье Алексеевичу.

СУМАРОКОВ И.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 15:24:31. Речь 2 мин 5 сек

Добрый день. У меня вопрос и просьба. У нас самое тяжелое 
положение сегодня с оказанием медицинской помощи всем жите
лям Иркутской области. Это касается и молодых, и старых, и всех. 
В чем суть? Даже в нашей профильной больнице города Усолье- 
Сибирское, которая обслуживает солидное население, более чем 
под 90000, нет профильных врачей половины. У меня много род
ственников и знакомых, в том числе и близких родственников, ко
торые работают в здравоохранении. Та доплата, которую они полу
чают, она мизерная, она не стимулирует сегодня, чтобы они доро
жили. У меня просьба рассмотреть вопрос об увеличении заработ
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ной платы всем медицинским работникам, включая младший об
служивающий персонал особенно, по штатному расписанию у нас, 
скажем, на 1 мая, не то что взять старое, а на 1 мая, какая штатная 
численность, увеличить в 2 раза. Без этого мы кадры растеряем все. 
Я это говорю, потому что я знаю ситуацию в районных больницах 
области. Там везде половины профильных врачей нет, поэтому это 
кричащая проблема. У меня есть просьба, Игорь Иванович, чтобы 
рассмотреть этот вопрос, потому что на это обращал внимание Пре
зидент страны. Это проблема большая, общая, и я бы просил, чтобы 
мы этот вопрос рассмотрели. Это первоочередная задача сегодня 
для всех жителей Иркутской области. Спасибо.

КОБЗЕВ И.И. -  временно исполняющий обязанности Губернатора 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:26:36. Речь 2 мин 19 сек

Илья Алексеевич, я так могу ответить: у нас бюджет принят, и 
его принятие сформировалось, в том числе и членами Законода
тельного Собрания. Сейчас менять на то, что происходит... Я ду
маю, те доплаты, которые мы производим, понятно, что они связа
ны с риском для жизни, но здесь этот вопрос надо решать в ком
плексе, его просто так не решишь. Можно увеличить зарплату вра
чам, но если не будет оборудования, если не будет оснащенности 
этих больниц, я же многие больницы уже посетил, я вижу, как это 
делается, то качество, все равно нужно это делать в комплексе. 
Специалист высшей категории должен получать достойную зарпла
ту, высшей категории. Не зря многие специалисты... Вот когда мы 
встречались по дополнительному стимулированию, говорили, что 
это уже исторически сложившиеся вопросы выплаты заработной 
платы медицинским работникам, их надо менять. Но вот сейчас ре
шить это не получится. Это просто я скажу, что увеличу, дальше мы 
в конце года можем... другие специалисты других министерств и 
ведомств могут не получить просто зарплату. Здесь надо исполнить 
тот бюджет, который мы приняли, и в плановом порядке... Если вот 
стратегию, которую мы сейчас обсуждаем, рассмотреть и посмот
реть, когда это сможем сделать. Пока я не вижу финансовых ресур
сов, я вам прочитал в том числе дефицит, который есть, чтобы это 
вот Ваше предложение исполнить, не вижу. Но к этому вопросу, 
конечно, надо возвращаться.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:28:56. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Игорь Иванович. Пожалуйста, вопрос депутата 
Маслова Андрея Семеновича.
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МАСЛОВ А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 15:28:57. Речь 1 мин 30 сек

Уважаемый Игорь Иванович, добрый день. Одним из направ
лений Вашей повседневной деятельности является обеспечение 
четкой системы здравоохранения. В такой сложной обстановке 
необходимо грамотное управленческое решение, связанное с про
водимой в том числе и кадровой политикой. Несколько месяцев мы 
боремся с COVID-19 и видим ряд системных ошибок в управленче
ской деятельности министерства здравоохранения Иркутской обла
сти. Это и маршрутизация, это заражения коронавирусом внутри 
медицинских учреждений, это острая нехватка коечного фонда, от
делений пульмонологии, врачей. При этом сотни медицинских ра
ботников, рискуя жизнью и здоровьем, противостоят пандемии, за 
что им огромное спасибо и благодарность. На прошедшей неделе 
врачи станции скорой медицинской помощи обратились с вопросом 
о мизерных доплатах, объявленных Президентом Российской Феде
рации. Мы знаем, что Вы лично разбираетесь с этим вопросом, но 
вопрос здесь такой: почему это происходит, почему происходит так 
часто, почему по любому поводу необходимо вмешательство вре
менно исполняющего обязанности Губернатора Иркутской области, 
который вынужден заниматься сам непосредственно возникающи
ми проблемами? Игорь Иванович, Вы назначили служебную про
верку. Хотелось бы знать, в отношении кого проводится служебная 
проверка, и хотелось бы знать о результатах и итогах этой провер
ки. И, безусловно, очень неприятно слышать о нашей Иркутской 
области в федеральных телеканалах. Большое спасибо.

КОБЗЕВ И.И. -  временно исполняющий обязанности Г убернатора 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:30:28. Речь 5 мин 8 сек

Хороший вопрос, Андрей Семенович. Давайте мы сделаем 
так. У нас следственные органы проводят свое дознание в этом во
просе. Вот как они какую оценку дадут, и на основании этого мы 
сделаем свою оценку. То, что я сказал, что руководитель это не про
сто руководитель, он должен болеть за коллектив, требовать от кол
лектива, участвовать во всех его мероприятиях. То, что я увидел, я 
увидел отсутствие дисциплины на скорой медицинской помощи, ну 
и, отсутствие требовательности со стороны руководителя, нет взаи
модействия, есть недопонимание. Не знаю, молодой руководитель. 
Мы понимаем, что эта ситуация... вчера Президент об этом сказал, 
что она невиданная, никогда в России такого не было, что за столь 
короткое время мы должны перестроить и создать условия миними
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зации последствий эпидемии. Я думаю, воспитательный процесс, 
который я провел с руководителем, позволит ему мобилизоваться и 
сделать так, чтобы он был действительно руководитель.

Если брать другие вопросы, в рамках штаба мы все решаем, у 
нас есть комиссия, и ситуация, я хочу сказать, не такая удручающая, 
даже по сравнению с другими регионами. У нас пример есть, кото
рый рядом находится. Знаете, здесь самое главное, что те вызовы, 
которые идут, они оперативно реагируются. Я не могу сказать, что 
кто-то плохо или хорошо работает, все работают слаженно. Возник 
"пожар" в кавычках на компаниях, которые занимаются добычей 
месторождений, на месторождениях, сразу отреагировали. Выехала 
оперативная группа, эпидемиолог, инфекционист, все разобщили, и 
это оценили сами компании. Здесь ситуация уже, наверное, надо 
нам всем перестраиваться во всех условиях, не только руководство 
здравоохранения, от каждого из нас. Вводим масочный режим, к 
примеру, да, эта мера вынужденная, чтобы мы вышли в следующий 
этап, Роспотребнадзор назвал как основным условием. И это даже 
не из-за этого. У нас приезд происходит, мы не знаем, как к нам по
ступают вахтовики, многие едут автомобильным транспортом, 70 % 
бессимптомных. Эта мера для того, чтобы обезопасить себя. Здесь 
мы должны каждый понимать эти вопросы для себя лично, нужно 
или нет. Но мы вместе должны понимать, что риску подвергаются 
старшее поколение, те, кто болеет или имеет хронические заболева
ния. И дальше процесс лечения очень тяжелый. Я сегодня не зря ак
центировал, я хотел бы, чтобы вы тоже обратили внимание, что у 
нас выписывается не так много человек, всего 22 %. Хотя по мно
гим субъектам там до 40 доходит. И это тоже... То есть медицина 
работает на результат. Она говорит: мы никого не лечим на дому, 
все в специализированных учреждениях. Хотя многие субъекты это 
используют. Здесь вот то, что Вы сказали, я думаю, что это система 
сглаживания: угроза есть, проблемы выскочили. Хорошо, что они 
выскочили сейчас. И мы уже видим, и вы видите, где нам нужно 
направить усилия, чтобы этого больше не было.

Проверка проведена будет. Я думаю, никто не должен прово
дить такие действия, и население не должно быть заложником этих 
действий. Мы не знаем, что произошло в эту минуту, когда они 
публично высказывали свое мнение. А если в эту минуту произо
шел вызов, и человек находился при смерти? Палка о двух концах. 
Дисциплина, порядок и профессионализм - вот три условия, кото
рые должны иметь врачи. Они пришли по призванию и должны ра
ботать как профессионалы. А все остальное решается в рабочем по
рядке в коллективе, с участием обсуждения, споров и доведения ре
зультатов. Спасибо, хороший вопрос.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИМ: Время: 15:35:36. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Игорь Иванович. Пожалуйста, вопрос депутата Тю
рина Дмитрия Геннадьевича.

ТЮТРИН Д.Г. -  заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 15:35:40. Речь 1 мин 21 сек

Спасибо, Александр Викторович. Игорь Иванович, я здесь, 
добрый день. Уважаемый Игорь Иванович, я считаю, Ваши тезисы 
верными, то, что мы справимся со всеми теми вызовами и той ситу
ацией, которая сегодня происходит. Но также считаю, что надо ду
мать наперед, на перспективу. В связи с этим в рамках подготовки к 
сегодняшнему заседанию мы задавали от фракции ЛДПР вопрос по 
развитию авиасообщения в Иркутской области. Ну, Игорь Ивано
вич, надо сказать, получили большой развернутый ответ. Значит, но 
вместе с тем считаю, что вот именно тема развития малой авиации 
не до конца раскрыта, ее потенциал. У нас с коллегами по фракции 
есть своя позиция на этот счет. Знаю, что Вами сегодня проводится 
работа и вашей командой по развитию вот именно этого направле
ния. Создана площадка, знаю, что... агентство по развитию туризма, 
на площадке агентства по развитию туризма. Скажите, пожалуйста, 
вот есть что добавить в этом плане и как подключиться к этой рабо
те, если можно? Спасибо.

КОБЗЕВ И.И. -  временно исполняющий обязанности Губернатора 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:37:01. Речь 2 мин 43 сек

Вы уже подключены сразу, Вы уже изъявили желание, значит, 
сегодня внесем изменения. Это первое.

Второе. Конечно, этот вопрос комплексный. Я могу на при
мере Байкальска, что сейчас происходит в Байкальске. Мы сформи
ровали так называемую "дорожную карту", мы определили подхо
ды, чем мы будет заниматься. То есть нам нужно ликвидировать, 
нет, сначала сделать минимум рисков по летнему паводку, расчист
ка русел, и приступили к проектированию, я думаю, уже в ближай
шее время техзадание мы до конца согласуем с министерством, 
приступим к процедурным моментам, и проектное решение до кон
ца года должно быть по селезащите. Дальше параллельно идем по 
снижению уровня надшламовых вод, дальше идем по технологии 
ликвидации и утилизации отходов. Это передано уже все на мини
стерский уровень, а мы только, в общем-то, участвуем, и научное 
сопровождение идет со стороны Российской академии наук. Мы се
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го дня входим в Главгосэкспертизу по модернизации КОСов и теп
ловых узлов. Сегодня мы видим, что развитие малой авиации на 
этой территории необходимо. Вчера мы встречались со многими 
коллегами, в том числе и со "Сбербанком", которые готовят мастер- 
план, и вот эти точки, как Вы называете, малой авиации, они долж
ны быть везде на территориях. Я был в Алыгджере, прекрасно: при
рода, солнце, площадки нет только, а так... Аэропорт есть, кстати, 
ну, в таком состоянии, требующем дополнительного ремонта. Я ду
маю, что развитие малой авиации, оно должно сопровождать все 
туристические маршруты. И не только в целях необходимости, по
тому что у нас есть санитарная авиация, это тоже, но если мы рас
сматриваем область туризма как основную, то малая авиация там 
должна участвовать. На каждой территории муниципального обра
зования есть что показать, я вот во многих был, и мне показывали 
такие места, где нет, наверное, в других субъектах. Это очень важ
но, ценно и положительно будет оценено в том числе и туристами. 
Подключайтесь, мы готовы рассмотреть этот вопрос.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:39:44. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо, Игорь Иванович. Пожалуйста, вопрос депутата По
пова Олега Николаевича.

ПОПОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 15:39:47. Речь 0 мин 53 сек

Игорь Иванович, добрый день. Текущая ситуация с коронави- 
русом немножко отодвинула другие проблемы, которые в том числе 
влияют и на качество жизни, и на безопасность. Я сейчас говорю 
про бездомных собак. Не так давно очень бурно это обсуждалось по 
отлову собак, и мы увеличили Заксобранием нормативы финанси
рования на каждую собаку. Но вот я получил недавно от города 
Братска информацию, что у них денег хватит буквально до июля, до 
августа. Вот хотелось бы, как Вы видите? Чтобы не забывали про 
этих собак, потому что регулярно кусают, регулярно в средствах 
массовой информации видим, как детей кусают, взрослых кусают, 
это шок на всю жизнь. Поэтому денег нужно больше и нужно собак 
всех отловить, поместить в приюты.

КОБЗЕВ И.И. -  временно исполняющий обязанности Губернатора 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:40:40. Речь 0 мин 33 сек
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Хорошо. Мы обязательно вот этот вопрос заслушаем, я услы
шал, что он волнует и депутатов, и жителей. Были приняты решения 
в марте месяце, давайте мы заслушаем руководителя, что сделано 
по этому вопросу. Там мы по конкурсам должны были быть... Про
ведены, вернее, конкурсные процедуры. Я заслушаю этот вопрос, и 
мы проговорим отдельно. Я записал себе: бездомные собаки. Спа
сибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:41:13. Речь 0 мин 41 сек

Спасибо, Игорь Иванович. Мы даже по этому вопросу от
дельное там рекомендательное постановление принимали, помните, 
да? Да. Можно вернуться к этому вопросу.

КОБЗЕВ И.И.
Мы давайте даже на следующей сессии его рассмотрим. Было 

бы очень хорошо таким, знаете, подспорьем для органов исполни
тельной власти, потому что они сейчас более внимательно изучат 
этот вопрос, и коронавирус уже будет для них второстепенной ме
рой. Хорошо, вот я увидел, что два вопроса мы на следующую сес
сию можем вынести: это стратегия и о результатах работы по без
домным собакам.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо, Игорь Иванович. Пожалуйста, вопрос депутата Ди- 

кусаровой Натальи Игоревны.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 15:41:54. Речь 1 мин 34 сек

Уважаемый Игорь Иванович, для начала я хочу сказать, что 
жители двух территорий, которые я представляю в Заксобрании, 
Тайшетского и Чунского районов, я думаю, меня поддержат. Хочу 
от их имени передать Вам слова благодарности за то, что Вы вос
становили баланс помощи всем территориям, которые пострадали 
от паводка. Я постоянно говорила на разных площадках о том, что у 
нас пострадал не только Ту лун и Нижнеудинск. У нас пострадали 
еще Тайшетский и Чунский районы. И сейчас я вижу, что баланс, 
действительно, восстановлен. Последняя Ваша встреча с властями 
Чунского района, когда Вы решали вопрос по жителям Октябрьско
го муниципального образования, решилась проблема. Сегодня уже 
часть жителей начали получать сертификаты. Поэтому вот реаль
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ные вещи, о которых действительно сегодня можно говорить. И вот 
этот баланс - это было важно. Люди ощутили на себе, что он дей
ствительно есть.

Но я хочу задать очень тяжелый вопрос. Все о нем, наверное, 
думают, говорят, но вот как-то вслух.... пока просто вот витает в 
воздухе. Бюджетная политика на сегодня: ситуация тяжелая. Столк
нулись с вызовами: это и коронавирус, и в принципе экономическая 
ситуация в территории, на территории государства. Вот какова бу
дет бюджетная политика? Как мы будем в этом году балансировать 
бюджет, как мы будем выходить из этой ситуации? Каков здесь 
подход у Вас?

КОБЗЕВ И.И. -  временно исполняющий обязанности Губернатора 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:43:28. Речь 3 мин 55 сек

Хороший вопрос. Я думаю, что здесь этот вопрос мы можем 
рассмотреть после того, как выйдем из этой ситуации. Его нельзя 
сейчас решать, потому что каждый день идут вызовы, и они не за
планированы. Мы знаем, что и вчера Президент на совещании скор
ректировал этот вопрос, и предварительные итоги планируется рас
смотреть только в сентябре. В сентябре. Я думаю, что без поддерж
ки федерального центра мы самостоятельно не сможем выйти из 
той ситуации, которая сейчас есть. Это надо признать. У нас очень 
много финансов вот в рамках и резервного фонда мы расходуем на 
обсерваторы. Многие сейчас меня критикуют и говорят: не нужно. 
Я говорю: нужно. Потому что 67 человек только выявили из обсер- 
ваторов, изолировали и начали лечить. Умножьте на три, 200 чело
век заболеть: здравоохранение не выдержит таких нагрузок при лю
бом раскладе. Пример Новосибирска показывает, что люди лечатся 
на дому. Это неправильно. Вот эти фильтры, они везде возникают, 
то есть незапланированные расходы. Дальше мы понимаем, что 
производим выплаты. Мы посчитали, это 200 миллионов рублей - 
незапланированные расходы вот на этот месяц только медикам, с 
учетом того, что мы сейчас примем по первичному звену. Мера вы
нужденная? Вынужденная. Нужна? Нужна. Нам еще 3 месяца надо: 
апрель, май, июнь завершить эту ситуацию. У нас сейчас идут льго
ты по списанию налогов, по перераспределению на более поздний 
срок. Это доходная часть бюджета. И мы не можем просчитать, вот 
мы сегодня выйдем на одну цифру, а послезавтра она станет другой. 
Режим ЧС существует. Режим повышенной готовности существует. 
Мы на самоизоляции, и каждый раз эти финансовые ресурсы, они в 
том числе перераспределяются. Я думаю, к этому вопросу мы вер
немся позже, но не раньше августа месяца. Сейчас бюджетное пла
нирование есть, зарплату получают, мы перераспределяем. Очень 
хорошо, что мы вернули деньги с нацпроектов - это дополнитель
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ные рабочие места нам. Очень хорошо, что многие гостиницы сей
час используются как обсерваторы, в этот период это тоже необхо
димо, и крупные компании их нанимают и содержат - это тоже в тот 
период, в котором мы находимся, это важно. Я думаю, Наталья 
Игоревна, к этому вопросу вернемся совместно в августе месяце. 
Посчитаем, итоги подведем, посмотрим по заявкам, я думаю, феде
ральный центр тоже даст нам субсидии на выравнивание бюджетов, 
и уже тогда будем более детально рассматривать этот вопрос. Одно 
я Вам скажу, что это будет совместно. Мы вместе, мы вот здесь 
вместе принимаем решение, которое исполняем вместе. Правитель
ство ни одно решение без вашего согласования не примет. Вот могу 
ответить так.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:47:23. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Игорь Иванович. Пожалуйста, вопрос депутата Куд
рявцевой Галины Федоровны.

КУДРЯВЦЕВА Г.Ф. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 15:47:27. Речь 0 мин 56 сек

Уважаемый Игорь Иванович, действительно, мы живем в не
простое время, но вперед надо смотреть. Никому не секрет, что Ир
кутская область состоит большей частью из сельских территорий. И 
сегодня наша задача сохранить эти сельские территории, а то есть 
решить вопрос возвращения нашей молодежи к себе домой, на ро
дину, в село. В 2015 году была создана программа "Агробизнес- 
образование". На сегодняшний день существует подпрограмма 
"Комплексное развитие сельских территорий Иркутской области", 
где внесена строка поддержка материально-техническая вот таких 
учреждений и плюс техникумов, где готовят специалистов для 
сельских территорий. Я обращалась, писала письмо о том, что ста
тья, строка есть в программе, но, к сожалению, финансированием 
она не подкреплена. Поэтому убедительно прошу Вас рассмотреть 
вот этот вопрос. Спасибо.

КОБЗЕВ И.И. -  временно исполняющий обязанности Губернатора 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:48:22. Речь 0 мин 4 сек

Записал, обязательно рассмотрим.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
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Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:48:26. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, вопрос от депутата Левченко Андрея Сергееви
ча.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 15:48:32. Речь 1 мин 28 сек

Уважаемый Игорь Иванович, я бы хотел Вам задать 3 вопро
са, я их подряд задам, по очереди, точнее. Первый вопрос у меня ка
сается все-таки 2019 года. Мы сейчас рассматриваем отчет о дея
тельности Правительства за 2019 год. Я думаю, что некоторые были 
удивлены Вашим достаточно кратким докладом, и поэтому я хотел 
уточнить. Все-таки по сравнению с прошедшим периодом 2018 года 
мы не услышали никаких цифр по основным показателям по двум 
отраслям: это по области сельского хозяйства, по сфере сельского 
хозяйства и по сфере лесного производства. Это объемы произве
денной продукции в физическом выражении, в денежном выраже
нии, это количество поступающих средств, поступивших в област
ной бюджет за 2019 год по сравнению с периодом 2018 года, и дру
гие основные показатели, которые формирует всегда министерство 
экономического развития нашей Иркутской области вот по 2 сфе
рам: сельское хозяйство и лесной комплекс. Ответьте, пожалуйста.

КОБЗЕВ И.И. -  временно исполняющий обязанности Губернатора 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:50:01. Речь 1 мин 12 сек

Андрей Сергеевич, я так назвал свое выступление, что в 19 
году руководитель принимал решения и делал оценку действиям 
своим сам. Я их не анализирую. Это было его решение, и все, что 
касается, я думаю, для всех сегодня должен заслушиваться как за 
2019 год - это формально. По идее должен был руководитель здесь 
находиться, который все эти действия проводил. Я буду отчиты
ваться за тот период с 13 декабря, где за каждую копейку, за каж
дый показатель, за каждый... ну, эффективность принятых решений 
я готов ответить. Поэтому он такой немного с Вашей стороны про
вокационный вопрос, но я отвечу так, что тот руководитель, кото
рый существовал, он по идее должен быть сегодня здесь и вместе со 
мной отвечать. Я отвечаю за 13 дней, он отвечает за оставшиеся дни 
2019 года.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:51:12. Речь 0 мин 14 сек

Спасибо, Игорь Иванович. Кроме того, подробный отчет 
можно прочитать и ознакомиться в материалах, который был 
разослан всем депутатам.

Пожалуйста, Андрей Сергеевич, у Вас вопрос или выступле
ние? (Не слышно). Пожалуйста.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 15:51:26. Речь 1 мин 59 сек

Второй вопрос касаемо ситуации по затопленным территори
ям, по нашим 6 районам. С момента схода второй волны наводне
ния прошло на сегодняшний день 9 месяцев. Соответственно, до 
Вашего вступления в должность временно исполняющего обязанно
сти Губернатора прошло ровно половина с этого дня, поэтому во
прос такой: что было сделано за период 2019 года по этой чрезвы
чайной ситуации, по ее ликвидации последствий? То есть за первый 
период и в сравнении с этим за вторые 4,5 месяца, когда Вы уже, 
как Вы сказали, вступили в должность. Что сделано было за этот 
период? И одно уточнение. Мы недавно были в Тулуне, наши депу
таты фракции, в микрорайоне Угольщиков в Тулуне, самом постра
давшем в городе, за вот эти 4,5 месяца не построено ни одного но
вого дома. 3 дома, которые были начаты еще осенью прошлого го
да, они вот были доведены до конца. 10 домов пятиэтажных - ни 
одного нет, даже нет ни одного фундамента. Также нет даже фун
дамента под детский сад, который там находится в генплане. Вот 
это уточняющий вопрос: почему в плане строительства за послед
ние 4 месяца с половиной там не сделано ничего, кроме завершения 
этих трех домов?

КОБЗЕВ И.И. -  временно исполняющий обязанности Губернатора 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:53:24. Речь 1 мин 58 сек

У меня к Вам, Андрей Сергеевич: Вы только на Угольщиков 
приехали?

ЛЕВЧЕНКО А.С.
На чем?

КОБЗЕВ И.И.
Ну, на территорию, на улицу Угольщиков только, больше

нет?

149



ЛЕВЧЕНКО А.С.
Нет, нет, это уточняющий вопрос. Я Вас спрашиваю в целом 

по всем районам. Что сделано за первые 4,5 месяца, что за вторые?

КОБЗЕВ И.И.
Давайте мы сделаем так, чтобы вот слова словами, а дела де

лами. Мы сформируем поездку туда совместно, совместно и по
смотрим, что сделано было на каждом объекте до 13 декабря и что с 
13 по тот период, когда мы будем там, на каждом объекте.

ЛЕВЧЕНКО А.С.
Я не возражаю поехать, но кратко, что можно сейчас отме

тить.

КОБЗЕВ И.И.
Ну, Андрей Сергеевич, то, что на сегодняшний день работа 

проходит по строительству многоквартирных домов на Угольщи
ков, Вы это же не отрицаете?

ЛЕВЧЕНКО А.С.
На Угольщиков строится, то есть заканчивается строитель

ство только трех двухэтажных домов.

КОБЗЕВ И.И.
А дальше туда заходили?

ЛЕВЧЕНКО А.С.
Дальше туда заходили, ни одного фундамента, ни одного 5- 

этажного дома нет.

КОБЗЕВ И.И.
Не заходили?

ЛЕВЧЕНКО А.С.
Заходили.

КОБЗЕВ И.И.
Заходили. Смотрели?

ЛЕВЧЕНКО А.С.
Конечно.

КОБЗЕВ И.И.
С рабочими общались?

ЛЕВЧЕНКО А.С.
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Причем тут рабочие? Нет фундаментов.

КОБЗЕВ И.И.
Послушайте, потому что там не просто так это все сделано, 

потому что там скальник. Для того чтобы выйти из этой ситуации 
надо провести соответствующие работы. Вы с рабочими, с руково
дителями пообщайтесь. Есть план-график, который мы определили, 
что к 1 декабря здания должны стоять. Это было дано обещание 
строителями заместителю представителя Правительства. Давайте 
итоги подведем. То, что сейчас Вы говорите, это первый этап, под
готовка фундамента.

ЛЕВЧЕНКО А.С.
То есть 5 месяцев готовят фундамент, получается.

КОБЗЕВ И.И.
Слушайте, коллеги, давайте, мы не будем вот в этот формат 

смотреть, я думаю, какая-то личная, может быть, заинтересован
ность.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:55:22. Речь 0 мин 8 сек

Андрей Сергеевич, я прошу обратить Ваше внимание, что 
предыдущий вопрос был не по повестке, поэтому прошу Вас со
блюдать Регламент. Пожалуйста, вопрос депутата Левченко.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 15:55:31. Речь 1 мин 54 сек

Я Ваше внимание тоже обращаю, что практически все вопро
сы до меня были уже по текущему периоду 20 года, то есть не каса
лись отчета 2019 года никак, поэтому мы так и разговариваем. Ну, и 
третий вопрос. Игорь Иванович, Вы не планируете в ближайшее 
время обратиться к Президенту Российской Федерации с просьбой, 
чтобы он перевел Вас на другую работу? Поясню вопрос.

КОБЗЕВ И.И.
Я отвечу сразу. Не планирую.

ЛЕВЧЕНКО А.С.
Я хочу пояснить вопрос до конца. Мы здесь все, кто живет в 

Иркутской области, за вот эти прошедшие 5 месяцев очень хорошо 
видим, как ведутся дела. Я к Вам отношусь абсолютно нормально,
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не хочу Вас ничем обидеть, я думаю, что Вы нормальный человек, 
но просто не каждому, я думаю, дано приехать на чужой регион и 
сразу же здесь добиться больших успехов. На мой взгляд, большие 
проблемы образовались в сфере здравоохранения, большие пробле
мы в лесной отрасли. Мы все помним вот эти долги и приостановку 
работы областного лесхоза в пожароопасный период. Я думаю, что 
было бы максимально честным, пока не назначили выборы Губер
натора, а это произойдет, видимо, в июне, на мой взгляд, это было 
бы максимально честно по отношению к жителям Иркутской обла
сти.

КОБЗЕВ И.И. -  временно исполняющий обязанности Губернатора 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 15:57:25. Речь 0 мин 10 сек

Я могу ответить так, Андрей Сергеевич: мы каждый останем
ся при своем мнении. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:57:35. Речь 1 мин 33 сек

Уважаемые коллеги, вопросы закончены, больше желающих 
нет. Спасибо, Игорь Иванович, за Ваше выступление и за Ваши от
веты. Действительно, сегодня ряд вопросов выходил за повестку 
дня. Но хорошо, что большинство депутатов все-таки было озабо
чено настоящими проблемами, стоящими перед жителями Иркут
ской области. В основном, эти дополнительные вопросы касались 
борьбы с пандемией коронавирусной инфекции. Мы понимаем, в 
какой сложной и трудной ситуации Вы находитесь. Мы осознаем, 
что за годы управления Вашим предшественником Губернатором 
Левченко коечный фонд в Иркутской области сократился на 2,5 
тыс. коек, и мы понимаем, как трудно сегодня нашему здравоохра
нению справляться с этой пандемией, поэтому мы благодарны Вам 
за те меры ручного управления, которые Вы сегодня предпринимае
те. Если бы, конечно, не вахтовики, не эта беда в вахтовых посел
ках, то Иркутская область великолепно бы смотрелась вот на стати
стике распространения коронавирусной инфекции. Поэтому спаси
бо Вам за Ваше выступление, за ответы.

Пожалуйста, слово профильному комитету - Побойкину Вик
тору Леонидовичу - председателю комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии. Пожалуйста, Виктор Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении
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Законодательного Собрания Иркутской области
СОДОКЛАД: Время: 15:59:08. Речь 0 мин 27 сек

Уважаемые коллеги, отчет о деятельности Правительства за 
2019 год обсуждался на заседаниях комитетов и комиссий. Решения 
поступили в установленном порядке в профильный комитет, сфор
мирован проект постановления, который представлен вашему вни
манию. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:59:36. Речь 0 мин 6 сек

Уважаемые коллеги, ставим на голосование принятие поста
новления по данному вопросу.

ПОСТ АНО- Принять постановление 
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА- Время: 15:59:42
ЛИ: Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
(п.29/55) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:59:42. Речь 0 мин 37 сек

Решение принято.

11. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-702 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В СТАТЬИ 35 И 36 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ЗА
КОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕ
НИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:00:19. Речь 0 мин 11 
сек

Уважаемые коллеги, в перерыве состоялось заседание коми
тета по законодательству о государственном строительстве обла
сти и местном самоуправлении. Виктор Леонидович, прошу Вас 
доложить результаты рассмотрения вопроса на комитете.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(пЛ 1/56)

ВЫСТУПИЛИ:

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:00:31. Речь 1 мин 13 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета мы обсуждали 
несколько вопросов. Я сейчас озвучу только кадровую часть. В пе
рерыве заседания состоялся комитет, на котором рассмотрен во
прос избрания заместителя председателя комитета. Решение коми
тета: избрать заместителем председателя комитета по законода
тельству о государственном строительстве области и местном са
моуправлении Законодательного Собрания Иркутской области Пе- 
ретолчина Виталия Владимировича. Считать заместителя предсе
дателя комитета по законодательству о государственном строи
тельстве области и местном самоуправлении Законодательного 
Собрания Иркутской области Перетолчина Виталия Владимирови
ча работающим на постоянной основе. Прошу утвердить решение 
комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Уважаемые коллеги, прошу проголосовать. Нам необходимо 

одобрить утверждение решения комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле
нии о работе заместителя председателя комитета по законодатель
ству о государственном строительстве области и местном само
управлении на постоянной профессиональной основе Перетолчина 
Виталия Владимировича. Согласие о работе на постоянной про
фессиональной основе Виталия Владимировича имеется. Прошу 
проголосовать.

Утвердить решение 
Время: 16:01:43
Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  5. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:01:43. Речь 0 мин 14 
сек

Решение принято.
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30. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О СОГЛАСОВАНИИ НАЗНАЧЕНИЯ СИТ
НИКОВА РУСЛАНА ЛЕОНИДОВИЧА НА ДОЛЖНОСТЬ ПЕРВОГО ЗАМЕ
СТИТЕЛЯ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ПРАВИТЕЛЬСТВА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:02:02. Речь 0 мин 49 сек

Переходим к вопросу 30 повестки дня. Проект постановления 
"О согласовании назначения Ситникова Руслана Леонидовича на 
должность первого заместителя Председателя Правительства Ир
кутской области".

В соответствии со статьей 64 Устава Иркутской области вре
менно исполняющим обязанности Губернатора Иркутской области 
была внесена в Законодательное Собрание Иркутской области кан
дидатура Ситникова Руслана Леонидовича для согласования назна
чения на должность первого заместителя Председателя Правитель
ства Иркутской области. Вопрос о согласовании назначения на 
должность первого заместителя Председателя Правительства Ир
кутской области был предварительно рассмотрен на коллегии Зако
нодательного Собрания.

Слово для представления кандидатуры на должность первого 
заместителя Председателя Правительства Иркутской области 
предоставляется временно исполняющему обязанности Губернатора 
Иркутской области Кобзеву Игорю Ивановичу. Пожалуйста, Игорь 
Иванович, Вам слово.

КОБЗЕВ И.И. -  временно исполняющий обязанности Г убернатора 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:02:52. Речь 2 мин 23 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, 
вношу для утверждения кандидатуру Руслана Леонидовича Ситни
кова. С 21 февраля он исполняет обязанности первого заместителя 
Председателя Правительства Иркутской области. Со служебными 
обязанностями справляется. Руслана Леонидовича я лично знаю 
давно еще по совместной службе. Порядочный человек, ответствен
ный, дисциплинированный. Всегда вместе со мной выполнял зада
чи, которые потом были оценены руководством поощрением. Чело
век команды - это самое главное. Под руководством Константина 
Борисовича он способен обеспечить развитие сферы финансов и 
обеспечить контроль за их расходами. Это особенно важно в этот 
непростой период и выхода из режима коронавируса. Несколько 
примеров могу привести. Вопросы, которые стали сегодня со ско
рой медицинской помощью, мы совместно и Константин Борисо
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РЕШИЛИ:

ГОЛОСОВА-

вич, и Руслан Леонидович, и министерство здравоохранения и фи
нансы, и министерство финансов выходим из этой ситуации. Уве
рен, что вы как представители депутатского корпуса и в ходе вот 
сессии, где он выступает, всегда сможете рассчитывать на его про
фессиональную поддержку в работе на благо жителей региона. Сле
дует отметить, что в течение этого периода те задачи, которые я ему 
ставил, он выполнил их в полном объеме, и это решение было со
гласовано с Председателем Правительства. Прошу поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:05:16. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Игорь Иванович. Пожалуйста, по ведению Безрод
ных Ольга Владимировна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественны
ми объединениями

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 16:05:20. Речь 0 мин 27 сек 

Спасибо, Александр Викторович.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
По ведению, а вопрос нажимается на табло, Антон Василье

вич. Пожалуйста.

БЕЗРОДНЫХ О.В.
Я понимаю, Александр Викторович, что сейчас будут зада

ваться депутатами вопросы, у меня есть предложение по ведению. 
При обсуждении проекта постановления по данному вопросу уста
новить ограничение по количеству задаваемых депутатами вопро
сов не более двух от каждой фракции или группы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:05:47. Речь 0 мин 12 сек

Спасибо, Ольга Владимировна. Ставлю предложение Безрод
ных Ольги Владимировны на голосование: не более 2 вопросов от 
каждого депутатской группы или фракции. Прошу проголосовать.

Принять решение 

Время: 16:05:59
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ЛИ:
(п.30/57)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  27. Против -  9. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:05:59. Речь 1 мин 5 сек

Это решение одобрено 27 депутатами. Решение принято.
Уважаемые коллеги, в соответствии с Регламентом слово 

должно быть предоставлено кандидату, а потом вы сможете задать 
вопросы кандидату или выступить по вопросу повестки дня. Поэто
му я вынужден подчиниться Регламенту и предоставить слово для 
выступления Ситникову Руслану Леонидовичу. Пожалуйста, Руслан 
Леонидович, на трибуну.

СИТНИКОВ Р.Л. -  первый заместитель Председателя Правитель
ства Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:07:04. Речь 9 мин 19 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, в 
должности исполняющего обязанности первого заместителя Пред
седателя Правительства Иркутской области я работаю три месяца. 
За это время, изучая вопросы, входящие в мою компетенцию и при
нимая по ним решения, я определил для себя приоритеты. При этом 
я учитываю задачи, поставленные передо мной временно исполня
ющий обязанности Губернатора Иркутской области и Председате
лем Правительства.

Первое - это выстраивание на системной основе конструктив
ного взаимодействия органов исполнительной власти и Законода
тельного Собрания Иркутской области. Наша общая цель - каче
ственное среднесрочное планирование, своевременное принятие 
решений, обеспечивающих достижение конкретных результатов.

В приоритете в сфере экономического развития: реализация 
национальных проектов. С 1 апреля 20 года работает региональный 
проектный офис по реализации национальных проектов. Организо
вано планирование, контрактация кассового исполнения, осуществ
ляется еженедельный контроль по реализации мероприятий в рам
ках сформированных планов-графиков реализации национальных 
проектов.

Второе. Формирование перечня социальных объектов перво
очередных на ближайшие 3 года с проектно-сметной документаци
ей. Наша цель - качественное среднесрочное планирование и мак
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симальное привлечение средств федерального бюджета через уси
ление взаимодействия с федеральным центром.

Третье. Доработка проекта стратегии социально- 
экономического развития Иркутской области до 2036 года, форми
рование плана мероприятий по ее реализации, определение меха
низма выполнения поставленных в стратегии задач. В настоящее 
время осуществляется формирование итогового проекта стратегии с 
учетом всех полученных замечаний и предложений. После 20 мая 
планируется провести заседание рабочей группы по разработке 
стратегии, в состав которой входят представители общественных, 
научных организаций, предпринимательского сообщества, депутаты 
Законодательного Собрания. В срок до 31 мая 20 года проект стра
тегии будет представлен временно исполняющему обязанности Гу
бернатора Иркутской области Игорю Ивановичу Кобзеву. В срок до 
15 июня внесен законопроект в Законодательное Собрание Иркут
ской области. Параллельно с этой работой планируется направить 
проект стратегии на согласование в Министерство экономического 
развития Российской Федерации. В течение 2 месяцев после утвер
ждения стратегии будет утвержден план мероприятий по ее реали
зации.

Четвертое. Повышение эффективности и результативности 
работы институтов поддержки развития бизнеса. Запущено 2 новых 
региональных продукта в рамках программы фонда "Развитие про
мышленности Иркутской области". Субсидирование процентной 
ставки по займам кредитных организаций для предприятий, реали
зующих инвестиционные проекты с целью снижения кредитной 
нагрузки на бизнес, представление субсидий на финансирование 
проектов, реализуемых по приоритетным направлениям российской 
промышленности, направленных на расширение или запуск произ
водства продукции от 5 до 20 миллионов. Также прорабатываются 
дополнительные меры поддержки субсидирования процентной 
ставки по лизингу оборудования в импортозамещающие проекты и 
проекты, обеспечивающие высокую добавленную стоимость.

Оптимизация организаций, образующих инфраструктуру под
держки субъектов малого и среднего предпринимательства в Ир
кутской области, в виде создания фонда поддержки и развития биз
неса в Иркутской области, при создании единого окна или центра 
принятие решения с установлением соответствующих ключевых 
показателей эффективности и повышением эффективности суще
ствующих мер поддержки. В настоящее время разработана и утвер
ждена дорожная карта по передаче направлений деятельности фон
да поддержки предпринимательства в Иркутской области в Гаран
тийный фонд.

Пятое. Реализация взаимодействия с отраслевыми министер
ствами, депутатами Законодательного Собрания и бизнес- 
сообществом, мероприятий, направленных на стабилизацию эконо

158



мики региона в условиях повышенной готовности в связи с распро
странением коронавирусной инфекции. Нам с вами предстоит прой
ти 3 стадии: стадия адаптации, стадия восстановления и стадия ро
ста.

В сфере уровня жизни и повышения доходов населения выде
ляю следующие приоритетные направления: работа над сокращени
ем численности граждан с доходами ниже величины прожиточного 
минимума. В целях объективной оценки уровня и структуры дохо
дов граждан и обеспечения адресной поддержки нуждающихся 
Правительством Иркутской области в 20 году, запланировано про
ведение обследования уровня и структуры населения, имеющих 
низкий уровень доходов в разрезе муниципальных образований и 
социальных групп. Срок - 1 ноября 20 года. По результатам анализа 
будет выработан дополнительный механизм повышения доходов 
населения с учетом рекомендаций федерального центра.

Работа над повышением оплаты труда работников бюджет
ных учреждений. В целях выявления системных проблем и выра
ботки путей их решения будет проведен комплексный анализ эф
фективности израсходованных средств, в том числе на оплату труда 
работников. Особое внимание категориям работников, определен
ных Указами Президента. Утвержден план проверок в учреждениях 
здравоохранения. Количество этих учреждений -41, срок - 1 декаб
ря 20 года. По работникам сферы образования готовится выбороч
ное обследование в разрезе различных видов учреждений, срок - 1 
декабря 20 года.

В сфере управления имущественным комплексом ставлю сле
дующие задачи: обеспечение жилыми помещениями детей-сирот и 
лиц из числа детей-сирот и снижение очереди. Принят указ Губер
натора Иркутской области от 30 апреля 20 года № 128-уг "Об уста
новлении дополнительных мер соцподдержки социальной выплаты 
на приобретение жилого помещения гражданам, которые относи
лись и относятся к категории детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, и достигли возраста 23 года, жилищные сер
тификаты". По итогам эксперимента будем расширять перечень мер 
поддержки. Также мы расширяем географию муниципальных обра
зований, где будет приобретаться жилье для сирот, принято реше
ние об увеличении стоимости квадратного метра жилья до 46700 
рублей без уменьшения количества приобретаемого жилья за счет 
экономии от конкурсных процедур. Также необходимо провести 
работу по обследованию и обеспечению сохранности жилых поме
щений, переданных сиротам, то есть ремонт. Таких объектов - око
ло 4000 квартир, и мы организовали работу по обследованию пер
вой тысячи квартир в 2020 году.

Второе. Сокращение очереди многодетных семей в Иркутской 
области. Как вы знаете, в Иркутской области порядка 25 тысяч мно
годетных семей, из них на земельном учете состоит 13070. Всего с
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2016 по 1 апреля 20 года многодетным семьям предоставлено 2316 
земельных участков. Количество земельных участков ограничено. 
Ориентировочная сумма финансовых затрат по обеспечению предо
ставляемых земельных участков объектами инженерной, транс
портной инфраструктуры составляет более 5 миллиардов рублей. В 
настоящее время рассматривается вопрос о внесении изменений в 
областное законодательство и установление возможности предо
ставления многодетным семьям денежной компенсации. Считаем 
этот механизм более эффективным.

Третье. Провести инвентаризацию реестра объектов област
ной государственной собственности в оперативном управлении, в 
хозяйственном ведении, в казне. Предварительно только свобод
ных, неиспользуемых объектов насчитывается 397 общей площадью 
344000 м. Из них непригодных для использования - 95000 м. 247000 
м не обследовано, отсутствует техническая документация. Необхо
димо провести работу по обследованию, определению судьбы этих 
объектов либо передачи субъектам малого и среднего предприни
мательства, либо государственным учреждениям, либо списания, 
ну, или в прогнозный план приватизации.

Увеличение количества объектов недвижимости, подлежащих 
включению в перечень объектов недвижимого имущества, в отно
шении которых налоговая база определяется как их кадастровая 
стоимость. В Иркутской области порядка 100000 таких объектов. 
Основная цель мероприятия - повышение налоговых поступлений в 
бюджет Иркутской области. Дорожная карта утверждена, в 20 году 
запланировано проверить и передать в налоговую службу 3000 объ
ектов. На следующий год планируем 4000 объектов.

В рамках регулирования контрактной системы и закупок за
планированы мероприятия по определению механизмов и инстру
ментов по увеличению доли местных товаропроизводителей в по
ставках для государственных нужд. В настоящее время ведется ра
бота над соответствующей дорожной картой, а также разработка 
типовых технических заданий с целью повышения прозрачности 
конкурсных процедур.

Развитие спорта и физической культуры я вижу путем реали
зации таких мероприятий как создание, продолжение создания 
спортивной инфраструктуры в шаговой доступности, приведение в 
нормативное состояние действующих и создание новых объектов 
спорта, отвечающих современным требованиям спортивной подго
товки, реализации региональной концепции подготовки спортивно
го резерва, развитие адаптивной физической культуры и спорта 
среди инвалидов и лиц с ограниченными возможностями здоровья в 
Иркутской области, включая активизацию работы региональной си
стемы муниципальных образований.

В сфере туризма основной приоритет - реализация региональ
ной политики, направленной на развитие внутреннего туризма и по-
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вышение качества оказываемых услуг в туристической сфере, в том 
числе с целью увеличения количества дней пребывания туристов и 
величины чека. Это возможно только при условии наличия ком
фортной инфраструктуры, новых интересных маршрутов, ярких со
бытийных мероприятий. Считаю, что увеличение турпотока станет 
локомотивом для развития смежных отраслей экономики.

Уважаемые депутаты, доклад закончил. Спасибо за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:16:23. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо, Руслан Леонидович. Пожалуйста, Вам вопросы от 
депутатов. Депутат Синцова Ирина Александровна, Ваш вопрос.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 16:16:33. Речь 1 мин 3 сек

Руслан Леонидович, мы с Вами уже работали. Деловой Ваш 
настрой чувствуется, и это очень обнадеживает. Но у меня вопрос 
по сегодняшнему дню. Дело в том, что сейчас мы обсуждаем меры 
поддержки для малого и среднего предпринимательства, но у нас 
создано по поручению Игоря Ивановича еще одна рабочая группа 
по поддержке НКО в Иркутской области. Вы являетесь заместите
лем руководителя этой рабочей группы, поэтому очень важно Ваше 
мнение по поводу предоставления арендных и налоговых каникул 
для НКО Иркутской области, а также доведения обязательных пла
тежей в фонды, в федеральные фонды не более... уменьшив их в 2 
раза, то есть до 15 %, это по принципу также поддержки малого и 
среднего бизнеса. Ваша позиция?

СИТНИКОВ Р.Л. -  первый заместитель Председателя Правитель
ства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:17:36. Речь 0 мин 11 сек

Да, на федеральном уровне также приняты соответствующие 
решения. И как бы в данной ситуации, я считаю данные мероприя
тия не оправданно поддерживать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:17:46. Речь 1 мин 16 сек 

Пожалуйста, коллеги. Руслан Леонидович, видимо, Вы так
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подробно и хорошо общались с депутатами на фракциях, что вопро
сов к Вам нет, спасибо большое. Присаживайтесь.

СИТНИКОВ Р.Л.
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Согласование назначения на должность первого заместителя 

Председателя Правительства Иркутской области принимается тай
ным голосованием, оформляется постановлением Законодательного 
Собрания. Прошу счетную комиссию собраться в кабинете 516 для 
проведения первого заседания, избрать председателя и секретаря 
комиссии, предложить форму и содержание бюллетеня для тайного 
голосования для утверждения Законодательным Собранием и уста
новить порядок проведения тайного голосования. (Пауза).

21. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-663 «О ПОРЯДКЕ КОМ
ПЕНСАЦИИ РАСХОДОВ УЧРЕДИТЕЛЯ МУНИЦИПАЛЬНОЙ ОБРАЗОВА
ТЕЛЬНОЙ ОРЕАНИЗАЦИИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, РЕАЛИЗУЮЩЕЙ 
ОСНОВНЫЕ ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЕ ПРОГРАММЫ, НА ОРГАНИЗА
ЦИЮ БЕСПЛАТНОЙ ПЕРЕВОЗКИ ОБУЧАЮЩИХСЯ В ДАННОЙ ОБРАЗО
ВАТЕЛЬНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ И ПРОЖИВАЮЩИХ НА ТЕРРИТОРИИ 
ИНОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА ИЛИ ГОРОДСКОГО ОКРУГА ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:19:02. Речь 0 мин 30 сек

Коллеги, предлагаю продолжать работу по повестке. Вопрос 
№ 21. Ирина Александровна, пожалуйста, Ваш вопрос. Проект за
кона Иркутской области «О порядке компенсации расходов учреди
теля муниципальной образовательной организации в Иркутской об
ласти, реализующей основные общеобразовательные программы, на 
организацию бесплатной перевозки обучающихся в данной образо
вательной организации и проживающих на территории иного муни
ципального района или городского округа Иркутской области». 
Слово для доклада - Синцова Ирина Александровна - председатель 
комитета по социально-культурному законодательству, пожалуйста.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркут
ской области

ДОКЛАД: Время: 16:19:32. Речь 2 мин 35 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, ва
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА-

шему вниманию представлен проект закона, который находится во 
втором чтении. Я хотела бы напомнить, что недавно приведенный 
Правительственный час, где затрагивались вопросы подвоза наших 
школьников к образовательным организациям, если они удаленно 
проживают от этих образовательных организаций, он был в центре 
внимания. И там выявилось несколько направлений, которые мы 
взяли в работу, вместе с вами отрабатываем, вместе с профсоюзами, 
с Уполномоченным по правам ребенка, вместе с министерством об
разования и всеми заинтересованными структурами. В данном слу
чае, исходя в том числе и из проблематики, которая была ранее обо
значена, а также в связи с изменением федерального законодатель
ства, совершенно конкретно встает вопрос о регулировании отно
шений между муниципалитетами, в том случае, если школьники 
проживают на территории одного муниципалитета, а обучаются в 
другом муниципалитете, в образовательной организации на терри
тории другого муниципалитета, при этом осуществляется этой об
разовательной организацией подвоз. Кто же должен оплачивать 
расходы? Федеральное законодательство говорит о том, что такие 
расходы должны быть оплачены муниципалитетами, на территории 
которых проживают эти школьники, то есть это межбюджетные от
ношения. При этом совершенно четко стоят вопросы о необходимо
сти урегулирования этих отношений, и в данном проекте закона это 
изложено. В частности, муниципальная дума принимает норматив
ный акт, согласно которому заключается соглашение, и в нем со
вершенно четко указываются те составляющие, которые должны 
регулироваться между двумя муниципалитетами.

Надо сказать, что в рамках второго чтения поступили поправ
ки. Эти поправки одобрены с одной стороны, они уточняют систему 
этих взаимоотношений. Они, конечно же, влияют на межбюджет
ные отношения, потому что чаще всего расходы муниципалитета 
возмещаются за счет субсидий из областного бюджета. И исходя из 
этих составляющих, на комитете были рассмотрены поправки и сам 
проект закона. Решение комитета: принять данный законопроект с 
учетом таблицы одобренных поправок в окончательном чтении. 
Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:22:07. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Голосуем 
за принятие таблицы одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок

Время: 16:22:18
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ЛИ: Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
(п.21/58) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  7.
Принято

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:22:18. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Принять Закон и направить временно ис
полняющему обязанности Губернатора Иркутской области для об
народования. Прошу проголосовать.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить врио Губернатора области для обнаро- 
ЛИ: дования
(п.21/59) Время: 16:22:38

Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  6.
Принято

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:22:38. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято.

22. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-671 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:22:58. Речь 0 мин 9 сек

Вопрос 22 повестки дня. Проект закона Иркутской области 
"О внесении изменений в отдельные законы Иркутской области" 
(законодательная инициатива депутатов Законодательного Собра
ния Иркутской области Синцовой, Сокола, Алдарова, Носенко), 2- 
е чтение. Пожалуйста, слово председателю комитета Синцовой 
Ирине Александровне.
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СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 16:23:07. Речь 2 мин 26 сек

Уважаемые коллеги, это также продолжение нашей работы 
по решению кадровой проблемы для сферы образования и сферы 
здравоохранения через механизм целевой подготовки. Как вы зна
ете уже, мы проанализировали работу наших законов по подготов
ке таких специалистов в высших образовательных организациях. И 
исходя из мониторинга ситуации, внесена законодательная иници
атива депутатами Законодательного Собрания о подготовке таких 
специалистов в системе среднего профессионального образования. 
Итак, три новеллы в данном проекте закона.

Это, во-первых, целевая подготовка осуществляется в систе
мах среднего профессионального образования, готовящих кадры 
для здравоохранения.

Вторая новелла - целевая подготовка осуществляется для 
подготовки и обучения специалистов в системе образования в 
наших средних профессиональных организациях.

И третья новелла, она касается и высшей школы и среднего 
профессионального образования, что такой целевой договор мож
но заключить не только с первокурсниками, но и с любым студен
том, обучающимся на любом курсе.

Мы полагаем, что данный проект закона существенно изме
нить ситуацию с подготовкой кадров. Причем, как мы уже с вами 
говорили, целевая подготовка - это тот механизм, который позво
ляет закреплять кадры согласно договору, который заключен на 
стартовой позиции.

Поступили следующие заявки: это 110 специалистов - дого
воры о целевой подготовке будут заключены с сентябре 2020 года 
в системе здравоохранения (это как раз наши фельдшеры) и 134 
специалиста - это в сфере образования. На это потребуется 3,4 
миллиона рублей на 2020 год.

Поправок не поступило. При всем при этом депутаты совер
шенно четко отметили, что необходимо мониторить реализацию 
данного законопроекта уже в полном размере, в том числе и в сфе
ре среднего профессионального образования. И в дальнейшем, ко
нечно, совершенствовать наше законодательство.

Прошу поддержать решение комитета принять данный зако
нопроект во втором (окончательном) чтении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:25:33. Речь 0 мин 17 
сек
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Спасибо, Ирина Александровна. Поправок к данному проек
ту закона не поступило. (Игорь Иванович, микрофон выключите. 
Спасибо.) Поправок к данному законопроекта не поступало. Голо
суем: принять Закон и направить Губернатору Иркутской области 
для обнародования.

ПОСТАНО- Принять Закон и направить врио Губернатора области для обнаро- 
ВИЛИ: дования

ГОЛОСОВА- Время: 16:25:50
ЛИ: Присутствие -  38. Отсутствие -  7. Кворум -  23.
(п.22/60) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  8. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:25:50. Речь 0 мин 15 
сек

Решение принято.
Спасибо, Ирина Александровна.

23. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-662 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГОСУДАРСТВЕННОЙ 
СОЦИАЛЬНОЙ ПОМОЩИ ОТДЕЛЬНЫМ КАТЕГОРИЯМ ГРАЖДАН В ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:26:06. Речь 0 мин 15 сек

Вопрос 23. Проект закона Иркутской области "О внесении 
изменений в Закон... (Сейчас, сейчас, 26-й).

26. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-677 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ПОРЯДКЕ 
ПРЕДОСТАВЛЕНИЯ ГОСУДАРСТВЕННЫХ ГАРАНТИЙ ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ» » (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:26:21. Речь 0 мин 26 сек
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Вопрос 26. Проект закона Иркутской области «О внесении 
изменения в статью 2 Закона Иркутской области «О порядке предо
ставления государственных гарантий Иркутской области». Докла
дывает Гордеев Владимир Николаевич - заместитель министра эко
номического развития Иркутской области, исполняет полномочия 
министра экономического развития, видимо, в режиме ВКС. Пожа
луйста, Владимир Николаевич, слушаем Вас.

ГОРДЕЕВ В.Н. -  заместитель министра экономического развития 
Иркутской области - осуществляющий полномочия министра эко

номического развития Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 16:26:47. Речь 1 мин 17 сек

Меня слышно?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Да.

ГОРДЕЕВ В.Н.
Добрый день, уважаемый Александр Викторович, добрый 

день, уважаемые депутаты. Вашему вниманию представлен проект 
закона Иркутской области «О внесении изменения в статью 2 Зако
на Иркутской области «О порядке предоставления государственных 
гарантий Иркутской области». В связи с изменениями в Федераль
ный закон от 2 августа 2019 года 278-ФЗ в статью 117 Бюджетного 
кодекса внесены изменения. Возникла необходимость приведения 
Закона Иркутской области от 9 апреля 2013 года № 15-03 "О по
рядке предоставлении государственных гарантий Иркутской обла
сти" в соответствие с федеральным законодательством. Предлагает
ся внести изменения в статью 2 Закона Иркутской области № 15-03, 
предусматривающие исключение хозяйствующих товариществ, 
(непонятно), производственных кооперативов, государственных 
унитарных предприятий, некоммерческих организаций, крестьян
ских, фермерских хозяйств, в обеспечение обязательств которых 
предоставляются государственные гарантии Иркутской области. По 
докладу у меня все, доклад закончен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:28:03. Речь 0 мин 11 сек

Спасибо, Владимир Николаевич. Пожалуйста, вопросы к до
кладчику. Вопросов нет. Выступления по вопросу? Выступлений 
нет. Пожалуйста, слово профильному комитету - Дикусарова Ната
лья Игоревна.
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ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 16:28:14. Речь 0 мин 28 сек

Уважаемые коллеги, вопрос был рассмотрен на заседании ко
митета. Вопрос носит уточняющий характер, приводится в соответ
ствии с федеральным законодательством. Но тем не менее мы ре
шили оставить себе возможность поработать во втором чтении, по
тому что есть предложения и необходимость рассмотреть еще ряд 
дополнительных вопросов.

Комитет принял решение: рассмотреть указанный проект за
кона на сессии в первом чтении и продолжить работу во втором. 
Просим поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:28:42. Речь 0 мин 10 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и продол
жить работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде по
правок для рассмотрения во втором чтении. Голосуем.

ПОСТАНО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ВИЛИ: ним

ГОЛОСОВА- Время: 16:28:52
ЛИ: Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
(п.26/61) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  5. 
Принято

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:28:52. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято. Предельный срок предоставления поправок 
- 1 июня.

30. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О СОГЛАСОВАНИИ НАЗНАЧЕНИЯ СИТ
НИКОВА РУСЛАНА ЛЕОНИДОВИЧА НА ДОЛЖНОСТЬ ПЕРВОГО ЗАМЕ
СТИТЕЛЯ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ПРАВИТЕЛЬСТВА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»
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ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.30/62)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:29:12. Речь 0 мин 16 сек

Как у нас дела со счетной комиссией? Все, да? Слово предо
ставляется депутату Романову Антону Васильевичу.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 16:29:28. Речь 0 мин 28 сек

Уважаемые депутаты, вашему вниманию предоставляется 
протокол № 1 счетной комиссии.

Присутствовали: депутаты Гаськов, Любенков, Перетолчин, 
Петрук, Романов. Слушали: об избрании председателя счетной ко
миссии избрании секретаря счетной комиссии.

Решили: председателем счетной комиссии избрать Романова. 
Секретарем счетной комиссии избрать Петрук. Прошу утвердить 
протокол № 1.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:29:55. Речь 0 мин 5 сек

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы утвердить протокол № 
1, прошу проголосовать.

Утвердить протокол №1 
Время: 16:30:00
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:30:00. Речь 0 мин 18 сек

Протокол утвержден. Пожалуйста, Антон Васильевич, даль
ше.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 16:30:19. Речь 0 мин 41 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.30/63)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Протокол № 2. Присутствовали: члены избирательной комис
сии: председатель Романов, секретарь счетной комиссии Петрук, 
члены счетной комиссии: Гаськов, Любенков, Перетолчин.

Слушали: о форме и содержании бюллетеня для тайного го
лосования по вопросу о согласовании назначения Ситникова Русла
на Леонидовича на должность первого заместителя Председателя 
Правительства Иркутской области.

Решили: предложить Законодательному Собранию утвердить 
форму и содержание бюллетеня для тайного голосования. Провести 
видеофиксацию процесса вскрытия урны и подсчета голосов.

Бюллетень для тайного голосования - "за", "против", "воздер
жался" - вот бюллетень стандартный. Прошу утвердить.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:31:00. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Антон Васильевич. Кто за то, чтобы утвердить фор
му и содержание бюллетеня для тайного голосования, прошу про
голосовать.

Утвердить протокол №2 
Время: 16:31:06
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:31:06. Речь 0 мин 14 сек

РОМАНОВ А.В.
Довожу до сведения депутатов...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Одну секундочку. Решение принято. Пожалуйста, Антон Ва

сильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 16:31:20. Речь 1 мин 2 сек
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Довожу до сведения депутатов порядок проведения тайного 
голосования. Уважаемые депутаты, в фойе зала заседаний вам 
необходимо получить у членов счетной комиссии бюллетень для 
тайного голосования, за который расписаться в соответствующем 
списке. Депутаты по одномандатным округам - один список, депу
таты по списку партий - другой список. Затем пройти в кабинку для 
голосования для заполнения бюллетеня. В бюллетене депутат Зако
нодательного Собрания ставит знак в пустом квадрате, располо
женном справа от строки "за", "против" либо "воздержался". Запол
ненный бюллетень опустить в ящик для голосования. Депутатов, 
прошедших процедуру голосования, прошу покинуть зону проведе
ния голосования, дав возможностью другим депутатам проголосо
вать. На время проведения тайного голосования в фойе не должно 
быть посторонних лиц. Урна для бюллетеней должна стоять рядом с 
кабинками для тайного голосования. Есть вопросы по процедуре 
голосования? Нет?

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:32:22. Речь 0 мин 13 сек

Спасибо, Антон Васильевич. Уважаемые депутаты, предлагаю 
пройти в фойе, где установлены кабины для тайного голосования. 
Приглашенных и всех участников заседания прошу оставаться в за
ле. Перерыв 15 минут.

Часть 4 заседания. Дата: 20.05.2020 Время: 16:42:19 -  17:36:50 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла

сти

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 39
1. Аблов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут

ской области
3. Безродных О.В. председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин

формационной политике и связям с общественными объедине
ниями

4. Битаров А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
5. Бренюк С.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
6. Ведерников А.В. председатель Законодательного Собрания Иркутской области
7. Вепрев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
8. Габов Р.Ф. председатель комитета по законодательству о природопользо
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вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Собра
ния Иркутской области

9. Гаськов А.Ю. председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области

10. Дикусарова Н.И. председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области

11. Егорова Л.И. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области

12. Красношта- депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
нов А. А.

13. Крыво- депутат Законодательного Собрания Иркутской области
вязый И.В.

14. Кудрявцева Г.Ф. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
15. Левченко А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
16. Лобков А.В. заместитель председателя комитета по здравоохранению и со

циальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

17. ЛюбенковГ.А. заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодатель
ству Законодательного Собрания Иркутской области

18. Маслов А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
19. Некипелов Д.Б. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
20. Носенко О.Н. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут

ской области
21. Обухов А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
22. Перетолчин В.В. заместитель председателя комитета по законодательству о госу

дарственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

23. Петрук С.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
24. Побойкин В.Л. председатель комитета по законодательству о государственном

строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области

25. Попов О.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
26. Романов А.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
27. Сагдеев Т.Р. председатель комиссии по контрольной деятельности Законода

тельного Собрания Иркутской области
28. Сарсенбаев Е.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
29. Синцова И.А. председатель комитета по социально-культурному законода

тельству Законодательного Собрания Иркутской области
30. Сумароков И.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
31. Сумароков П.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
32. Терентьев А.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
33. Труфанов Н.С. председатель комитета по собственности и экономической по

литике Законодательного Собрания Иркутской области
34. Тютрин Д.Г. заместитель председателя комитета по социально-культурному
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35. Франтенко С.С.

36. Хайдуков В.В.

37. Шевченко С.П.

38. Шершнев Д.П.
39. Шпаков В.Ю.

законодательству Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
заместитель председателя комитета по законодательству о при
родопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодатель
ного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 6
1. Андреев А. А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Вакуров Е.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Белов А.С. заместитель председателя комиссии по контрольной деятельно

сти Законодательного Собрания Иркутской области
4. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
5. Курбайлов М.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
6. Чекотова Н.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 12
1. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Собрания

Иркутской области
2. Бердников Д. В. исполняющий обязанности первого заместителя Губернатора

Иркутской области
3. Буянов Р.В. исполняющий обязанности полномочного представителя Гу

бернатора Иркутской области в Законодательном Собрании 
Иркутской области

4. Быргазова М. А. исполняющая обязанности министра имущественных отноше
ний Иркутской области
заместитель министра экономического развития Иркутской 
области - осуществляющий полномочия министра экономиче
ского развития Иркутской области
первый заместитель Губернатора Иркутской области - Предсе
датель Правительства Иркутской области
временно исполняющий обязанности Губернатора Иркутской 
области

8. Леныпина И.В. руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской
области

9. Масловская 3. А. исполнительный директор НО "Ассоциация муниципальных
образований Иркутской области"

10. Петров А.А. заместитель руководителя аппарата Законодательного Собра
ния Иркутской области

5. Гордеев В. Н.

6. Зайцев К. Б.

7. Кобзев И.И.
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11. Рыжкович В.А. заместитель начальника управления информационной полити
ки и связям со средствами массовой информации

12. Шергин Р.Ю. заместитель прокурора Иркутской области

27. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-710 «О ВВЕДЕНИИ В 
ДЕЙСТВИЕ СПЕЦИАЛЬНОГО НАЛОГОВОГО РЕЖИМА «НАЛОГ НА ПРО
ФЕССИОНАЛЬНЫЙ ДОХОД» НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» »

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:42:20. Речь 0 мин 27 
сек

Проект закона Иркутской области «О введении в действие 
специального налогового режима «Налог на профессиональный 
доход» на территории Иркутской области». Докладывает Зайцев 
Константин Борисович - первый заместитель Губернатора Иркут
ской области - Председатель Правительства Иркутской области. 
Пожалуйста, Константин Борисович, Вам слово.

ЗАЙЦЕВ К.Б. -  первый заместитель Губернатора Иркутской обла
сти - Председатель Правительства Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:42:47. Речь 2 мин 14 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, 
предлагаю вашему вниманию проект закона Иркутской области, 
предусматривающий с 1 июля 2020 года начало действия на терри
тории нашей области введение специального налогового режима: 
налог на профессиональный доход. Хочу отметить, что данный 
налог уже в качестве эксперимента в 2019 году был введен в 4 
субъектах Российской Федерации. А с 1 января 2020 года к нему 
присоединилось еще 23 субъекта Российской Федерации, и мы 
предлагаем вам тоже рассмотреть данный налог.

Ну, наверное, немножко, что такое... что это за налог. Пере
ход на него осуществляется добровольно. Это новый специальный 
налоговый режим. Физические лица, которые переходят на новый 
налоговый режим, будут платить налог по льготной ставке - 4 и 6 
%. 4 % - если они взаимодействуют с контрагентом с физическим 
лицом, если с юрлицом или индивидуальным предпринимателем, 
то 6 %. При этом налогоплательщики самостоятельно определяют 
уровень своего дохода, с которого они ежемесячно посредством 
мобильного приложения будут уплачивать налог. Предоставление 
налоговой декларации в налоговый орган при этом не требует. 
Среди основных ограничений при применении данного налогового 
режима следует выделить установленный максимальный объем 
годового дохода, размер которого определяется - 2 миллиона 400
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тысяч рублей, а также отсутствие возможности применения налога 
на профессиональный доход физическим лицам, осуществляющим 
деятельность, связанную с реализацией акцизных товаров, подле
жащих обязательной маркировке, перепродаже товара, а также до
бычи и реализации полезных ископаемых.

Прошу вас поддержать законопроект и принять его в первом 
чтении. Доклад закончен, готов ответить на ваши вопросы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:45:01. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, уважаемые депутаты, вопросы к докладчику. 
Вопросов нет. Выступления? Выступление нет. Пожалуйста, за
ключение профильного комитета - Дикусарова Наталья Игоревна.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 16:45:07. Речь 1 мин 31 сек

Уважаемые коллеги, мы сегодня рассмотрели указанный 
проект закона, поддержал его комитет единогласно. Наверное, да
же мы будем рассматривать этот проект закона как проект анти
кризисный... Антикризисных мер в указанной ситуации, потому 
что это действительно поможет очень большому количеству мало
го бизнеса на сегодняшний день, так скажем, оптимизировать, да, 
свои в том числе налоговые платежи. При всем при этом быть 
официально зарегистрированными и, более того, хочу сказать, что 
на сегодняшний день мы это делаем и для того, что было самоза
нятые на территории Иркутской области смогли получить помощь, 
которая будет оказана. И сейчас рассматриваются механизмы та
кой финансовой помощи в условиях распространения коронави- 
русной инфекции. Поэтому это расширит круг получателей госу
дарственной помощи.

Ну я хочу сказать, что мы провели такие экспресс-опросы, 
что ли, исследования настроения бизнеса и их настроя на предмет 
этого закона. В соцсетях мы получили однозначную поддержку, и 
попросили у нас ускорение вот этого процесса, поэтому мы тоже 
понимаем, что бизнес поддерживает сегодняшнее наше решение.

Комитет принял решение: предложить рассмотреть указан
ный проект на данном заседании, и мы уйдем на перерыв и готовы 
поработать с поправками, если они будут. Просим поддержать ре
шение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
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Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:46:38. Речь 0 мин 11
сек

Спасибо, Константин Борисович. Голосуем: принять проект 
закона в первом чтении и продолжить работу над ним с учетом 
предложений и замечаний в виде поправок для рассмотрения во 
втором чтении на данном заседании.

ПОСТАНО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ВИЛИ: ним на данном заседании

ГОЛОСОВА- Время: 16:46:49
ЛИ: Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
(п.27/64) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:46:49. Речь 0 мин 43 
сек

Решение принято.

30. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О СОГЛАСОВАНИИ НАЗНАЧЕНИЯ СИТ
НИКОВА РУСЛАНА ЛЕОНИДОВИЧА НА ДОЛЖНОСТЬ ПЕРВОГО ЗАМЕ
СТИТЕЛЯ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ПРАВИТЕЛЬСТВА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:47:32. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, слово для выступления предоставляется пред
седателю счетной комиссии Романову Антону Васильевичу, пожа
луйста.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 16:47:35. Речь 0 мин 54 сек

Уважаемые депутаты, вашему вниманию предоставляется 
протокол № 3 заседания счетной комиссии.

Присутствовали: председатель счетной комиссии Романов, 
секретарь счетной комиссии Петрук, члены избирательной комис-
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сии Гаськов, Любенков, Перетолчин.
Слушали: о результатах тайного голосования по вопросу о 

согласовании назначения Ситникова Руслана Леонидовича на 
должность первого заместителя Председателя Правительства Ир
кутской области.

Изготовлено бюллетеней - 45, выдано бюллетеней - 39, при 
подсчете обнаружено бюллетеней - 39, недействительных бюлле
теней.

Голосовали: "за" - 24 голоса, "против" - 15, воздержавшихся
нет.

По результатам тайного голосования Ситников Руслан Лео
нидович согласован на должность первого заместителя Председа
теля Правительства Иркутской области.

Решили: предложить Законодательному Собранию области 
утвердить результаты тайного голосования по вопросу о согласо
вании назначения Ситникова Руслана Леонидовича на должность 
первого заместителя Председателя Правительства Иркутской об
ласти.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:48:29. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Антон Васильевич. Уважаемые коллеги, кто за то, 
чтобы утвердить результаты тайного голосования, прошу голосо
вать.

ГОЛОСОВА- Утвердить протокол №3 
ЛИ: Время: 16:48:35
(п.30/65) Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  37. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:48:35. Речь 0 мин 47 
сек

Решение принято. Результаты тайного голосования утвер
ждены. По результатам тайного голосования Ситников Руслан 
Леонидович согласован на должность первого заместителя Пред
седателя Правительства Иркутской области.

Уважаемый Руслан Леонидович, от имени всего депутатско-
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го корпуса поздравляю Вас, желаем Вам успехов во взаимодей
ствии с депутатским корпусом. Поздравим коллегу. (Аплодисмен
ты).

31. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О СОГЛАСОВАНИИ НАЗНАЧЕНИЯ БЕРД
НИКОВА ДМИТРИЯ ВИКТОРОВИЧА НА ДОЛЖНОСТЬ ПЕРВОГО ЗАМЕ
СТИТЕЛЯ ГУБЕРНАТОРА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:49:22. Речь 1 мин 1 сек

Продолжаем работу. Следующий вопрос повестки дня 31-й.
Проект постановления «О согласовании назначения Бердни

кова Дмитрия Викторовича на должность первого заместителя Гу
бернатора Иркутской области». В соответствии со статьей 62.1 
Устава Иркутской области временно исполняющим обязанности 
Губернатора Иркутской области была внесена в Законодательное 
Собрание Иркутской области кандидатура Бердникова Дмитрия 
Викторовича для согласовании назначения на должность первого 
заместителя Губернатора Иркутской области. Вопрос о согласова
ния назначения на должность первого заместителя Губернатора Ир
кутской области был предварительно рассмотрен на заседании кол
легии Законодательного Собрания. В соответствии со статьей 113 
Регламента Законодательного Собрания временно исполняющий 
обязанности Губернатора Иркутской области представляет канди
датуру для назначения на должность первого заместителя Г уберна
тора Иркутской области на заседании Законодательного Собрания.

Слово для представления кандидатуры на должность первого 
заместителя Губернатора Иркутской области предоставляется вре
менно исполняющему обязанности Г убернатора Иркутской области 
Кобзеву Игорю Ивановичу. Пожалуйста, Игорь Иванович, Вам сло
во.

КОБЗЕВ И.И. -  временно исполняющий обязанности Г убернатора 
Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:50:23. Речь 2 мин 52 сек

Спасибо. Уважаемый Александр Викторович, уважаемые де
путаты Законодательного Собрания, предлагаю согласовать на 
должность первого заместителя Губернатора Иркутской области 
кандидатуру Дмитрия Викторовича Бердникова. Вы прекрасно зна
ете его как мэра областного центра. В этом качестве Дмитрий Вик
торович делал все, что от него зависело, для улучшения жизни го
рожан: вводились в эксплуатацию социальные объекты, системно 
велось благоустройство дворов и общественных пространств. От
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дельное взаимодействие было налажено со студенчеством, и по 
многим вопросам именно в этом взаимодействии он был как лидер. 
Сейчас Дмитрий Викторович по факту уже работает на объектах, 
восстанавливает участки, которые пострадали в ходе паводка 2019 
года. Участок очень сложный. Мы сегодня услышали озабоченность 
от депутатов Законодательного Собрания. В его введении - это вос
становление объектов инфраструктуры, пострадавших от паводка, в 
первую очередь это защитные дамбы, это строительство жилых до
мов, это благоустройство дворов в городе Тулуне и Нижнеудинске в 
первую очередь, ну, и на оставшихся территориях.

Сегодня я могу сказать, что он с работой справляется. У него 
организовано взаимодействие с федеральным центром. По мнению 
коллег из федерального центра, его рассматривают как системного 
руководителя на этом участке.

Как глава региона я заинтересован в том, чтобы Дмитрий 
Викторович продолжил свою деятельность в качестве моего перво
го заместителя. Рассчитываю на то, что он продолжит работу, в том 
числе и в тесном контакте с депутатами Законодательного Собра
ния. И мы приглашаем всех депутатов в ближайшее время сформи
ровать такие рабочие группы и выехать на место и убедиться са
мим, что произошло за эти несколько месяцев. Прошу вас поддер
жать данную кандидатуру. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:53:15. Речь 0 мин 27 сек

Спасибо, Игорь Иванович. Слово для выступления предостав
ляется Берникову Дмитрию Викторовичу. Пожалуйста, Дмитрий 
Викторович, на трибуну.

БЕРДНИКОВ Д. В. -  исполняющий обязанности первого замести
теля Губернатора Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:53:42. Речь 2 мин 51 сек

Работает? Снять маску? (Не слышно). Мне Кузьма Романович 
разрешил. Ну, просто, чтобы видели мое лицо. Уважаемые депута
ты, я не буду отнимать ваше время, рассказывая о себе, практически 
все вы меня прекрасно знаете. Если говорить о том, какая работа 
нам с вами предстоит. Я занимаюсь в районах, пострадавших от па
водка. На фракциях мы с вами обсудили эти вопросы, и, насколько 
я понял, практически каждая фракция выразила пожелание, чтобы 
мы с вами в Заксобрании встретились в указанное вами время, когда 
вы выберете время, я подготовлю отчет, который займет, я думаю, 
не 15 минут и даже не полчаса, и в подробностях расскажу о том, с 
какой ситуацией пришлось столкнуться, что мы имели, имеем и ку
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РЕШИЛИ:

да движемся, какие задачи перед нами стоят.
На сегодняшний день работа ведется. Если только несколько 

слов добавить к тому, что сказал Игорь Иванович. Действительно, 
работая в Иркутске, вы это знаете, мы большую работу проводили, 
тогда она еще только формировалась, в новинку были те программы 
федеральные, которые были направлены на развитие муниципали
тетов, и мы достаточно успешно входили в эти программы. Мы 
научились взаимодействовать с федеральным центром, сейчас это 
все, конечно, пригождается в той работе, которая ведется в этих 
районах, их 11, ни больше ни меньше, тех, которые пострадали, ко
торые попали в программу восстановления. Вы все депутаты, мно
гие из вас представители этих районов. Во время обсуждения во 
фракциях были высказаны вами в мой адрес свои и пожелания, и 
замечания, которые я тоже постараюсь учесть. И, конечно же, та ра
бота, которой я сегодня занимаюсь, на мой взгляд, она наименее 
политизирована, потому что все мы заинтересованы в том, чтобы 
максимально быстро восстановить, привести в порядок районы, вы
полнить задачу, поставленную Президентом, Правительством. По
этому просил бы, конечно, поддержать, коль скоро это требуется, 
мою кандидатуру на эту должность. И готов ответить сейчас на во
просы, если они у вас существуют. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:56:33. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Дмитрий Викторович. Пожалуйста, по ведению Без
родных Ольга Владимировна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественны
ми объединениями

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 16:56:35. Речь 0 мин 11 сек

Уважаемый Александр Викторович, как и по вопросу № 30, 
предлагаю установить ограничение по количеству задаваемых де
путатами вопросов: не более двух от каждой фракции, группы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:56:46. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо, Ольга Владимировна. Пожалуйста, на голосование 
ставится предложение Ольги Владимировны.

Принять решение
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.31/66)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Время: 16:56:53
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  35. Против -  3. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:56:53. Речь 0 мин 44 сек

Решение принято. Пожалуйста, уважаемые коллеги, вопросы 
к Дмитрию Викторовичу. Дмитрий Викторович, видимо, таким же 
образом хорошо очень прошли консультации во фракциях, вопро
сов у депутатов нет. Пожалуйста, присаживайтесь.

БЕРДНИКОВ Д.В.
Ну, хоть один задайте, потому что я первый раз на трибуне 

за... перед депутатами, и ни одного вопроса.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Дмитрий Викторович, у депутатов... (Не слышно).

БЕРДНИКОВ Д.В. -  исполняющий обязанности первого заместите
ля Губернатора Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:57:37. Речь 0 мин 12 сек

А мы все проговорили, Игорь Иванович, все проговорили, 
действительно, достаточно подробно. Ну, если нет вопросов, я то
гда, пожалуй, пойду на свое место.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, вот Николай Степанович.

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 16:57:49. Речь 0 мин 22 сек

Дмитрий Викторович, у нас действительно фракцией задавал
ся вопрос, и сейчас как раз Игорь Иванович и подтвердил о том, что 
будет теперь уже два комитета выездных, которые будут работать 
на территории. Поэтому мы готовимся к выездам и будем задавать 
вопросы, которые будут касаться как раз подтопленных территорий.
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Ваша работа и готовность к этой работе, насколько Вы готовы от
работать в этом направлении?

БЕРДНИКОВ Д.В. -  исполняющий обязанности первого заместите
ля Губернатора Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:58:11. Речь 0 мин 42 сек

Это очень важно. Мы вчера говорили об этом. Вот сегодня 
опять этот вопрос звучал, но уже в отношении Игоря Ивановича. 
Вы знаете, в районах у людей возникают вопросы, которые касают
ся взаимодействия и исполнительной власти, и муниципалитетов, и 
депутаты, которые на местах работают. Конечно же, было бы 
огромным подспорьем, если бы они тоже включались параллельно в 
эти вопросы. Мы имеем такой опыт. Вот Наталья Игоревна сегодня 
постеснялась о нашей работе рассказать, но она потом расскажет. 
Это очень эффективно, это нужно, это важно, поэтому здесь, я ду
маю, у нас большая работа впереди предстоит.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:58:53. Речь 0 мин 41 сек

Спасибо, Дмитрий Викторович. Вопросов больше нет.

БЕРДНИКОВ Д.В.
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Прошу Вас присаживаться на свое место. Согласно статье 115 

Регламента решение Законодательного Собрания о согласовании 
кандидатуры для назначения на должность первого заместителя Гу
бернатора Иркутской области принимается тайным голосованием 
большинством голосов от установленного числа депутатов Законо
дательного Собрания и оформляется постановлением Законода
тельного Собрания.

Прошу счетную комиссию собраться в кабинете 516 для про
ведения заседания.

Да, пожалуйста, Игорь Иванович.

КОБЗЕВ И.И. -  временно исполняющий обязанности Г убернатора 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:59:34. Речь 0 мин 41 сек

Уважаемые депутаты, меня сегодня пригласили на заседание 
СПЭКа. Там мы будем решать вопросы, в том числе и по разреше
нию использовать рабочих вахтовым методом с учетом ограничи
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.31/67)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

тельных таких мероприятий санитарного характера на этих пло
щадках. Я попрошу... ну, я должен там присутствовать. Спасибо за 
совместную работу. Всем добра, удачи, благополучия. То, что я ска
зал, что мы выйдем из пандемии - это точно, поэтому все должны на 
это только рассчитывать и ни на что другое. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:00:15. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Игорь Иванович, Вам за то, что приняли участие в 
сессии. Уважаемые коллеги, продолжаем. По ведению, пожалуйста, 
Роман Федорович Габов.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о приро
допользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного 
Собрания Иркутской области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 17:00:21. Речь 0 мин 14 сек

Уважаемый Александр Викторович, предлагаю вопрос № 32 
сегодняшней повестки заседания снять с рассмотрения и перенести 
на июньскую сессию.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:00:34. Речь 0 мин 5 сек

Ставится на голосование предложение депутата Габова Рома
на Федоровича.

Принять решение 
Время: 17:00:39
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  6.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:00:39. Речь 0 мин 28 сек

Решение принято. Продолжаем работать по повестке дня. Во
прос 24. Александр Юрьевич. A-а, он в комиссии. Все.
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28. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ "О СОЗДАНИИ МЕЖВЕДОМСТВЕННОГО 
КООРДИНАЦИОННОЕ О СОВЕТА ПО ВЫРАБОТКЕ ПРЕДЛОЖЕНИЙ, 
НАПРАВЛЕННЫХ НА СОВЕРШЕНСТВОВАНИЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА В 
СФЕРЕ ПОДДЕРЖКИ СУБЪЕКТОВ МАЛОГО И СРЕДНЕГО ПРЕДПРИНИ
МАТЕЛЬСТВА В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ДЛЯ МИНИМИЗАЦИИ НЕГА
ТИВНЫХ ПОСЛЕДСТВИЙ ВЛИЯНИЯ КОРОНАВИРУСНОЙ ИНФЕКЦИИ 
(COVID-19)"

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:01:08. Речь 0 мин 24 сек

Так, вопрос № 28. Проект постановления «О создании Меж
ведомственного координационного совета по выработке предложе
ний, направленных на совершенствование законодательства в сфере 
поддержки субъектов малого и среднего предпринимательства в 
Иркутской области для минимизации негативных последствий вли
яния коронавирусной инфекции (COVID-19)». Докладывает предсе
датель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству Дикусарова Ната
лья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 17:01:31. Речь 2 мин 13 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые коллеги, мы 
сегодня целый день уже с вами говорим практически об этих вопро
сах, об этой работе. С учетом того, что работа продлится еще не 
один день и даже не один месяц, я думаю, с учетом того, что у нас 
поэтапный выход будет из ситуации, которая ограничивает эконо
мическую деятельность на сегодняшний день, поэтому сочли необ
ходимым в результате договоренности между председателем Зако
нодательного Собрания, Правительством, Губернатором Иркутской 
области создать совет, который будет работать по всем вопросам, 
обсуждать и готовить консолидированную позицию по вопросам 
поддержки бизнеса, решения любых проблемных задач, которые 
возникают в этом плане, для того чтобы нам как можно быстрее и 
оперативно взаимодействовать в этом плане. Сейчас уже совет про
рабатывает и те проекты законов, которые мы с вами сегодня рас
сматривали, и дополнительные меры поддержки. В рамках работы 
совета мы сегодня приняли решение и проработали с Федеральной 
налоговой службой отсрочку по налогам не только для тех отрас
лей, которые включены в реестр малого, среднего предпринима
тельства, но и для всех субъектов малого, среднего предпринима
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тельства, которые относятся к пострадавшим отраслям. Это более 
широкое решение, нежели чем в других регионах даже, нежели чем 
принято на федеральном уровне. Поэтому вот работа, она такая 
кропотливая, ежедневная. В рамках этого большого совета есть 2 
рабочие группы. Поэтому я предлагаю утвердить сегодня указанное 
решение, утвердить состав данного совета. Мы полностью во взаи
модействии сформировали этот совет: там и представители депу
татского корпуса, и специалисты Федеральной налоговой службы, 
представители бизнеса, Торгово-промышленной палаты, то есть 
непосредственно те, кто сегодня будет участвовать в формировании 
решений и в предложениях к нам с вами для принятия решений о 
поддержке малого, среднего предпринимательства. Просим под
держать это решение.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:03:45. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Выступле
ния по вопросу повестки дня. Желающих нет. Голосуем за принятие 
постановления.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.28/68)

Принять постановление 

Время: 17:03:56
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  6. 
Принято

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:03:56. Речь 0 мин 33 сек

Решение принято.
Вопрос... Переходим к следующему вопросу. Это продолже

ние рассмотрения вопроса № 11 по итогам заседания...

38. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-679 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ПРОГНОЗНЫЙ ПЛАН (ПРОГРАММУ) ПРИВАТИЗАЦИИ ОБ
ЛАСТНОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ИМУЩЕСТВА НА 2020 ГОД» (ПЕРВОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
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ЛИ: Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:04:30. Речь 0 мин 42 сек

Уважаемые коллеги, вопрос № 38: проект закона Иркутской 
области «О внесении изменений в прогнозный план (программу) 
приватизации областного государственного имущества на 2020 
год». Докладывает Быргазова Марина Александровна, исполняю
щая обязанности министра имущественных отношений Иркутской 
области. Пожалуйста, Марина Александровна, Вам слово.

БЫРГАЗОВА М. А. -  исполняющая обязанности министра имуще
ственных отношений Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 17:05:12. Речь 7 мин 11 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, 
разрешите представить вашему вниманию проект закона Иркутской 
области «О внесении изменений в прогнозный план приватизации 
областного государственного имущества на 2020 год». Законопро
ектом предлагается дополнить прогнозный план приватизации на 
2020 год пакетом акций ОАО «Горожанин», объектами недвижимо
го имущества, нежилыми помещениями, в том числе земельными 
участками, и двадцатью восемью транспортными средствами. Пер
вый объект - это пакет акций открытого акционерного общества 
«Горожанин». Пакет находится в размере 20 % уставного капитала - 
оценка 20 миллионов. В целом 100 % пакета акций - оценка 104 
миллиона. ОАО «Горожанин» осуществляет свою деятельность по 
предоставлению объектов недвижимости в аренду. На балансе об
щества здания по Дзержинского, 16 общей площадью 1823 кв. мет
ра и земельный участок 1212 кв. метров. Остальные 80 % акций 
ОАО «Горожанин» находятся в собственности ЗАО «Ермак». В свя
зи с убыточностью деятельности хозяйственное общество не пере
числяет в областной бюджет дивиденды. Пакет акций подлежал 
приватизации на аукционе в 2016 году, а также выставлялся в про
гнозный план приватизации для продажи в 2018 - 2019 годах. Про
веденные аукционы не состоялись в связи с отсутствием заявок.

Следующий объект - это гараж площадью 730 кв. метров с 
земельным участком площадью 2074 кв. метра, расположен в горо
де Иркутске по улице Баррикад, д. 209а. Объект представляет собой 
нежилое одноэтажное металлическое здание 1987 года постройки. С 
2014 года по 2019 год он был предоставлен в аренду ООО «Ресурс». 
Сейчас договор аренды расторгнут, освобождено помещение, и ры
ночная стоимость объекта составляет 13 миллионов рублей. Объект 
был включен в прогнозный план приватизации на 2018 год, а также 
на 2019. Проведенные торги не состоялись в связи с отсутствием за
явок. Следующий объект - комплекс объектов недвижимости, рас
положенный по адресу: Иркутская область, Иркутск, ул. Баррикад,
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д. 209а. Это здание сторожки - одноэтажное здание площадью 87 кв. 
метров 1998 года постройки, здание столярного цеха - одноэтажное 
здание площадью 515 кв. метров 1987 года постройки. Здания рас
положены на земельном участке общей площадью 10167 кв. метров. 
Комплекс объектов находится в казне Иркутской области, также с 
2015 года по 2019 год сдавался в аренду. В настоящее время дого
вор аренды расторгнут. Рыночная стоимость комплекса объектов 
составляет 25 миллионов 995 тысяч рублей. Объект выставлялся в 
2018 -2019 годах на торги, и они не состоялись в связи с отсутстви
ем заявок.

Следующий объект незавершенного строительства площадью 
245,8 кв. метра. Степень готовности 68 % с земельным участком 611 
кв. метров, расположен в Ангарске, микрорайон 12, строение 18/3. 
Не используется, находится в казне. Он изъят в 2016 году из опера
тивного управления государственного общеобразовательного ка
зенного учреждения специальной коррекционной школы № 2 г. Ан
гарска в связи с нецелесообразностью завершения строительства и 
отсутствием потребности в объекте. Рыночная стоимость объекта 3 
млн рублей. Он также выставлялся в 2016 году на продажу. В 2018 
и 2019 годах проведенные торги не состоялись.

Следующий объект - гараж площадью 534 кв. метра, количе
ство этажей 1, земельный участок 2497 кв. метров. Расположен в 
Шелеховском районе, поселок Большой Луг, ул. Спортивная, дом 2. 
Гараж изъят в казну из оперативного управления государственного 
учреждения центр помощи детям, оставшимся без попечения роди
телей г. Шелехова. В настоящее время не используется, рыночная 
стоимость объекта 1 млн 077 тысяч рублей. Также продавался в 
2018 году и в 2019 году, торги не состоялись.

Нежилое помещение, расположенное на первом этаже много
этажного дома, площадью 554,5 кв. метра, расположено в Ангарске, 
микрорайон 12а, дом 15, помещение 215. Помещение находилось в 
пользовании на праве оперативного управления государственного 
учреждения здравоохранения "Ангарская городская детская боль
ница № 1". Являлось объектом социальной инфраструктуры, объек
том здравоохранения для детей. На основании заключения комис
сии об оценке принятия решения об изменении назначения объекта 
социальной инфраструктуры для детей в 2019 году назначение объ
екта изменено на нежилое. Помещение находится в удовлетвори
тельном состоянии, в настоящее время не используется. Помещение 
представляет собой маленькие кабинеты, и приспособление под, 
допустим, жилые цели его невозможно. Предварительная оценка 
рыночной стоимости помещения 9 млн 100 тысяч рублей.

Следующий объект - нежилое помещение площадью 729 кв. 
метров, расположен в Ангарске, квартал 77, помещение 37. Находи
лось в пользовании государственного казенного учреждения - центр 
обеспечения судебных участков мировых судей. В настоящее время
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не используется. Стоимость 11 млн 600 тысяч рублей. Кроме того, 
законопроектом предлагается дополнить прогнозный план привати
зации транспортными средствами в количестве 28 единиц, которые 
не используются в настоящее время. Начальная цена этих объектов 
будет установлена на основе отчетов об оценке рыночной стоимо
сти, которая будет проведена в соответствии с требованием законо
дательства не ранее чем за шесть месяцев до размещения публичной 
оферты. Таким образом, сумма поступления в бюджет Иркутской 
области от реализации включенных в прогнозный план объектов 
увеличится расчетно на 82 млн 430 тысяч рублей, составит 85 млн 
570 тысяч рублей.

Кроме того, в соответствии с требованиями законодательства 
в Закон вносится раздел третий, который содержит информацию об 
изменении назначения объектов здравоохранения, которые я озву
чила, это в Ангарске, а именно нежилое помещение детской поли
клиники № 4 на нежилое помещение. У меня все, спасибо за внима
ние.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо. Пожалуйста, вопросы к докладчику. Пожалуйста, 

Сергей Алексеевич, Ваш вопрос.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 17:12:23. Речь 2 мин 27 сек

(Не слышно), кадры на экране. Меня интересуют два объекта: 
77 - 9, это так называемая «сталинка», и 12а микрорайон, 15, поме
щение 215. Это дом улучшенной планировки жилой, на первом 
этаже... Первый этаж был приспособлен, и там располагались по
мещения детской поликлиники. Так вот, меня удивило, что в жилое 
невозможно переоборудовать. Как это невозможно, если на втором 
этаже, третьем, четвертом, пятом обыкновенные квартиры, а на 
первом невозможно переоборудовать. Там изначально строилось, 
там были нормальные квартиры, потом переоборудовали под поли
клинику. Точно так же, как 77 квартал, дом 9. Там на втором, треть
ем, четвертом этажах тоже квартиры. На первом этаже были миро
вые судьи. Но я не понимаю, что переоборудовать под жилое и точ
но такая же планировка будет, как на этажах втором, третьем и т.д. 
У нас не хватает жилья для детей-сирот. У нас, сегодня мы будем 
еще рассматривать вопрос о порядке и условиях предоставления в 
Иркутской области жилых помещений в домах системы социально
го обслуживания граждан и пользования такими жилыми помеще
ниями. У нас не хватает жилья для бюджетников. Мы говорим: при
влечь врачей, надо дать им квартиру. Вот, на мой взгляд, было бы 
дешевле эти два объекта превратить в квартиры в обычных домах.
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Ну, не знаю, у меня такое впечатление, что кто-то глаз положил на 
эти объекты. Я, возможно, ошибаюсь, не знаю, я не уверен, что пра
вильно вот это включили в план приватизации, вернее, пытаются 
включить. Спасибо. Я хотел бы понять, почему они не могут быть 
переоборудованы в жилые? Вы сказали: невозможно. Конкретно по 
12а микрорайону. Второй, третий, пятый и т.д. этажи все возможно, 
а первый невозможно.

БЫРГАЗОВА М. А. -  исполняющая обязанности министра имуще
ственных отношений Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:14:50. Речь 1 мин 9 сек

Что касается по детской поликлинике. Дело в том, что это по
мещение обследовал Лабыгин, потому что на Законодательном Со
брании уже задавались такие вопросы.

БРЕНЮК С.А.
Я был на этом обследовании.

БЫРГАЗОВА М.А.
И вывод был сделан, вот по тем материалам, которые мне 

представлялись о том, что их невозможно применить для жилых 
помещений. Это на ваше вообще усмотрение, я так думаю, ваши 
предложения имеет смысл еще рассмотреть, это на принципиальное 
решение депутатов. Дело в том, что для того, чтобы исключить эти 
объекты, нужно будет просчитать потом, сколько нам будет стоить 
изменение этих нежилых помещений в жилые. И, видимо, включить 
уже в 2021 год, в бюджет 2021 года на переоборудование этих по
мещений под жилье.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо. Пожалуйста, Сергей Алексеевич, предложения Ва

ши.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 17:15:59. Речь 0 мин 24 сек

...следующее: исключить из плана приватизации, обследовать 
повторно и рассмотреть возможность переоборудования.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Павел Ильич Сумароков, Ваш вопрос.

СУМАРОКОВ П.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области
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Детская поликлиника функционирует в этом помещении или 
нет? Оно пустое стоит?

БЫРГАЗОВА М. А. -  исполняющая обязанности министра имуще
ственных отношений Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 17:16:36. Речь 0 мин 7 сек

Нет. Объект не используется. Потому что он не нужен Ангар
ской городской детской больнице, ей хватает площадей.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:16:43. Речь 0 мин 7 сек

Спасибо. Пожалуйста. Вопросов больше нет. Присаживайтесь 
на место. Слово для выступления предоставляется Носенко Ольге 
Николаевне. Пожалуйста.

НОСЕНКО О.Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:16:50. Речь 2 мин 0 сек

Уважаемые коллеги, раз Вы задаете вопросы, я, наверное, по
ясню предысторию данного вопроса. Когда в 2018 году в июне ме
сяце мы с вами вместе на сессии Законодательного Собрания ис
ключили данный объект из прогнозного плана приватизации. Тогда 
выезжала комиссия депутатов на данный объект и приняли реше
ние, что возможно реконструировать для жилья для врачей. Это 
принято было наше решение. И мы дальше рекомендовали мини
стерству имущественных отношений следовать нашим рекоменда
циям. Но министерство имущественных отношений, в общем-то, 
соблюло все процедурные моменты по тому законодательству, ко
торое сегодня есть, утвердило комиссию, правда, без Уполномочен
ного по правам ребенка, это социальный объект. И те рекомендации 
наши перевести данный объект, реконструировать, оно, конечно, не 
соблюло, но перевело данный объект в нежилое помещение по всем 
нормам законодательства, но не прислушавшись к нашим рекомен
дациям. Как в этой ситуации сегодня быть, конечно, решать нам. 
Давайте... Можно исключить снова данный объект, и опять создать 
комиссию и обследовать объект. Можно ли реконструировать, мо
жет быть, на другие цели, может быть, не для квартир, может быть, 
для общественных организаций. Помещение большое: 554 кв. мет
ра. Стоимость его пока 9 миллионов рублей. Есть ли покупатели, я 
не знаю. Но вот, то Правительство во главе с министром не посчи-

ВОПРОС: Время: 17:16:23. Речь 0 мин 13 сек
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талось с нами, с депутатами, в общем-то, провело такую процедуру, 
как перевод в нежилое помещение. На сессии мы можем принять 
любое решение вместе с вами. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:18:50. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Ольга Николаевна. Вопросы исчерпаны. Выступле
ний больше нет. Пожалуйста, позицию комитета - Николай Степа
нович Тру фанов - председатель комитета по собственности и эко
номической политике.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

СОДОКЛАД: Время: 17:18:54. Речь 0 мин 42 сек

Проект закона рассмотрен. В соответствии с решением коми
тета предлагается рекомендовать Законодательному Собранию 
принять данный проект закона в первом чтении, рассмотреть его во 
втором (окончательном) чтении после проведения лингвистической 
экспертизы без продолжения работы над ним в виде поправок. Про
сим поддержать комитет. Другого решения пока нет. Если Вы по
ставите вопрос на голосование Сергея Алексеевича, то это будет 
один вопрос, а решение комитета поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:19:36. Речь 0 мин 16 сек

Предложение у Сергея Алексеевича - это поправка ко второму 
чтению. Мы сейчас голосуем: принять проект закона в первом чте
нии и рассмотреть его в окончательном чтении на данном заседании 
после проведения лингвистической экспертизы. Пожалуйста, Сер
гей Алексеевич.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:19:52. Речь 0 мин 25 сек

...(Не слышно) потому что, если сразу переходить к лингви
стической экспертизе, никакие поправки принять нельзя уже.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИМ: Время: 17:20:17. Речь 0 мин 16 сек

Сергей Алексеевич, я обязан поставить на голосование реше
ние комитета. Какое предложение депутата? Предложение депутата 
может быть только снять вопрос с повестки дня, иначе мы будем 
голосовать решение комитета. Поэтому формулируйте, я поставлю 
на голосование.

БРЕНКЖ С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДЛОЖЕЕМЕ: Время: 17:20:32. Речь 1 мин 0 сек

Я предлагал исключить из плана приватизации, но это можно 
в рамках второго чтения. Поэтому я предлагаю, чтобы... как бы ска
зать... чтобы у нас перевести это в два чтения. Не одно чтение, а 
два. Можно на сегодняшней сессии провести перерыв и в переры
ве... Ну, предложение такое: не утверждать решение комитета. Да
вайте правовой комитет тоже включайтесь, потому что я предлагаю 
в том виде, в каком есть, не утверждать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:21:33. Речь 0 мин 15 сек

Значит, если я правильно понимаю порядок ведения, первое 
предложение, оно автоматически после того как коллегия рассмот
рела повестку, это предложение комитета. Теперь, пожалуйста, мне 
помогите сформулировать любое другое предложение, которое я 
могу поставить. Пожалуйста, по ведению, Левченко Андрей Серге
евич.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 17:21:47. Речь 0 мин 37 сек

Александр Викторович, помогу. Как раз хочу помочь Сергею 
Алексеевичу, предлагаю другое решение поставить на голосование: 
первым или вторым, без разницы. Предлагаю рассмотреть законо
проект в первом чтении, отправить его на работу в комитет с целью 
его доработки для второго чтения, внесения поправок и рассмотре
ния его в последующем во втором чтении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Николай Степанович, у Вас вопрос к кому? У нас к Вам во

просы.
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ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 17:22:24. Речь 0 мин 6 сек

Нет-нет (смех в зале), просто экран был включен.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:22:30. Речь 0 мин 6 сек

Все, выключайте экран. Или Вы будете выступать? Пожалуй
ста, выключайте микрофон. Вопрос Сумарокова Павла Ильича.

СУМАРОКОВ П.И. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 17:22:36. Речь 0 мин 28 сек

Николай Степанович, у меня вопрос. Что, план приватизации 
необходимо утверждать полным списком? У депутатов есть пред
ложение: исключить из этого списка отдельные объекты. Давайте 
проголосуем за те объекты, в отношении которых нет сомнений, да, 
и утвердим план приватизации, а по сомнительному объекту прого
лосуем персонально.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Басов Михаил Васильевич, поможет сейчас от

ветить на вопрос. Все-таки комитет работал, все вопросы обсужда
лись, есть решение комитета.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:23:04. Речь 1 мин 3 сек

Уважаемые депутаты, насколько я понимаю, исходя из харак
тера дискуссии, против принятия в первом чтении не возражает ни
кто. Есть разногласия только по вопросу о дальнейшем прохожде
нии процедуры. Комитет принял решение: лингвистика, оконча
тельное. Есть предложение депутатов: уйти на второе чтение.

Поэтому у меня предложение для выхода из сложившейся си
туации. Голосованием принять законопроект в первом чтении, а по
том в порядке поступления поставить на голосование вопрос: сна
чала предложение комитета. Соответственно, если предложение 
комитета не пройдет, поставить на голосование вопрос о продолже
нии во втором чтении.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.38/69)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
В какой последовательности я должен? Есть решение комите

та.

БАСОВ М.В.
Сначала мы голосуем за принятие закона в первом чтении. 

Просто в первом чтении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:24:07. Речь 0 мин 17 сек

Хорошо. Уважаемые коллеги, ставлю на голосование: при
нять проект закона... Так, отставить... 679 в первом чтении. Прошу 
проголосовать.

Принять проект закона в первом чтении 

Время: 17:24:24
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  1. Воздержались -  3. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:24:24. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято. Следующее.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:24:41. Речь 0 мин 29 сек

Далее мы определяем порядок работы над законопроектом. 
Ставятся на голосование предложения в порядке поступления. Пер
вое предложение комитета: принять после лингвистической экспер
тизы второе чтение. Депутаты, которые полагают, что необходимо 
уйти на процедуру внесения поправок, голосуют против решения 
комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Антон Васильевич, Ваше предложение, пожалуйста.
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Уважаемый Михаил Васильевич, уважаемый Александр Вик
торович, мы приняли законопроект в первом чтении. Естественно, 
если мы приняли в первом чтении, то мы ожидаем поправок от де
путатов. Сейчас депутаты должны внести поправки в законопроект. 
Рассмотреть эти поправки комитету прямо сегодня на сессии и при
нять в окончательном виде после проведения процедуры второго 
чтения. Если поправок не будет, то в таком случае мы объявим о 
том, что поправок нет, лингвистическая экспертиза проведена, и го
лосуем. Поправки, насколько я понимаю, будут, и они будут внесе
ны. Эту поправку надо рассмотреть в установленном порядке сей
час в перерыве и принять решение.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:25:56. Речь 0 мин 20 сек

Антон Васильевич, спасибо за предложение. Вот, при кажу
щихся полномочиях у меня на самом деле их очень мало. Я вынуж
ден ставить первым на голосование предложение комитета. Если 
оно не пройдет, мы будем дальше соответственно... Пожалуйста, 
Антон Васильевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 17:26:16. Речь 0 мин 30 сек

Уважаемый Александр Викторович, у Вас, действительно, 
полномочий не так много, Вы действуете в рамках процедуры, в 
рамках Регламента. Сегодня уже мы не проголосовали предложение 
комитета, то есть мы проголосовали о принятии его в первом чте
нии. Значит, мы между первым и вторым чтением находимся сего
дня, и предложение: если есть поправки, мы не можем эти поправки 
не рассматривать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:26:46. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста... Так, коллеги, соблюдаем тишину. Сейчас все 
спокойно разберемся. Пожалуйста, Сергей Алексеевич.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 17:25:11. Речь 0 мин 45 сек

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской
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области
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 17:26:58. Речь 0 мин 47 сек

У меня к коллегам две просьбы и предложение одно. Первое. 
Сейчас председательствующий обязан поставить вот этот вопрос на 
голосование именно в какой форме. Он должен сказать: лингвисти
ческая экспертиза проведена, предлагаю принять закон окончатель
но и направить на утверждение временно исполняющему обязанно
сти Губернатора. Я прошу всех депутатов проголосовать против 
этого решения. А после этого предлагаю проголосовать за предло
жение: продолжить работу над законом во втором чтении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:27:45. Речь 0 мин 34 сек

Сергей Алексеевич, не совсем точно. Я советуюсь с правовым 
управлением и задаю им вопрос: правильно я понимаю, что мы ре
шение комитета просто разбили на две части. Первое - мы проголо
совали за принятие в первом чтении, а второе - я должен сейчас по
ставить на голосование - продолжение решения комитета: рассмот
реть его в окончательном чтении на данном заседании. И вот если 
этот вопрос не пройдет, тогда будем определять порядок. Вот я, 
собственно, это и хочу сделать, но прошу дополнительно прокон
сультировать нас Алексея Александровича Петрова.

ПЕТРОВ А.А. -  заместитель руководителя аппарата Законодатель
ного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:28:18. Речь 0 мин 57 сек

Александр Викторович, Вы совершенно правильно предпола
гаете дальнейший порядок, то есть принять... Все законопроекты 
принимаются начиная с первого чтения, это естественно. Но дальше 
есть несколько предусмотренных Регламентом вариантов дальней
шей работы. Все они, эти варианты равноправны, но принятие зако
на в первом чтении само по себе еще не открывает возможности для 
внесения поправок. Для этого тоже надо принять решение. Поэто
му, действительно, в порядке поступления ставится вторая полови
на решения комитета, как Вы сказали. И в соответствии с частью 4 
статьи 66 Регламента, здесь прямая норма на эту тему, если реше
ние комитета сейчас утверждено не будет, то дальше мы можем 
принять решение, точнее, часть 5 статьи 66, дальше Законодатель
ное Собрание может принять решение о продолжении работы над 
комитетом путем внесения поправок ко второму чтению. То есть то, 
что предложили депутаты.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.38/70)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Уважаемые коллеги, я... Пожалуйста, Антон Васильевич, по 
ведению.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 17:29:16. Речь 0 мин 29 сек

Уважаемые коллеги, уважаемый Александр Викторович, у 
коллеги, нашего депутата, есть право внести поправку в принятый 
закон в первом чтении. Значит, отказать ему в этом праве мы не 
вправе. Ну как так, вы о чем говорите? Уважаемое правовое управ
ление, вы о чем говорите? Депутаты имеют право внести поправки 
в закон, если он принят в первом чтении. (Шум в зале).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:29:45. Речь 0 мин 40 сек

Антон Васильевич, Вы абсолютно правы, но правовое управ
ление вообще здесь ни при чем. Комитет, состоящий из депутатов, 
принял определенное решение. Я сообразно этой процедуре вынуж
ден поставить его на голосование. Я могу разбить его на части, как 
я это и делаю по предложению Сергея Алексеевича. Но если мы 
проголосуем за решение комитета, то, значит, мы будем обсуждать 
его сегодня и во втором чтении, если нет, то мы будем определять 
порядок. Уважаемые коллеги, ставлю на голосование предложение: 
рассмотреть ПЗ-679 в окончательном чтении на данном заседании 
после проведения лингвистической экспертизы. Прошу проголосо
вать.

Рассмотреть проект закона в окончательном чтении на данном засе
дании после проведения лингвистической экспертизы 
Время: 17:30:25
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  14. Против -  17. Воздержались -  4. Не голосовали -  4.
Не принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:29:15. Речь 0 мин 1 сек

197



ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:30:25. Речь 0 мин 49 сек

Решение не принято. Вот теперь мы должны определить по
рядок работы по этому проекту закона. Поэтому, пожалуйста, вер
немся к этому вопросу. Дайте формулировку, которую нам нужно. 
Как она звучала? (Не слышно). Все, значит, тогда, Андрей Сергее
вич, пожалуйста, Вам слово по ведению.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПОВЕДЕНИЮ: Время: 17:31:14. Речь 0 мин 35 сек

Я предлагаю соответствующее решение принять: направить 
законопроект для отработки во втором чтении в комитет, провести в 
перерыве заседание сегодня, принять поправки все поступившие, 
проголосовать за них и внести данный проект закона для рассмот
рения во втором чтении на сегодняшней сессии Законодательного 
Собрания.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ГГРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:31:49. Речь 0 мин 22 сек

Андрей Сергеевич, только что депутаты проголосовали не 
принимать в окончательном чтении на данном заседании. Они не 
поддержали идею принимать во втором чтении на данном заседа
нии. Поэтому Ваше предложение противоречит только что приня
тому решению. Вы согласны с этим? Пожалуйста, Наталья Игорев
на, по ведению.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 17:32:11. Речь 0 мин 43 сек

Коллеги, вот я задала вопрос. У нас горит? Мы его к бюджету 
ведем? Нет, не ведем к бюджету. Сформулировать поправку нужно 
время. Время уже, извините, к шести часам подходит. Мы еще не 
рассматривали закон о бюджете. Если закон не горит, если у нас 
никакого пожара нет, у меня тогда есть предложение: сформулиро
вать решение сейчас, за которое проголосовать. Какое решение у 
нас может быть? Принять указанный проект закона в первом чте
нии, установить дату предельную поправок и продолжить работу 
над ним во втором чтении. Не на этом заседании. Зачем? У нас ни
чего не горит.
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Наталья Игоревна, маленькое только уточнение. Он принят 
уже в первом чтении, поэтому нам нужно просто продолжить рабо
ту и определить предельную дату.

ДИКУСАРОВА Н.И.
Совершенно верно.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Сергей Алексеевич, Вам слово.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 17:33:05. Речь 0 мин 24 сек

...Я хотел задать вопрос, совпадает с тем, что предложила 
Наталья Игоревна. Я хотел задать вопрос, какой срок предельный 
подачи поправок будет определен. Это комитет может прямо сейчас 
определить, чтобы мы включили это в решение.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Хорошо. Пожалуйста, Алексей Александрович.

ПЕТРОВ А.А. -  заместитель руководителя аппарата Законодатель
ного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:33:29. Речь 0 мин 19 сек

Уважаемые депутаты, в соответствии с частью 5 статьи 66 Ре
гламента Законодательного Собрания после того как было отверг
нуто предложение комитета, необходимо поставить на голосование 
вопрос о продолжении работы во втором чтении с внесением по
правок и определить срок. То есть это должно быть голосование от
дельное.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:33:49. Речь 0 мин 24 сек

Предложение прозвучало и от Андрея Сергеевича, но только с 
небольшим уточнением: в этом заседании. Вот если Андрей Сергее
вич согласен модифицировать свое предложение, то я с удоволь
ствием поставлю его на голосование. То есть продолжить во втором 
чтении и определить дату поправок. Да? (Не слышно). Как правиль-

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:32:54. Речь 0 мин 11 сек
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но это звучит, еще раз.

ПЕТРОВ А.А. -  заместитель руководителя аппарата Законодатель
ного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:34:12. Речь 0 мин 18 сек

(Не слышно)... Постоянного комитета, ответственного за его 
подготовку, с учетом предложений и замечаний в виде поправок 
для рассмотрения во втором чтении. При этом устанавливается пре
дельный срок направления в Законодательное Собрание поправок к 
проекту закона области. Стандартная формулировка.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:34:30. Речь 0 мин 25 сек

Какое число? (Не слышно). 1 июня. Хорошо. Уважаемые кол
леги, ставлю на голосование... 5 июня, 14 дней. Значит, ставится на 
голосование предложение: продолжить работу над законопроектом 
во втором чтении и определить предельный срок подачи поправок 5 
июня. Прошу проголосовать.

Продолжить работу во втором чтении 
Время: 17:34:55
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:34:56. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.38/71)

31. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О СОГЛАСОВАНИИ НАЗНАЧЕНИЯ БЕРД
НИКОВА ДМИТРИЯ ВИКТОРОВИЧА НА ДОЛЖНОСТЬ ПЕРВОГО ЗАМЕ
СТИТЕЛЯ ГУБЕРНАТОРА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:35:17. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, слово предоставляется председателю счетной
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комиссии депутату Романову Антону Васильевичу.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.31/72)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 17:35:27. Речь 0 мин 49 сек

Уважаемые депутаты, вашему вниманию представляется про
токол № 4 заседания счетной комиссии.

Присутствовали: председатель счетной комиссии Романов, 
секретарь счетной комиссии Петрук, члены счетной комиссии Лю- 
бенков, Гаськов, Перетолчин.

Слушали: о форме и содержании бюллетеня для тайного го
лосования по вопросу о согласовании назначения Бердникова 
Дмитрия Викторовича на должность первого заместителя Губерна
тора Иркутской области.

Решили: предложить Законодательному Собранию области 
утвердить форму и содержание бюллетеня для тайного голосования. 
Вот форма, стандартный бюллетень: "за", "против", "воздержался".

Решили: провести видеофиксацию процесса вскрытия урны и 
подсчета голосов. Прошу утвердить протокол № 4.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:36:16. Речь 0 мин 6 сек

Уважаемые коллеги, прошу проголосовать за утверждение 
протокола.

Утвердить протокол №4 
Время: 17:36:22
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:36:22. Речь 0 мин 27 сек 

РОМАНОВ А.В.
Порядок голосования, уважаемые коллеги, тот же.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Секундочку...
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РОМАНОВ А.В.
Значит, прошу освободить зал для голосования, а всем при

глашенным оставаться в этом зале.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Уважаемые коллеги, прошу депутатов пройти в фойе, где 

установлены кабины для тайного голосования. Приглашенных 
участников прошу остаться в зале. Перерыв 15 минут.

Часть 5 заседания. Дата: 20.05.2020 Время: 17:47:24 -  17:54:42 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла

сти

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 39
1. Аблов А.А.
2. Алдаров К.Р.

3. Безродных О.В.

4. Битаров А.С.
5. Бренюк С.А.
6. Ведерников А.В.
7. Вепрев А.А.
8. Габов Р.Ф.

9. Еаськов А.Ю.

10. Дикусарова НИ.

11. Егорова ЛИ.

12. Красношта- 
нов А.А.

13. Крывовязый И.В.
14. Кудрявцева Г.Ф.
15. Левченко А.С.
16. Лобков А.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объедине
ниями
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла-
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17. Любенков Г.А.

18. Маслов А.С.
19. Некипелов Д.Б.
20. Носенко О.Н.

21. Обухов А.В.
22. Перетолчин В.В.

23. Петрук С.М.
24. Побойкин В.Л.

25. Попов О.Н.
26. Романов А.В.
27. Сагдеев Т.Р.

28. Сарсенбаев Е.С.
29. Синцова И.А.

30. Сумароков И.А.
31. Сумароков П.И.
32. Терентьев А.Н.
33. Труфанов Н.С.

34. Тютрин Д.Г.

35. Франтенко С.С.

36. Хайдуков В.В.

37. Шевченко С.П.

38. Шершнев Д.П.
39. Шпаков В.Ю.

сти
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической по
литике Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 6
1. Андреев А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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2. Бакуров Е.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Белов А.С. заместитель председателя комиссии по контрольной деятель

ности Законодательного Собрания Иркутской области
4. Кондрашов В.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
5. Курбайлов М.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
6. Чекотова Н.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 11
начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области
исполняющий обязанности полномочного представителя Гу
бернатора Иркутской области в Законодательном Собрании 
Иркутской области
заместитель министра экономического развития Иркутской 
области - осуществляющий полномочия министра экономиче
ского развития Иркутской области
первый заместитель Губернатора Иркутской области - Предсе
датель Правительства Иркутской области 
временно исполняющий обязанности Губернатора Иркутской 
области
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской 
области

7. Масловская З.А. исполнительный директор НО "Ассоциация муниципальных
образований Иркутской области"
заместитель руководителя аппарата Законодательного Собра
ния Иркутской области
заместитель начальника управления информационной полити
ки и связям со средствами массовой информации 
исполняющая обязанности министра строительства, дорожного 
хозяйства Иркутской области 
заместитель прокурора Иркутской области

1. Басов М.В.

2. Буянов Р.В.

3. Гордеев В.Н.

4. Зайцев К.Б.

5. Кобзев И.И.

6. Леныпина И.В.

8. Петров А.А.

9. Рыжкович В.А.

10. Свиркина С. Д.

11. Шергин Р.Ю.

39. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-682 «О ПРИЗНАНИИ 
УТРАТИВШИМИ СИЛУ ОТДЕЛЬНЫХ ЗАКОНОВ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И 
СТАТЬИ 13 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ 
В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫЕ АКТЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:47:25. Речь 0 мин 24 сек

«О признании утратившими силу отдельных законов Иркут
ской области и статьи 13 Закона Иркутской области «О внесении 
изменений в отдельные законодательные акты Иркутской области», 
1-е чтение. Докладывает Свиркина Светлана Дмитриевна - испол
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няющая обязанности министра строительства, дорожного хозяйства 
Иркутской области. Пожалуйста, Светлана Дмитриевна. (Пауза). 
Пожалуйста, Светлана Дмитриевна, Вам слово.

СВИРКИНА С.Д. -  исполняющая обязанности министра строитель
ства, дорожного хозяйства Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 17:47:49. Речь 2 мин 24 сек

А меня слышно, видно?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Да, все хорошо, отлично. Слушаем Вас.

СВИРКИНА С.Д.
Добрый день еще раз, Александр Викторович, уважаемый де

путатский корпус. Закон Иркутской области от июля 2013 года 72- 
03 был разработан и утвержден во исполнении статьи 16.6 Феде
рального закона от июля 2008 года № 161-ФЗ "О содействии разви
тию жилищного строительства". И он устанавливает правила фор
мирования списков граждан для приобретения жилья стандартного 
класса на земельных участках, предоставляемых Домом.рф по так 
называемым голландским аукционам, то есть когда предлагается 
наименьшая цена за стоимость квадратного метра, ну, а не как по 
стандартным аукционам, скажем так. Федеральным законом от 2 
декабря 2019 года № 401-ФЗ "О внесении изменений в Федераль
ный закон "О содействии развитию, повышению эффективности 
управления в жилищной сфере" статья эта 16.6 признана утратив
шей силу. Обусловлено это следующим: как следует из пояснитель
ной записки к этому Федеральному закону, за время с 2016 года ни 
один субъект Российской Федерации не подал заявок о предостав
лении вот этим самых... заявок на предоставление земельных участ
ков по голландским аукционам. В связи с этим и было принято ре
шение Федеральным законом 401-ФЗ из компетенции субъектов 
убрать возможность предоставления и оформления таких списков 
граждан. Соответственно, мы предлагаем Закон 72-03 и сопутству
ющие ему законы признать утратившими силу. Проект прошел не
обходимые согласования, замечаний нет. Прошу принять.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:50:13. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику есть? Вопросов нет. По
жалуйста, выступления? Николай Степанович, тогда подведите, 
пожалуйста, решение комитета.
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.39/73)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.39/74)

ТРУ ФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

СОДОКЛАД: Время: 17:50:21. Речь 0 мин 25 сек

Проект закона рассмотрен. В соответствии с решением коми
тета предлагаем: рекомендовать Законодательному Собранию при
нять данный проект закона в первом чтении и продолжить рассмот
рение во втором (окончательном) чтении после проведения лингви
стической экспертизы без продолжения работы над ним в виде по
правок. Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:50:46. Речь 0 мин 7 сек

Голосуем: принять проект закона в первом чтении и рассмот
реть его в окончательном чтении на данном заседании после прове
дения лингвистической экспертизы. Голосуем.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы

Время: 17:50:52
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:50:53. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. 
Принять Закон и направить временно исполняющему обязанности 
Губернатора Иркутской области для обнародования.

Принять Закон и направить врио Губернатора области для обнаро
дования 
Время: 17:51:15
Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа
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Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:51:15. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято.

31. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О СОГЛАСОВАНИИ НАЗНАЧЕНИЯ БЕРД
НИКОВА ДМИТРИЯ ВИКТОРОВИЧА НА ДОЛЖНОСТЬ ПЕРВОГО ЗАМЕ
СТИТЕЛЯ ГУБЕРНАТОРА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:51:37. Речь 0 мин 7 сек

Так, счетная комиссия в зале, все? Пожалуйста, слово предо
ставляется председателю счетной комиссии депутату Романову Ан
тону Васильевичу.

РОМАНОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 17:51:44. Речь 1 мин 46 сек

Уважаемые коллеги, уважаемые депутаты, я думаю, сего
дняшний день в результате этого голосования войдет в историю За
конодательного Собрания. Протокол № 5 заседания счетной комис
сии.

Присутствовали: председатель счетной комиссии Романов 
Антон Васильевич, секретарь счетной комиссии Петрук Светлана 
Михайловна, член комиссии Гаськов Александр Юрьевич, член ко
миссии Любенков Георгий Александрович, член комиссии Пере- 
толчин Виталий Владимирович.

Слушали: о результатах тайного голосования по вопросу о со
гласовании назначения Бердникова Дмитрия Викторовича на долж
ность первого заместителя Губернатора Иркутской области.

Изготовлено бюллетеней - 45, выдано бюллетеней - 39, при 
подсчете обнаружено бюллетеней - 39, недействительных бюллете
ней - 2.

Голосовали: воздержались - 5, голосовали "за" - 5, голосовали 
"против" - 27. По результатам тайного голосования Бердников 
Дмитрий Викторович не согласован на должность первого замести
теля Губернатора Иркутской области.

Решили: предложить Законодательному Собранию Иркутской
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области утвердить бюллетень для тайного голосования по вопросу о 
согласовании назначения Бердникова Дмитрия Викторовича на 
должность первого заместителя Губернатора Иркутской области. 
Подписи членов комиссии. Прошу утвердить протокол.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:53:30. Речь 0 мин 19 сек

Спасибо, Антон Васильевич. Уважаемые депутаты... Все? 
Ставлю на голосование: вопрос об утверждении протокола № 5 о 
результатах тайного голосования о согласовании назначения Берд
никова Дмитрия Викторовича на должность первого заместителя 
Губернатора. Прошу проголосовать.

ГОЛОСОВА- Утвердить протокол №5 
ЛИ: Время: 17:53:49
(п.31/75) Присутствие -  39. Отсутствие -  6. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 20
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:53:49. Речь 0 мин 53 сек

Решение принято. Результаты тайного голосования утвержде
ны.

Уважаемые коллеги, возвращаемся к рассмотрению повестки. 
Идем дальше как? Дальше 39-й или возвращаемся к 21-му? То есть 
к 40-му или какой? Бюджет или Ассоциация? Коллеги, объявляется 
перерыв на 10 минут.

Часть 6 заседания. Дата: 20.05.2020 Время: 18:15:16-19:17:33 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла

сти

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 35
1. Аблов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут-
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3. Безродных О.В.

4. Бренюк С.А.
5. Ведерников А.В.
6. Вепрев А.А.
7. Габов Р.Ф.

8. Гаськов А.Ю.

9. Дикусарова Н.И.

10. Егорова Л.И.

11. Кудрявцева Г.Ф.
12. Левченко А.С.
13. Лобков А.В.

14. Любенков Г.А.

15. Маслов А.С.
16. Некипелов Д.Б.
17. Носенко О.Н.

18. Обухов А.В.
19. Перетолчин В.В.

20. Петрук С.М.
21. Побойкин В.Л.

22. Попов О.Н.
23. Романов А.В.
24. Сагдеев Т.Р.

25. Сарсенбаев Е.С.
26. Синцова И.А.

27. Сумароков И.А.
28. Терентьев А.Н.

ской области
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объедине
ниями
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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29. Труфанов Н.С.

30. Тютрин Д.Г.

31. Франтенко С.С.

32. Хайдуков В.В.

33. Шевченко С.П.

34. Шершнев Д.П.
35. Шпаков В.Ю.

председатель комитета по собственности и экономической по
литике Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 10
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

6. Красноштанов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
7. Крывовязый И.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
8. Курбайлов М.М. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
9. Сумароков П.И. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

10. Чекотова Н.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

1. Андреев А. А.
2. Вакуров Е.В.
3. Белов А.С.

4. Битаров А.С.
5. Кондрашов В.И.

Присутствовало приглашенных: 14
1. Басов М.В.

2. Бояринова Н. В.

3. Буянов Р.В.

4. Гордеев В.Н.

5. Зайцев К.Б.

6. Ленынина И.В.

начальник правового управления Законодательного Собрания 
Иркутской области
исполняющая обязанности министра финансов Иркутской 
области
исполняющий обязанности полномочного представителя Гу
бернатора Иркутской области в Законодательном Собрании 
Иркутской области
заместитель министра экономического развития Иркутской 
области - осуществляющий полномочия министра экономи
ческого развития Иркутской области
первый заместитель Губернатора Иркутской области - Пред
седатель Правительства Иркутской области 
руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркут
ской области
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7. Масловская 3. А

8. Петров А.А.

9. Родионов В.А.

10. Рыжкович В.А.

11. Свиркина С.Д.

12. Сумароков И.П.

13. Халиулин А. Р.
14. Шергин Р.Ю.

исполнительный директор НО "Ассоциация муниципальных 
образований Иркутской области"
заместитель руководителя аппарата Законодательного Собра
ния Иркутской области
исполняющий обязанности министра социального развития, 
опеки и попечительства Иркутской области 
заместитель начальника управления информационной поли
тики и связям со средствами массовой информации 
исполняющая обязанности министра строительства, дорожно
го хозяйства Иркутской области
исполняющий обязанности министра сельского хозяйства 
Иркутской области
руководитель службы по тарифам Иркутской области 
заместитель прокурора Иркутской области

48. О РАЗНОМ

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:15:17. Речь 0 мин 26 сек

Уважаемые коллеги, все, начинаем работу.

23. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-662 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГОСУДАРСТВЕННОЙ 
СОЦИАЛЬНОЙ ПОМОЩИ ОТДЕЛЬНЫМ КАТЕГОРИЯМ ГРАЖДАН В ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:15:44. Речь 0 мин 13 сек

Вопрос 23. Проект закона Иркутской области «О внесении 
изменений в Закон Иркутской области «О государственной соци
альной помощи отдельным категориям граждан в Иркутской обла
сти», 2-е чтение. Пожалуйста, Александр Юрьевич - председатель 
комитета по здравоохранению и социальной защите.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 18:15:56. Речь 0 мин 26 сек

Добрый вечер, уважаемые коллеги. Закон во втором чтении. 
Закон касается установления региональной социальной доплаты к 
пенсиям в Иркутской области. Вы знаете, что мы сейчас доплачива
ем, уже с первого года доплачиваем. Поэтому были поправки, по-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.23/76)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.23/0)

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:16:22. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Желание 
выступить? Голосуем: принять таблицу одобренных поправок.

ГАСЬКОВ А.Ю.
После Антона Васильевича никто не хочет выступать (смех в

зале).

Принять таблицу одобренных поправок 

Время: 18:16:34
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:16:34. Речь 0 мин 38 сек

Решение принято. Принять Закон и направить временно ис
полняющему обязанности Губернатора Иркутской области для об
народования. Извините... Извините. Все, голосуем.

Сергей Алексеевич?... (Не слышно). Все. Все.
Видите, как я уже чутко реагирую на желание задать вопрос. 

Пожалуйста, коллеги, ставим на голосование: принять Закон и 
направить временно исполняющему обязанности Губернатора Ир
кутской области для обнародования.

Принять Закон и направить врио Губернатора области для обнаро
дования 
Время: 18:16:54 
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23 
Голосование прервано

правки рассмотрены. Сформирована таблица одобренных поправок.
Предлагается принять законопроект во втором чтении и направить
его для обнародования врио.
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ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:17:12. Речь 0 мин 20 сек 

Решение принято.

Принять Закон и направить врио Губернатора области для обнаро
дования 
Время: 18:17:15
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

24. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-656 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СОЦИАЛЬНОЙ ПОД
ДЕРЖКЕ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ СЕМЕЙ, ИМЕЮЩИХ ДЕТЕЙ» (ВТО
РОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:17:33. Речь 0 мин 17 сек

Вопрос 24. Проект закона Иркутской области «О внесении 
изменений в Закон Иркутской области «О социальной поддержке в 
Иркутской области семей, имеющих детей» (законодательная ини
циатива Уполномоченного по правам ребенка в Иркутской обла
сти), 2-е чтение. Докладывает председатель комитета по здраво
охранению и социальной защите Гаськов Александр Юрьевич. По
жалуйста, Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 18:17:50. Речь 0 мин 33 сек

Спасибо, Александр Викторович. Законопроектом предлага
ется предусмотреть предоставление многодетным, малоимущим 
семьям компенсации расходов на питание детей, обучающихся в 
федеральных государственных образовательных организациях, рас
положенных на территории Иркутской области. У нас одна такая 
школа на закрытой территории. Во втором чтении были поправки, 
поправки рассмотрены, сформирована таблица одобренных попра
вок. Предлагается принять законопроект во втором чтении и напра
вить его для обнародования врио.

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.23/77)
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.24/78)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.24/79)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Вопросы к докладчику. Вопросов нет. Голосуем. Принять 
таблицу одобренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:18:23. Речь 0 мин 11 сек

Время: 18:18:34
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:18:34. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Принять Закон и направить временно ис
полняющему обязанности Губернатора Иркутской области для об
народования. Голосуем.

Принять Закон и направить врио Губернатора области для обнаро
дования 
Время: 18:18:54
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:18:54. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято. Спасибо, Александр Юрьевич. Виктор 
Леонидович Побойкин - предложение.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о
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государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 18:19:17. Речь 0 мин 26 сек

Уважаемые коллеги, я предлагаю снять сегодня с повестки за
седания вопрос № 40: проект постановления "О докладе совета му
ниципальных образований Иркутской области о положении дел в 
сфере организации и осуществления местного самоуправления в 
Иркутской области". Перенести данный доклад, заслушивание до
клада на июнь, вопрос важный. Хочется послушать, но сегодня мы 
уже ушли за повестку. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:19:43. Речь 0 мин 7 сек

Ставлю на голосование предложение Побойкина Виктора 
Леонидовича.

Принять решение 
Время: 18:19:50
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:19:51. Речь 0 мин 19 сек

Решение принято.

25. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-698 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЛАСТНОМ БЮДЖЕ
ТЕ НА 2020 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2021 И 2022 ГОДОВ» » (ПЕР
ВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:20:10. Речь 0 мин 20 сек

Переходим к вопросу 25. Проект закона Иркутской области 
«О внесении изменений в Закон Иркутской области «Об областном 
бюджете на 2020 год и на плановый период 2021 и 2022 годов». ДО

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.24/80)
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кладывает исполняющая обязанности министра финансов Иркут
ской области Бояринова Наталия Вениаминовна.

БОЯРИНОВА Н. В. -  исполняющая обязанности министра финан
сов Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 18:20:30. Речь 13 мин 39 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, 
внесение изменений в областной бюджет на 2020 год и плановый 
период до 2022 года связано с увеличением объема целевых меж
бюджетных трансфертов, выделенных для нашего региона из феде
рального бюджета, объемом финансового обеспечения тех направ
лений, по которым наш регион софинансирует новые направления, 
предусмотренные в федеральном бюджете, а также уточнением от
дельных позиций по финансовому обеспечению принятых расход
ных обязательств, в первую очередь направленных на мероприятия 
по предотвращению распространения коронавирусной инфекции на 
территории Иркутской области, а также ликвидации последствий 
стихийного бедствия 2019 года.

Кроме этого, предлагается к уточнению объем межбюджет
ных трансфертов, которые мы перечисляем в местные бюджеты, и 
уточнение объема дорожного фонда.

Я хочу поблагодарить весь депутатский корпус, который в 
рамках подготовки и рассмотрения данного законопроекта принял 
активное участие и помогал Правительству реализовывать те прио
ритетные направления, которые сегодня я представляю вашему 
вниманию.

Проектом закона предлагается увеличить общий объем дохо
дов на 10,7 млрд по 2020 году, 3,1 млрд рублей - по 21 году и на 3 
млрд рублей ровно по 22 году. Увеличение доходной части област
ного бюджета осуществляется исключительно за счет средств вы
шестоящего бюджета. Собственные доходы областного бюджета не 
корректируются. Расходную часть областного бюджета предлагает
ся увеличить на 15,7 млрд рублей в 20 году, на 3,1 и 3 млрд рублей 
ровно по 21 и 22 годам. Увеличение бюджетных ассигнований в 
плановом периоде 21 и 22 годов осуществлено за счет планируемых 
к привлечению из федерального бюджета средств, а также средств 
государственной корпорации «Фонд содействия развитию жилищ
но-коммунального хозяйства». В общем объеме увеличения основ
ную долю (более 2/3) занимают средства именно федерального 
бюджета (это 10,4 млрд рублей). В первую очередь средства будут 
направляться на предоставление социальных выплат гражданам, 
пострадавшим в результате наводнения 2019 года, на проведение 
мероприятий по предупреждению распространения коронавирусной 
инфекции на территории Иркутской области, на обеспечение вы
плат семьям, имеющим детей в возрасте от 3 до 7 лет, в рамках реа
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лизации Послания Президента Российской Федерации Федерально
му Собранию и ряд других мероприятий, которые представлены на 
слайде. В рамках исполнения 204 Указа Президента Российской 
Федерации по национальной политике и стратегическому развитию 
дополнительно предусматривается увеличение на 1,9 млрд рублей 
реализация региональных проектов. Таким образом, на территории 
региона на 42 региональных проекта предлагается направить почти 
28 млрд рублей.

При формировании закона об областном бюджете за счет уве
личения до предельно допустимого значения дефицита областного 
бюджета увеличены расходы на ликвидацию последствий наводне
ния 2019 года в общей сумме 1,4 млрд рублей. В представленном 
законопроекте предусмотрены средства в сумме 1,3 млрд рублей на 
восстановление остатков субсидий муниципальным образованиям, 
которые им были выделены в 2019 году, но по различным причинам 
не были исполнены и по которым в текущем году подтверждена их 
целевая направленность.

На обеспечение необходимого уровня софинансирования по 
выплатам семьям, имеющим детей в возрасте от 3 до 7 лет, предла
гается направить 863 млн рублей, при этом объем федерального 
финансирования составит 3,1 млрд рублей. Объем дорожного фонда 
увеличивается за счет переходящих остатков, не использованных за 
2019 год, а также за счет целевых доходов, которые по 19 году по
ступили в областную казну больше, чем было запланировано. Так
же в рамках реализации вопроса по обманутым дольщикам предла
гается в областном бюджете предусмотреть на имущественный 
взнос в фонд защиты прав граждан - участников долевого строи
тельства с учетом обеспечения деятельности фонда в сумме 139 млн 
рублей. На предупреждение возникновения и распространения лес
ных пожаров дополнительно предусмотрены 100 млн рублей на 
проведение мониторинга авиационными и наземными способами.

По решению Губернатора в данном законопроекте преду
смотрены 84 млн в виде субсидии муниципальным образованиям на 
восстановление и ремонты военно-мемориальных комплексов, а 
также памятных мест, посвященных победе в Великой Отечествен
ной войне, и ряд иных первоочередных расходов. В представленном 
законопроекте объем межбюджетных трансфертов предлагается 
увеличить на 4,7 млрд рублей, таким образом, общий объем меж
бюджетных трансфертов, направляемых в доход муниципальных 
образований, составит 74,1 млрд рублей.

Обращаю внимание депутатского корпуса, что впервые в про
екте закона не распределена дотация на сбалансированность для 
муниципальных образований в объеме 500 млн рублей. Напомню, 
уважаемые депутаты, когда мы с вами принимали закон о бюджете 
на 20 год, 500 млн рублей у нас с вами стояло на межбюджетные 
трансферты поощрительного характера, где мы с вами хотели пре
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мировать те муниципальные образования, которые достигнут 
наивысших результатов в части налоговых, неналоговых доходов 
своих бюджетов.

27 марта текущего года в Правительство Иркутской области 
поступил протокол секции «Бюджетный процесс» Ассоциации му
ниципальных образований, на котором Правительству было пред
ложено приостановить до конца текущего года предоставление 
данного вида межбюджетных трансфертов и направить 500 млн на 
поддержку муниципального сообщества, что было поддержано Гу
бернатором и Правительством региона. И когда мы приступили к 
распределению этих 500 млн, мы столкнулись с достаточно нетри
виальной задачей. С одной стороны, половина муниципальных об
разований выступила за распределение этих средств исходя из объ
ема выпадающих доходов, которые несут сейчас муниципальные 
образования под влиянием пандемии коронавируса. Половина му
ниципальных образований предложила распределять дотацию ис
ходя из общего объема несбалансированности.

Учитывая, что законопроект на рассмотрение депутатского 
корпуса был внесен в Законодательное Собрание 29 апреля, офици
альная отчетность по поступающим доходам у Правительства и у 
муниципальных образований была только на 1 апреля текущего го
да, то есть за первые 3 месяца, когда наши все предприятия и объ
екты, субъекты, точнее, малого и среднего бизнеса продолжали 
свою работу. Поэтому оценить по тем данным объективность выпа
дающих доходов, к сожалению, не представилось, в связи с чем бы
ло принято решение, и оно нашло свое подтверждение в представ
ленном законопроекте: распределение этих средств будет осу
ществлено постановлением Правительства Иркутской области на 
основании решения совета по совершенствованию межбюджетных 
отношений в регионе, в состав которого входят члены Правитель
ства, муниципального сообщества, представители депутатского 
корпуса и Контрольно-счетной палаты. Первое заседание состоя
лось 12 мая. Но, к сожалению, консолидированного решения приня
то не было. Следующее заседание назначено на 21 мая. Кроме это
го, министерство финансов направило в Федеральную налоговую 
службу 12 мая запрос с просьбой предоставить прогноз выпадаю
щих доходов по каждому муниципальному образованию Федераль
ной налоговой службой как главным администратором доходов. В 
настоящее время мы ожидаем такой ответ. Поэтому понимая, что 
объем поддержки, который будет распределяться в рамках текуще
го уточнения бюджета, недостаточен для наших муниципальных 
образований, Правительство оставляет этот вопрос и продолжает 
его отрабатывать в части изыскания дополнительных финансовых 
ресурсов для 'поддержки муниципальных экономик.

Учитывая требования федерального законодательства, а так
же ограничения, которые установлены заключенными с Российской
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Федерацией соглашениями, на 20 год предлагается утвердить дохо
ды в сумме 191,2 млрд рублей, расходы в сумме 205,9 млрд рублей, 
дефицит областного бюджета определить в сумме 14,8 млрд рублей. 
Плановый размер государственного долга по состоянию на 1 января 
2021 года определить в сумме 31,7 млрд рублей. Изменение доход
ной и расходной части областного бюджета по плановому периоду 
21, 22 годов осуществлено только на сумму поступлений из феде
рального бюджета.

Прошу депутатов поддержать данный законопроект.
Благодарю за внимание.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:34:09. Речь 0 мин 6 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы к докладчику. Пожалуйста, 
Илья Алексеевич Сумароков, ваш вопрос.

СУМАРОКОВ И.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 18:34:15. Речь 0 мин 44 сек

Скажите, пожалуйста, почему в расходной части на этот год 
расходы по сельскому хозяйству сокращены? Чем объяснить? 
Меньше, чем в прошлом году.

БОЯРИНОВА Н. В. -  исполняющая обязанности министра финан
сов Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 18:34:59. Речь 2 мин 39 сек

Благодарю, Илья Павлович, за Ваш вопрос. Ой. Общались 
буквально с Ильей Павловичем мы. Извините, пожалуйста, Илья 
Алексеевич.

Я попрошу включить 45 слайд, действительно, общий объем 
по данному направлению у нас в 20-м году ниже, чем в 19-м году. 
Но хочу обратить внимание, уважаемые депутаты, на слайде мы это 
постарались показать, вы их все видите. В прошлом году у нас 507,5 
млн рублей было выделено на поддержку сельхозтоваропроизводи
телей, попавших в зону затопления: Тулун, Тайшет, Чунский район, 
Нижнеудинский район. Поскольку в прошлом году это были все- 
таки разовые расходы, в этом году их нет - это мы с вами обсужда
ли, когда принимали бюджет на 20 год. На сегодняшний день часть 
средств действительно, Илья Алексеевич, перераспределены с госу
дарственной программы «Сельское хозяйство» на государственную 
программу социальной поддержки с целью обеспечения финансо
выми ресурсами сертификатов на жилье гражданам, пострадавшим
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в результате наводнения ЧС. Это временное заимствование мы дей
ствительно произвели. Иных перемещений с государственной про
граммы «Сельское хозяйство» не производилось. Но хочу обратить 
внимание, уважаемые депутаты, внутренняя корректировка была 
произведена не только по программе сельского хозяйства, но и по 
большинству государственных программ, потому что когда мы с 
вами входили и принимали бюджет на 20-й год, мы все-таки рас
считывали на очень большую финансовую поддержку со стороны 
Российской Федерации по ликвидации последствий наводнения 
2019 года, и уж мы никак не могли предположить с вами в декабре 
19-го года о том, что на территории не только Российской Федера
ции, но и всего земного шара разразиться такая пандемия, на кото
рую мы вынуждены действительно (об этом сегодня говорил вре
менно исполняющий обязанности Губернатора) выделять очень 
большие финансовые ресурсы. Поэтому эти средства мы перерас
пределили, мы о них знаем, поэтому в рамках исполнения бюджета 
и последующих корректировок мы будем смотреть и отточковывать 
позиции по их восстановлению.

Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:37:37. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо, Наталия Вениаминовна. Пожалуйста, Терентьев 
Алексей Николаевич. Пожалуйста, ваш вопрос.

Одну секундочку, Антон Васильевич, можно выйти же, у нас 
же не запрещено. Ну, пожалуйста, не разговаривайте во время...

ТЕРЕНТЬЕВ А.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 18:37:38. Речь 1 мин 14 сек

Я в поддержку коллеги Сумарокова также вопрос, так и не 
решенный. У нас идет недофинансирование Минсельхоза, как раз 
программы, которые заявлены и идут. Прекрасно они выполняются, 
эти программы, но они недоподкреплены финансированием. Как 
все-таки выходить из этой ситуации сложной? Потому что ну на 
самом деле аграрии очень озабочены тем, что и ожидают получения 
субсидий. Конкретно по программе именно субсидирование лизин
га 40 на 60. Вторая программа - это у нас приобретение сушильно
сортировочного оборудования, программа 70 на 30. Я так до конца 
и не услышал, как быть, что будет с хозяйствами?

БОЯРИНОВА Н. В. -  исполняющая обязанности министра финан
сов Иркутской области
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ОТВЕТ: Время: 18:38:52. Речь 0 мин 19 сек

Александр Викторович, позвольте переадресовать вопрос 
профильному министерству по сушительным аппаратам, по лизин
говым платежам. Минсельхоз должен быть на связи.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Илья Павлович.

СУМАРОКОВ И. П. -  исполняющий обязанности министра сель
ского хозяйства Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:39:11. Речь 1 мин 49 сек

Да, добрый день. Мы вчера обсуждали эти вопросы на фрак
ции, сегодня обсуждали, на комитете я докладывал. Ситуация дей
ствительно вот такая, какая есть. Мы заходили в бюджет этого года, 
в общем-то, с теми же параметрами, как и заходили в прошлые го
ды. У нас ежегодная динамика роста финансирования программы, 
и в течение года в разные годы мы добавляли от 300 до 600 млн 
рублей при уточнении бюджета. Мы также, наше министерство, по
нимаем сегодняшнюю ситуацию, связанную со сложностью бюдже
та и пандемией, и сегодня обсуждали вопросы, как возможно выйти 
из этой ситуации. У нас по ряду статей, конечно, есть определенный 
дефицит финансирования, но мы договорились сегодня, что в рам
ках существующего перераспределения внутри нашей программы 
мы первостепенные задачи закроем, по крайней мере, чтобы нам 
хватило профинансировать, так скажем, за исключением 4-го квар
тала этого года. И в последующем после понимания ситуации с 
бюджетом принимать уже решение, общее решение либо по допол
нительному финансированию, либо еще какие-то варианты по 4-му 
кварталу. При этом мы... В условиях предоставления субсидий у нас 
есть такая возможность, что мы в следующем году можем профи
нансировать затраты, понесенные в предыдущем году, если они ра
нее не были профинансированы. Поэтому по ряду позиций мы при
няли решение, что с 4-го квартала мы эти затраты закроем в следу
ющем году.

Вот такое решение. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:41:00. Речь 0 мин 10 сек

Спасибо. Пожалуйста (Илья Павлович, выключите микрофон, 
пожалуйста). Вопрос депутата Тютрина Дмитрия Геннадьевича. 
Пожалуйста.
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ТЮТРИН Д.Г. -  заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 18:41:10. Речь 0 мин 26 сек

Наталия Вениаминовна, добрый вечер. Вопроса 2. Значит, 
первый. На Вашем слайде я видел представлен, где были отражены 
данные по государственному долгу. Я так понимаю, что в проекте 
не планируется его увеличение. Но в проекте закона указана цифра 
+ 300 млн на обслуживание госдолга. В связи с чем? Можете пояс
нить?

БОЯРИНОВА Н. В. -  исполняющая обязанности министра финан
сов Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 18:41:36. Речь 1 мин 16 сек

Да. Я прошу включить 6 слайд. Прошу обратить внимание 
депутатского корпуса. Позиция, вторая строка снизу - государ
ственный долг. В действующей редакции закона объем государ
ственного долга установлен 26,8 млрд рублей. Объем государствен
ного долга на выходе 31,8 млрд рублей. Кроме этого, я прошу под
няться на строчку «Дефицит». Если мы с вами входили и принима
ли бюджет с дефицитом в сумме 9,8 млрд рублей, то сейчас мы 
предлагаем утвердить максимально возможный дефицит в сумме 
14,8 млрд. Дефицит покрывается за счет привлечения кредитов 
коммерческих банков, потому что на 14 млрд собственных доход
ных источников в областном бюджете не хватило. Этим и вызвано 
увеличение расходов на обслуживание государственного долга.

(С места, не слышно).

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:42:52. Речь 0 мин 7 сек

Нет, Вам нужно было его сразу формулировать. Запишитесь, 
пожалуйста, еще раз.

Пожалуйста, вопрос депутата Обухова Анатолия Васильеви
ча.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 18:43:00. Речь 0 мин 58 сек

Наталия Вениаминовна, у меня к Вам вопрос будет по фонду
защиты долевых.. .по долевому строительству...
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БОЯРИНОВА Н.В.
Обманутых дольщиков.

ОБУХОВ А.В.
Да, обманутых дольщиков. Можно этот слайд включить?
У меня вопрос в том, что у нас уже несколько лет существует 

Федеральный закон № 236-ФЗ с новыми требованиями для страхо
вания гражданской ответственности застройщика. А федеральные 
власти предложили с 2020 года отменить долевое строительство 
жилья по закону № 214-ФЗ. И я так понял, что сказали, что тут у 
нас увеличение этого фонда будет. У нас на дворе май 2020 года. 
Мы когда-нибудь с этой проблемой решим вопрос? Это больше да
же работа еще и правоохранительных органов, но почему-то мы не 
видим свет в конце туннеля. Можете сейчас пояснить?

БОЯРИНОВА Н. В. -  исполняющая обязанности министра финан
сов Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 18:43:57. Речь 0 мин 30 сек

Да, Александр Васильевич, ой, Александр Викторович. По
жалуйста, если можно переадресовать вопрос министерству строи
тельства, которое очень плотно отрабатывало с Домом.РФ и обес
печивало прохождение всей этой процедуры.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Светлана Дмитриевна.

СВИРКИНА С.Д. -  исполняющая обязанности министра строитель
ства, дорожного хозяйства Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:44:28. Речь 1 мин 46 сек

Не вижу себя, но слышно, насколько я понимаю.
Да, действительно, то, что озвучила Наталия Вениаминовна, 

мы приняли решение о том, что мы вступаем в этот фонд, потому 
что отказываться от федеральных либо иных источников бюджета - 
это нецелесообразно и неправильно, да, наверное. Соответственно, 
в этом году мы отдаем 130 млн своих денег, для того чтобы полу
чить порядка 300 млн федеральных. В общей сложности у нас на 
сегодняшний момент в перечне цифра плавающая 31 - 29  объектов 
незавершенного строительства. Те средства, которые мы обознача
ем на текущий год, мы сможем завершить, это порядка (сейчас на 
память не скажу), но около 300 дольщиков. Это 5 адресов, 5 домов 
МОЛД-РОССа и 9 блок-секций. Соответственно, вот в Минюсте все 
- фонд у нас зарегистрирован в середине мая месяца, попечитель
ский совет фонда Дома.РФ будет в июне месяце где-то. Обсуждает
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ся механизм о том, либо это будут компенсационные выплаты 
гражданам, либо это будет дострой тех домов, которые мы предла
гаем. На следующий год мы рассматриваем (сейчас вот готовим 
проектную документацию совместно со службой стройнадзора) и 
один из таких вот проблемных объектов - это улица Сергеева (до
строй блок-секций). Ну поэтому фонд, я считаю, это то подспорье 
для нас с учетом того финансирования, которое вкладывается, для 
того чтобы, действительно, решить эту проблему обманутых доль
щиков.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо, Светлана Дмитриевна. Пожалуйста, вопрос Фран- 

тенко Степана Сергеевича.

ФРАНТЕНКО С.С. -  заместитель председателя комитета по законо
дательству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве 
Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 18:46:14. Речь 0 мин 44 сек

День добрый, Наталия Вениаминовна. Понимаю всю слож
ность нынешнего бюджета, возвращаясь к вопросу сельского хозяй
ства и финансирования. Как я понял, сейчас, чтобы минимизиро
вать проблемы, с 4-го квартала финансы переводятся на более ран
ние времена. У нас есть понимание того, как мы тогда будем закры
вать данную брешь в бюджете в 4-м квартале, откуда будут источ
ники и если есть возможность получения дополнительных средств 
от Федерации?

БОЯРИНОВА Н.В. -  исполняющая обязанности министра финансов 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 18:46:58. Речь 2 мин 37 сек

Спасибо большое за вопрос. Мы проинформировали времен
но исполняющего обязанности Губернатора об исполнении бюдже
та по состоянию на 1 . .об оперативном исполнении бюджета на 1 
мая. Игорь Иванович дал поручение: организовать на его уровне 
проведение встреч с руководителями крупнейших предприятий, 
осуществляющих свою деятельность на территории нашего регио
на, с тем чтобы сверить позиции по их налоговым и неналоговым ... 
вернее, по их налоговым платежам. Потому что, обращаю внима
ние, уважаемые депутаты, что информация о налогах конкретно 
предприятия является коммерческой тайной, и она в открытом до
ступе отсутствует. В том числе и осуществить проработку вопросов 
по социальному партнерству наших крупнейших налогоплательщи
ков о возможности софинансирования строительства либо приобре
тения оборудования, либо капитальных ремонтов наших учрежде-
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ний.
Что касается поддержки федерального уровня, мы действи

тельно рассчитываем на помощь федерального бюджета, но хочу 
обратить внимание депутатского корпуса, вы, наверное, все слыша
ли заявление Президента о том, что на поддержку региональных 
экономик 200 млрд рублей будет направлено из федерального бюд
жета. На сегодняшний день федеральным Правительством распре
делено лишь 100 млрд рублей, Иркутская область в число получа
телей федеральной поддержки не включена. Поэтому Правитель
ство региона продолжит работу совместно с депутатами от Госу
дарственной Думы по привлечению и доказыванию ситуации с об
ластным бюджетом на федеральном уровне. Безусловно, при по
ступлении дополнительной финансовой помощи, когда бы она ни 
пришла, будет это июль, будет это сентябрь либо какой-то иной пе
риод, - эти средства будут включаться в бюджет и также с вашим 
активным участием, уважаемые депутаты, определяться приоритет
ные направления по их распределению.

На сегодня у нас идет только целевая поддержка на борьбу с 
коронавирусом. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:49:35. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо. Вопрос депутата Сагдеева Тимура Ринатовича. По
жалуйста.

САГДЕЕВ Т.Р. -  председатель комиссии по контрольной деятель
ности Законодательного Собрания Иркутской области

ВОПРОС: Время: 18:49:38. Речь 0 мин 57 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемая Наталия Ве
ниаминовна, Вы, наверное, ну не знаю, переадресуете Илье Павло
вичу мой вопрос. Мне кажется, происходит некое лукавство, что мы 
сейчас исполняем свои обязательства и в дальнейшем будем смот
реть в 4-м квартале, потому что в обозначенных этих 2-х програм
мах по технике, по оборудованию, которые взяли на себя фермер
ские хозяйства, другие юрлица, обязательства не исполняются на 
сегодняшний день и Минсельхозом документы не принимаются на 
компенсацию. Не приведет ли это к банкротству этих юрлиц? И по
чему тогда, если министр нам говорит: мы будем брать средства с 
4-го квартала, и почему тогда мне поступают сигналы, что доку
менты не принимаются Минсельхозом?

Спасибо.

БОЯРИНОВА Н.В. -  исполняющая обязанности министра финансов
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Александр Викторович, я прошу переадресовать, потому что 
я считаю, что этот вопрос профильный.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Илья Павлович, подключитесь к разговору.

СУМАРОКОВ И.П. -  исполняющий обязанности министра сель
ского хозяйства Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:50:42. Речь 1 мин 9 сек

Да, подключились. Тимур Ринатович, ну я поэтому и говорю, 
что у нас есть внутри программы по ряду мероприятий сегодняшняя 
возможность перераспределить эти деньги. Конечно, сегодня мы 
провели работу с нашими товаропроизводителями по выяснению 
общей потребности прогнозной, до конца года. Конечно, за счет 
внутренних источников внутри программы мы эти потребности не 
закроем, я поэтому и сказал, что мы сейчас перераспределим эти 
деньги частично, чтобы начать принимать документы. Что касается 
приобретения техники в лизинг. Я же тоже сказал, что необязатель
но подавать, то есть мы часть профинансируем в этом году вот из 
тех денег, которые мы перераспределим, при этом никто не запре
щает сельхозтоваропроизводителям приобретать эту технику в этом 
году в лизинг и подавать эти документы на финансирование на 
компенсацию в следующем году в нашем министерстве. Такие по
рядки наши сегодняшние предусматривают такой подход.

Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:51:52. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Илья Павлович.
Пожалуйста, вопрос депутата Тютрина Дмитрия Геннадьеви

ча.

Иркутской области
ОТВЕТ: Время: 18:50:35. Речь 0 мин 7 сек

ТЮТРИН Д.Г. -  заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 18:51:56. Речь 0 мин 39 сек

Спасибо, Александр Викторович. Наталия Вениаминовна, 
второй вопрос Вам и коллегам из министерства здравоохранения. 
Ну, в проекте закона также наблюдается сокращение расходов на
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обеспечение деятельности учреждений здравоохранения в сумме 
больше 200 млн: это специализированный Дом ребенка и специали
зированную медицинскую помощь в стационарных условиях. Вот 
можно ли запросить пояснение обоснования этого решения?

БОЯРИНОВА Н.В. -  исполняющая обязанности министра финансов 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 18:52:35. Речь 0 мин 28 сек

Да, Александр Викторович, минздрав на связи, я прошу пере
адресовать вопрос профильному министерству.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, кто от минздрава?
Наталия Петровна или кто-то из заместителей?
Свяжитесь, пожалуйста, с минздравом, мы пока перейдем к 

следующему вопросу. Свяжитесь, пожалуйста, с минздравом. Они 
подключены? Не подключены? Как?

Пожалуйста, Кузьма Романович. Извините, извините, извини
те. Да, Денис Павлович, Вам вопрос, пожалуйста.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 18:53:03. Речь 0 мин 47 сек

Александр Викторович, Наталия Вениаминовна, 2 коротких 
вопроса. Все-таки хотелось выразить обеспокоенность по мере под
держки сельхозпроизводителей. Конечно, у меня мои два региона, 
два муниципалитета полностью сельскохозяйственные. Ну, раз 
Илья Павлович говорит, что все хорошо, ну значит, дай Бог.

И главный интересный вопрос. Мы сегодня очень жарко об
суждали мероприятия по поддержке малого и среднего бизнеса. Ка
ким образом это учтено в бюджете? Какие мысли на этот счет?

Спасибо.

БОЯРИНОВА Н.В. -  исполняющая обязанности министра финансов 
Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 18:53:50. Речь 1 мин 7 сек

Спасибо за вопрос. В данном законопроекте это не учтено ни
как. Поясню почему. Законопроект об уточнении областного бюд
жета был внесен в областной парламент 29 апреля. На этот момент 
принятых-то уж точно не было законопроектов, но я не помню, 
чтобы были даже внесенные законопроекты. Поэтому все решения, 
которые принимаются депутатским корпусом в части поддержки 
субъектов малого и среднего предпринимательства, они будут учи-
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тываться уже при корректировке бюджета в следующий раз, потому 
что она потребует снижения доходной части областного бюджета, а 
учитывая, что мы с вами зашли с предельным дефицитом, нам нуж
но будет смотреть направления, которые мы будем перераспреде
лять.

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:54:57. Речь 0 мин 44 сек

Сейчас смотрю, увеличили величину расходов. Не сильно ли 
мы разогнались?

БОЯРИНОВА Н.В.
Мне повезло, я работаю с несколькими созывами депутатско

го корпуса. И уважаемые депутаты всегда подходили очень взве
шенно, только после тщательного анализа экономических, бюджет
ных вопросов, после очень четких расчетов к принятию тех или 
иных решений, поэтому я и сейчас в полной уверенности, что депу
татский корпус ни в коем случае не допустит разбалансировки 
бюджета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:55:41. Речь 0 мин 1 сек

Пожалуйста, Кузьма Романович.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:55:42. Речь 0 мин 51 сек

Мы сегодня разговаривали, но, тем не менее, остается обес
покоенность, я полностью поддерживаю тех депутатов, которые за
давали вопросы по сельскому хозяйству, потому что на самом деле 
ясности, что у нас будет в конце года, у нас пока нет. Вопрос у меня 
другой. У нас остался нереализованный Указ Президента об объ
единении Иркутской области и Усть-Ордынского Бурятского авто
номного округа в части строительства Дома спорта. Спасибо Мин
фину и Правительству, что выделили деньги из областного бюдже
та, но у нас там задача стоит о том, чтобы мы как бы попросили де
нег... вернее, Минспорт нам обещал Российской Федерации помочь 
в достройке этого объекта из средств федерального бюджета.

Есть какая-то информация о том, в каком состоянии эта ситу
ация? Спасибо.

БОЯРИНОВА Н.В. -  исполняющая обязанности министра финансов
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Спасибо, Кузьма Романович. Не уточнила по этому вопросу, 
поэтому, Александр Викторович, если можно, переадресовать про
фильному министру спорта.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Да, пожалуйста.

Представитель министерства спорта Иркутской области

Добрый день, Александр Викторович, Кузьма Романович. Я 
хочу сказать, что у меня сейчас на подписи обращение очередное в 
Минспорт России, у нас запросили паспорт проекта обновленный. 
Работа по этому направлению ведется. И мы практически уверены, 
что в следующем году соответствующий бюджет на 21 - 22 год фе
деральный бюджет нам поможет.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Хорошо, спасибо.
Что у нас с минздравом? Ну, Дмитрий Геннадьевич, придется 

Вам подождать еще. Давайте тогда, Наталия Вениаминовна, вопро
сов больше нет. Минздрав мы дождемся.

СВИРКИНА С.Д.
Александр Викторович, извините, можно? Свиркина.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Да, да, пожалуйста.

СВИРКИНА С.Д.
Ну немножко, чтобы дополнить коллег с минспорта. Объект 

мы проторговали. Как мы и договаривались, 700 млн в областном 
бюджете у нас заложено. Да, на три года пока. По 97 млн на теку
щий и на следующий, основная сумма средств на 22 год. Поэтому 
как бы это нам не мешает начать, продолжить и завершить строи
тельство этого объекта. А если действительно появятся федераль
ные деньги, значит, у нас будет возможность областные деньги пе
рераспределить на иные нужды, более нам необходимые в текущем 
бюджете. Поэтому объект строится, и сказать, что он забыт... 
наверное, это уже все, крайний наш объект по 323 Указу.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Спасибо.
Минздрав не появился, да?
Хорошо, все.

Иркутской области
ОТВЕТ: Время: 18:56:33. Речь 2 мин 29 сек
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.25/81)

Тогда, Наталия Вениаминовна, спасибо Вам за доклад, за от
веты на вопросы. Присаживайтесь, пожалуйста, на место.

Слово для выступления хотел бы кто-нибудь из депутатов 
взять?

Пожалуйста, позиция профильного комитета по проекту зако
на, пожалуйста, Наталья Игоревна Дикусарова.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 18:59:02. Речь 0 мин 59 сек

... закона в первом чтении. Мы вот все эти вопросы, которые 
сейчас коллеги задавали, мы обеспечили сегодня в течение дня, по
ка были перерывы, полноценное и очень внимательное обсуждение 
в рабочем порядке. Поэтому практически все вопросы, которые за
давали депутаты и есть возможность отреагировать в виде попра
вок, они все будут в виде поправок в рамках второго чтения. По
правки согласованы. Они полностью подготовлены. Все, что вы 
здесь полностью проговаривали в виде предложений, оно все уже 
будет оформлено. Поэтому я думаю, что вопросов здесь быть не 
должно.

Комитет принял решение: поддержать указанный проект в 
первом чтении, завершить работу над ним на этой сессии, дать воз
можность нам в перерыве проработать поправки и принять в окон
чательном чтении.

Просим поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:00:01. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Прошу проголосовать за пред
ложение комитета: о рассмотрении вопроса в трех чтениях на дан
ном заседании.

Принять предложение комитета о рассмотрении проекта закона в 
трех чтениях на данном заседании

Время: 19:00:05
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 18
За -  32. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  1.
Принято
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Решение принято. Принять проект закона в первом чтении и 
продолжить работу над ним с учетом предложений и замечаний в 
виде поправок для рассмотрения во втором и третьем чтениях на 
данном заседании.

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:00:05. Речь 0 мин 23 сек

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним на данном заседании 
Время: 19:00:29
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:00:29. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято. Продолжим рассмотрение заседания после 
перерыва.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.25/82)

11. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-702 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В СТАТЬИ 35 И 36 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ЗАКО
НОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:00:51. Речь 0 мин 23 сек

Возвращаемся к вопросу № 11: ПЗ-702. Это вопрос № 11: 
проект закона Иркутской области «О внесении изменений в статьи 
35 и 36 Закона Иркутской области «О Законодательном Собрании 
Иркутской области» (законодательная инициатива депутатов Алда- 
рова, Носенко, Егоровой, Ведерникова) (2-е чтение).

Пожалуйста, Виктор Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 19:01:14. Речь 0 мин 24 сек
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Уважаемые коллеги, в перерыве заседания состоялся комитет. 
Поступили поправки от депутата Романова Антона Васильевича. 
Поправки отклонены, сформирована таблица отклоненных попра
вок. Комитет рекомендует: принять проект закона во 2-м оконча
тельном чтении и направить Губернатору Иркутской области для 
обнародования.

Прошу поддержать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:01:39. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста, выступление депутата Обухова Анатолия Васи
льевича.

ОБУХОВ А.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 19:01:41. Речь 1 мин 6 сек

Спасибо. Товарищи депутаты, рассматривая этот законопро
ект, мы обнаружили с товарищами по фракции в комитете, что 
слишком быстро мы спешим принять этот законопроект в связи с 
тем, что не проработан механизм, как мы дальше будем пользовать
ся уже системой конференц-связи при применении ее на заседании 
сессии. Например, будет трудно пытаться внести изменения какие- 
нибудь в нормативные акты, потому что этот вопрос не проработан. 
Как мы будем подавать свои замечания по законопроектам новым, 
которые буду вноситься при работе в Заксобрании на чрезвычайной 
сессии: почтой России, гонцами или будем как-нибудь по электрон
ной почте посылать?

Считаю, спешить не надо, лучше хорошенечко переработать 
совместно с Регламентом, чтобы знать, что нас впереди ожидает, 
иначе мы получим кота в мешке.

Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:02:47. Речь 0 мин 35 сек

Спасибо, Анатолий Васильевич. Ну, вроде как на этот трижды 
заданный Вами вопрос на комитете Вы получали тоже уже исчер
пывающие ответы. Ваше выступление не подразумевало вопроса, 
поэтому мы оставляем его без ответа.

Уважаемые коллеги, предлагается принять проект закона за 
основу. Голосуем.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(n.l 1/83)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п Л 1/84)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(пЛ 1/85)

Принять проект закона за основу 
Время: 19:03:21
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  3. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:03:21. Речь 0 мин 21 сек 

Решение принято.
Принять таблицу отклоненных поправок. Прошу проголосо

вать.

Принять таблицу отклоненных поправок 
Время: 19:03:42
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  25. Против -  8. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:03:42. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.
Принять Закон и направить Губернатору Иркутской области 

для обнародования.
Прошу Вас проголосовать.

Принять Закон и направить врио Губернатора области для обнаро
дования 
Время: 19:03:59
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  7. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято



Решение принято.

25. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-698 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЛАСТНОМ БЮДЖЕТЕ 
НА 2020 ЕОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2021 И 2022 ЕОДОВ» » (ПЕРВОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:04:18. Речь 0 мин 11 сек

Продолжение рассмотрения вопроса № 25. Наталья Игоревна 
еще не вернулась? (А, так, еще не было комитета).

27. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-710 «О ВВЕДЕНИИ В 
ДЕЙСТВИЕ СПЕЦИАЛЬНОГО НАЛОГОВОГО РЕЖИМА «НАЛОГ НА 
ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ ДОХОД» НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ» »

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир-
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:04:29. Речь 0 мин 16 сек

Продолжение рассмотрения вопроса 27: "О введении в дей
ствие..." Тоже не было? Да?

35. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-691 «О ДОПОЛНИТЕЛЬ
НОЙ МЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ ГРАЖДАН, ПРОЖИВАЮЩИХ В 
СЕЛЕ СПОЛОШИНО КИРЕНСКОГО РАЙОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:04:46. Речь 0 мин 17 сек

Тогда, Александр Юрьевич, Вы рассмотрели? У Вас был ко
митет?

Так, вопрос 35: проект закона Иркутской области «О допол
нительной мере социальной поддержки граждан, проживающих в 
селе Сполошино Киренского района Иркутской области», второе 
чтение. Докладывает председатель комитета Гаськов Александр 
Юрьевич. Прошу Вас.

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:03:59. Речь 0 мин 18 сек
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ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 19:05:03. Речь 0 мин 21 сек

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.35/86)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.35/87)

ВЫСТУПИ-

Уважаемые коллеги, комитет провели, были поправки, вне
сенные Гаськовым и Лобковым. Данные поправки были одобрены. 
Предлагается принять законопроект во 2-м чтении с учетом табли
цы одобренных поправок и направить его врио для обнародования.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:05:24. Речь 0 мин 8 сек

Вопросы к докладчику? Голосуем за принятие таблицы одоб
ренных поправок.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 19:05:32
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:05:32. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.
Принять Закон и направить временно исполняющему обязан

ности Губернатора Иркутской области для обнародования.
Г олосуем.

Принять Закон и направить врио Губернатора области для обнаро
дования 
Время: 19:05:49
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
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ЛИ: Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:05:49. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято.

33. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-672 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир-
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:06:12. Речь 0 мин 28 сек

Вопрос 33: проект закона Иркутской области «О внесении из
менений в отдельные законы Иркутской области».

Докладывает Родионов Владимир Анатольевич - исполняющий 
обязанности министра социального развития, опеки и попечитель
ства Иркутской области.

Пожалуйста, Владимир Анатольевич.

РОДИОНОВ В.А. -  исполняющий обязанности министра социально
го развития, опеки и попечительства Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 19:06:40. Речь 1 мин 9 сек

Уважаемый Александр Викторович, 18 июля 19 года принят 
Федеральный закон № 184 «О внесении изменений в Федеральный 
закон «О социальной защите инвалидов». Данным Федеральным за
коном предусматривается ряд изменений в федеральное законода
тельство, в частности, регулирование возможности предоставления 
заявителем, являющимся инвалидом, при обращении за оказанием 
государственных услуг по документам, выдаваемым государствен
ным учреждением медико-социальной экспертизы, в форме докумен
та на бумажном носителе или в форме электронного документа.

Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 
отдельные законы Иркутской области» подготовлен в целях приве
дения отдельных положений законов Иркутской области, регулиру
ющих предоставление мер соцподдержки отдельным категориям 
граждан, в том числе инвалидам, в соответствие с указанным Феде
ральным законом. Предлагаемые изменения позволят снизить сроки 
предоставления государственных и муниципальных услуг инвалидам 
за счет возможности предоставления документов, необходимых для 
оказания этих услуг, в электронном виде.

Прошу поддержать законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:07:49. Речь 0 мин 15 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Желающие 
выступить? Нет.

Пожалуйста, позицию профильного комитета - Гаськов Алек
сандр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 19:08:04. Речь 0 мин 29 сек

Уважаемые коллеги, закон рассмотрен на комитете. Этим за
коном вносятся изменения в 9 законов наших. Был один закон 72, но 
так как прокурор снял свои возражения по закону, то мы рекоменду
ем принять закон в 1-м чтении и продолжить работу над ним во 2-м 
чтении.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:08:33. Речь 0 мин 12 сек

Спасибо, Александр Юрьевич. Принять проект закона в 1-м 
чтении и продолжить работу над ним с учетом предложений и заме
чаний в виде поправок для рассмотрения во 2-м чтении. Голосуем.

ПОСТАНО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ВИЛИ: ним

ГОЛОСО- Время: 19:08:45
ВАЛИ: Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
(п.33/88) Вид голосования: Открытое

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:08:45. Речь 0 мин 26 сек

Решение принято. Предельный срок предоставления поправок - 
5 июня.

34. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-675 «О ПОРЯДКЕ И 
УСЛОВИЯХ ПРЕДОСТАВЛЕНИЯ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЖИЛЫХ ПО
МЕЩЕНИЙ В ДОМАХ СИСТЕМЫ СОЦИАЛЬНОГО ОБСЛУЖИВАНИЯ
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ГРАЖДАН И ПОЛЬЗОВАНИЯ ТАКИМИ ЖИЛЫМИ ПОМЕЩЕНИЯМИ»
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЪСТВУЮЩИЙ: Время: 19:09:11. Речь 0 мин 7 сек

Вопрос 34. Проект закона Иркутской области «О порядке и 
условиях предоставления в Иркутской области жилых помещений в 
домах системы социального обслуживания граждан и пользования 
такими жилыми помещениями».

Пожалуйста.

РОДИОНОВ В.А. -  исполняющий обязанности министра социаль
ного развития, опеки и попечительства Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 19:09:18. Речь 1 мин 47 сек

Уважаемые депутаты, одной из основных задач, поставлен
ных Правительством Российской Федерации, является создание в 
субъектах Российской Федерации системы долговременного ухода 
за различными категориями граждан, в том числе инвалидами, а 
также развитие стационарозамещающих форм социального обслу
живания, позволяющих сохранить гражданам пребывание в при
вычной благоприятной среде, в комфортных домашних условиях. 
Целесообразность принятия проекта закона обусловлена необходи
мостью развития стационарозамещающих технологий социального 
обслуживания инвалидов с ментальными нарушениями на террито
рии Иркутской области.

Для реализации системы долговременного ухода в регионе 
необходимо создание инфраструктуры, обеспечивающей сопровож
даемое проживание инвалидов с ментальными нарушениями, а 
именно комплексов услуг, обеспечивающих максимально возмож
ную самостоятельность проживания в домашних условиях без по
мещения в стационарные учреждения социального обслуживания.

Проект закона подготовлен в целях обеспечения реализации 
инновационного стационарозамещающего проекта в сфере соци
ального обслуживания по сопровождаемому проживанию инвали
дов с ментальными нарушениями. Реализация проекта сопровожда
емого проживания позволит:

1. Обеспечить равные возможности инвалидам для доступа к 
социальным, экономическим, культурным ценностям.

2. Создать условия для преодоления периода пребывания 
граждан, имеющих инвалидность, в привычной социальной среде 
без помещения в стационарные учреждения.

3. Развивать систему долговременного ухода.
4. Расширить доступ социально ориентированных некоммер-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.34/89)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Прошу поддержать данный законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:11:05. Речь 0 мин 11 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Выступ
ления? Пожалуйста, позицию профильного комитета: Гаськов 
Александр Юрьевич - председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 19:11:16. Речь 0 мин 29 сек

Да, коллеги, закон был на комитете, есть замечания, были за
мечания по бюджету на 20-й год, Владимир Анатольевич нам до
ложил, что все исправил. Было принято решение создать рабочую 
группу. Рабочую группу возглавит наш коллега Иван Викторович 
Крывовязый, поэтому мы рекомендуем Заксобранию принять про
ект закона в 1-м чтении и продолжить работу над ним во 2-м чте
нии.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:11:45. Речь 0 мин 14 сек

Голосуем: принять проект закона в 1-м чтении и продолжить 
работу над ним с учетом предложений и замечаний в виде поправок 
для рассмотрения во 2-м чтении.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним

Время: 19:11:59
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  31. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ческих организаций к рынку услуг в сфере социального обслужива
ния.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:11:59. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято. Предельный срок предоставления поправок 
- 5 июня.

36. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-701 «ОБ ОСОБЕННОСТЯХ 
ВЫПЛАТЫ ПОСОБИЯ НА РЕБЕНКА» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:12:22. Речь 0 мин 18 сек

Переходим к вопросу 36. Проект закона Иркутской области 
«Об особенностях выплаты пособия на ребенка».

Докладывает Родионов Владимир Анатольевич - исполняю
щий обязанности министра социального развития, опеки и попечи
тельства Иркутской области.

РОДИОНОВ В.А. -  исполняющий обязанности министра социаль
ного развития, опеки и попечительства Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 19:12:40. Речь 0 мин 56 сек

Уважаемый Александр Викторович, уважаемые депутаты, 
проект закона Иркутской области подготовлен в целях поддержания 
социальной стабильности в связи с угрозой распространения новой 
коронавирусной инфекции на территории нашей области. Проектом 
закона предлагается приостановить с 1 апреля текущего года до 31 
декабря 20 года включительно действие положения Закона Иркут
ской области от 17 декабря 2008 года № 130-оз «О пособии на ре
бенка в Иркутской области», который предусматривает, что выпла
та пособий на ребенка осуществляется ежеквартально, в последнем 
месяце текущего квартала. Одновременно проектом закона уста
навливается, что выплата пособий на ребенка в вышеназванный пе
риод будет осуществлена ежеквартально, но не позднее 25 числа 
первого месяца текущего квартала.

Прошу поддержать законопроект.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:13:36. Речь 0 мин 5 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Выступ
ления.

Мнение профильного комитета. Александр Юрьевич Гаськов.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и
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социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 
СОДОКЛАД: Время: 19:13:41. Речь 0 мин 17 сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.36/90)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.36/91)

Законопроект рассмотрен на комитете, замечаний нет. Реше
ние комитета: рекомендовать принять закон в 1-м чтении и рас
смотреть его в окончательном чтении после проведения лингвисти
ческой экспертизы.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:13:57. Речь 0 мин 8 сек

Голосуем. Принять проект закона в 1 -м чтении и рассмотреть 
его в окончательном чтении на данном заседании после проведения 
лингвистической экспертизы.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окон
чательном на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы

Время: 19:14:05
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:14:05. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято, лингвистическая экспертиза проведена. 
Голосуем: принять Закон и направить временно исполняю

щему обязанности Губернатора Иркутской области для обнародо
вания.

Принять Закон и направить врио Губернатора области для обнаро
дования 
Время: 19:14:27
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

241



Решение принято.

37. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-676 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В ПУНКТ 16 ЧАСТИ 2 СТАТЬИ 2 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ В ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:14:44. Речь 0 мин 28 с

Вопрос 37 и идем на перерыв. Вопрос 37: проект закона Ир
кутской области «О внесении изменения в пункт 16 части 2 статьи 
2 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах здравоохра
нения в Иркутской области».

Докладывает Халиулин Александр Раисович - руководитель 
службы по тарифам Иркутской области (доклад в режиме ВКС). 

Пожалуйста, Александр Раисович, Вам слово.

ХАЛИУЛИН А.Р. -  руководитель службы по тарифам Иркутской 
области

ДОКЛАД: Время: 19:15:12. Речь 0 мин 52 сек

Добрый вечер, уважаемый Александр Викторович, добрый 
вечер, уважаемые депутаты. Экономя время, доклад сделаю крат
ким.

Указанный законопроект обусловлен принятием Федераль
ного закона 475-ФЗ и носит редакционный характер в части до
бавления нашего регионального закона фразой «без учета налога 
на добавленную стоимость», то есть именно приводится регио
нальное законодательство в соответствие с федеральным законом. 
На практике эта ситуация была уже достаточно давно урегулиро
вана, потому что в Методике Федеральной службы по тарифам 
именно такое же положение собственно и существовало. Поэтому 
все надбавки оптовые и розничные уже устанавливались без нало
га на добавленную стоимость. Прошу поддержать указанный зако
нопроект и готов ответить на вопросы. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:16:04. Речь 0 мин 8 сек

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:14:27. Речь 0 мин 17 сек
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ПОСТАНО
ВИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.37/92)

ВЫСТУПИЛИ:

Вопросы к докладчику, выступления. Пожалуйста, мнение 
профильного комитета - Гаськов Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

СОДОКЛАД: Время: 19:16:13. Речь 0 мин 22 сек

Коллеги, закон был рассмотрен на комитете. Александр Раи
сович тоже вникает в вопросы здравоохранения в Иркутской обла
сти.

Решение комитета: рекомендовать принять проект закона в 
1-м чтении и рассмотреть его в окончательном чтении после про
ведения лингвистической экспертизы без продолжения работы над 
ним в виде поправок.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:16:34. Речь 0 мин 12 
сек

Голосуем. Принять проект закона в 1-м чтении и рассмот
реть его в окончательном чтении на данном заседании после про
ведения лингвистической экспертизы. Правильно, Александр 
Юрьевич.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в окон
чательном на данном заседании после проведения лингвистиче
ской экспертизы

Время: 19:16:47
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:16:47. Речь 0 мин 20 
сек

Решение принято, лингвистическая экспертиза проведена. 
Принять Закон и направить временно исполняющему обя-
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занности Губернатора Иркутской области для обнародования.

ГОЛОСОВА- Принять Закон и направить врио Губернатора области для обнаро- 
ЛИ: дования
(п.37/93) Время: 19:17:07

Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:17:07. Речь 0 мин 26 
сек

Уважаемые коллеги, сколько нужно времени для проведения 
комитетов? А? (Не слышно). 20 минут. Объявляем перерыв на 20 
минут. Встречаемся в зале... Встречаемся в зале, ну, давайте без 
пятнадцати восемь.

Часть 7 заседания. Дата: 20.05.2020 Время: 19:51:51 -20:21:21 

Председательствующий:
Ведерников А.В. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской обла

сти

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 34
1. Аблов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут

ской области
3. Безродных О.В. председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин

формационной политике и связям с общественными объедине
ниями

4. Бренюк С.А.
5. Ведерников А.В.
6. Вепрев А.А.
7. Габов Р.Ф.

8. Гаськов А.Ю.

9. Дикусарова Н.И.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной за
щите Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финан-
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10. Егорова Л.И.

11. Кудрявцева Г.Ф.
12. Левченко А.С.
13. Лобков А.В.

14. Любенков Г.А.

15. Маслов А.С.
16. Некипелов Д.Б.
17. Носенко О.Н.

18. Обухов А.В.
19. Перетолчин В.В.

20. Петру к С.М.
21. Побойкин В.Л.

22. Попов О.Н.
23. Романов А.В.
24. Сагдеев Т.Р.

25. Сарсенбаев Е.С.
26. Синцова И.А.

27. Терентьев А.Н.
28. Труфанов Н.С.

29. Тютрин Д.Г.

30. Франтенко С.С.

31. Хайдуков В.В.

32. Шевченко С.П.

сово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и со
циальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической по
литике Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области
заместитель председателя комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской
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33. Шершнев Д.П.
34. Шпаков В.Ю.

области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 11
1. Андреев А. А.
2. Вакуров Е.В.
3. Белов А.С.

4. Битаров А.С.
5. Кондрашов В.И.
6. Красноштанов А.А.
7. Крывовязый И.В.
8. Курбайлов М.М.
9. Сумароков И.А.

10. Сумароков П.И.
11. Чекотова И.А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

3. Буянов Р.В.

4. Гордеев В. Н.

5. Зайцев К. Б.

Присутствовало приглашенных: 15
1. Басов М.В. начальник правового управления Законодательного Собрания

Иркутской области
2. Бояринова Н. В. исполняющая обязанности министра финансов Иркутской обла

сти
исполняющий обязанности полномочного представителя Гу
бернатора Иркутской области в Законодательном Собрании Ир
кутской области
заместитель министра экономического развития Иркутской об
ласти - осуществляющий полномочия министра экономического 
развития Иркутской области
первый заместитель Губернатора Иркутской области - Предсе
датель Правительства Иркутской области

6. Ленынина И.В. руководитель аппарата Законодательного Собрания Иркутской
области

7. Малинкин С.М. заместитель министра - начальник управления энергетики и га
зификации министерства жилищной политики, энергетики и 
транспорта Иркутской области - осуществляющий полномочия 
министра жилищной политики, энергетики и транспорта Иркут
ской области

8. Масловская З.А. исполнительный директор НО "Ассоциация муниципальных
образований Иркутской области"
заместитель руководителя аппарата Законодательного Собрания 
Иркутской области
исполняющий обязанности министра социального развития, 
опеки и попечительства Иркутской области
заместитель начальника управления информационной политики 
и связям со средствами массовой информации

9. Петров А.А.

10. Родионов В.А.

11. Рыжкович В.А.
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12. Свиркина С. Д. исполняющая обязанности министра строительства, дорожного
хозяйства Иркутской области

13. Сумароков И. П. исполняющий обязанности министра сельского хозяйства Ир
кутской области

14. Халиулин А. Р. руководитель службы по тарифам Иркутской области
15. Шергин Р.Ю. заместитель прокурора Иркутской области

41. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ "ОБ ОБРАЩЕНИИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЙ 
ДУМЫ ХАБАРОВСКОГО КРАЯ К МИНИСТРУ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ МУРАШКО М.А. О РАЗРАБОТКЕ ПРОЕКТА 
ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 35 
ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА «ОБ ОБЯЗАТЕЛЬНОМ МЕДИЦИНСКОМ 
СТРАХОВАНИИ В РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»

ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:51:52. Речь 0 мин 19 
сек

Проект постановления "Об обращении Законодательной Ду
мы Хабаровского края к Министру здравоохранения Российской 
Федерации о разработке проекта федерального закона "О внесении 
изменения в статью 35 Федерального закона "Об обязательном ме
дицинском страховании в Российской Федерации". Докладывает 
Гаськов Александр Юрьевич - председатель комитета по здраво
охранению и социальной защите. Пожалуйста, Александр Юрье
вич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла

сти
ДОКЛАД: Время: 19:52:12. Речь 1 мин 48 сек

Уважаемые коллеги, ну, закон такой специфичный, вернее, 
не закон, а обращение. Это касается системы ОМС и касается 
функционирования лечебных учреждений. Есть система ОМС, 
есть тариф, есть в тарифе такая статья, как расходы на приобрете
ние основных средств. Сегодня это сумма 100 тысяч. И каждый 
главврач думает, как эту тему обойти. Поэтому Хабаровский край 
предлагает увеличить сумму до 500 тысяч. Наши коллеги из Ассо
циации Иркутской области предложили до миллиона. Минздрав 
поддержал, Фонд медицинского страхования против. Я могу ска
зать свое мнение, что система медицинского страхования, система 
вообще финансирования системы здравоохранения в условиях 
пандемии, оно, на мой взгляд, не выдержало, потому что вот эта 
надстройка в виде страховых компаний, фондов, понимаете, да, и
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.41/94)

сегодня мы реально перешли на прямое бюджетное финансирова
ние. Поэтому, я думаю, после пандемии какие-то будут сделаны 
выводы. А сейчас прошу вас поддержать это обращение к Мин
здраву и к Федеральному Собранию: увеличить сумму со 100 ты
сяч до 500 тысяч.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Какое решение комитета?

ГАСЬКОВ А.Ю.
Поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Понятно.

ГАСЬКОВ А.Ю.
Рекомендовать Законодательному Собранию Иркутской об

ласти поддержать обращение Законодательной Думы Хабаровско
го края к Министру здравоохранения Российской Федерации Му- 
рашко о разработке проекта федерального закона "О внесении из
менения в статью 35 Федерального закона "Об обязательном ме
дицинском страховании в Российской Федерации".

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:54:00. Речь 0 мин 15 
сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Желаю
щие выступить?

ГАСЬКОВ А.Ю.
Антона Васильевича нету.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Голосуем.

Принять постановление 

Время: 19:54:14
Присутствие -  28. Отсутствие -  17. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  25. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято
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ВЫСТУПИЛИ: ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:54:14. Речь 0 мин 17 
сек

Решение принято.

42. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ПОСТАНОВ
ЛЕНИЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 
23.10.2019 № 22/37-ЗС «О ПРЕДЛОЖЕНИЯХ ПО КАНДИДАТУРАМ ПРЕД
СТАВИТЕЛЕЙ ИНТЕРЕСОВ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В ОРГАНАХ УПРАВ
ЛЕНИЯ И КОНТРОЛЯ АКЦИОНЕРНЫХ ОБЩЕСТВ, ОБЩЕСТВ С ОГРАНИ
ЧЕННОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТЬЮ, АКЦИИ (ДОЛИ В УСТАВНОМ КАПИ
ТАЛЕ) КОТОРЫХ НАХОДЯТСЯ В ОБЛАСТНОЙ ГОСУДАРСТВЕННОЙ 
СОБСТВЕННОСТИ»

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:54:32. Речь 0 мин 29 сек

Вопрос 42. Проект постановления «О внесении изменения в 
постановление Законодательного Собрания Иркутской области от 
23.10.2019 № 22/37-ЗС «О предложениях по кандидатурам предста
вителей интересов Иркутской области в органах управления и кон
троля акционерных обществ, обществ с ограниченной ответствен
ностью, акции (доли в уставном капитале) которых находятся в об
ластной государственной собственности». Докладывает Труфанов 
Николай Степанович - председатель комитета по собственности и 
экономической политике. Пожалуйста, Николай Степанович.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ДОКЛАД: Время: 19:55:01. Речь 1 мин 10 сек

Добрый день. Коллеги, мы уже весь день работаем, у нас, 
действительно, сегодня такой насыщенный день. Я хотел бы по 
данному вопросу выступить. На комитете рассмотрен данный во
прос. В соответствии с решением комитета предлагается внести из
менение в пункт 10 списка предложений по кандидатурам предста
вителей интересов Иркутской области в органах управления и кон
троля акционерных обществ, обществ с ограниченной ответствен
ностью, акции (доли в уставном капитале) которых находятся в об
ластной государственной собственности, утвержденного постанов
лением Законодательного Собрания Иркутской области от 23 ок
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тября 2019 года № 22/37 Заксобрания, в соответствии с которым по 
акционерному обществу "Международный Аэропорт "Иркутск" из
меняется кандидатура представителя интересов Иркутской области 
от Законодательного Собрания Иркутской области. Указанные из
менения вызваны необходимостью направления в Правительство 
Иркутской области новой кандидатуры в связи с поступившим об
ращением депутата Заксобрания Иркутской области Сарсенбаева 
Евгения Сейтовича об отзыве своего заявления о выдвижении кан
дидатуры в 2020 году для избрания в органы управления АО "Меж
дународный Аэропорт". Прошу поддержать данное решение, ува
жаемые коллеги.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:56:11. Речь 0 мин 24 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Желаю
щие выступить. Пожалуйста, голосуем за проект постановления.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.42/95)

Принять постановление 

Время: 19:56:35
Присутствие -  28. Отсутствие -  17. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  26. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:56:35. Речь 0 мин 40 сек

Решение принято. Спасибо, Николай Степанович.

43. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ДЕПУТАТСКОМ ЗАПРОСЕ ДЕПУТАТА 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЛОБАНОВА 
А.Ю. (8 ИЗБ. ОКР.) К ПЕРВОМУ ЗАМЕСТИТЕЛЮ ГУБЕРНАТОРА ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ - ПРЕДСЕДАТЕЛЮ ПРАВИТЕЛЬСТВА ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ БИТАРОВУ А.С. «ОБ ОБЕСПЕЧЕНИИ ЭКСПЛУАТАЦИИ СЕТЕЙ 
ВОДОСНАБЖЕНИЯ И ВОДООТВЕДЕНИЯ В ШЕЛЕХОВСКОМ РАЙОНЕ»

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 19:57:15. Речь 0 мин 54 сек
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Вопрос № 43. Проект постановления «О депутатском запросе 
депутата Законодательного Собрания Иркутской области Лобанова 
А.Ю. (8 изб. окр.) к первому заместителю Губернатора Иркутской 
области - Председателю Правительства Иркутской области Битарову 
Александру Семеновичу «Об обеспечении эксплуатации сетей водо
снабжения и водоотведения в Шелеховском районе». Докладывает 
Малинкин Сергей Михайлович - заместитель министра, начальник 
управления энергетики и газификации министерства жилищной по
литики, энергетики и транспорта Иркутской области, исполняющий 
обязанности и полномочия министра жилищной политики. Пожалуй
ста, Сергей Михайлович.

МАЛИНКИН С.М. -  заместитель министра - начальник управления 
энергетики и газификации министерства жилищной политики, энер
гетики и транспорта Иркутской области - осуществляющий полно
мочия министра жилищной политики, энергетики и транспорта Ир

кутской области
ДОКЛАД: Время: 19:58:10. Речь 1 мин 27 сек

Спасибо. Добрый день, уважаемый Александр Викторович, 
уважаемые депутаты. Проблематика депутатского запроса 2015 года 
была обусловлена неудовлетворительным состоянием сетей холод
ного водоснабжения и водоотведения объектов в Шелеховском рай
оне от города Шелехова до поселка Чистые Ключи. Проблематика 
была связана с тем, что от Минобороны эти объекты передавались 
как раз на баланс региона, в данном случае в орган местного само
управления. За истекший период, в общем-то, вопрос, действительно, 
разрешен. В 2015 - 2016 году объекты оформлены в муниципальную 
собственность. В 2017 - 2018 году уже предоставлялись меры госу
дарственной поддержки на ремонт сетей водоснабжения, отремонти
ровано уже 6 км водопровода, объекты переданы в концессию. Уста
новленным порядком администрация района взаимодействует с об
ластным Правительством, с нашим министерством по включению 
мероприятий в программу модернизации и по сетям водоотведения. 
Таким образом, водоснабжение населения поселка Чистые Ключи 
осуществляется в штатном режиме. Аварийные участки на водоводе 
ликвидированы. Предлагается снять с контроля депутатский запрос. 
Доклад закончен. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Труфанов 

Николай Степанович - председатель комитета.

ТРУФАНОВ Н.С. -  председатель комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
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СОДОКЛАД: Время: 19:59:36. Речь 0 мин 43 сек

Информация по депутатскому запросу депутата Законодатель
ного Собрания Иркутской области Лобанова Александра Юрьевича 
(8 изб. окр.) к первому заместителю Губернатора Иркутской области 
- Председателю Правительства Иркутской области Битарову Алек
сандру Семеновичу «Об обеспечении эксплуатации сетей водоснаб
жения и водоотведения в Шелеховском районе» на заседании коми
тета рассмотрена. Данный запрос находится в работе комитета с ап
реля 2016 года. На сегодняшний день мы видим, что все проблемные 
вопросы, которые были обозначены Александром Юрьевичем Лоба
новым, решены. В связи с чем комитет принял решение: принять к 
сведению информацию по данному депутатскому запросу и реко
мендовать Законодательному Собранию Иркутской области снять с 
контроля указанный депутатский запрос. Прошу принять решение 
комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 20:00:20. Речь 0 мин 6 сек

Спасибо, Николай Степанович. Голосуем за принятие поста
новления.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.43/96)

Принять постановление 

Время: 20:00:26
Присутствие -  28. Отсутствие -  17. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  25. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания Ир- 
ЛИ: кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 20:00:26. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято.

44. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ИНФОРМАЦИИ О СОСТОЯНИИ, ПРО
БЛЕМАХ И ПЕРСПЕКТИВАХ СОЦИАЛЬНО ОРИЕНТИРОВАННОЙ ДЕЯ
ТЕЛЬНОСТИ НЕКОММЕРЧЕСКИХ ОРГАНИЗАЦИЙ В ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ ЗА 2019 ГОД»

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
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ЛИ: Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 20:00:44. Речь 0 мин 19 сек

Вопрос 44. Проект постановления «Об информации о состоя
нии, проблемах и перспективах социально ориентированной дея
тельности некоммерческих организаций в Иркутской области за 
2019 год». Докладывает Безродных Ольга Владимировна - предсе
датель комиссии по Регламенту, депутатской этике, информацион
ной политике и связям с общественными объединениями. Пожалуй
ста, Ольга Владимировна.

БЕЗРОДНЫХ О.В. -  председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с общественны
ми объединениями

ДОКЛАД: Время: 20:01:03. Речь 1 мин 26 сек

Спасибо, Александр Викторович. Уважаемые коллеги, я 
напомню, что в соответствии с Законом Иркутской области "Об об
ластной государственной поддержке социально ориентированных 
некоммерческих организаций", Регламентом Законодательного Со
брания уполномоченный Правительством Иркутской области ис
полнительный орган государственной власти ежегодно направляет в 
Законодательное Собрание информацию о состоянии, проблемах и 
перспективах социально ориентированной деятельности некоммер
ческих организаций в регионе. Указанная информация по итогам 
2019 года поступила в Законодательное Собрание и согласно про
цедуре, установленной Регламентом, была рассмотрена на заседа
нии нашей комиссии. Информацию представила начальник управ
ления Губернатора Иркутской области и Правительства Иркутской 
области по связям с общественностью и национальным отношениям 
Ольга Александровна Куриленкова. Депутатами в ходе обсуждения 
были заданы уточняющие вопросы, на которые получены достаточ
но полные ответы. Отмечу, что в процессе рассмотрения Прави
тельству Иркутской области даны устные рекомендации продол
жить работу по принятию максимально возможных исчерпываю
щих мер по поддержке социально ориентированных некоммерче
ских организаций в условиях распространения новой коронавирус- 
ной инфекции.

С учетом обсуждения предлагается следующий проект поста
новления: принять информацию о состоянии, проблемах и перспек
тивах социально ориентированной деятельности некоммерческих 
организаций в Иркутской области за 2019 год к сведению. Прошу 
поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

253



ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 20:02:30. Речь 0 мин 10 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Выступа
ющие? Желающих нет. Голосуем проект постановления.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.44/97)

Принять постановление 

Время: 20:02:40
Присутствие -31 . Отсутствие -  14. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 20:02:40. Речь 0 мин 31 сек 

Решение принято.

25. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-698 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЛАСТНОМ БЮДЖЕ
ТЕ НА 2020 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2021 И 2022 ГОДОВ» » (ПЕР
ВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРЕШКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 20:03:12. Речь 0 мин 25 сек

Возвращаемся к вопросу 25. Проект закона Иркутской обла
сти «О внесении изменений в Закон Иркутской области «Об об
ластном бюджете на 2020 год и на плановый период 2021 и 2022 го
дов», 2-е чтение. Докладывает Дикусарова Наталья Игоревна - 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финансово- 
экономическому и налоговому законодательству. Пожалуйста, 
Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 20:03:37. Речь 3 мин 25 сек

Уважаемые коллеги, мы отработали проект закона во втором 
чтении. У нас опять единая позиция, мы достигли всех договорен
ностей. У нас имеется таблица одобренных поправок. В этой табли-
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це дополнены поправками в том числе и наши с вами предложения 
об обеспечении оборудованием в рамках национальных проектов 
школ, которые будут вводиться в эксплуатацию в этом году. У нас 
решены иные вопросы, в том числе и по подтопленным территори
ям, по оформлению документов для дальнейшего размещения стро
ительства дамб, решены другие вопросы, которые в том числе депу
таты Законодательного Собрания обозначали. Таблица одобренных 
поправок, она присутствует.

Удовлетворена поправка, которая внесена представителями 
сельскохозяйственной отрасли, и соавтором Кузьма Романович то
же является. Нам пришлось ее немного видоизменить сейчас на ко
митете, но... потому что там тоже тема шла... речь шла о региональ
ных проектах, но, я думаю, что в любом случае большая часть той 
поправки, которая была внесена, она учтена сейчас при втором чте
нии Закона "О бюджете".

Коллеги, комитет принял решение: рекомендовать принять 
проект закона с учетом таблицы одобренных поправок и направить 
на обнародование Губернатору.

И хочу сказать, что у нас сформирован проект постановления. 
Мы не могли обойти стороной ряд вопросов, которые у нас встали 
при обсуждении очень остро. Это тема, которая касается финансо
вой помощи муниципальным образованиям. У нас нераспределен
ные 500 миллионов рублей в пользу муниципальных образований, 
мы их рекомендуем распределить в ближайшее время, так как это 
обозначено в документах Ассоциации муниципальных образований 
по согласованию бюджета. Рекомендуем в июле нынешнего года 
оказать финансовую поддержку местным бюджетам, начать прора
батывать этот вопрос, учитывая высокую степень несбалансирован
ности местных бюджетов. Далее. Предусмотреть в полном объеме 
средства на представление субсидий за счет средств областного 
бюджета в целях возмещения недополученных доходов в связи с 
оказанием услуг в сфере электро-, газо-, тепло-, водоснабжения. Это 
вопрос, на который обращаем внимание не только мы, но и Кон
трольно-счетная палата Иркутской области. Предлагаем учесть до
полнительную потребность на государственную поддержку сель
хозтоваропроизводителей Иркутской области в полном объеме в те
кущем финансовом году.

Следующим пунктом рекомендуем учесть принятые и плани
руемые к принятию законы Иркутской области при корректировке 
бюджета, направленные на оказание поддержки пострадавшим в 
условиях ухудшения ситуации представителям малого и среднего 
предпринимательства, в том числе предусмотреть межбюджетные 
трансферты из областного бюджета в объеме выпадающих доходов 
в адрес муниципальных бюджетов.

Ну и тема, которая у нас сегодня тоже очень серьезно обсуж
далась, мы предлагаем выработать финансовые механизмы по ком
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пенсации потерь, связанных с оплатой части лизинговых платежей, 
в том числе лизинговых платежей на приобретение оборудования 
по сушке, подработке зерна, или возмещением части первоначаль
ного взноса, в рамках реализации инвестпроектов юридическим ли
цам, пострадавшим в условиях ухудшения ситуации в связи с рас
пространением новой коронавирусной инфекции. И предусмотреть 
соответствующие бюджетные ассигнования в областном бюджете.

Вот, коллеги, приготовили такой проект постановления, про
сим поддержать. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 20:07:02. Речь 0 мин 9 сек

Пожалуйста, вопросы к докладчику. Вопросов нет. Выступа
ющие? Пожалуйста, Кузьма Романович, Вам слово.

АЛДАРОВ К.Р. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 20:07:11. Речь 1 мин 11 сек

Спасибо большое, Александр Викторович, за выступление. Я 
хочу выразить слова благодарности Наталье Игоревне за рассмот
рение поправок, которые были представлены группой депутатов. На 
самом деле ситуация в сельском хозяйстве непростая. Несмотря на 
ситуацию с пандемией, сельское хозяйство продолжает работать, 
потому что каждый из нас, он три раза в день принимает продукты 
питания, это очень важное и нужное дело. Ситуация, конечно, вре
менно разрешена, но она не разрешена окончательно, поэтому то, 
что сегодня поднимали вопрос наши коллеги, нам предстоит еще, 
видимо, осенью вернуться к рассмотрению вопроса, потому что мы 
должны четко и ясно понимать, есть еще у нас средства, для того 
чтобы помочь нашим сельхозтоваропроизводителям. Ситуация на 
самом деле непростая, потому что крестьяне, поверив Правитель
ству, купили технику, которая идет в лизинг, которые обещали дать 
там 70 %. Но сегодня, к сожалению, нам удалось найти 118 миллио
нов рублей, для того чтобы тем, кто сегодня... у кого горит, чтобы 
эту ситуацию разрешить, но в целом, конечно, ситуация не разре
шена должным образом, поэтому просил бы депутатов еще как бы 
подержать на контроле эту ситуацию. Спасибо, Наталья Игоревна, 
за Ваше внимательное отношение. Я думаю, крестьяне Вам будут 
благодарны. Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 20:08:22. Речь 0 мин 29 сек

256



ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.25/98)

Спасибо, Кузьма Романович. Уважаемые коллеги... Сейчас, 
секундочку. Принять таблицу одобренных поправок. Голосуем.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 20:08:51
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 20:08:51. Речь 0 мин 31 сек

Решение принято. Принять Закон во втором и третьем (окон
чательном) чтениях и направить временно исполняющему обязан
ности Губернатора Иркутской области для обнародования. Голосу
ем.

ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.25/99)

Принять Закон во втором и третьем (окончательном) чтениях и 
направить врио Губернатора области для обнародования 
Время: 20:09:22
Присутствие -  33. Отсутствие -  12. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 20:09:22. Речь 0 мин 24 сек 

Решение принято единогласно.

27. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-710 «О ВВЕДЕНИИ В 
ДЕЙСТВИЕ СПЕЦИАЛЬНОГО НАЛОГОВОГО РЕЖИМА «НАЛОГ НА ПРО
ФЕССИОНАЛЬНЫЙ ДОХОД» НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» »

ВЫСТУПИ- ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
ЛИ: Иркутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 20:09:47. Речь 0 мин 17 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.27/100)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Возвращаемся к вопросу № 27 повестки дня. Проект закона 
Иркутской области «О введении в действие социального налогового 
режима «Налог на профессиональный доход»... специального, изви
ните, налогового режима «Налог на профессиональный доход» на 
территории Иркутской области», 2-е чтение. Пожалуйста, слово 
председателю комитета Дикусаровой Наталье Игоревне.

ДИКУС АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 20:10:04. Речь 0 мин 29 сек

Разрешите, я с места?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И.
Мы не подготовили поправки, потому что отпала в этом необ

ходимость. Федеральная налоговая служба полностью согласовала 
те формулировки, которые были заложены в основном, в первона
чальном тексте проекта закона, поэтому поправок не поступило. 
Просим принять проект закона в окончательном чтении и направить 
на обнародование.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 20:10:33. Речь 0 мин 17 сек

Вопросы к докладчику. Вопросов нет. Желающие выступить? 
Таким образом, поправки не поступили. Принять Закон и направить 
временно исполняющему обязанности Губернатора Иркутской об
ласти для обнародования.

Принять Закон и направить врио Губернатора области для обнаро
дования 
Время: 20:10:51
Присутствие -  34. Отсутствие -11 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания
Иркутской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 20:10:51. Речь 0 мин 35 сек

ВЫСТУПИ
ЛИ:

48.

Решение принято.

О РАЗНОМ

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 20:11:26. Речь 0 мин 15 сек

Так, уважаемые коллеги, все вопросы повестки дня у нас ис
черпаны.

В перерыве состоялось заседание комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве. Прошу 
Романа Федоровича рассказать о результатах заседания комитета. 
Можете с места.

ГАБОВ Р.Ф. -  председатель комитета по законодательству о приро
допользовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного 
Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 20:11:41. Речь 0 мин 40 сек

Виктор Леонидович первый там стоит. Или нет? (Не слышно). 
Нет? Просто я вижу, что...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Не знаю, как он в вашем комитете первым может стоять. Он 

справится, но лучше Вы.

ГАБОВ Р.Ф.
Уважаемые коллеги, в перерыве состоялось внеочередное за

седание комитета по природопользованию, экологии и сельскому 
хозяйству, где решался вопрос об избрании заместителя председа
теля комитета. Комитет решил избрать заместителем председателя 
комитета Франтенко Степана Сергеевича, осуществляющего свои 
полномочия без отрыва от основной деятельности. Прошу поддер
жать решение комитета.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 20:12:21. Речь 0 мин 29 сек

Спасибо, Роман Федорович. Поддержка наша не требуется. 
Как решил ваш комитет, мы просто... Не голосуем по данному во
просу, а приняли к сведению. Уважаемые депутаты, в секретариат 
поступило 2 парламентских запроса.
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Первый запрос депутата Шершнева Дениса Павловича на имя 
временно исполняющего обязанности Губернатора Иркутской обла
сти Кобзева Игоря Ивановича о ситуации, связанной с устранением 
последствий чрезвычайной ситуации. Документ вам роздан. Денис 
Павлович, Вы желаете что-нибудь добавить, два слова?

ШЕРШНЕВ Д.П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 20:12:50. Речь 0 мин 56 сек

Безусловно, конечно.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста.

ШЕРШНЕВ Д.П.
Регулярно, не реже чем раз в 2 недели, посещаю свой округ: 

Тулунский, Куйтунский район. Смотрю, наблюдаю постоянно ход 
по устранению... ход работ по устранению. Я думаю, ну, (непонят
но) не устраивает сроки, качество работ, производимых там, ну, ме
ня не устраивает, имею многочисленные обращения граждан. Я ду
маю, все депутаты от территорий, пострадавших от паводка, под
держат в этом деле парламентский запрос, потому что... Ну, дей
ствительно, с этим надо что-то менять, уже больше... Почти год уже 
прошел с момента наступления паводка, и... по крайней мере в Ту- 
луне и в Тулунском районе не передано еще ни одного квадратного 
метра жилья. Ну, и перспективы тоже туманны.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Понятно.

ШЕРШНЕВ Д.П.
Просьба поддержать.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Хорошо.

ШЕРШНЕВ Д.П.
Спасибо.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 20:13:46. Речь 0 мин 20 сек

Хорошо. Итак, голосуем. Кто за то, чтобы направить парла
ментский запрос временно исполняющему обязанности Губернато
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.48/101)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ра Иркутской области Кобзеву Игорю Ивановичу и определить от
ветственным за работу по данному парламентскому запросу коми
тет по собственности и экономической политике? Прошу проголо
совать.

Направить парламентский запрос 

Время: 20:14:06
Присутствие -  34. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 20:14:06. Речь 1 мин 8 сек 

Решение принято.
Второй запрос группы депутатов на имя временно исполняю

щего обязанности Губернатора Иркутской области Кобзева Игоря 
Ивановича о поступлении денежных средств в бюджет Иркутской 
области в первом квартале 2020 года. Документ вам роздан. Кто- 
нибудь из инициаторов желает? Запрос подписан депутатами: Лев
ченко, Хайдуков, Шевченко, Маслов... Простите, пожалуйста, Мас
лов, Романов, Обухов, Носенко, Бренюк, Сумароков. А, простите, 
так, Сумароков, Габов, Петрук.

ЗАЙЦЕВ К.Б. -  первый заместитель Губернатора Иркутской обла
сти - Председатель Правительства Иркутской области

ВОПРОС: Время: 20:15:14. Речь 0 мин 38 сек

Можно, да?

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Да, пожалуйста, Константин Борисович.

ЗАЙЦЕВ К.Б.
Вот про этот запрос я сразу хочу уточнить, что то, что касает

ся поступлений, мы эту, конечно, вам информацию предоставим. 
То, что касается в разрезе налогоплательщиков, ну, корректно, 
наверное, было обратиться в налоговую службу. Но вас уверяю, что 
и налоговая служба ответа не даст, потому что это налоговая тайна. 
Поэтому вот здесь есть такие тонкости, к сожалению.
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ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ПО ВЕДЕНИЮ: Время: 20:15:52. Речь 1 мин 20 сек

Разрешите, я вот к голосу разума призову. Вот я уже предви
жу...

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, по ведению... Спасибо, Константин Борисович.

Пожалуйста, по ведению Наталья Игоревна Дикусарова.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Это не по ведению, Наталья Игоревна.

ДИКУСАРОВА Н.И.
Ну, я по ведению, просто я начинаю издалека. Простите, по

жалуйста.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Пожалуйста, Наталья Игоревна.

ДИКУ С АРОВ А Н.И.
Дело в том, что я уже предвижу, что этот запрос ляжет у нас в 

комитет, потому что, ну, кто еще ответственным будет за реализа
цию парламентского запроса. Коллеги, у нас Контрольно-счетная 
палата каждый квартал дает информацию о доходах и расходах, она 
мониторит бюджет Иркутской области. Эта информация в общем 
доступе, она есть даже на ресурсах Контрольно-счетной палаты и 
она есть на ресурсах Законодательного Собрания. Она поступает в 
виде официальной информации на имя председателя Законодатель
ного Собрания. Там нет в разрезе налогоплательщиков, но там есть 
в разрезе всех отраслей, там можно видеть по всем видам налогов и 
по всем отраслям. Коллеги, я вас прошу, ознакомьтесь, пожалуйста, 
с этой информацией, потому что она есть, она в доступе. Сами по
думайте, как мы ее будем обсуждать на заседании комитета, даже 
не обсуждать. Запрос: прошу предоставить информацию. Хорошо, 
коллеги, я ее получу, ту же самую, которую нам дает КСП, и я вам 
ее передам из рук в руки. Зачем? Ну, вот голос разума, я вас прошу.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 20:17:12. Речь 0 мин 5 сек

Наталья Игоревна, я вынужден сделать Вам замечание, что
Вы воспользовались кнопкой "по ведению", а сказали по материи.
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ГОЛОСОВА
ЛИ:

Пожалуйста, выступление Левченко Андрея Сергеевича.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 20:17:18. Речь 0 мин 39 сек

Уважаемые коллеги, я прошу этот парламентский запрос под
держать. Если Константин Борисович говорит, что (со ссылкой на 
федеральное законодательство) есть какие-то препятствия, то пусть 
нам тогда и сошлется врио Губернатора, что в соответствии с таки
ми-то статьями мы можем давать только вот такую вам информа
цию. И никаких у нас возражений с этим, конечно, не будет, если 
это будет соблюдаться федеральное законодательство. Но основные 
цифры мы увидим, те, которые мы запрашиваем в этом парламент
ском запросе. У меня все.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 20:17:57. Речь 0 мин 14 сек

Еще вопросы, выступающие? Можно я тогда скажу два слова 
в порядке выступления.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 20:18:11. Речь 1 мин 11 сек

Уважаемые коллеги, мы хорошую имеем практику обсужде
ния всех парламентских запросов в предварительном порядке. Мы 
сверяем правовую позицию, существо. В данном случае я призываю 
опять же сохранять наш парламент на том профессиональном 
уровне, на котором он сейчас находится. Заведомо нереализуемые и 
даже, я бы сказал, незаконные запросы, утвержденные большин
ством наших депутатов, это, ну, "черный шар" в наш профессиона
лизм. Нельзя поддерживать запрос, который противоречит закону. 
Ну, дальше на ваше решение.

Уважаемые коллеги, ставим на голосование парламентский 
запрос... Извините. Значит, кто за то, чтобы направить парламент
ский запрос временно исполняющему обязанности Губернатора Ир
кутской области Кобзеву Игорю Ивановичу и определить ответ
ственным за работу по данному парламентскому запросу комитет 
по бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и нало
говому законодательству? Голосуем.

Направить парламентский запрос 
Время: 20:19:23
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(п.48/102) Присутствие -  34. Отсутствие -11.  Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  10. Против -  20. Воздержались -  4. Не голосовали -  0.
Не принято

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  председатель Законодательного Собрания 
Иркутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 20:19:22. Речь 1 мин 59 сек 

Решение не принято.
Уважаемые коллеги, все запросы, все пункты повестки дня 

исчерпаны. Повестка 30-й сессии... Отработали повестку 30-й сес
сии. Какие будут замечания, предложения? Высказаться?

Завершить.

ВЕДЕРНИКОВ А.В.
Завершить. Поддерживается, причем единогласно. Следую

щая 31-я сессия состоится 9 июня 2020 года. 30-ю сессию объявляю 
закрытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

НОСЕНКО О.Н.

Председатель
Законодательного Собрания 
Иркутской области


